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Cotino mostró su satisfacción y felicitó a los policías locales que detuvieron a los etarras José Ignacio Cruchaga y a Liarní Armendáriz.

t

La Guardia Urbana detiene a dos etarras y localiza un piso franco en el Casco

La Policía inida la desarticuladón 
dd Comando Barcelona de ETA

La Guardia Urbana detuvo 
en la madrugada de ayer en Bar
celona a los etarras José Igna
cio Cruchaga y Liarni Armen
dáriz cuando viajaban en un ve
hículo, cargado con 15 kilos de 
explosivos, que estaba preparado 
para ser utilizado en un nuevo 
atentado de la banda terrorista.

Comienzan las obras de la 
Ermita del Valle de Toledo

Las obras de remodelación de 
la Ermita de la Virgen del Valle 
comenzarán la semana que vie
ne con un presupuesto inicial de 
20 millones de pesetas, según 
informaron a este diario fuentes 
de la empresa " Hermanos García 
Techada S.L", adjudicataria de 
laexplotación del bar-restarurante 
Que se habilitará en la Ermita.

Las mismas fuentes apunta
ren que "la contructura que rea- 
u^zará la reforma "Manuel Alonso 
Construcciones" tiene previsto 
comenzar las obras la semana que 
''lene ya que quedamos en que 
‘^enienzaráin después de las fies

Ladetención de los dos miem
bros de ETA se produjo alas 03,30 
horas de la madrugada cuando 
una patrulla de la Guardia Urba
na sospechó de un vehículo 
Renault 19, robado el 7 de di
ciembre en L'Hospilalet (Bar
celona), que circulaba por la 
Avenida del Paralelo de Barce

tas de los Reyes".
Asimismo, señalaron que "el 

interés de todos es que la refor
ma culmine cuanto antes, aun
que el plazo previsto por los 
constructores es de dos o tres 
meses". En cualquier caso, " ayer 
se procedió a desalojar los ma
teriales existentes en el interior 
de la Ermita para protegerlos de 
las obras y otros para desperdi
cios, por lo que el inicio de la 
reforma es inminente", apuntó 
uno de los socios de "García 
Techada S.L.".

(Pág. 3)

lona y que presentaba en la puerta 
señales de haber sido forzado y 
la matricula torcida. Ante estos 
indicios, los agentes -un hombre 
y una mujer- han obligado al 
conductor a detener el vehículo 
en un semáforo de la confluen
cia de la Avenida Paralelo con 
la calle Josep Carner con la 

US'.

Ayer comenzaron a sacar escombros. M.SOTO

excusa de que llevaban una puer
ta mal cerrada. Al acercarse al 
coche, el agente sospechó de un 
paquete colocado en el asiento 
posterior, en el que viajaba la 
mujer detenida, por lo que 
desenfunó su arma, mientras la 
agente le cubría. (Pág. 35)

TOLEDO

Educación creará 
entre 300 y 400 
plazas residenciales 
en apartamentos 
del Casco

(Pág.3)

Ibarretxe 
convocará las 
elecciones vascas 
este año

(Pág. 36)

Bahamontes y Lolo 
Sainz serán los 
principales reclamos 
de la Gala del 
Deporte

Agustín Jiménez. M.SOTO

El PSOE 
provincial pide el 
indulto del alcalde 
de Noblejas

Alcaldes y concejales socia
listas de la provincia de Toledo 
se reunieron ayer por la noche 
para emprender una campaña de 
recogida de firmas y solicitar el 
indulto al Consejo de Ministros 
del alcalde de Noblejas, Agustín 
Jiménez, tras hacerse pública la 
sentencia condenándole a seis 
meses de inhabilitación por ne
garse a informar a un juzgado 
de Ocaña sobre "los modos de 
vivir" de dos vecinos de su pue- 
“®- (Pág.55)
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EL LENGUAJE DEL ALMA

Ayer en la capital
ESTADO DEL CIELO: -
DÍRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Variables.
MAXIMA:!!’
MINIMA:10’

El Tiempo
en la región

El Instítuto Nacional de Meteorología prevé para hoy, jueves, en Castilla-La Mancha cielo 
muy nuboso o cubierto, con lluvias y chubascos generalizados y persistentes, más frecuentes 
en la pnmera mitad del día y que en el suroeste serán moderados. Además se esperan nieblas 
en zonas altas de montaña y brumas dispersas en el resto, las teniperamras mínimas irán en 
ligero ascenso y las máximas sin cambios mientras que los vientos soplarán del sur 
moderados, disminuyendo por la tarde a flojosdescenso.
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Nostalgia, tristeza, 
surcos de vejez en mi alma.

La soledad ante mí 
cae desmayada.

La noche va a asesinar al día 
con una lanza de plata.

De puntillas y silenciosa, 
espera a que el sol eleve sus 
alas.

La nostalgia y la tristeza,

se funden en mí al paso del alba.

Caen lágrimas de oro 
y el cielo aparece en llamas. 
El sol está herido 
y nadie sabe nada...

Un oscuro color, se envuelve 
con la mañana, 
un eclipse florece, 
cortándole al sol sus alas...

LOLA GAMITO
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TODO TOLEDO

ASTURIANOS EN TOLEDO

UN ZAPATO EN BUENAS CONDICIONES ES LA 
MEJOR TARJETA DE PRESENTACIÓN

* 
ír

Félix Ramiro

Es decir, más nos vale 
cuidar nuestros zapatos. 
Nada más comprarlos, 
conviene abrillantarlos 
con cera, porque el cue
ro encerrado en su caja 
nueva no ha transpirado 
y necesita ese ajetreo ini
cial. Otro secreto para 
alargarles la vida es al
ternar su uso, dejándo
los descansar y respirar 
tranquilos. De esta for
ma, y siempre bien or
denados en un armario

No es un tópico; te juz
garán por tus zapatos. En 
una encuesta realizada el 
año pasado en Inglaterra, 
resultó que lo primero que 
nos miran las mujeres son 
las manos y los zapatos. 
Y después nos catalogan.

dico. Un viejo truco de las SreTaue v
mero "lavarlos" con cremadeS'"??"los: Pri- 
preferible el de caja que se aXsKá^muacion, el betún, 
circulares, como unmasaje. Se dejlnmpoTar^^^^^^^^

0-es / Página Web: www.felixi-amiro.com

Vinos de
Castilla-La Mancha ^ 0i
¡Descúbreios!

Meses atrás tuve la suerte 
de asistir a una conferencia 
maravillosa a cargo de Enri
que Lorente Toledo sobre 
Carlos V, celebrada en la sala 
capitular del Ayuntamiento de 
Toledo.Enrique más que dar 
una conferencia, nos enseñó 
con una didáctica fácil de di
gerir los años de Carlos V en 
Toledo. Y claro, habló en pro
fundidad de los comuneros, 
tema que ha sido olvidado casi 
olímpicameníe en Carolus. 
Enrique Lorente es además 
de profesor e inspector de 
Educación, concejal del Ayun
tamiento de Toledo por el 
PSOE, y componente de la 
Coral Silíceo.

En la mencionada conferen
cia hice pequeña amistad con 
un turista ocasional asturiano 
llamado Luis Correas Fer
nández y su esposa, los cua
les me han regalado el libro 
titulado “Arte Prerrománico 
Asturiano” que es una guía del

citado arte en Asturias, escrito 
por Lorenzo Arias Páramo. 
Como buen amante de su tie
rra, Luis Correas me quiere 
demostrar que no sólo Toledo 
tiene “un hecho diferencial”, ya 
que el Conjunto del Arte Pre
rrománico en Asturias está re
conocido por la Unesco desde 
1985 como Patrimonio de la 
Humanidad.

Aquí en Toledo residen mu
cho asturianos y de hecho exis
te un Centro Asturiano que 
cuenta con alrededor de 150 
socios. La directiva se reúne 
todos los martes en los restau
rantes “Zapico”, en la calle Oslo, 
o en “Las Mozas”, en Ronda de 
Buenavista. Tienen ya a su 
patrona, la Virgen de Covadon
ga, en la iglesia toledana de San 
Nicolás de Bari pendiente de 
situaría en un entronamiento 
digno, para lo que les falta un 
pequeño apoyo económico.

BONIFACIO CERVANTES 
bonicervantes@yahoo.es

SANTORAL: Alfredo, Benito, Nazario y 
Tatiana.

Es un mensaje de LaTñhiina
“'!Úonn>U'BSMCtTl

M.C.D.2022
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Educación tiene encargado el proyecto para 
Los Bécquer, espera la cesión efectiva de 
los inmuebles municipales y prevé ampliar 
el solar con otras adquisiciones

Diversificará la oferta residencial con la rehabilitacwn de apartamentos en alquiler para estudiantes

La Junta habilitará entre 300 y 400 plazas 
universitarias en viviendas del Casco
La Consejería de Educación, a través de la Dirección Gene
ral de Enseñanza Universitaria, tiene previsto crear en los 
próximos ejercicios entre 300 y 400 plazas para estudiantes 
del Campus de Toledo en viviendas a rehabilitar en el Casco 
Histórico, en virtud de unas estimaciones de presupuesto de 
1.237 millones de pesetas, anunciadas por el presidente 
regional, José Bono, el pasado miércoles.

A.RUIZ

Este proyecto de incremen
tar y diversificar la oferta resi
dencial para los universitarios 
responde al objetivo de llevar a 
Toledo al nivel de número de pla
zas de otros campus universita
rios -"es la ciudad con menor 
número de la región"-, explicó el 
director general de Enseñanza 
Universitaria, Ignacio Gavira. 
Pero, asimismo, colaborará en la 
revitalización del Casco Históri
co, desde el punto de vista uni
versitario, como centro patrimo
nial vivo mediante la puesta a 
disposición de alquileres, ajusta
dos a las posibilidades de los 
estudiantes, en apartamentos 
rehabilitados.

Dentro del marco de ayudas 
que ofrecerá el Consorcio del Real 
Patronato para la recuperación 
de inmuebles en estado de dete
rioro o abandono, su departamento 
está estudiando nuevos proyec
tos en las inmediaciones de la 
Consejería de Educación y la zona 
de San Pedro Mártir.

No obstante, el primer paso

de esta programación será la re
cuperación de los inmuebles 5,7 
y 9 de la calle de Los Bécquer, 
de propiedad municipal, que se
rán cedidos en breve porel Ayun
tamiento a la Consejería. Para 
ello, la Empresa Municipal de la 
Vivienda-que en un principio era 
quien se iba a encargar de la 
rehabilitación- cumplimentó hace 
meses todos los acuerdos opor
tunos para revertir esta propie
dad al Ayuntamiento, y su entre
ga al Gobierno regional desde la 
administración local se encuen
tra presumiblemente a falta de ce
rrar flecos en cuanto a tramita
ción de escrituras.

En esta misma zonade la calle 
de los Bécquer, que actualmen
te se encuentra sumida en la 
penumbra por un cobertizo de 
andamios que evite el riesgo de 
potenciales desprendimientos de 
las casas abandonadas, la Conse- 
jería prevé adquirir otros inmue
bles en las inmediaciones y a la 
espalda de los que serán cedidos 
por el Ayuntamiento para redon
dear la proyección de la iniciati
va.

,11.11.111 I^'»■■»>•¿

Educación persigue elevar el número de plazas residenciales a los niveles de otros campus. M. SOTO

La previsión para esta actua
ción en los Bécquer ronda los 200 
millones de pesetas, laConsejería 
yahaencargado el proyecto y las 
obras durarán entre un año y un 
año y medio, calculó Gavira, en 
función de una zona de difícil ac
ceso de camiones con materia
les e instalación de grúas.

En esta calle, se prevé cons
truir unos 25 apartamentos, para 
tres ó cuatro inquilinos en cada 
una de las viviendas, y las obras 
comenzarán en cuanto se proceda 
a la cesión efectiva de los inmue
bles, agregó Gavira, que aseve
ró el propósito de su departamento 
de poner en marcha el proyecto

cuanto antes, a complementar 
con la adquisición de solares o 
casas abandonadas en otras zo
nas del Casco para la creación 
del resto de apartamentos pre
vistos, con la citada cantidad pre
supuestaria de más de 1.200 
millones de pesetas y el apoyo 
del Real Patronato.

IU declara ante el juez por las 
presuntas calumnias a Garrido

Comienzan las obras de 
la Ermita del Valle

La Tribuna

El coordinador provincial de 
IU, Juan Ramón Crespo, y el 
concejal de esta formación po
lítica en el Ayuntamiento, José 
Esteban Chozas, declararán hoy 
en el Juzgado Número 4 de 
Toledo, con motivo de la quere
lla presentada porel diputado na
cional socialista, Joaquín Sán
chez Garrido, de quien afirma
ron que, dada la ostentación de 
Corgos públicos durante su ca
rrera política, contaba con infor
mación privilegiada para aseso- 
^ el proyecto "Ciudad de los 
Bosques”, labor de asesoría que 
compartía o esperaba compar
ar con la citada función pública, 

hasta que la coalición criticó esa 
compatibilidad.

Asimismo, manifestaron que 
Garrido podría ganar 1.000 mi
llones de pesetas con este tra
bajo, en virtud de la documenta
ción presentada en el Ayunta
miento para el proyecto "Ciudad 
de los Bosques", donde se ad
juntaba los diferentes cargos pú- 
bl icos que había ostentado o ejer
cía el querellante y otrora ase
sor del proyecto, como diputado 
regional o alcalde en dos oca
siones del Ayuntamiento de 
Toledo.

La coalición de IU sacó a la, 
luz pública este asunto, que se 
estaba tramitando desde hacía 
meses en la Junta y después en

el Ayuntamiento, al considerar 
que se podría proceder a "una 
operación especulativa" , median
te la recalificación de gran par
te de los terrenos rústicos del 
término municipal, sin pasar por 
la reforma del Plan de Ordena
ción Municipal, lo que, a su jui
cio, restaría a la administración 
local gran parte de sus compe
tencias en el diseño del futuro 
crecimiento de la ciudad.

Según indicó ayer José Es
teban Chozas, él y Crespo ex
plicarán al juez que no calum
niaron al diputado, sino que las 
declaraciones que hicieron "se 
encontraban dentro de una*ac
tuación política, ya que sólo va
loramos una actitud ética".

E. J, V

Las obras de remodelación 
de la Ermita de la Virgen del 
Valle comenzarán la semana 
que viene con un presupuesto 
inicial de 20 millones de pese
tas, según informaron a este 
diario fuentes de la empresa 
"Hermanos García Techada 
S.L", adjudicataria de la explo
tación del bar-restaurante que 
se habilitará en la Ermita.

Las mismas fuentes apun
taron que " la constructora que 
realizará la reforma "Manuel 
Alonso Construcciones" tiene 
previsto comenzarías obrás la 
semana que viene ya que que
damos en que comenzarán des
pués de las fiestas de los Re
yes".

Asimismo, señalaron que "el 
interés de todos es que la re

forma culmine cuanto antes, aun
que el plazo previsto por los cons
tructores es de dos o tres me
ses".

Reforma inminente

Eñ cualquier caso, "ayer se 
procedió a desalojar los mate
riales existentes en el interior de 
la Ermita para protegerlos de las 
obras y otros para desperdicios, 
por lo que el inicio de la reforma 
es inminente", apuntó uno de los 
socios de "García TechadaS.L.".

El socio indicó que "la refor
ma de la Ermita del Valle debe
rá inaugurarse en abril para que 
el día de la Virgen del Valle -1 
de mayo- ya esté funcionando".

Por su parte la Cofradía tras
ladará la semana que viene el 
proyecto al Ayuntamiento de 
Toledo.
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La Compañía Metrospresenta esta tarde su nuevo espectáculo

El Rojas "pescará" hoy a 
Oller en su último pecado

Mónica M. CONTRERAS

La música clásica de Schubert, 
el jazz de Frank Sinatra, la fuer- 
za de Luis Carmona y la sensua
lidad de Brigitte Bardot harán 
danzaren Toledo a los cuatro per
sonajes de "Pecado Pescado", 
"una historianormal de sentimien- 
tos yparejas" con un transfondo 
inevitable, el relevo generacional.

El "gran cuentista" de la dan
za, el coreógrafo y bailarín ca
talán Ramón Oller, junto a los 
miembros de la Compañía Me
tros, presentará en el Teatro de 
Rojas -hoy a las ocho y media- 
su último espectáculo.

Con esta obra, el catalán ha 
regresado a los escenarios como 
bailarín después de cinco años 
sin dar la cara ante el gran pú
blico en los que trabajó "hacien
do lo que necesitaba": crear y 
dirigir.

"Sin aderezos”

Lejos de las profundas re
flexiones, la abstracción y los 
decorados pomposos, la historia 
de Oller, con una coreografía muy 
elaborada, se presenta ante los 
espectadores con el único ade
rezo de la música y el movimiento 
de los bailarines "con la inten
ción de que el público entienda 
la obra y disfrute de ella", indicó 
Oller en la presentación de la 
pieza, ayer, enel coliseo toleda
no.

Con 38 años "y 20 de oficio", 
el bailarín asegura que lo más 
duro de su último "pecado" ha 
sido "empezar desde el princi

IBI

Oller está tan bien "fuera como dentro del escenario". M. SOTO

pio y ponerse en forma tras cin
co años sin saltar al escenario", 
aunque tiene la satisfacción de 
"representar un rol que encaja 
conmigo", el de una "persona 
mayor". La historia se desarro
lla en un escenario "austero" 
donde "el relevo generacional 
pesca a los personajes con los 
pecados a medio hacer", los de 
las dos parejas, que representan 
la contradicción entre la madu
rez y la juventud, entre las tra
yectorias "acabadas" y las que 
a penas han comenzado.

La buena acogida del públi
co y de la prensa en su estreno 

en Barcelona de este título que, 
según el autor, "no es más que 
unjuego de palabras", augura que 
no sea menos en Toledo.

La "danza no atraviesa un 
momento dulce, pero tampoco es 
agrio", comenta Ramón Oller, 
satisfecho con el resultado de su 
montaje. Con la sensibilidad, la 
voluntad, vocación y sacrificio 
típicos de los buenos bailarines, 
Ramón Oller y su equipo, espe
ran ser "pescados pecando" por 
el público del Rojas, al que pro
meten hacer disfrutar con una 
"historia sencilla y fácil de com
prender".

La embajadora de Cuba estuvo presente en los actos de inauguración. L.T.

Los grabados de diez cubanos 
decoran San Ildefonso

La Tribuna

El presidente de la Diputación 
Provincial de Toledo, Miguel 
Ángel Ruíz-Ayúcar, acompaña
do de Isabel Allende, embajadora 
de Cuba en España, inauguró ayer 
en el Centro Cultural San Il
defonso, laexposición "Crónica 
del Tiempo Trascendente. Diez 
Grabadores Cubanos", que per
manecerá abierta hasta el 
próximo 24 de enero. La mues
tra recoge una colección de los 
grabados más sobresalientes de 
varios artistas cubanos que pre
tenden mostrar una'visión de las 
actuales tendencias culturales 
que se viven en la isla.

Los artistas cubanos que in
tervienen en la exposición son 
José Omar, Luis Lara, Carlos del 
Toro, José Gómez, Eduardo 
Roca, Diana Balboa, Pablo 
Borges,. José Luis Posada, Án
gel Rivero y Alexis Leyva, to

dos ellos pertenecen al denomi
nado "Taller Experimental de 
Gráfica". Con la exposición, la 
Diputación de Toledo pretende 
mostrar a la sociedad toledana 
una muestra de la consolidación 
de un movimiento gráfico de es
pecial singularidad e interés cul
tural que se ha asentado entre 
los artistas cubanos.

Se trata de 10 artistas con 
visiones diferentes pero con un 
denominador común, la imagi
nación y el oficio que denotan 
sus obras, donde se ilumina sobre 
el papel la huella de claras y 
complejas verdades, dejando al 
espectador la libertad de sentir 
y reconocer, en cada persona, 
la presencia de un mundo fan
tástico y real que se asoma en 
cada uno de los grabados.

La exposición estará abier
ta en horarios de mañana y tar
de, de once a dos y de cinco a 
nueve.

FERNANDEZ 
GAMERO, S.L.
En Junta General de

13 de diciembre de 
2000, acordó ampliar 
el objeto social, para 
incluir la fabricación 
yventa al por mayor y 
por menor de objetos 
de madera.

íBUBNA SUCRTC!

PUERTAS DOCAVI, S.A,
Reducción y ampliación de capital

A efectos de lo previsto en el art. 165 del 
Texto Refundido de la Ley de Sociedades 
Anónimas, se hace público que la Junta 
General Universal de Accionistas, celebrada 

el día 16 de noviembre de 2000, acordó 

reducir el capital social en 467.743.200 

pesetas, hasta la cifra de 164.256.800 
pesetas, mediante la disminución del valor 
nominal de las 63.200 acciones' de la 
sociedad hasta la cifra de 2.599 pesetas 

cada una, con la finalidad de dotar la reserva 
indisponible prevista en el artículo 167,3°, 

último inciso, de la Ley de Sociedades 

Anónimas; simuitáneamente, se acordó 

ampliar el cápita social en 385.704.595 

pesetas, hasta alcanzar la cifra de 
549.961.395 pesetas.

Madrid, 10 de enero de 2001 
EL CONSEJERO DELEGADO

NECESITAMOS ’’0-NEGATIVOS’’
Antes que nada, y antes de 

que se me olvide con esta ca
beza mía que tengo, tengo que 
felicitar a mis amigos de La 
Tribuna Arsenio Ruiz, Lucía 
Villay Eugenio J. Vicente, que 
han cumplido y cumple hoy, en 
el caso de Eugenio, años. ¡Mu
chos besitos!.

¿Sólo va a poner 400 millo
nes la Junta para el Real Patro
nato?. Si tiene más representa
ción queel mismo Ayuntamiento 
en este organismo. El Gobier
no de Aznarva a dar 1.000 mi
llones. ¿Y el gerente? ¿Y el ar
quitecto?. Qué cosas.

• Algún revuelo se ha armado 
tras la denuncia de una pacien
te del Virgen de la Salud que se 
encontró una cucaracha viva en 
su comida. ¡Qué asco me da!. 
Por lo que se ve es imposible 
que este hecho se haya produ
cido en las cocinas, que siguen 
unos estrictos controles de 
calidad, y además en este caso 
se supone que el bicho estaría 
cocinado, así que lo más pro

VIDA SOCIAL

bable es que haya sido en el tras
lado o vete-iú-a-saber. Curiosos 
bichitos las cucarachas, sabéis 
que pueden estar congeladas y 
luego ser descongeladas, y siguen 
su camino tan campantes. Me
nos mal que son pequeñitas, que 
si no.

Y sin salir del ámbito sanita
rio, el sindicato de enfermería de 
Toledo no está en absoluto de 
acuerdo con la definición de su 
profesión dada por la Real Aca
demia de la Lengua consistente 
en "profesión y titulación de las 
personas que se dedican al cui
dado y atención de los enfermos, 
normalmente bajo la dirección de 
un médico", y a que considera que 
vulnera su autonomía. Queda 
dicho. Y siguiendo con la sani
dad, el Banco de Sangre del Com
plejo Hospitalario de Toledo ha 
hecho un llamamiento urgente de 
donantes del grupo sanguíneo 0- 
negativo. Como mínimo necesi
tan a veinte personas, yaque existe 
un enfermo que pierde sangre. 
Si yo fuera de ese grupo sanguí

neo acudiría a la llamada. Si algu
no de vosotros lo sois, sed soli
darios, porfa.

Nuestro presidente, José Bono, 
dice que "hubiera dimitido" si el 
AVE no pasase por Cuenca y 
Albacete. Sin comentarios.

Nuestro alcalde,José Manuel 
Molina, afirma en la carta man
dada a todos los medios de co
municación con motivo de la 
constitución del Consorcio del 
Real Patronato: "Todos conoce
mos las circunstancias que impi
dieron que el mismo se constitu
yese en los meses posteriores a 
su creación". Yo no los conozco, 
espero que los explique, porque 
seguro que muchos toledanos 
tampoco.

Y muchas felicidades a Lius 
Alba, Juan Antonio Collado, 
Juan García-Santa Cruz, Juan 
Carlos Mandíay Ana Vega, que 
estos días cumplieron años. ¡Be
sos!. Chao a todos.

EVA LISSER 
evalisser@yahoo.coin

M.C.D.
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En Toledo las elecciones se han celebrado en I

Los coleos de la legión eligen a sus
representantes en el Consejo Escolar

La Tribuna

Un total de 899 centros edu
cativos de Castilla-La Mancha 
celebraron durante los primeros 
días de diciembre elecciones a 
consejos escolares, en las que se 
eligieron a4.500 representantes 
en estos órganos colegiados de 
gobierno de los centros.

En concreto, han sido elegi
dos 3.585 representantes de 711 
centros públicos y 915 en 188 
centros privados en Castilla-La 
Mancha, informa la Junta de 
Comunidades.

De los 711 centros públicos 
que celebraron elecciones 155 son 
de la provincia de Albacete, 259 
de Ciudad Real, 112 de Cuenca, 
50de Guadalajaray 135 de Toledo, 
mientras que en lo que respecta 
a los centros privados 30 son de 
Albacete, 38 de Ciudad Real, ocho 
de. Cuenca, otros ocho de 
Guadalajara y 104 de Toledo.

Por colectivos representados 
se eligieron en el conjunto de los 
centros a 2.101 profesores y 
profesoras, a704alumnos y alum
nas, a 1.415 madres y padres y a 
280 miembros del personal de 
administraciones y servicios.

Los datos estimados de par
ticipación de los distintos colec
tivos en estas elecciones a falta 
de valores absolutos, reflejan que 
el mayor porcentaje de partici
pación en centros públicos se ha 
dado entre los docentes, con una 
media del 88 por ciento y en 
cuanto al alumnado la participa
ción se ha situado en tomo al 65,5 
por ciento.

Entre el personal de adminis
tración y servicios, el porcentaje 
estimado de participación ha sido 
en los centros públicos de un 79 
por ciento y en lo que respecta a 
las madres y los padres se regis
tra como en anteriores eleccio
nes una baja participación que se 
sitúa en torno al 15 por ciento. 
Por su parte, en los centros pri-
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M.SOTOEl porcentaje de participación ha sido del 79 por ciento.

vados la mayor participación se 
ha registrado entre el alumnado, 
con un 92 por ciento; el profeso
rado ha votado en un porcentaje 
cercano al 88 por ciento, el per
sonal de administración y servi
cios en un 91 por ciento y las 
madres y padres en algo más del 
16 por ciento.

El Consejo Escolar de un 
centro está formado por el direc
tor del mismo, que será su presi
dente, el jefe de estudios, un 
concejal o representante del 
Ayuntamiento del municipio, un 
número de profesores no inferior 
a un tercio del total de compo

nentes del Consejo, un número 
de madres y padres y de alum
nos no inferior aun tercio del total, 
un representante del personal de 
administración y servicios y el 
secretario, este último con voz 
pero sin voto.

Los reglamentos orgánicos de 
los centros de primaria y secun-- 
daria particularizan después la 
composición de cada uno de los 
consejos escolares.

Cuando se crea un nuevo 
centro escolar, circunstancia que 
este curso se ha producido en 
Castilla-La Mancha con la en
trada en funcionamiento de seis

Entre las funciones del Consejo está 
la aprobación del proyecto educativo

nuevos institutos y la recupera
ción de un colegio de primaria, 
se elige por primera vez a todos 
los miembros del Consejo Esco
lar y luego sus miembros se van 
renovando parcialmente cada dos 
años. Los consejos escolares son 
los órganos colegiados del gobier
no de los centros educativos y el 
principal instrumento de partici
pación de la comunidad educati
va en los colegios e institutos.

Entre sus funciones está la 
aprobación del proyecto educa
tivo del centro, elegir al director, 
decidir sobre la admisión de alum
nos, aprobar el reglamento de 
régimen interno, resolver conflic
tos de convivencia y aprobar y 
evaluar la programación general 
del centro, entre otras importan
tes competencias.

Según la Junta 
C-LM es 
pionera en 
exportación de 
tecnología punta

La Tribuna

Castilla-La Mancha es una 
de las regiones pioneras en Es
paña en cuanto a la exporta
ción de tecnología punta a 
países de la Unión Europea, 
debido al nivel de desarrollo 
tecnológico de algunas de las 
empresas de esta comunidad 
autónoma.

Así lo aseguró ayer en Ciu
dad Real el delegado de In
dustria, Juan José Fuentes, 
minutos antes de iniciarse unas 
jornadas organizadas por 
CEOE-CEPYME, con la co
laboración del Gobierno regio
nal, dedicadas a la "Promoción 
de la Participación de las em
presas de Castilla-La Mancha 
en programas comunitarios".

El delegado de Industria en 
Ciudad Real, Juan José Fuen
tes, explicó que estas jorna
das se enmarcan en el V Pro
grama Marco dedicado a la 
Investigación y el Desarrollo 
(I+D) dentro de la Unión 
Europea y afirmó que "el 
Gobierno regional apuesta muy 
fuerte por la innovación".

”Hoy es una realidad''

"Hace unos años hablar de 
innovación en Castilla-La 
Mancha era una quimera y hoy 
es una realidad", comentó 
Fuentes que explicó que el 
Plan Regional de Innovación 
(PRICAMAN) engloba todo 
lo relacionado con la innova
ción en Castilla-La Mancha" 
y especificó que "las peticio
nes para programas de I+D 
se han doblado con respecto 
al año anterior".

Fuentes recordó que a tra
vés de PRICAMAN se inver
tirán entorno a 30.000 millo
nes de pesetas en esta comu
nidad autónoma, de los que el 
50 por ciento los aportará el 
Gobierno regional y el resto 
otras administraciones, con el 
objetivo de seguir potencian
do la inversión en la innova
ción.

Lo mire

Disfrutará de sus ahorros y de lo buena mesa, todos los días.

por donde C lo mire...

Consígalaí^al ingresar 400.000 ptas. en su Cuenta a la Vista o por una imposición a plazo 
fi¡o*Mle 125.000 ptas a 1 año (TAE 5,06%) o de 62.500 ptas a 2 años y 1 día (TAE 5,07) 
Del 5 al 26 de enero de 2001.

...es una buena inversión

★★ upo de interés 0% 
Sólo uno Ollo por cuenta. 

Mozo máximo de entrego 30 dios.

www.elmonte.es
XX CAJA DE AHORROS ^ELMONTl
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En el conjunto del Estado el IPC subió tres décimas y la inflación Ilesa al 4% CULTURA

En diciembre subieron los
precios un 4,1 % en Toledo

La Tribuna

Los precios subieron poren
cima de la media nacional (4 por 
ciento) durante 2000 en las pro
vincias de Cuenca (4,6 por cien
to) y Guadalajara (4,1 por cien
to), mientras que en Albacete y 
Toledo se incrementaron en el 
mismo porcentaje y sólo en Ciu
dad Real el IPC acumulado fue 
inferior ai del conjunto del Esta
do (un 3,8 por ciento).

En diciembre el IPC registrado 
en Cuenca (0,4 por ciento) fue 
también superior a la media na
cional (0,3 por ciento), mientras 
que, por el contrario en Toledo 
(0,2 por ciento) y Albacete (0,1 
por ciento) la subida estuvo por 
debajo de la del conjunto del 
Estado, mientras que en Ciudad 
Real y Guadalajara el incremento 
coincidió con dicha media.

Cáceres, Salamanca y 
Segovia fueron las provincias 
donde los precios subieron más 
en el mes de diciembre, un 0,6 
por ciento en los tres casos, 
mientras que en el conjunto del 
año la inflación más alta corres
pondió a Murcia, con el 4,8 por 
ciento; seguida de Córdoba, 
Cuenca y Soria, con un 4,6 por 
ciento.

En el conjunto del Estado, el 
IPC subió tres décimas en diciem
bre con lo que la tasa de infla
ción acumulada en el año 2000 
llegó al 4,0 por ciento, según los 
datos difundidos hoy por el Ins
tituto Nacional de Estadística
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Donde más subieron los precios fue en Cuenca con un 4,6 por ciento. M.SOTO

(INE).
Además de en Cáceres, 

Salamanca y Segovia, los pre
cios subieron más que la media 
(0,3 por ciento) en Murcia, Na
varra, Pontevedra, Valladolid y 
Zaragoza, con un 0,5 por ciento; 
mientras que se situaron en el 
0,4 por ciento, las provincias de 
Alicante, Asturias, Barcelona, 
Burgos, Cuenca, Guipúzcoa, 
Madrid. La Rioja, Soria y Viz

caya.
Por el contrario, los precios 

se mantuvieron estables en Ba
leares y crecieron menos en 
Albacete, Cantabria, Castellón 
y Las Palmas, con el 0,1 por 
ciento.

Además de en Murcia, Cór
doba, Cuenca y Soria, el IPC 
acumulado en el año creció más 
en La Rioja (4,5 por ciento), 
Guipúzcoa (4,4 por ciento).

Asturias y León (4,3 por ciento 
en ambos casos) y Barcelona, 
Burgos y Melilla, con un 4,2 por 
ciento.

Por el contrario, las provin
cias que han acumulado menos 
inflación desde enero de 2000 
hasta diciembre del mismo año 
son Cádiz(3,l por ciento); Alava 
y Almería' con un 3,2 por cien
to; y Tenerife, Teruel y Zamora, 
con el 3,3 por ciento.

BANDOLEROS
Sirva esta carta para 

manifestar alguna precisión 
sobre la exposición "Bando
leros" realizada en el Pala
cio de Benacazón de CCM.

En primer lugar, mis feli
citaciones a los organizado
res por esa iniciativa en la que 
se recoge una parte de la 
historia reciente de España 
absolutamente desconocida: 
el maquis o la guerrilla espa
ñola de los años posteriores 
a la Guerra Civil de 1936.

Al mismo tiempo una 
matización. Los españoles 
que participaron en la lucha 
por la libertad y la democra
cia no fueron bandoleros. 
Fueron guerrilleros que, con 
sus luces y sus sombfas, 
requieren un tratamiento dis
tinto al de simplemente ban
doleros. La denominación 
"bandoleros" es la que el 
régimen franquista les puso 
a partir de 1945, fecha en la 
que el franquismo tenía se
rias dificultades de recono
cimiento internacional, espe
cialmente de las naciones 
"aliadas" de la II Guerra 
Mundial, para disfrazar la 
resistencia guerrillera, a la 
que el propio gobierno de 
Franco les reconocía como 
fuerza organizada militar
mente al declarar el Estado 
de Guerra en amplias zonas 
de la geografía y al comba
tirías, no sólo con la policía - 
Guardia Civil-, sino con el 
Ejército.

Quizás la denominación 
más adecuada para la Expo
sición hubiera sido, desde mi 
punto de vista, "Bandoleris
mo y Guerrilla".

FELIPE CENTELLES

CIFRAS CUADRADAS
AVISO PARA INCAUTOS

La Asociación Agraria 
Jóvenes Agricultores de nues
tra comunidad ha solicitado al 
Gobierno que presione a la 
Unión Europea para la amplia
ción del presupuesto comuni
tario destinado a la destilación 
para alcohol de uso de boca. 
Que presione.

Existe un cierto desconten
to entre los regantes por el 
hecho de que la Junta no abra 
los programas de las ayudas 
europeas para el ahorro de 
agua, aprobados por la Unión 
Europea. Que los abra.

La dirección General de 
Consumo ha informado a los 
empresarios de nuestra comu
nidad sobre las reiteradas 
denuncias cursadas contra la 
empresa " Dirección de Publi
caciones S.L.", presunta edi
torial de la revista "Sanidad y 
Consumo", ya que acceden a 
los empresarios asegurándo
les que sus empresas han sido 
seleccionadas para insertar 
publicidad.

El Ayuntamiento de

Talavera sigue manteniendo las 
ayudas del cien por cien en el 
impuesto de construcciones 
para las empresas que se ins
talen en el Polígono de 
Torrehierro. Que sigan.

Comercial Almendrera del 
Centro, ubicada en Mora y 
propiedad de Ángel de Gra
cia, dedicada al suministro de 
almendra, ha puesto en mar
cha, con una inversión de se
tenta millones de pesetas, la 
producción de almendra com
pletamente despojada de sus 
cáscaras. Según sus expecta
tivas para alrededor del 2004 
prevé la manipulación de unas 
mil toneladas de este produc
to. Adelanté.

Os doy un par de direccio
nes que pueden ser de interés: 
http://www.ufinet.org/ de la 
Unión de Ferias Internaciona
les, y http:www.aece.org/ 
index.htm de la Asociación 
Española de Comercio Elec
trónico. A seguir adelante.

MONTSE ROMERO^ 
cifrasyletras@yahoo.com '

El Ayuntamiento recupera el 
servicio de recogida de animales

L.T.

El alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina y la presidenta 
de la Asociación Protectora de 
Animales "San Bernardo", Nuria 
López-Brea, firmarán hoy un 
convenio de colaboración entre 
ambas entidades para la recogi
da de animales abandonados y 
para el manUnimiento del Cen
tro Municipal de Protección 
Animal y la atención y cuidado 
de los animales albergados.

En virtud de este convenio, 
que tendrá una vigencia de un 
año, la Asociación "San Bernar
do 'asumirá las labores de reco
gida de animales abandonados 
y su traslado al Centro Munici
pal de Protección animal, el ser
vicio de limpieza, cuidado y 
mantenimiento del Centro y la 
atención de los animales alber
gados y el servicio de asistencia 
veterinaria de los mismos.

Con periodicidad mensual, la

Asociación emitirá un ,informe 
de la actividad desarrollada in
dicando entre otros datos, el 
número de animales abandona
dos albergados, el número de 
animales sacrificados y elnúme- 
ro de animales abandonados 
cedidos a particulares.

Por su parte el Ayuntamien
to se cómpromete a ceder, du
rante la vigencia del convenio, 
el uso gratuito del inmueble que 
posee en la finca conocida por 
San Bernardo, corriendo con los 
gastos de suministro de agua 
potable y energía eléctrica que 
origine el normal funcionamien
to del centro, asegurando en todo 
momento su suministro.

Invertirá 8 millones

Asimismo, con la periodicidad 
que determinen los servicios 
municipales de Salud y Medio 
Ambiente, en coordinación con 
la Asociación "San Bernardo",

y sin cargo para ésta, se llevarán a 
cabo tratamientos de desratización, 
desinsectación y desinfección. Para 
el cumplimiento de este convenio, 
el Ayuntamiento abonará a la Aso
ciación la cantidad de ocho millo
nes de pesetas anuales.

El convenio contempla además, 
aspectos concretos relacionados 
con los plazos para la recogida de 
animales abandonados, horarios de 
prestación de los diferentes servi
cios, personal y medios que debe
rá disponer la asociación para el 
mantenimiento del Centro y sus ser
vicios, programas higiénico-sanita- 
rios que deberán desarrollarse, 
formas en las que el ayuntamiento 
realizará sus aportaciones econó
micas, incumplimientos y detrac
ción de cantidades que se efectuaran 
por las mismas.

Así se indica que, por causas 
de interés general debidamente 
justificadas, el Ayuntamiento po
drá recuperar la gestión de estos 
servicios.
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La Plataforma 
contra el vertedero 
de Torrejón 
celebra una fiesta 
el próximo día 21

La Tribuna

La Plataforma contra el 
macrovertedero que la empre
sa Cartamb pretendía instalar 
en Torrejón de Velasco y que 
fue desestimada por la Comu
nidad de Madrid, celebrará una 
fiesta en Parla el próximo día 
21 para celebrar la no instala
ción de laplanta y pedirun parque 
paleontológico en Batallones.

Compuesta por unos sesen
ta colectivos del sur de Madrid 
y del norte de Toledo, entre ellos 
una veintena de ayuntamientos, 
la Plataforma contra el 
macrovertedero, tras conseguir 
que no se instalara la planta de 
tratamiento de residuos en 
Torrejón de Velasco, se 
reconvertirá en una plataforma 
que solicitará un Parque de 
Actividades Paleontológicas en 
el cerro de los Batallones.

"El resultado de la Platafor
ma antivertedero no ha podido 
ser más positivo ya que gracias 
a la presión vecinal consegui
mos impedir su instalación en 
laplanta. Queremos aprovechar 
esa fuerza vecinal para centrar
nos ahora en el objetivo de que 
se cree un parque paleontológico, 
aprovechando los importantes 
yacimientos existentes allí", 
declaró a Efe el portavoz de la 
Plataforma, Mario Hernández.

En este sentido, en lamayo- 
ría de los ayuntamientos perte
necientes a la Plataforma se ha 
aprobado en Pleno una moción 
solicitando a la Comunidad de 
Madrid la creación del citado 
Parque paleontológico.

"Haremos la presentación 
oficial de la nueva Plataforma 
en la fiesta que vamos a cele
brar en Parla por la no instala
ción del macrovertedero; allí 
tendremos una gran pancarta y 
numerosas pegatinas con el 
logotipo de la nueva Platafor
ma, en la que aparecerá un gran 
felino", añadió Hernández.

La fiesta se celebrará en el 
pabellón municipal de la aveni
da de Juan Carlos I de Parla, y 
sus actividades más destacadas 
serán una gran comida popular 
y un baile con orquesta.

"Esperamos que asista mu
cha gente a la fiesta; invitare
mos a todos los responsables 
políticos que han tenido algo que 
ver en la desestimación final del 
macrovertedero, entre ellos al 
consejero de Urbanismo, Luis 
Eduardo Cortés", concluyó.
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Sesún anunció ayer el jefe de este servicio en C-L M

Protecdón Civil alerta de 
inundaciones en Escalona

Los servicios de Protección 
Civil de Toledo se encuentran 
en estado de prealerta ante el 
riesgo de inundaciones por la 
persistencia de las lluvias y la 
saturación de los embalses de 
la Comunidad de Madrid.

Según dijo ayer el jefe de 
Protección Civil de Castilla-La 
Mancha, Jesús Sierra, los ma
yores riesgos están en la cuen
ca del río Alberche a su paso 
por Escalona y en la zona de 
confluencia de los río Tajo y 
Guadarrama entre Toledo ca
pital y Talavera de la Reina.

Sierra explicó que aunque el 
peligro no es inminente la situa
ción se complicará si llueve con 
más fuerza, puesto que en de
terminados lugares las márge
nes de los citados ríos están al 
límite, como ocurre en Escalo
na con el Alberche.

Según dijeron fuentes de la 
Policía Local de Escalona, de 
seguir lloviendo, urbanizaciones 
como "Ribera del Alberche" o 
"Playa de Escalona" podrían 
inundarse como ha ocurrido en 
otras ocasiones, cuando se han 
tenido que desalojar chalets y 
una residencia de ancianos que 
hay en las inmediaciones.

Esta situación se podría agra
var si el pantano de Picadas, que 
recoge las aguas del Alberche 
y que está situado en la Comu
nidad de Madrid, aumenta su 
caudal de desembalse, que ac-

El PP dice que la Junta debe dar apoyo 
económico a las familias de Yeles

La Tribuna

La portavoz adjunta del PP 
regional, Carmen Riolobos, que 
acusó al consejero de Obras Pú
blicas, Alejandro Gil, de "afán 
de protagonismo" y de "alarmar 
a los ribereños del Tajo cuando 
viene de las reuniones del Plan 
Hidrológico", recordó que en la 
urbanización de Yeles existen 
casas construidas desde hace 
más de treinta años "y el Go
bierno regional tiene obligación 
de echar una mano a los veci
nos y darles apoyo presupues
tario".

Riolobos afirmó que el Go
bierno regional no puede salir 
diciendo cuando hay una catás
trofe como el desbordamiento 
del arroyo Guatén, que inundó 
las viviendas de una urbaniza
ción de Yeles, que eso "no es 
de su competencia.

Por su parte el portavoz del 
Partido Popular Leandro Este-
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El río Alberche a su paso por Escalona. M.SOTO

tualmente está en 155 metros 
cúbicos por segundo.

En Toledo capital, el río Tajo 
lleva un caudal.de entre nove
cientos y mil metros cúbicos por 
segundo y la zonaconocidacomo 
la "senda, ecológica" ya está 
inundada.

' Los problemas también po
drían volver a surgir en la zona 
de coñfluencia de los ríos Tajo 
y Guadarrama, donde se podrían

Como siga lloviendo 
se pueden inundar urbanizaciones 

próximas al Alberche

Inundaciones de Yeles. m.S

ban dijo ayer que al Gobierno de 
Castilla-La Mancha le interesan 
"bastante poco" problemas como 
las inundaciones ocurridas en 
municipios como Yeles (Toledo),

volver a inundar las fincas que 
hay en ese entorno, aunque en 
el punto de conexión de ambos 
ríos apenas hay población, dijo 
Sierra.

En el resto de la región no 
se teme por posibles inundacio
nes, porque hasta ahoray a pesar 
de que desde diciembre no ha 
dejado de llover, el terreno pa- 
■ ece que está absorbiendo bien 
el agua.

al negarse a crear un fondo para 
atender emergencias de este tipo.

Esteban, que ayer ofreció una 
rueda de prensa junto a la tam
bién portavoz adjunta Carmen 
Riolobos, afirmó que en el últi
mo pleno que se celebró en las 
Cortes de Castilla-La Mancha 
el PSOE se opuso a habilitar un 
fondo de 3.000 millones de pe
setas con la recaudación que se 
obtenga del impuesto ecológico 
para empresas que contaminan, 
como reclamaba el PP en una 
enmienda a esa Ley.

Esteban, que recordó que su 
grupo volverá a presentar esta 
iniciativa, esta vez en formado 
proposición no de Ley, manifestó 
que espera que en esta ocasión 
el Grupo Socialista apruebe esta 
medida y criticó al Gobierno 
regional, al que calificó de 
"rácano", por consentir en ese 
impuesto que "contaminar en 
Castilla-La Mancha sea más 
barato que en otras regiones".

La Consejería de 
Cultura convoca 
ayudas destinadas 
a las editoriales 
privadas

La Tribuna

La Consejería de Cultura ha 
hecho pública, en el último 
número del Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha, la con vo- 
catoria de ayudas dirigidas a las 
editoriales privadas de la Co
munidad Autónoma, para fo
mentar la edición de libros y 
revistas durante el presente año 
2001.

El objeto de esta Orden es 
ofrecer ayudas a la edición de 
libros y revistas de interés re
gional y favorecer la presen
cia de estas obras en las biblio
tecas y salas de lectura públi
cas de la región.

Sus destinatarios son perso
nas físicas o jurídicas, de natu
raleza privada y legalmente 
constituidas, dedicadas a la 
actividad editorial. El plazo de 
solicitud terminad 15 de febrero 
de 2001.

Se plantean dos modalida
des: la edición de libros y la de 
revistas de interés regional.

El importe de las ayudas se 
establecerá en función de la. 
disponibilidad presupuestaria y 
del número de solicitudes que 
cumplan los requisitos estable
cidos en la Orden de convoca
toria.

Respecto a la modalidad de 
edición de libros con cargo a 
esta convocatoria, no se podrá 
financiar un número de ejem
plares superior al 50 % de la 
tirada.

En la modalidad de revistas 
de interés regional con cargo a 
esta convocatoria no se podrá 
financiar un número de ejem
plares superior al 50 % de la 
tirada, aplicando el precio de 
suscripción.

El año anterior la Consejería 
de Cultura distribuyó en este 
mismo programa 20 millones de 
pesetas, gracias a los cuales las 
editoriales privadas pudieron 
editar 19 libros y 5 revistas.

BI general jefe 
del Estado 
Mayor del 
Ejérdto visitó la 
Academia

L.T.

El general jefe del Estado 
Mayor del Ejercito, Alfonso 
Pardo de Santayana y Coloma 
visitó el pasado miércoles la 
Academia de Infantería de 
Toledo.

Durante la visita le fueron 
expuestas las funciones de este 
centro docente así como los 
medios materiales y humanos 
con que cuenta. Por último, 
realizó un recorrido por las dis
tintas instalaciones para cono
cer de cerca las necesidades 
existentes.



Ls Viernes, 12 de enero de 2001 - PUBLICIDAD La Tribumi

Ua Cahena Cope p eí <lBxceIentísíímo Apuntamiento be <olebo, 
presientan la premier jSacional be 

“Ua^aro be ^ormesí”

PU(>}>I (A-JON Ol iOJ\IJLMb. S.A. Con Ja participación de VÍA l>KiIfAt. y TEfJiVISIÓN ESPAÑOTA

COPE TOLEDO
97.4 F.M

EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE TOLEDO

o Lolafilms
DISTfll BUCiON

COLABORAN

KAKHA £t^AU>£

ÁLVAKORKIM-^A

^OSB IJM’ílK

IRANÓí^XI RABAt

nUNCISUO Al.GORA

EMMlOiAGÍ

MAM.:K

® Lcáafjfrns

#^B^#t.AjAAMlíi^ "Ht BRUJO’ .FÍíh:U»' Especule»
REVES AIEIDKS. S.A.

líEA'JRlZ RICO

MÁNIMI. ÁLF.XANDUF

A<WS0^ <«W-Ukz

JILAN UJS <iALIARIKí

K-'A PW>RO MIMi^ÁNDIÍ?.: 
^víoqucni 

mBim'MARTÍN 
. _HgoriolsKi 

JAVIER AKTIJ^ANO; 

Solado Okecto. 
. MK.TEL KFJAS' 

MsiZclas 
AOONSO PIMi 

Musita 
WJQTE RAÑITS 

híret-mr Anistfeo

.VÍí»»líHk>r 
I’AÍK.O G. OEt. AMO 

iWucríóB <te.t^mltuxi^B 
Ik CARMEN-MAKTiNl’Z 

^IMrertor.íU^ÉíJlosRafTs: 

JAVM-R SAIAKINTS. A.Il.C^

■ AMlKÉS VKJiMli t«iMJ-:Z

Casón de fas
LÓPEZ D TOLEDO

CCM

LAMPARAS
i-TUN WOO 1.iK\AS-<;Óm''Z 

Dirvtxióu
NDO ITRNÁÑ-GÓMEZ 

JOSE ELIS GARCÍA SÁNCLHEZ TEATRO

Caja 
Castilla 

La Mancha

feACE

DE ROJAS

DIA 16 DE ENERO DE 2001 
TEATRO DE ROJAS Lazaro Joyeros

PimSTERRE « E B Ul m o S



Viernes, 12 de enero de 2001 9
La situación era ayer preocupante y 
en algunos puntos como el Camino 
del Pilar el agua llegó hasta un 
metro de altura y aisló varias casas

i 
S

sHí^i^l

^Mm

Una tienda de la Cruz Verde se protegía ayer frente a un eventual desbordamiento. VJADERO El cauce del Alberche junto al puente de la Nacional V ha subido notablemente. VIADERO

Los vecinos de la zona que atraviesa La Portiña fueron alertados ayer para que tomen precauciones

La persistencia de las Uuvias coloca 
a Tevera en situación de prealerta
Un mes entero de lluvias casi incesantes y las previsiones de 
que no van a remitir colocaron ayer en situación de prealerta 
a Talavera, en previsión de desbordamientos. Mientras el 
Alberche, el Tajo y varios arroyos suben de nivel, ayer la 
mayor preocupación se centró en el arroyo de La Portiña, 
que discurre subterráneo. El Ayuntamiento recomendó a 
los vecinos de la zona que atraviesa el arroyo que traslada
ran sus vehículos lo antes posible, ante un eventual riesgo.

C, S, JARA

El concejal de Medio Ambien
te, Lorenzo Castellote, definía 
ayer como "observación atenta 
y continua" el seguirdiento que por 
parte de las autoridades munici
pales se estaba realizando del 
nivel de los ríos, arroyos y pre
sas y, sobre todo, de La Portiña, 
que acaparaba las preocupacio
nes. A primera hora de la tarde 
de ayer la prevención se tradu
cía en una serie de recomenda
ciones a la población que el Ayun
tamiento emitió a través de un 
comunicado dirigido principalmen
te a los vecinos de la Plaza de la 
Cruz Verde y zonas próximas, así 
como los del trayecto del arroyo 
de La Portiña.

Sin llegar a la alarma, el con
sistorio pidió a los vecinos de la 
Plaza de la Cruz Verde, la parte 
de Talavera situada a menos al- 
¡tira, que sacaran lo antes posi
ble sus vehículos de los garajes. 
Aunque el comunicado no lo 
especificaba, el riesgo se centra- 
baen el elevado nivel del embal- 
^y^ ^^ Portiña, cuya satura
ción obligaba a un desagüe con
solado al arroyo que atraviesa 
Clavera, lo que podía acabar 

ocasionando un desbordamiento 
en el punto más bajo de su reco
rrido, la Cruz Verde, donde el agua 
llegara a rebasar el sistema de 
alcantarillado. En apenas una 
hora, el nivel del pantano que se 
Util iza como reserva estratégica 
de Talavera había subido dos cen
tímetros, lo que obligó a desaguar 
desde primera hora de la tarde.

La advertencia del Ayunta
miento se realizó ante la situa
ción climatológica que se está 
registrando y la posibilidad de 
que, como apuntan las previsio
nes, las lluvias puedan continuar 
en los próximos días, mientras la 
capacidad de embalse de La 
Portiña está ya saturada.

Plan de emergencia

Las recomendaciones se 
emitieron después de que se re
uniera la comisión de seguimiento 
del Plan de Emergencia, que se 
activó a primera hora de la tar
de, después de realizar una ex
haustiva inspección de la situa
ción de los arroyos, las presas de 
Cazalegas y La Portiña, y los ríos 
Alberche y Tajo, por parte del 
concejal de Seguridad, Miguel 
Solana, junto aefectivos de Bom-

Las. fuertes lluvias han supuesto una crecida importante a lo que se suman grandes balsas de agua. VIADERO

beros, Policía Local y Protección 
Civil.

Aunque la situación era pre
ocupante, a lo largo del día de ayer 
los problemas que se llegaron a 
registrar fueron mínimos y no se 
hizo necesaria la intervención de 
los bomberos, aunque 1^ aguas 
del arroyo Bárrago llegaron hasta 
las instalaciones del IES San 
Isidro, en la Nacional V, y Pro
tección Civil tuvo que auxiliar a 
algún vecino de las viviendas del

camino del Pilar, que no podían 
salir por estar rodeados de agua 
que llegó a alcanzar un metro de 
altura en algunos puntos.

Al cierre de esta edición, 
permanecía en prealerta el dis
positivo de precaución, dentro del 
cual se habían activado dos telé
fonos de atención al ciudadano 
(925 800049 y 925 800099), mien
tras se mantenía la coordinación 
entre los servicios técnicos mu
nicipales, Cruz Roja, Protección

Civil, Confederación Hidrográfica 
del Tajo y Policía Local, junto a 
las concejalías de Medio Ambien
te, Sanidad, Obras y Servicios, 
Urbanismo y Seguridad.

El propio alcalde y varios 
concejales acudieron por la tar
de a la zona de la Plaza de la Cruz 
Verde para supervisar la situa
ción, que se encontraba bajo 
control después de que la lluvia 
se interrumpiera durante un lap
sus de tiempo.
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La lluvia coloca a Talavera en situación de prealerta

El Ayuntamiento 
inicio hace 10 días 
el control de ríos, 
arroyos y presas

La situación del Alberche, que 
ha venido subiendo de nivel llama
tivamente, y de La Portiña es vista 
con preocupación desde hace tiem
po, dada la insistencia de las lluvias 
que han sido abundantes en el últi
mo mes. Según el concejal de Medio 
Ambiente, cauces y presas se han 
sometido a un control exhaustivo 
desde hace días, pero especialmente 
desde el pasado jueves, cuando se 
inició el desembalse de agua desde 
Picadas, en el cauce medio del 
Alberche.

Aunque se mira con temor por 
lo que pueda ocurrir si continúan las 
lluvias y aumente el volumen de agua 
a desembalsar, en el Alberche la si
tuación estaba ayer bajo control. 
Caso diferente es el de los arroyos 
que este invierno no se han desbro
zado, aunque el Ayuntamiento se lo 
había solicitado a la Confederación 
Hidrográfica del Tajo.

Un vecino camina ayer por la acequia del Camino del Pilar, que se encontraba anegado de agua.
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Las obras de la riberas del Tajo también se están viendo afectadas por la fuerte subida del nivel de las aguas,

El alcaide y varios concejales acudieron ayer a la plaza de la Cruz Verde; a la derecha, alumnos del IES San Isidro, afectado
por el arroyo Bárrag<

*I 
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Toman medidas de 
emergencia por el 
riesgo de que un 
talud caiga sobre 
28 viviendas 
en Alcaudete

C. S. J.

El alcalde de Alcaudete de La 
Jara, Luis Antonio García Gómez, 
firmó ayer un decreto de Alcal
día urgente en el que se recogen 
diversas medidas de emergen
cia ante los desprendimientos que 
está experimentando un talud de 
tierra que, según explicaba a LA 
TRIBUNA el primer edil, ame
naza con arrollar una urbaniza
ción con doscientas viviendas de 
VPO, situada en la zona conoci
da como El Cerrón de esta po
blación, próxima a los 2.000 
habitantes.

García concretaba que son 28 
las viviendas que por su situa
ción de proximidad al desmonte 
de tierra podrían resultar direc
tamente afectadas si como se 
teme se produce un desprendi
miento de grandes dimensiones, 
ante el movimiento de tierras que 
se está ocasionando con motivo 
de las abundantes lluvias de las 
últimas semanas.

Riesgo para las personas

El decreto de Alcaldía firmado 
ayer apunta que el temporal de 
lluvias "está afectando grave
mente al talud o desmonte que 
existe en la zona de El Cerrón, 
habiéndose producido ya algu
nos desprendimientos y temién
dose que puedan tener lugar otros 
con gravísimo riesgo para per
sonas y cosas".

Han sido varias las medidas 
cautelares que se han adoptado 
ante una situación que se consi
dera "de verdadera emergencia 
y riesgo cierto de catástrofe o 
infortunio grave". En primer lu
gar, ayer mismo se procedió a 
notificar la situación a los veci
nos de las viviendas que pudie
ran correr algún peligro, con 
indicación expresa de que no se 
acerquen a la zona de riesgo y 
presten especial vigilancia a los 
niños para evitar cualquier even
tual incidente.

Medidas de protección

Por el mismo decreto de Al
caldía se ha decidido acotar la 
zona que pueda quedar afecta
da por los desprendimientos de 
tierra, por medio de vallas, cin
tas o cualquier otro medio de 
protección, para lo cual se con
templa requerir los servicios de 
alguna empresa solvente en la 
materia, dada la urgencia que 
presenta la situación ajuicio de 
Ayuntamiento del municipio 
jareño-r,

Así mismo, el alcalde de 
Alcaudete de La Jara aseguro a 
este diario que ayer mismo dio 
traslado de la situación y del de
creto que había firmado tanto a 
delegado del Gobierno en Mástil‘ 
LaMancha, como al subdelegad 
en Toledo, así como a las au o 
ridades judiciales, administra 
vas y de seguridad, a efecto 
requerir su ayuda si resulta 
necesario.

M.C.D.
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CITAS CULTURALES

- "Whiskey Tren”,Blues, 
rythm and blues. En el Pica
ro, hoy a las once de la noche.

- Concierto Grupo Aya, 
Pop Rock de los 70's. En el 
Triskel Bar, plaza de Cuba. 
Acceso libre. La actuación 
tendrá lugar a partir de 1as once 
de la noche.

- I Festival Internacio
nal de Danza y Ballet en el 
Teatro de Rojas. "Toledo en 
Danza" con "Pecado Pesca
do" , que contará con la vuelta 
a los escenarios de Ramón 
Oller. Hoy, día 12 a las ocho 
y media.

CONVOCATORIAS

- Caja CastillaLa Mancha 
convocalos premios de incen
tivos para la Escuela a través 
de la convocatoria "Espíritu 
Verde". Se podrán presentar 
las solicitudes hasta el 30 de 
abril. En cualquier oficina de 
CCM.

EXPOSICIONES

Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo.

- Plumillas deEmilio Muñoz 
Alemany, representante de la 
"Escuela Granadina de 
Dibujantes aPluma". Del 9 al 
19 de enero.

Galería de la Plata
- Reproducciones de Miró, 

Tapies, Chillida, Alberto 
Sánchez, Palazuelo, Rafael 
Alberti, Yacometti y Braque. 
Hasta el 21 de enero.

Museo Santa Cruz
- "Carolus".Hastael 14 de 

enero.

M. Arte Contemporá
neo

- Artistas españoles actua
les en el V Centenario de 
"Caroius". Hasta el 14 de 
enero.

Caja Rural de Toledo
-Exposición de pinturas de 

José Ramón Mosquera. Hasta 
el próximo día 20.

Biblioteca del Alcázar
- Exposición de pintura de 

Carlos Galván y Dalila del 
Valle. Hasta el 13 de enero.

Mezquita de Tornerías
- Exposición de cerámica 

parauso doméstico de Gabriel 
de la Cal.

Centro Cultural San 
Ildefonso

• Exposición de Grabados 
Contemporáneos de Cuba. Del 
11 ai 24 de enero.

Galería Tolmo
- Pinturas de Carmen 

Jiménez(Realismo).Del 12de 
enero al 7 de febrero.

LA BUENA MESA

HUESOS DE SAN EXPEDITO (11)

DIFICULTAD: No hay
TIEMPO: 40 minutos
TEMPORADA: Todo el año
INGREDIENTES: (para 12 personas): 250 
a 300 gr. de harina floja; 3 huevos; 1 yema; 50 
gr. de azúcar; 1 di. de aceite frito y frío; 1 gr. 
de maíalauva (anís en grano) unos cuantos 
granos; media copa de aguardiente; 1 litro l.de 
aceite para freir; 50 gr. de azúcar glass.

Elaboración:
4) Se pone en la heladora, cuando está casi helado se le 

agregan las claras un poco batidas; también puede añadírsele 
algo de nata al empezar a helar.

Fases importantes:
Es importante trabajar la masa en la forma indicada, como 

asimismo darle forma al hacerlo sobre la tabla aceitada pro
curando que quede la masa bien encerada, secar sin aceite 
al echarlos a freír.

Como se indica, el azúcar debe echarse cuando estén fríos 
ya que en caliente los huesos chuparían todo el azúcar, te
niendo de esta forma peor presentación.

Por último, deben comerse fríos.

Receta cedida por Restaurante Adolfo

IIIKVISIONIS
TELE CANAL

TOLEDO raOCESANO
06:00 Teleagenda
10:00 Informativo matinal
11:30 Local de noche
15:00 La salud y la vida
15:30 Documental
16:00 Película
18:00 Película
19:45 Vida misionera
20:00 Turbo (R.)
20:30 Local musical (R.)
21:30 De sábado a sábado
22:30 Dos butacas por fa
vor
23:00 Película
01:00 Local de noche

CANAL 4
07:00 Videncia en direc
to
08:30 Titulares de pren
sa
08:45 D. con Jesús
09:00 A trabajar
11:00 Televenta en forma
11:30 El mercadillo
12:00 "La Luna" (Rep.)
13:30 Televenta
14:00 La buena mesa
14:30 Canal 4 Noticias
15:00EIbanquillo (Rep.)
16:00 El Sendero del

15:55 Salve
16:00 Música y fe
16:30 Jubileo 2000
17:00 Especial Canal D.
18:00 Santa Misa
19:00 Imagen de Dios
19:30 El Capitán Gallego
20:00 Profetas del A. Tes
tamento
20:30 De cara al Tercer 
Milenio
21:00 Cómo educara nues
tros hijos
21:30 Juan Pablo II
22:00 7 Días de la Iglesia
23:00 Tesoros de nuestra 
Iglesia

Destino
17:00 Tarot
18:00 Avance C 4 Noticias
18:20 El mundo de Jocallito
19:00 capeando
20:00 El banquillo
21:00 Canal 4 Noticias
21:45 Cine: Dead Man.
23:30 Canal 4 Noticias
00:00 Cine: El Ataque de Io¿
Supermonstruos
01:30 Cine para adultos:
Parte Infiel
02:30 Promos

MULTICINES M* CRISTINA
SALA 1: "EL PROTEGIDO". P: 17:15. 20:00 y 22:45.
SALA 2: "MANUELITA"?- .17:30; "LO QUE LA VERDAD ESCON

DE". P: 20:00, 22:45.
SALA 3: "LITTLE NICKY". P: 17:30, 20.00 y 22:45.
SALA 4: "LOS PADRES DE ELLA". P: 17:30, 20:00 y 22:45
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "THE BODY". P: 17:15, 20:00 y 22:45.
SALA B: "OPERACIÓN RENO". P: 17:15, 20:00 y 22:45.
SALA C: "EL DORADO". P: 17:15; "EQUIPO A LA FUERZA".

P. 20:00 y 22:45.
SALA D: "POKEMON 2". P: 17:15; "JA ME MAATEN...". P: 20:00 
y 22:45.

* Miércoles: Día del espectador. Precio: 500 pesetas.

Recordemos...
EFEMÉRIDES ASTRONÓMICAS

El Sol sale a las 07:35 y se pone a las 17,08 (H. S.).
La Luna sale a las 21,31 y se pone a las 10,47 (H. S.).

EFEMÉRIDES
1421.- Juan II y don Alvaro de Luna en Talavera de la Reina. 
1576.- El lugar de Arcicóllar en las relaciones de Felipe II.
1576.- Esquivias en las relaciones topográficas de Felipe 
II.
1587.- Pleito por la jurisdicción en tierras de Talavera.
1624.- Felipe IV ruega a los toledanos que den ayuda a los 
religiosos de la Merced.
1752.- Cae un rayo sobre la torre de la colegial de Talavera. 
1876.- Los fondos documentales de la catedral de Toledo 
que fueron trasladados al archivo histórico de Madrid.

LA MIRADA INTELIGENTE
A GRANDES MALES GRANDES REMEDIOS

Recientemente he podido es
cuchar en algún telediario la bri
llante idea que han implantado en 
sus institutos los ingleses. No sé 
si será por el clima, por la dieta, o 
la cultura, el caso es que cada día 
entiendo menos a estos vecinos 
nuestros. Dice la noticia que próxi
mamente las enfermerías de los 
centros escolares dispondrán de 
la píldora del día después para 
administrar a todas aquellas ado
lescentes que necesiten utilizar
ía, vaya, para por si acaso, hecho 
del que, en teoría según matizan, 
no deben enterarse los padres.

Entrevistan a la persona que 
está al cargo de la enfermería y 
afirma estar totalmente de acuer
do con la idea puesto que las 
estadísticas demuestran que In
glaterra es el país con más casos 
de embarazos no deseados en 
adolescentes, y asegura que, como 
la realidad es que la necesitan y 
que la pueden conseguir por sus 
propios medios fuera del centro 
escolar, que ve muy lógico el fa
cilitársela ellos mismos con la 
ventaja de que cuando las niñas 
vayan a solicitarías ella estará allí 
para hablar con ellas, para acon
sejarías, tranquilizarías, asesorar
ías...

Muy bien, aún no he podido 
cerrar la boca de la impresión que 
me dio el escuchar todo este tema. 
Parece que, dejando de lado jui
cios personales y tratando de ser 
objetiva, lo único verdaderamen
te bueno e importante en esta 
historia es el hecho de que la de 
la enfermeríahabie con ellas. Digo 
la de la enfermería porque aquí 
en España no sé qué puesto co
rrespondería con aquél, y por lo 
tanto desconozco la formación que 
requiere allí tal desempeño ni 
cuáles son sus funciones. Pues 
bien que les tranquilice y que de 
paso les explique que no se pue
den "enganchar" a esta solución, 
que si así lo requirieran debido a 
su forma de vida, que más les 
valdría irse "desenganchando" 
dado los graves problemas fisio
lógicos que el abuso de esta gran 

solución puede acarrear en sus 
jóvenes.

¿Quién son los alocados? ¿Los 
jóvenes o los adultos encargados 
de su educación? Al fin y al cabo, 
los jóvenes son, en cierta medi
da, fiel reflejo de nuestra cultura, 
nuestra sociedad, nuestros valo
res ¿de qué los culpamos? Quizá 
se nos vengan a la cabeza pala
bras como precoces, promiscuos, 
atrevidos, impulsivos, irraciona
les... Lo que está claro es que algo 
está fallando en la educación que 
reciben: mucha información a des
tiempo y desproporcionada, que 
proviene de distintos focos que 
no suelen tener formación para ello 
(series, películas, los compañe
ros más mayores...) y que hace 
demasiado daño.

Y ciertamente la idea demues
tra que el gobierno inglés se pre
ocupa por este tema porque su
pongo que poner en marcha este 
proyecto en los institutos con
llevará un coste importante al 
estado. Pues bien, yo me pregun
to ¿por qué no se invierte todo 
ese dinero en campañas educati
vas que informen de manera ade
cuada a fin de poner medios para 
evitare! problema en lugar de dejar 
que pase para intervenir después? 
Puede ser que los ingleses no co
nozcan lo del autocontrol, la de
morado la gratificación, y demás 
procesos a tener en cuenta pre
vios a la madurez personal, y será 
también que de su vida como 
adultos no hayan aprendido nada, 
porque todos sabemos que cual
quier meta o deseo que nos pro
pongamos tiene sus costes y sus 
beneficios, y que la mayoría de 
las veces son los costes los que 
nos hacen disfrutar de los bene
ficios, y que sin costes los bene
ficios son muy cuestionables. Si 
no le ponen precio a la madurez 
sexual, ¿creen que sus relaciones 
sexuales serán beneficiosas?

Así que más charlitas antes y 
más educación en libertad no en 
descontrol.

LOLAGÓMEZ 
lomez@inicia.es
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AVE sí, pero ¿cómo?
De todo se ha escuchado en esta 
semana, hasta incluso la posibilidad de 
que hubiera dos estaciones, una para 
cada línea, lo que no parece muy lógico
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El Miradero

AVE sí, pero ¿cómo?

A
unque nunca conviene dar nada por hecho has- 
taque no se convierte en realidad palpable, parece 
que y apodemos afirmar que Toledo tendrá AVE, 
y que el mismo le comunicará tanto con la actual línea 

Madrid-Sevilla como con la del Levante. Todos con
tentos. Eso es justamente loque muchos pedíamos desde 
hace tiempo, y probablemente es la mejor solución ima
ginable una vez que el AVE que une la capital del Es
tado y la de Andalucía nos dio incomprensiblemente 
esquinazo. Veinte minutos a Madrid, y unaimpresio- 
nante reducción de las distancias entre nuestra ciudad 
y Cuenca, Albacete, Alicante, Valencia, Ciudad Real, 
Córdoba o Sevilla, entre otras. Se comprende que tanto 
MolinacomoBonoestén pletóricos. Porque además, 
como ha dicho nuestro alcalde, a la vez ganamos AVE 

F. JAVIER y aeropuerto para Toledo, ya que Barajas estará tan 
DÍAZ cerca de la ciudad imperial como muchos aeropuertos
REVORIO ^^ grandes ciudades respecto al centro de tales urbes.

Desde esta perspectiva, sólo queda pedir que lo vea
mos, y que lo veamos pronto.

Pero no todo está resuelto, no todo el camino está 
recorrido, queda todavía tela por cortar. No se trata de 
que algunos seamos inconformistas por naturaleza, o 
de que siempre queramos más, sino de que hay aún 
algunos aspectos por concretar, que pueden resultar 
decisivos para la futura utilidad y rentabilidad econó
mica y social del AVE para Toledo. Y si tales aspectos 
no se resuelven adecuadamente, puede que el AVE no 
aporte a nuestra ciudad todo el provecho que puede 
dar. Sé que es pronto para resolver estas cuestiones, 
que todavía “no toca”, pero no está de más que se vayan 
teniendo presentes, para que en modo alguno se igno
ren en el momento en que haya que desarrollar y eje
cutar el acuerdo alcanzado esta semana. Veamos.

En primer lugar, si bien se sabe que la conexión con 
el AVE Madrid-Sevilla se producirá mediante un ra
mal que enlace la capital regional con la actual línea, a 
mí no me queda del todo claro si esa misma conexión 
enlazará con el AVE Madrid-Levante, o éste pasará 
directamente por Toledo o por un lugar muy próximo. 
Según tengo entendido, el trazado del tren a Levante 
seguirá el actual a Sevilla “hasta el punto en que pueda 
dar servicio a la ciudad de Toledo”, con lo que no se 
sabe si el servicio se daría desde ese punto (por ejem
plo, mediante una estación en las proximidades de Algodor 
o en el mismo Toledo), o a través del mismo ramal que 
nos uniría a la línea Madrid-Sevilla. De todo se ha
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escuchado en esta semana, hasta incluso la posibili
dad de que hubiera dos estaciones, una para cada lí
nea, lo que no parece muy lógico.

En segundo lugar, y en conexión con lo anterior, 
está el emplazamiento de la futura estación. Teniendo 
en cuenta que el tren nos va a llegar por el Este (o por 
el Nordeste), lo más sencillo sería que la estación se 
ubicará en uno de los barrios del este de la ciudad, 
como santa Bárbara o el Polígono. Pero entre la línea 
férrea actual, el río y la circunvalación, no está muy 
claro dónde podría ubicarse la estación en el barrio de 
Santa Bárbara, que sin embargo cuenta a su favor con 
la mayor proximidad respecto a los restantes barrios 
de la capital. Habrá que pensar bien esta decisión.

Pero hay más cuestiones de mayor importancia. 
Por un lado, y teniendo en cuenta el tema del “ramal”, 
no se sabe cuántos trenes pasarán y pararán en nues
tra ciudad. Todas las ventajas del AVE que hemos 
señalado reiteradamente quedarían en papel mojado 
si finalmente el número de trenes diarios que comuni
can nuestra capital con las ciudades que también se 
incorporarán a la alta-velocidad es puramente testi
monial. Muy particularmente esto es una realidad 
respecto a Madrid. Hay un autobús cada media hora, 
que hoy por hoy compite con cierta ven taj a con el tren 
con el único argumento de que este último tiene una 
frecuencia mucho más reducida. El AVE tampoco 
interesará ni será rentable si no ofrece un amplio aba
nico de posibilidades horarias al viajero. Demanda hay 
para ello, pero además ya se sabe que toda oferta crea 
su propia demanda.

Y en fin, en relación con todo lo anterior está el 
precio de los billetes. Si éste es realmente exagerado, 
el AVE no resultará atractivo, sobre todo para quie
nes tienen que viajar a diario o con mucha frecuencia, 
y terminará siendo realmente algo elitista, como algu
nos han criticado. Partimos, desde luego, de que su 
mejor calidad justifica un precio más elevado que el 
autobús o el tren “ordinario”, pero teniendo en cuenta 
ese factor, deberá tener precios competitivos frente a 
éstos u otros medios de desplazamiento. En definitiva, 
el ÁVE será plenamente provechoso si ofrece un 
servicio cómodo por laubicación de la estación, útil 
por la frecuencia de los trenes, y asequible económi
camente.

Correo electrónico: fjdiaz@wanadoo.es

Frases Históricas

J.H. Ponos (ABC): "La ciudad de Toledo puede, 
cuando las lluvias persistentes se hacen presentes, 
convertirse en una pequeña Venecia, según lo de
muestra el desbordamiento del río Tajo a su paso 
por la Imperial Ciudad. Llega d aguay todas las riberas 
se inundan sin que hasta el momento se haya encon
trado solución para evitar este hecho anómalo que 
se repite una y otra vez cuando los cielos descargan 
el líquido elemento. Y más tarde este arreglo de estas 
inundaciones cuesta sus buenos dineros a los presu
puestos de la Corporación municipal".

Andrés Ferrero (El Día): "Al mismo tiempo ha 
sido no el artificio, sino el Toledo moderno el que ha 
sido capaz de acabar con los moradores del Casco, 
ya que éstos buscaban el confort en los nuevos hábitats 
más cómodos y dolados, esos barrios, de mejores 
infraestructuras para satisfacer las necesidades de 
la vida moderna. No basta pues, con artificios 
neorobóticos (escaleras mecánicas) para acabar con 
la muerte paulatina del Casco Histórico y sus nece
sidades. Se oyen voces, a pesar de todo, de que esto 
no va a ser así, puesto que se van a rehabilitar vivien- 
dasy ellas van a ser más confortables...".
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El caldo de la ministra

ANTONIO 
CIVANTOS

L
a ministra, si bien gallina vieja, no debe 
hacer buencaldo. Yasabemos,amigomío, 
de los desafueros de esta chica tan pizpi
reta. Me refiero, claro está, a los desafueros po

líticos. Jamás se estudia el guión, confiando, me 
imagino, en su espontaneidad vi
varacha y terremoto de Sor 
Citroen, o sea, en esa verborrea 
imparable y abusadora que se 
gastan algunas mujeres. Y asíle 
van las cosas.

Cada vez que abre su lindo 
piquito de alegre comadre de 
Windsor arroja al Gobierno al foso 
de los caimanes. Tengo para mí 
que estas alegres chicas de 
Penago, de piernas tan 
reborondas como milagrosamen
te ebúrneas, en el momento que 
llegan a ministras, más que en 
servidoras de la patria, se con
vierten en suegras ministeriales.

Así que, cuando el país se ve 
inmerso en un grave problema 
público, y este de las vacas lo
cas lo es, salen ellas a la palestra 
con los brazos enjarra, meneando 
la cadera, y tirando por la calle 
de en medio como cualquier sue
gra de arrabal o pedanía. La señá 
Celia, que más que miembro de 
un gabinete se comporta como 
su asistenta, después de poner al 
sector ganadero debajo del ga
lope de los caballos, lo único que 
se le ocurre es preparamos un cal- 
dito caliente. Igual que mi sue
gra. Mi querida suegra, a la que 
quiero muchísimo, lo mismo que el maestro 
Campmany a la suya, hace caldo hasta con los

Jamás se 
estudia el 

guión, 
confiando, me 
imagino, en su 
espontaneidad 

vivaracha y 
terremoto de 

Sor Citroen, o 
sea, en esa 
verborrea 

imparable y 
abusadora que 

se gastan 
algunas 
mujeres

huesos de santo del uno de noviembre. Unrespeto 
señora ministra. Pues más parece usted la mujer del 
agrícola Cañete, al que lleva la contraria como 
cualquier esposa que se precie, que la responsable 
de la sanidad nacional. Desde luego, se llevan us

tedes como el perro y el gato. Y, 
en medio de este circo, estamos 
nosotros, el personal, con nuestra 
convalecencia de ciudadanos, que 
hastanos da miedo cantaría vaca 
lechera. Quién lo diría.

Y no digamos esos pobres ga
naderos y carniceros, que poruñas 
palabras mal hervidas de un ser
vidor público, y usted, señora 
ministra, entiéndame, es una ser
vidora pública, pueden ver hun
didos sus negocios, que con tan
to sacrificioy esfuerzo levantaron. 
De modo y manera que lo que debe 
hacerusted, señora Celia, es actuar 
en consecuencia y dimitir como 
está mandado. Aunque yase sabe 
que en este país, como ahora se 
dice, no se ha implantado aún la 
costumbre dimisionaria de otras 
democracias más consolidadas.

Tal vez haya debido decir 
cultura dimisionaria, como es la 
moda en ciertos círculos intelec
tuales. Pero, en cualquier caso, 
señora Celia, usted debe irse a su 
casa, a prepararle calditos a su 
yerno, como hace mi suegra cada 
vez que me echa la vista encima. 
Pero con huesos de vaca, seño
ra, con huesos de vaca. Al me
nos eso es lo que dice el señor 

Cañete, ministro de Agricultura. Ese que parece 
su marido. ¿O es, tal vez, su yerno?.

JUAN CARLOS L Rey de Espa- 
ña: «La inmigración constituye un fe
nómeno trascendental que apela a un 
esfuerzo integrador por parte de los 
países de acogida»

MARIA SAN GIL, presidenta del 
PP de Guipúzcoa: «Tengo la sensación 
de estar poco protegida por la 
Ertzaintza»

JOSEP PIQUE, ministro de Auntos 
Exteriores: «Le corresponde ala OTAN 
analizar si existe una relación de cau
sa-efecto entre el empleo de esas ar
mas y las enfermedades que se les atri
buyen»

MARCO ANTONIO 
PINOCHET, hijo de Augusto Pinochet: 
«Estoy con mi padre, sea culpable o 
inocente»

uSHLOMO BEN AMI, ministro de 
Asuntos Exteriores de Israel: «No -es 
posible llegar a un acuerdo de paz sin 
dividir la sociedad, alguien tiene que 
quedarse infeliz»

VICENTE FOX, presidente de 
México: «No hay excusas para no fir
mar la paz, el EZLN debe expresar ahora 
su voluntad para dialogar y resolver el 
conflicto»

BILL CLINTON, presidente de 
EE.UU: «La única forma en que po
dían ganar las elecciones los republi
canos era detener la votación de Flori
da»

PACO RABAL, actor: «No he te
nido que prostituirme nunca»

Duro de roer

CARMEN 
FERRERAS
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D
esde los co...jines de Cañete para acá, 
ningún ministro del Gabinete Aznar 
había sido objeto de críticas tan du
ras como las cosechadas, por méritos pro

pios, por la ministra de Sanidad, Celia 
Villalobos. La señora ministraba hablado por 
boca del ama de casa que lleva dentro y ha 
metido la pata hasta el corvejón. Todavía no 
se ha percatado la otrora alcaldesa de 
Málaga de que, según qué cosas, un 
ministro debe decirlas a través del órgano per
tinente.

El tal no es otro que el Boletín Oficial del 
Estado. Pero eso es mucho pedirle a doña 
Celia. Esta señora se cree que todo el monte 
es orégano y aliña con el tal aquello que hace 
y dice desde su digno ministerio. Da la sen
sación de que la «cartera» le viene un poco 
grande. La apuesta del presidente Aznar ha 
sido, en su caso, fallida desde el principio. 
Los homólogos teutones de Cañete y 
Villalobos, por errores parecidos, han dimi
tido de sus cargos. Impensable en un minis
tro español sea éste del PSOE o del PP. Una 
vez que agarran la cartera y le toman las 
medidas al sillón, nadie se mueve. Miento, la 
excepción confirmala regla. Y esaexcepción 
se llama Pimentel. El joven ministro dio una 
lección que ningún otro ha querido aprender. 
Cuando surgieron las discrepancias se fue 

quedando como un señor. Pero, ya digo, esa 
es la excepción. Lo suyo, lo de estos señores 
y señoras es tratar de perpetuarse en el car
go, como si les fuera la vida en ello. Lo del 
hueso de doña Celia ha sido duro de roer, 
sobre todo para el sector afectado que pien
sa ya en cómo querellarse para añadir «sus
tancia» al asunto.

La señora ministra ha debido escuchar la 
hilarante «Pelea en broma» de Juanito 
Valderrama y Dolores Abril y concretamen
te la estrofa aquella en la que el sevillano nos 
llama «huesos» a las mujeres lo que obliga a 
la suya a contestarle eso de «pero hacemos 
muy buen caldo». La doña ministerial ha 
querido hacer una gracia y la ha desgraciado. 
Se ve que la ministra no piensa lo que dice, 
se limita a decir lo que piensay sus «patinazos», 
sus meteduras de pata con hueso y todo es
tán a la orden del día. Alguien de su gabinete 
experto en estas cuestiones debiera explicarle 
las diferencias existentes entre el sistema 
nervioso y el circulatorio.

Lo que no deja de sorprender es que la 
ministra, como ama de casa que es, no sepa 
que el hueso del caldo es de caña, o sea, que 
no presenta problemas. Mi tía Niceta está 
dispuesta a convertirse, sin remuneración 
alguna, en su asesora doméstica. Al paso que 
va esta señora, terminaremos añorando a 

Romay Beccaría que, además, es médico. 
Claro que tampoco hay que tentarlos.Ahora 
los médicos prefieren ejercer de padres de la 
patria y se meten a senadores haciéndose, por 
cierto, insoportables, incluso prepotentes, ac
titud nada recomendable tras el fracaso so
cialista del felipismo. Hasta tal punto es así 
que incluso intentan catequizamos desde la 
prensa a fuerza de contamos historias para 
no dormir.

Llegan al escaño, se agarran a una comi
sión y a vivir que son cuatro años y se pasan 
rápido. En el Partido Popular abundan, de 
ahí que la designación de doña Celia no se 
comprenda muy bien.

Sila doña ministerial sigue poresa vereda 
cuajadita de meteduras de pata, su relevo será 
justo y necesario. A su homóloga alemana, 
Andrea Fischer, no le ha costado reconocer 
que su decisión de abandonar la cartera de 
Sanidad de la que era titular ha sido debida 
a su incapacidad para tranquilizar a la opi
nión pública. Pero eso sólo ocurre en Ale
mania y poco más. En España no sólo se 
muestran incapaces de tranquilizamos, es que, 
además, nos cuelan los decretos por los 
co...jiñes y confunden el tradicional hueso de 
caña vacuna del caldo con el otro menos propio 
de espinazo. Y nosotros, a tragar. Pues no 
señor.
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Problemas no sólo de España

JOSE 
LOPEZ 
MAKIINEZ

C
omienza el año, el siglo y el milenio con 
tres problemas de gran envergadura; las 
«vacas locas», el síndrome de los 
Balcanes y la cada día más creciente llegada 

de inmigrantes. Tres problemas que no sólo 
afectan a España, sino también a buena parte 
de Europa. Y como siempre sucede, todo co
menzó de manera sórdida, como algo a lo que 
se puede poner remedio en cualquier instante.

El asunto de las «vacas locas», aseguraban 
los políticos, está controlado; los soldados 
afectados de leucemia son escasísimos, de
cían los altos mandos y lainmigración contaría 
con una ley reguladora que pondría fin a cual- 
quierconflicto. Pero en Alemaniayahan dimi- 
tidodos ministros y lainquietud planeaen varios 
gobiernos europeos. Quiero referirme, prin
cipalmente, al grave problema de la inmigra
ción, en el que nuestro país se ve metido hasta 
el cuello. Las calles de Ceuta están llenas de 
inmigrantes magrebíes que aguardan la oca
sión de atravesar el Estrecho del modo que les 
sea posible. Luego vendrán las pateras de la 
muerte con sus escenas tan escalofriantes y 
dantescas. Y para aquellos que consiguen lle
gar a la «tierra prometida», la desesperación 
que produce la intemperie legal. ¿Cómo en
contrar un empleo sin documentación y refe
rencias? El trágico suceso de Lorca ha provo
cado la alarma, pero no se ven soluciones. Ya 
hubo otras graves conflictos en la provincia 
de Almería y las cosas siguen igual. Va a ne
cesitarse mucho talento político, tanto en Es
paña como en los demás países europeos, para 
poner orden en este fenómeno. Se alzan vo

a 
S

Caldo de carne
RAMON PASTRANA

E
l rmnistro italiano de las vacas locas, o 
más bien el ministro que se ocupa del 
asunto de las vacas locas, viene ahora 
con que es mejor no consumir cubitos de caldo 

concentrado.
Lo que indica que los que dimiten son los 

alemanes, pero los que dicen tonterías están 
más al sur, en España e Italia, por ejemplo. 
Una cosa es alentar para que se tomen unas 

ces de intelectuales prestigioso que piden un 
compromiso mayor de la Unión Europea. Por 
ejemplo, un capítulo presupuestario para aten
der los problemas de la inmigración, sobre todo 
cuando se percibe que la sociedad receptora 
comienza a alterarse más de lo normal debido 
al enorme número de inmigrantes. Escribía 
Cándido recientemente en ABC que «la inte
gración europea, además de integración de mer
cados y monedas, es también de problemas, 
o alguien, más pronto o más tarde, acabará 
rompiendo labaraja». El hambre y la margina
ción son malos argumentos para la paz y bien 
poco se hace para superarlos. Hacen falta 
programas de cooperación internacional para 
lograr que el Tercer Mundo pueda emplear 
a sus ciudadanos. Sería el paso más certero 
y humano.

En lo que a España ser refiere, hay un dato 
que debe preocupar a políticos y sindicalistas; 
que debe preocupamos a todos. Puntualiza el 
presidente de ia Unión de Agricultores y Gana
deros de Lorca que se ven obligados a emplear 
inmigrantes sin papeles ante laescasez de mano 
de obra de otro tipo. Por lo visto, las oficinas del 
INEM de Murcia cuentan con unos 1.600 tra
bajadores del campo en sus listas de desocupa
dos, pero que la mayoría no quiere trabajar. Se 
supone que prefieren el «sueldo» del subsidio de 
paro, lo cual tampoco es de recibo.

Unos poruna cosa y otros por otra. Es evi
dente que deben cambiar las leyes, ajustarse 
a los nuevos tiempos, a las necesidades que la 
sociedad demanda. Y solucionar de una vez 
por todas el drama de la inmigración.

nunimas medidas de precaución y otra muy 
distinta poner el cartel de peligro en todo lo 
que se le pase por la cabeza al ministro de 
tumo.

Somos tan insustanciales, que lo mismo 
nos da decir que nada en un cubito de caldo 
es natural, que denunciar abombo y platillo 
que pueden contener priones. Cuánto dis
parate.

Ambiente de 

duda
LUIS MOLINERO

>"—v ué está sucediendo realmente en Esta 
■ Idos Unidos? La respuesta a esta pre 

gunta vale ahora mismo su peso en oro. 
Lo^nalos datos que llegan de la mayor eco
nomía mundial han instalado la duda en los 
mercados financieros y han encendido las 
primeras fases de alerta en numerosas empresas 
tanto del Viejo Continente como al otro lado 
del Atlántico. La Bolsa, termómetro de la si
tuación, ni despega ni se hunde, espera acon
tecimientos y números para saber si la Econo
mía estadounidense atraviesa una etapa de 
simple ralentización o, por el contrario, se 
encamina hacia una recesión sin paliativos.

Tras una década feliz, de enriquecimiento 
continuado y «tirón» de la economía mundial, 
Estados Unidos da síntomas de agotamiento, 
de fin de ciclo. Hasta el «mago» Alan Greenspan, 
el director de la Reserva Federal parece aho
ra más frágil, con eí aura más pálida y desgas
tada que meses atrás. Centenares de compa
ñías estadounidenses, muchas de ellas 
impulsoras del juego de la Nueva Economía, 
han adelantado fuertes caídas de resultados 
en un ambiente pesimista del que es buena mues
tra el acelerado proceso de reducción de plan
tillas que ya están aplicando algunas multina
cionales. En este contexto, una cuestión inte
resante es cómo reaccionará esta economía 
globalizada frente a una hipotética recesión en 
Estados Unidos.

En situaciones similares, cuando Estados 
Unidos estornudaba, el resfriado se extendía 
como la pólvora por todo el mundo. Ahora la 
situación, según los especialistas, puede ser 
diferente. De hecho, los gabinetes de prospec
ción de los organismos económicos internacio
nales siguen considerando el sistema econó
mico mundial como una especie de rompeca
bezas de compartimentos estancos en el que 
Europa, pese a la globalización, mantendrá su 
velocidad de crucero al margen de lo que su
ceda en Estados Unidos. Pero conviene no fiarse 
mucho. Todavía está reciente el gran susto de 
la crisis que azotó las economías asiáticas y 
que nadie supo predecir ni detectar. Quizá por 
ello el ambiente de duda es una situación lógi
ca ante una coyuntura de la economía interna
cional que lleva ya muchos meses sin paladear 
buenas noticias, descenso del precio del pe
tróleo al margen.

El pollo releva a las gasolinas
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da PABLO 
CUMELLA

A
parcadas, de momento, las subidas de 
las gasolinas y el gasóleo, los alimen 
tos, con el pollo a la cabeza, tomaron el 
relevo en la escalada inflacionista. El año 2000 

termino con una inflación del cuatro por cien
to, el doble de lo previsto por el Gobierno que 
reparte las culpas entre la subida del petróleo, 
el aumento de los precios en el sector de la 
hostelería y el empujón de última hora de los 
alimentos, a excepción del vacuno, arrincona
do en las preferencias de los consumidores tras 
el estallido de la crisis de las «vacas locas». 
Lo cierto es que la inflación subyacente que 
no contabiliza la evolución de los alimentos 
frescos y los productos energéticos, terminó 
diciembre en el tres por ciento, superando en 
un punto el objetivo del Gobierno para el índi
ce general. Al margen del efecto cierto de la 

subida de los carburantes, el fuerte aumento 
de la inflación española durante el pasado año 
no se explica únicamente por los componen- 
^^ ^^^ volátiles. Además, el desfase de la 

previsión oficial ha propiciado un desembolso 
extraordinario de 355.000 millones de pesetas 
S"®^^/^^'‘^‘¡r las pensiones y ha dejado a más 
p^n ^TPJ °"®^ ^® trabajadores con menos 
capacidad de compra.

Los trabajadores sin cláusulas de revisión 
salarial, los empleados públicos y los nercen- 
^^’^^^ ^^J*Salario Mínimo Interprofesional han 
visto reducirse en dos puntos su poder adqui- 
^!^*j ? el pasado año, un hecho que los 
sindicatos quieren evitar con una demanda de 
incremento salarial cercana al cuatro por ciento 
para este año, dos puntos por encima de la 
estimación oficial y con la generalización de

las claúsulas de garantía salarial. El Ejecutivo 
quiere pasar página y olvidar lo antes posible 
ese gran punto negro en la gestión económica 
en el que se ha convertido el control de pre
cios.

Lo peor parece haber pasado, si se cum
plen una serie de factores que pasan por que 
los precios del crudo se estabilicen cerca de 
los 25 dólares el barril, que el euro continúe su 
incipiente recuperación o se solucionen las 
tensiones inflacionistas en el sector alimentario, 
sacudido por la crisis de las «vacas locas».Ajeno 
al pesimismo, el Gobierno mantiene su previ
sión de IPC del dos por ciento para 2001, una 
cifra que espera rozar en primavera si todo va 
bien.

Los sindicatos, por si acaso, pedirán el doble 
en sus demandas salariales.
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acuerdo sobre el trazado del AVE Madrid- 
Levante "ha sido consecuencia del trabajo 
de muchas personas y, sobre todo, del 
denodado esfuerzo del PP" BON

El PP resional cree que dice muy poco en favor de la planificación de la Junta

Critican a Barreda por calificar 
de "bingo" el acuerdo del AVE
El portavoz adjunto del Gru
po Popular en las Cortes de 
Castilla-La Mancha Lean
dro Esteban criticó ayer que 
el vicepresidente regional, 
José María Barreda, califi
cará de «bingo» el acuerdo 
alcanzado sobre el AVE 
Madrid-Levante, cuando el 
mismo ha sido «fruto del tra
bajo y el esfuerzo de muchas 
personas».

Efc/Toledo

Esteban, que ayer ofreció en 
Toledo una rueda de prensajunto 
a la también portavoz adjunta 
Carmen Riolobos, dijo que «el 
que el vicepresidente de un 
Gobierno que se tenga por serio 
hable de lotería, cuando se trata 
de la infraestructura más impor
tante que va a comunicar y 
vertebrar esta región, dice muy 
poquito del sentido de planifi
cación de estas infraestructuras 
que tiene este gobierno»/

Leandro Esteban indicó que 
«decir eso en otra región puede 
ser jocoso, pero en esta aún mas» 
y recordó cómo cuando se cons
truyó el AVE Madrid-Sevilla, 
con el PSOE en el Gobierno de 
la Nación, esta infraestructura 
pasó a cuatro kilómetros de 
Toledo, pero no paró «porque no 
tuvimos suficientes cartones de 
bingo».

El portavoz adjunto del PP 
señaló que el acuerdo sobre el 
trazado del AVEMadrid-Levan
te «ha sido consecuencia del 
trabajo de muchas personas y

Caballero: "Es una broma que el PP se 
apunte el éxito del trazado del AVE"

Efc/Toledo

El PSOE de Castilla-La 
Mancha considera «una broma 
y un esperpento» que el PP se 
apunte al éxito sobre el trazado 
del AVE a Levante, cuando esta 
oi^ación y su presidente regio

nal, Agustín Conde, eran parti- 
anos de que los ciudadanos de 
aregión pagaran el coste de esta 

lutraestructura.
En declaraciones a Efe, el 

portavoz de la Ejecutiva regio-

Leandro Esteban y Carmen Riolobos, ayer, durante la rueda de prensa.

sobre todo del denodado esfuerzo 
del PP, tanto desde el Gobierno 
de la Nación como en la región, 
por llegar a un acuerdo y que éste 
fuera el mejor trazado posible».

En este sentido, recordó como 
en él último Congreso Regional 
del PP, celebrado en septiembre 
de 1999, se aprobó por asenti
miento que el AVE parase en 
Toledo, Cuenca y Albacete, 
como así ha recogido el acuer
do, lo que, en su opinión, de
muestra «quién tiene coheren
cia en los planteamientos y quién

nal del PSOE, José Manuel Ca
ballero, recordó las críticas del 
PP cuando el presidente José 
Bono mantenía que el AVE no 
costaría nada a los castellano- 
manchegos, ya que los «popu
lares» eran partidarios de «ce
der» y penalizar a los ciudada
nos de la región asumiendo el 
coste del proyecto.

Caballero calificó como «un 
chiste» que el PP diga hoy que 
las conversaciones que «de for
ma callada» ha mantenido Con

tiene una idea el ara de vertebrar 
la región».

Alvarez Cascos, el artífice

Asimismo, Esteban hizo una 
mención especial de la labor 
realizada por el ministro de 
Fomento, Francisco Alvarez 
Cascos, que dijo «ha sido el gran 
artífice de esta posibilidad de 
acuerdo y, desde lo que nos in
teresa a los castellano-manche
gos, el gran artífice de esta so
lución que permite a Castilla-La 

de con el Ministerio de Fomen
to han contribuido a llegar al 
acuerdo sobre el AVE y recor
dó que, a lo largo de la negocia
ción sobre el trazado, los «po
pulares» han mantenido en la 
región «cinco posturas diferen
tes».

Según el portavoz socialis
ta, Conde no tiene influencia 
alguna ni en su partido ni en el 
Ejecutivo central y destacó que 
si el PP gobernara hoy en la 
región, Castilla-La Manchaten-

EFE

Mancha entrar en el siglo XXI».
Por su parte, Riolobos cali

ficó de «frivolidad» la compa
ración que hizo el vicepresidente 
regional ayer y recordó el tra
bajo «muy importante y calla
do» que ha llevado a cabo el 
presidente regional del PP, 
Agustín Conde, quien «a lo largo 
de cuatro meses ha estado en 
contacto con el ministro de 
Fomento y con los cuatro pre
sidentes de las comunidades 
autónomas afectadas, incluido 
el de Castilla-La Mancha».

dría ahora «el tranvía que que
ría Aznar» en lugar de este AVE.

El acuerdo sobre el trazado 
del AVE Madrid-Levante es un 
éxito de todos, conseguido bajo 
la tensión negociadora que ha 
mantenido, José Bono, dijo 
Caballero, quien recordó que la 
inmensa mayoría de los medios 
de comunicación nacionales 
coinciden en que el presidente 
de Castilla-La Mancha ha sido 
el «gran vencedor» en este pro
yecto.

El Gobierno 
regional informará 
en las Cortes 
sobre el trazado 
del AVE acordado

Efc/Toledo

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha comparecerá, a petición 
propia, en las Cortes regionales 
para informar sobre el trazado 
del futuro AVE Madrid-Levan
te consensuado el pasado día 8 
en Murcia entre el Ministerio de 
Fomento y las comunidades de 
Madrid, Murcia, Valencia y 
Castilla-La Mancha.

Según informó ayer la Junta 
de Comunidades en una nota de 
prensa, en virtud de este acuer
do, el AVÉ que unirá Madrid con 
el sudeste español contempla 
paradas en Toledo, Cuenca y 
Albacete y se consolida a esta 
última ciudad como nudo ferro
viario del arco mediterráneo.

Así, el documento firmado 
establece que «en atención a la 
situación estratégica de Albacete 
como nudo de comunicaciones 
ferroviario, ninguno de los tra
mos entrará en servicio antes que 
los que afecten a esta ciudad».

El acuerdo, según recuerda la 
Junta de Comunidades, sitúa a 
Castilla-LaMancha como una de 
las CCAA mejor comunicadas 
por AVE, ya que las cinco capi
tales de provincia y los princi
pales núcleos de población de la 
región estarán conectados a la 
red europea de Alta Velocidad.

IU: el acuerdo 
alcanzado en 
Murcia es para 
contentar a todas 
las partes

Efe/Albacete

El coordinador provincial de 
IU en Albacete, Vicente Tende
ro, aseguró ayer que el acuerdo 
suscrito en Murcia sobre el tra
zado del AVE Madrid-Levante 
«únicamente ha sido concebido 
para contentar a todas las partes 
presentes».

Tendero señaló, en rueda de 
prensa, que «da la impresión que 
en el citado acuerdo cada presi
dente autonómico ha puesto su 
raya en el mapa, dando como 
resultado uri trazado difícilmente 
creíble por muchos motivos».,

Entre ellos, destacó, que la 
adaptación de 200 kilómetros 
hora que se está llevando entre 
Alcázar de San Juan y Albacete 
«induce a pensar que los trenes 
que hoy circulan a esa velocidad 
entre Albacete y Valencia está 
previsto que provengan de Al
cázar y no de Motilla; de lo con
trario -agregó- no tendría senti
do la inversión a la que nos es
tamos refiriendo».
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Los intesrantes de la Plataforma se encerraron ayer en el Ayuntamiento albaceteño

Unas 400 personas se concentran en 
Albacete contra el trazado del AVE

Efe/Albacete

Unas cuatrocientas personas 
se concentraron a última hora de 
ayer frente al Ayuntamiento de 
Albacete para manifestar su 
rechazo al acuerdo alcanzado 
esta semana entre los presiden
tes autonómicos de Madrid, 
Murcia, Valencia y Castilla-La 
Mancha para el trazado del AVE 
Madrid-Levante.

La concentración fue convo
cada por Iniciativa Cívica, cu
yos miembros se encerraron 
desde el mediodía en el Consis
torio para informar a Ips ciuda
danos de las desventajas que, en, 
su opinión, traerá el acuerdo 
suscrito el pasado lunes, así como 
para denunciar la «oportunidad 
perdida» para vertebrar las prin
cipales capitales de Castilla-La 
Mancha.

La portavoz de Iniciativa 
Cívica, Nuria Garrido, leyó un 
comunicado ante los asistentes 
en el que ponía de manifiesto que 
«una vez más se ha arrebatado 
a Albacete su condición históri
ca de nudo de comunicaciones 
ferroviario y su privación para 
contribuir al desarrollo económi
co, comercial, universitario y 
sanitario».

Asistencia de Juan de Dios 
________ l^uierdo

A la concentración, acudió el 
eurodiputado socialista, Juan de 
Dios Izquierdo, que se desplazó 
a propósito desde Bruselas para

CSIF propone el modelo de 
Extremadura para establecer 
la jornada continua

Efe/Albacete

La Confederación Sindical 
Independiente de Funcionarios 
(CSI-CSIF) de Albacete propu
so ayer que los centros educa
tivos de Castilla-La Mancha que 
así lo deseen pongan en funcio
namiento el modelo de jornada 
continua establecido actualmen
te en Extremadura.

En rueda de prensa, la res
ponsable de Educación Prima
ria de la CSIF de Albacete, 
Carmen Córcoles, informó que 
la Junta de Comunidades extre
meña ha contratado a más de 
1.000 monitores, ajenos al per
sonal docente, con el objetivo 
de desarrollar las actividades 
extraescolares vespertinas.

Córcoles quiso recordar que 
lo que viene reivindicando la 
CSIF desde hace años no es la 
implantación «obligatoria» de

1 
1 1íIRBá 

Efe 
■r

Miembros de la Plataforma, ayer, durante la rueda de prensa. EFE

asistir a este llamamiento.
Requerido por los periodistas. 

Izquierdo dijo que «no merece 
contestar» las declaraciones del 
presidente José Bono quien ase
guró ayer que el eurodiputado 
estaría apoyándole si en estos 
momentos fuera él quien ocupara 
el cargo de vicepresidente regio
nal.

«Todo el mundo que me co

la jomada continua, sino que se 
regule mediante una normati
va para que cada centro pueda 
decidir sobre qué tipo de jomada 
es la más conveniente a sus fi
nes y características.

La dirigente sindicalista se 
congratuló de que el consejero 
de Educación, José Valverde, 
deje de hacer «oídos sordos» y 
haya convocado una reunión de 
trabajo para que, junto con los 
otros sindicatos, negociar la 
implantación «voluntaria» de la 
jomada continua.

Desde la CSIF se exigió que 
«no se pierda un minuto más y 
que las negociaciones empiecen 
de una formaurgencia», ponien
do como ejemplo la región de 
Murcia, «que inició la negocia
ciones el pasado mes de octu
bre al objeto de tener prepara
da la normativa de la jomada 
para el curso 2001-2002»,dijo. 

noce, incluso él y todo el mundo 
que me rodea y me conoce sabe 
que nunca he tenido la más mí
nima aspiración de pertenecer 
al ejecutivo de José Bono», afir
mó el ex presidente del PSOÉ 
de Castilla-La Mancha.

Izquierdo fue tajante y agre
gó que esa intención no la ha 
tenido nunca, y eso lo sabe Bono 
«perfectamente. No necesito

Continúa en coma la niña 
de 3 años de Albacete que 
ingirió drogas

Efe/Albacete

La niña de tres años, J.J.T., 
que se encuentra ingresada en 
el Hospital General de Albacete 
con síntomas de haber ingeri
do alguna sustancia estupefa
ciente, continúa en estado de 
coma, según informaron a Efe 
fuentes del citado centro sani
tario.

La menor, que se encuen
tra bajo la tutela de la Junta de 
Comunidades junto a su herma
no de trece meses, tiene impor
tantes daños cerebrales e ingresó 
el pasado día 7 en el hospital 
con parada cardiorrespiratoria 
tras haber ingerido una canti- 

La menor se encuentra bajo la tutela de la 
Junta, junto a su hemiano de trece meses

mucho tiempo ni muchos argu
mentos de credibilidad. Pero 
además cuatro años hace que 
estoy defendiendo el AVE Sur. 
El mismo que estamos defendien
do ahora».

El eurodiputado recordaba que 
entonces fue elegido por el Con
greso socialista para ser presi
dente de Castilla-La Mancha 
cuando defendía el AVE-Sur y 
«por lo tanto, no ha habido nin
guna mutación por mi parte. Creo 
que los que han efectuado esa 
mutación serían los que tendrían 
que explicarse».

Juan de Dios Izquierdo indi
có que con el trazado acordado 
«Albacete ha sido tomada como 
rehén. La imposibilidad de justi
ficar la inversión de un billón de 
pesetas en una línea nueva que 
llegue diez minutos antes a Va
lencia era imposible sin la coar
tada de que esa línea pasara 
también por Albacete».

Hoy, agregó, «tenemos que 
decir que esa coartada no la 
aceptamos y que Albacete está 
en disposición de dialogar, de 
seguir hablando, de seguir tra
bajando y buscar soluciones al
ternativas, porque las hay, para 
minimizar los costes de lo que 
han hecho».

Por otro lado, la portavoz de 
Iniciativa Cívica, Nuria Garrido, 
indicó que en próximos días se 
celebrará una asamblea abierta 
atodo el pueblo de Albacete, don
de se acordarán las movilizaciones 
e iniciativas que se llevarán a 
cabo a partir de ahora.

dad considerable de droga.
Por su parte, los padres de 

la niña ingresaron ayer en la 
prisión provincial de La 
Torrecica de Albacete por or
den judicial tras haber presta
do declaración ante la titular del 
juzgado de primera instancia e 
instrucción número uno de 
Albacete, que observó impru
dencia grave y.un presunto 
delito de lesiones hacia la pe
queña.

Las investigaciones practi
cadas apuntan a la posibilidad 
de que la niña, en un descuido 
de sus padres, ambos toxicóma
nos, ingirió algún tipo de 
opiáceos.

El CGPJ nombra 
a Garberí 
magistrado de la 
Sala de lo Civil y 
Penal del TSJCM

Efe/Albacete

El Consejo General del 
Poder Judicial ha designado 
como magistrado de la Sala de 
lo Civil y Penal del Tribunal de 
Justicia de Castilla-La Mancha 
al catedrático de Derecho Pro
cesal, José Garberí Llobregat, 
que sustituye en el cargo a Joa
quín Iñiguez, cuya plaza que
dó vacante al dedicarse a la ac
tividad política.

En declaraciones a Efe, el 
presidente del TSJC-M, Emilio 
Frías, recordó que este magis
trado formaba parte de la tema 
de juristas aprobada por el Ple
no de las Cortes de Castilla-La 
Mancha el pasado 30 de noviem
bre.

El Tribunal Superior de Jus
ticia, explicó su presidente, 
consta de tres salas : Contencio
so, Social y de lo Civil y Penal, 
a la que se ha adscrito el nuevo 
magistrado, para resolver las 
causas de los aforados penales 
o demandas de responsabilidad 
civil sobre jueces, magistrados 
y autoridades de alto rango de 
la Comunidad.

La Sala de lo Civil que exis
te desde mayo de 1989 -fecha 
en la que se creó también el 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha- estaba 
vacante de magistrado desde que 
en virtud de una reforma legis
lativa Joaquín Iñiguez Molina, 
por concurrir en un proceso 
electoral, tuvo que pedir la 
excedencia voluntaria.

Iñiguez fue el primer magis
trado 'de esta Sala, quien estu
vo en una situación de servicios 
especiales mientras ocupó car
gos de parlamentario y gober
nador civil.

Emilio Frías recordó en este 
sentido que Iñiguez práctica
mente no se ha dedicado a la Sala 
por su actividad política, ya que 
en la actualidad por una modi
ficación de la ley, pasan a si
tuaciones de excedencia en la 
carrera judicial y como conse
cuencia de eso se efectúa el 
nombramiento.

Durante el tiempo que la 
plaza estuvo vacante, el traba
jo de esta Sala lo realizaban los 
magistrados de las otras Salas 
del Tribunal Superior de Justi
cia, que por la escasez de asun
tos que entran en este departa
mento era perfectamente 
asumibles.

Emilio Frías recordó que 
durante el año 2000 sólo se han 
registrado en esta sala 14 asun
tos, uno de ellos de tipo civil y 
el resto penales, y destacó que 
«la carga competencia! es muy 
escasa».agregó.

José Garberí Llobregat, que 
tomará posesión de su plaza en 
unos días cuando el nombra
miento sea publicado en el 
Boletón Oficial del Estado, es 
en la actualidad catedrático de 
Derecho Procesal de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha 
desde 1993 y profesor de e^u 
institución académica desde
1989.



La Tribuna REGIÓN Viernes, 12 de enero de 2001 33

El consejero de Bienestar Social dice que la Junta dará una respuesta digna a la aplicación de la Ley

Mañas critica que las comunidades autónomas 
deban afrontar los gastos de la Ley del Menor

Efe/Toledo

Castilla-La Mancha «dará 
una respuesta digna» a la apli
cación de la Ley Penal del Me
nor, según el consejero de Bien- 
estar Social, Tomás Mañas, quien 
critica no obstante que las CC.AA 
deban afrontar en solitario los 
gastos de la puesta en marcha de 
esta normativa.

La región se encuentra en 
disposición de afrontar la pues
ta en marcha de la Ley Penal del 
Menor, que entrará en vigor el 
próximo sábado, según el con
sejero de Bienestar Social, quien 
insiste en que «no es justo» que 
el traspaso de una competencia 
como ésta se haya realizado sin 
la asignación de medios econó
micos, materiales y humanos 
necesarios para su aplicación.

«El Gobierno central está 
cometiendo una grave irrespon
sabilidad al desentenderse de esta 
ley lo que pone de manifiesto su 
falta de compromiso con una 
norma progresista, que supone 

un importante avance en el tra
tamiento de los menores en con
flicto», señala Mañas en un co
municado.

El consejero de Bienestar 
Social recrimina al Gobierno 
central su pasividad ante la nue
va ley y los problemas que plan
tea a las comunidades autónomas 
su entrada en vigor, y destacaque 
el Ejecutivo «ha demostrado una 
completa falta de sensibilidad a 
las numerosas críticas que le han 
dirigido desde el ámbito judicial, 
político y social por su forma de 
actuar».

En lo que respecta a los re
cursos que tiene actualmente la 
comunidad autónoma para apli
car esta ley, Castilla-La Mancha 
cuenta con tres centros de inter
namiento, dos de ellos de régi
men cerrado en Albacete y Ciu
dad Real y otro terapéutico en 
Guadalajara que acogerán a los 
primeros jóvenes que sean 
excarcelados.

Esta red de centros se ampliará 
durante el presente año con nue

vas instalaciones, de manera que 
en Toledo se creará un nuevo 
centro terapéutico para jóvenes 
con trastornos psiquiátricos. 
Ciudad Real acogerá otro lugar 
de internamiento de régimen 
cerrado y semiabierto y se am
pliarán las actuales instalaciones 
de Albadiel, en Albacete, con la 
creación de un nuevo módulo de 
internamiento.

Centros de detención

Aparte de estas nuevas obras, 
todas las capitales de provincia 
contarán con centros de primera 
detención y observación, así 
como de corta estancia, donde se 
atenderá a los menores deteni
dos, antes de que los jueces de
terminen las medidas a aplicar y 
aquellos con medidas judiciales 
de corta duración.

Además, la Consejería de 
Bienestar Social cuenta con un 
equipo de profesionales que se 
ampliará en los próximos días con 
el fin de poner en marcha las

Íij: 
r 'j/

Tomás Mañas, consejero de Bienestar Social.

medidas de régimen abierto y 
libertad vigilada en aquellos 
casos que marquen los jueces de 
menores.En este sentido, Tomás 
Mañas señala que «nuestro ob

jetivo es dar el mayor apoyo po
sible a los menores afectados por 
medidas judiciales, con el fin de 
conseguir su plena reinserción 
social».

ford te da el doble.

Ford duplica todas las ayudas del gobierno. Si oficialmente te ayudan con una cantidad para 
comprar tu coche nuevo, Ford te da otro tanto.

Si ésta es la ayuda 
que te da el gobierno,

Mejor ¿no?
Y si no puedes beneficiarte de ninguna ayuda del gobierno, no importa porque Ford te da el nuevo Plan Prever.
Oferta válida para la compra de un Focus o un Fiesta. No acumulable la ayuda del nuevo Plan Prever con la ayuda a familias numerosas. Válido en Península 
y Baleares hasta fin de mes. I.V.A. transporte y aportación del concesionario incluidos.
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El concierto de ayer era una de las 
actividades del Aula de Música 
surgida en el seno del 
departamento de Didáctica de la 
expresión musical

El grupo, que nació en 1997, ofreció un repertorio variado ante un aforo poco concurrido

El "Cuarteto de Metales Araicus" ofredó 
un concierto en Letras de Ciudad Real
El grupo de música ''Cuar
teto Amicus "ofreció ayer un 
concierto de música de ins
trumentos de viento-metal, 
en el Aula Magna de lu fa- 
cuitad de Letras del campus 
universitario de Ciudad Real. 
Ante un aforo poco concu
rrido los artistas hicieron las 
delicias del público que supo 
premiar con sus aplausos el 
buen hacer del cuarteto.

La Tribuna

El concierto de ayer formaba 
parte del Aula de Música surgi
da en el seno del departamento 
de Didáctica de la expresión 
musical, plástica y corporal de la 
facultad de Letras de Ciudad 
Real y patrocinado por el 
vicerrectorado de Extensión 
Universitaria.

El "Cuarteto de Metales 
Amicus" surgió en el año 1997, 
de la mano del profesor de trom
bón del Conservatorio Profesio
nal de Música "Jacinto Guerre
ro", Enrique Ferrando Sastre.Baj o 
la dirección de Ferrando, actúan 
en diferentes audiciones de for
ma esporádica y dentro del mis
mo Conservatorio, consiguiendo 
numerosos reconocimientos, tanto 
por el profesor como por el resto 
de personal docente del centro.

En 1998,con el profesor de la

El cuarteto alcanzó su reconocimiento en Aquisgrán.
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Pocas personas disfrutaron del concierto. T. FERNANDEZ

asignatura "Música de Cámara", 
Francisco Ríos, que ve en sus 
componentes el entusiasmo ne
cesario para disfrutar la músi
ca dentro de una agrupación 
camerística, comienza una eta
pa más estable dentro del grupo.

De este modo comienza su 
andadura este cuarteto integra
do por una trompa, dos trombo
nes y una tuba. Durante el desa
rrollo de su formación realizan 
numerosas audiciones, concier

tos y festivales, consiguiendo 
siempre el cálido y acogedor 
aplauso del público, así como las 
mejores felicitaciones y críticas. 
En este mismo curso académi
co, consiguen las más altas cali
ficaciones dentro de la propia 
asignatura de "Música de Cáma
ra".

Al año siguiente, asume la 
dirección del grupo Joaquín Ce
lada Alvarez. Éste, viendo el 
destacado nivel de sus compo

nentes, le da, como experto en 
metal que es, el empujón justo que 
le faltaba para sacarle a este 
cuarteto su máximo rendimien
to.

Ese mismo profesor, confiando 
al máximo en sus alumnos, les 
propone sin dudarlo para una gran 
cantidad de conciertos tanto den
tro como fuera del Conservato
rio, destacando actuaciones como 
la realizada en Ocaña y la lleva
da a cabo en el Teatro Rojas de

Toledo durante el curso acadé
mico 1999/2000. En ese curso el 
grupo viajó a Aquisgrán en Ale
mania, en representación del 
Conservatorio Profesional de 
Música "Jacinto Guerrero" y de 
la ciudad de Toledo.

Con las dos actuaciones lle
vadas a cabo en Aquisgrán, el 
grupo obtuvo el reconocimiento, 
lo que dió lugar a la configura
ción del actual "Cuarteto de 
Metales Amicus".

El "Máster en Entidades de 
Crédito" de la UCLM 
finalizará en septiembre

El departamento de Filología 
Hispánica de Letras organiza 
actividades para el año 2001

La Tribuna

Los alumnos que actualmen
te participan en el "Máster en 
Entidades de Crédito" dirigido 
por el catedrático de Economía 
Financiera de la Universidad de 
Castilla-La Mancha (UCLM), 
Eliseo Navarro Arribas, finali
zará sus clases teóricas el próxi
mo mes de marzo, mientras que 
sus clases prácticas se imparti
rán hasta el mes de septiembre

Este curso, que comenzó en 
el mes de octubre de 2000, consta 
de un total de 365 horas teóri
cas, en las que se incluyen con
ferencias a cargo de académi
cos y profesionales de prestigio 
del mundo de las finanzas y se 
completa con 6 meses de prác

ticas en las entidades de crédi
to colaboradoras con la Univer
sidad regional.

El área de Economía Finan
ciera de la UCLM se planteó 
realizar este máster, por ser uno 
de los objetivos prioritarios el 
establecer vínculos entre la la
bor académica desarrollada en 
el seno de la Universidad y la 
actividad profesional que en el 
ámbito de las finanzas y la ban
ca se Ueva a cabo en el entorno 
económico-financiero de 
Castilla-La Mancha.

La aportación de las entida
des colaboradoras consiste en 
la concesión de ayudas de es
tudios a los alumnos admitidos 
en el máster y la oferta de prác
ticas en esa entidad.

La Tribuna

A lo largo de este año 2001, 
continuará el ciclo de conferen
cias que ha venido celebrándo
se en los últimos meses del año 
2000 en la facultad de Letras 
del campus de Ciudad Real de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM).

Esta actividad ha sido diri
gida por el departamento de 
Filología Hispánica y Clásica de 
dicha facultad.

La primera de las conferen
cias de este año, tendrá lugar 
del 6 al 8 de febrero, bajo el título 
"Tntentarlo imposible': La obra 
de José Lezama Lima y su in
flujo".

De febrero a marzo tendrá 
lugar el "Seminario de Litera

tura Hispanoamericana". En el 
mes de marzo toca el turno a la 
actividad "Mujer y mito clási
co en la novela picaresca es
pañola".

También en marzo, los días 
del 19 al 23 de dicho mes se 
analizará "El positivismo en 
Ciudad Real".

A continuación, en el mes de 
abril, los días 2, 3, 4 y 5, los 
alumnos que participen en este 
curso aprenderán a "Trabajar 
como lingüista".

La última de las actividades 
acontecerá en Almagro, coin
cidiendo con su Festival de 
Teatro Clásico, se celebrarán 
las "XXIV Jornadas de Teatro 
Clásico". Esta actividad se lle
vará a cabo los días 10, 11 y 12 
de julio de 2001.

El papel de las 
órdenes religiosas 
en el bajomedievo, 
en Letras de 
Ciudad Real

T.a Tribuna

El departamento de Historia 
"Área de HistoriaMedieval" de 
la facultad de Letras del campus 
de Ciudad Real de la Universi
dad de Castilla-La Mancha 
(UCLM), ha programado para 
el próximo martes, día 16 de 
enero, la conferencia "Las ór
denes religiosas en la Iglesia 
bajomedieval", dirigida por 
Margarita Cantera Montenegro 
de la Universidad Complutense 
de Madrid.

Esta conferencia tendrá lu
gar a las 10:30 horas de la ma
ñana en el Aula Magna de di
cha facultad.
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ayer a los etarras José Ignacio Cruchaga 
y Liami Armendáriz cuando viajaban 
por la Ciudad Condal en un coche 
cargado con 15 kilos de explosivos m

Los terroristas vigiaban por Barcelona con un coche cursado con 15 kilos de explosivos

Detenidos el asesino de Genilla y 
Lluch y una activista legal de ETA

Sip-Madrid/Barcelona

Hacia las 3.30 horas de la madru
gada de ayer una patrulla de la 
Guardia Urbana de Barcelona de
tuvo a dos presuntos etarras, un 
hombre y una mujer, miembros 
del comando Barcelona. El varón, 
José Ignacio Cruchaga Elezcano, 
de 37 años, portaba la pistola con 
la que se cometieron los asesinatos, 
del ex ministro socialista Ernest 
Lluch y el guardia urbano Juan 
Miguel Gervilla. Sin embargo, no 
se ha podido confirmar si se trata 
del arme con que se mató al con- 
cejal del PP en Sant Adriá del 
Besós José Luis Ruiz Casado, 
según afirmó el director general 
de la Policía, Juan Cotino. El co
che en el que viajaban los terro
ristas circulaba con más de 15 ki
los de explosivos y varias armas.

En un primer momento, los dos 
detenidos fueron identificados co
mo José Ignacio Cruchaga, natural 
de Bilbao, y Ohiane Errazkin (27 
años), de Gernika. Cotino ya ade
lantó que hay que dejar pasar un 
tiempo prudente hasta que se con
trasten todos los datos para saber si 
sus nombres no son falsos, sobre 
todo porque fueron los dos miem
bros del comando Barcelona los 
que los facilitaron. Por la tarde se 
reveló la verdadera identidad de 
la detenida, tras confirmarse que 
sus huellas no se correspondían 
con las de Errazkin: se trata de 
Liami Armendáriz y González de 
Langarica, una legal de 27 añós.

En la rueda de prensa que ofre
ció junto a la delegada de Gobier
no en Barcelona, Julia García Val
decasas, y el alcalde de la Ciudad 
Condal, Joan Clos, el director ge
neral de la Policía facilitó a los 
niedios de comunicación las foto
grafías de los dos etarras. Con ello, 
la Policía solicita una colabora
ción ciudadana imprescindible pa
ra continuar con la investigación y 
poder detener a un posible tercer 
niiembro del comando Barcelo- 
>^Q, así como detectar algún piso 
franco. Los hechos se produjeron 
de madrugada. Una patrulla de 
guardias urbanos localizó hacia 
las 3.30 horas un Renault 19 de 
color blanco que consideró sos
pechoso. La ubicación de los ocu
pantes, el hombre delante y la mu
jer detrás; una puerta entreabierta; 
la matrícula (B-5432-MY) semi- 
descolgada de su ubicación nor- 
^al y el modelo del coche, habi
tual en las acciones de ETA, pro
vocó que los dos agentes proce- 
uieran a parar el vehículo, que se 
encontraba en la intersección de 
as avenidas Josep Carner y Para-

Golpe a ETA en Barcelona

1. Una patrüila de la Guardia Urbana 
sospecha de un Renault 19. que circula por 

1la avenida del Paralelo con la matrícula 
Ícolgando. La patrulla se sitúa junto al 
J vehículo sospechoso y le ordena parar 

1 ^gtividad del ‘comando Barcelona'

Fuente: Agencias/ElaboracíCn propia
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3. Tras ser enc^Onados y detenidos, 
Sos dos ocupantes del coche se 
identifican como miembros de ETA y 
afirman que el vehículo está cargado 
de explosivos

2. En el cruW con el paseo Josep 

Carner, los agentes reclaman la 
documentación a los terroristas y 
ven un paquete sospechoso en el 
asiento trasero
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José Ignacio Cruchaga (izquierda) y Liami Armendáriz.

lelo. De este modo, los dos guar
dias pidieron a los sospechosos 
que se identificaran y les solicita
ron la documentación. En ese mo
mento, uno de los agentes se per
cató de la existencia de un arma 
en el interior del coche, por lo que 
inmediatamente encañonaron a los 
dos etarras. Cruchaga advirtió a 
los guardias que no dispararan 
porque eran miembros de ETA y

EFE

llevaban entre 15 y 20 kilos de ex
plosivos en el coche. Según fuen
tes policiales, en la detención Liar- 
ni Armendáriz se mostró mucho 
más fría y poco colaboradora que 
Cruchaga, que enseguida reveló 
que pertenecía a la banda terroris
ta. Después, los Tedax encontra
ron en el coche la mencionada 
cantidad de explosivos y varias ar
mas, aunque ningún detonador.

Un comando 
desarticulado 
cuatro veces

Con las detenciones de la pasada 
madrugada, las Fuerzas de Segu
ridad han desarticulado el co
mando Barcelona de ETA en 
cuatro ocasiones. El terrorismo 
etarra ha acabado en Cataluña 
con la vida de 53 personas, cua
tro de ellas desde el fin de la tre
gua. El primer comando Barce
lona actuó por vez primera en 
diciembre de 1985. Tras un in
tento fallido en 1988, el coman- . 
do se reorganizó en 1990, gra- • 
cias a los etarras Juan Carlos 
Monteagudo Povo y Félix Ere- 
zuma, que murieron en un en
frentamiento con la Guardia Ci
vil. El siguiente comando se 
formó en 1993, a pesar de que el 
comando Ekaitz actuó en Barce
lona hasta marzo de 1992. El úl
timo comando Barcelona, al que 
pertenecen los dos detenidos y 
un tercer etarra huido, es el res
ponsable de cuatro asesinatos.

Felicitaciones 
a la Guardia

Urbana
Líderes políticos de toda España 
felicitaron a la Guardia Urbana 
de Barcelona por las detenciones 
de los dos terroristas de ETA 
miembros del comando Barcelo
na. El presidente de la Generali- 
tat de Cataluña, Jordi Pujol, ase
guró que esta afortunada acción 
policial permite a la población 
“recuperar la confianza” y tener 
la esperanza de que “habrá sali
da a esta situación tan dramáti
ca”. Tanto Pujol como el resto de 
los líderes coincidieron en desta
car que con estas dos detencio
nes se ha desarticulado el núcleo 
importante del comando Barce
lona. El dirigente catalán se 
mostró satisfecho por la “gran 
noticia” y felicitó a la Guardia 
Urbana por su “coraje, valentía, 
decisión y profesionalidad”. “El 
terrorismo crea unas situaciones 
límite, muy tensas y dramáticas, 
de desesperanza”, señaló, aun
que apeló a mantener la confian
za en la lucha contra ETA. Las 
felicitaciones a los agentes loca
les de Barcelona se sucedieron 
durante todo el día. Uno de los 
que aprovechó para lanzar un 
mensaje de agradecimiento a la 
Guardia Urbana fue el vicepresi
dente primero del Gobierno, 
Mariano Rajoy. “Tengo la firme 
convicción de que la inmensa 
mayoría de los españoles se ale
gra mucho de la noticia. Felicito 
a la guardia y a ver si es posible 
la desarticulación total del co
mando”, afirmó. La Generalitat, 
por boca de su portavoz. Artur 
Mas, estimó que las dos deten
ciones suponen un “golpe duro y 
central” a la estructura etarra en 
Barcelona, aunque señaló que 
probablemente hay algúnmiem- 
bro más de este comando. No 
obstante, destacó la “inyección 
moral” que supone esta actua
ción para la Guardia Urbana de 
Barcelona, después del asesinato 
de Juan Miguel Gervilla. El se
cretario general del PSOE, José 
Luis Rodríguez Zapateró, envió 
sendos telegramas de felicita
ción a la Guardia Urbana y al al
calde de la Ciudad Condal, Joan 
Clos. La dirección socialista fe
licitó a este cuerpo de la policía 
barcelonesa por la “brillantez y 
eficacia con la que han actuado, 
dando muestras de gran profe
sionalidad”. Asimismo, dio su 
“apoyo y aliento” a todos los 
miembros de los Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad del Esta
do. El ministro de Interior, Jaime 
Mayor Oreja, felicitó a los agen
tes. El coordinador general de 
IU, Gaspar Llamazares, también 
mostró su satisfacción, pero ad
virtió que no se puede estar tran
quilo porque todo parece indicar 
que los terroristas “preparan al
go gordo”. Desde el País Vasco, 
el lehendakari, Juan José Ibarret
xe, calificó de “buena noticia” 
las dos detenciones.
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El PP critica 
la ineficacia 
de la Ertzaintza 
en Zarauz

Otr/Press-Madrid

Representantes del PP nacio
nales y de Euskadi criticaron 
ayer al Gobierno vasco y a la 
Ertzaintza por su ineficacia a 
la hora de encontrar el arte
facto que ETA colocó en Za
rauz para atentar contra los re
presentantes políticos reuni
dos en el homenaje a José Ig
nacio Iruretagoyena. El 
secretario general de los po
pulares, Javier Arenas, señaló 
que la actuación de la Policía 
vasca no fue “ni ejemplar ni 
eficaz” y consideró “increíble” 
que no se detectara el explo
sivo, que se encontraba frente 
a la tumba. Arenas cuestionó 
la capacidad de la Ertzaintza, 
que no logró encontrar la bom
ba, compuesta por cinco kilos 
de explosivo y metralla, hasta 
el tercer aviso, aunque se en
contraba oculta en una jardi
nera frente a la tumba del edil 
homenajeado. Así, señaló que 
Balza “se extralimita cuando 
presume de la Policía autóno
ma vasca”. El representante 
popular afirmó que su partido 
quiere un cambio político en 
la dirección de la Ertzaintza 
para aseguraran cuerpo “beli
gerante con ETA y con los 
amigos de ETA”.

También el diputado popu
lar por Guipúzcoa Gustavo de 
Aristegui afirmó que Balza de
be explicar por qué las medi
das de seguridad en el cemen
terio de Zarauz eran “franca
mente mejorables”. No obs
tante, destacó que la Ertzaintza 
es un “excelente” cuerpo poli
cial y que su problema radica 
en su “dirección política, no 
en los agentes”.

En el mismo sentido, uno 
de los representantes políticos 
que acudieron al homenaje, el 
presidente del PP vasco, Car
los Iturgaiz, declaró que, si 
Balza no se tomó en serio la 
primera llamada de ETA anun
ciando la colocación del arte
facto explosivo, es que “no tie
ne vergüenza torera”.

HOMENAJE LLUCH

Vendidas todas 
las entradas

Después del enésimo enfrenta
miento entre los diferentes par
tidos políticos, hoy se celebra 
en San Sebastián tras venderse 
todas las entradas el concierto 
homenaje al ex ministro socia
lista de Sanidad, Ernest Lluch, 
asesinado por la banda terroris
ta ETA el 22 de noviembre de 
2000. Todos los partidos polí
ticos asistirán al homenaje, sal
vo el PP, que consideró que un 
recuerdo a una sola víctima de 
ETA suponía distinguir entre 
víctimas de primera y de se
gunda. La presidenta del PP 
guipuzcoano, María San Gil, 
fue la primera en expresar su 
rechazo a este acto del Ayunta
miento de San Sebastián.

Elecciones anticipadas en el País Vasco

Parlamento actual

PSE/ 
P^E 

14PP

PNV 

21

Parlamento según encuesta 
Gobierno Vasco (28/12/601

PP

PNV
21-23/12 

' 2

PSE/PSOE 

16 EH 
10-11
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La oposición exise que los comicios se celebren cuanto antes

Ibarretxe anuncia que habrá 
elecciones en torno al verano

Sip-Madríd/Vitona

El lehendakari anunció ayer que 
este año habrá elecciones al Par
lamento vasco en tomo al próxi
mo verano, anuncio que no ha 
sorprendido a los partidos algu
no de los cuales, como el PP, PSE- 
EE e IU, solicitaron que se cele
bren cuanto antes. Ibarretxe jus
tificó el adelanto electoral -la le
gislatura no termina hasta octubre 
del próximo año- por la falta de 
mayoría de su Gobierno en el Par
lamento y por la necesidad de aca
bar con las elucubraciones sobre 
el adelanto de los comicios para 
poder abordar el “gran debate” 
del diálogo entre los partidos.

Ante este anuncio, el vicepre
sidente primero del Gobierno, 
Mariano Rajoy, consideró que “la 
decencia política exige que haya 
elecciones ya” en el País Vasco, 
porque “en cualquier país civili
zado, normal y democrático cual
quier gobierno que se quede en 
minoría su presidente inmediata
mente disuelve la Cámara y con
voca elecciones”. El portavoz del 
PP en el País Vasco, Leopoldo 
Barreda, insistió en que debería 
convocar los comicios “inmedia-

FRANCIA

Llega a España el 
extraditado Dorronsoro

El miembro de la banda terro
rista ETA José María Dorron
soro Malasechebarria llegó ayer 
a las 12.05 horas al aeropuerto 
de Madrid-Barajas procedente 
de Paris en cumplimiento de la 
decisión de extradición adopta
da por la Justicia francesa la se
mana pasada. El terrorista fue 
conducido a la cárcel madrileña 
de Valdemoro por la Policía. La 
detención de Dorronsoro tuvo 
lugar en París el 6 de agosto del 
año 1993 y permitió al juez de 
la Audiencia Nacional Baltasar 
Garzón desmantelar el entra
mado de la organización terro
rista ETA, gracias a la docu
mentación incautada en la ope
ración.

tamente” para no “prolongar la 
agonía de su gobierno en función 
de los intereses electorales del 
PNV”. Con la necesidad de esta 
urgencia coincidió el portavoz 
parlamentario del PSOE, Jesús 
Caldera, quien pidió a Ibarretxe 
que “se deje de anuncios y pase a 
la acción”. Desde el País Vasco, 
el portavoz socialista en la Cá

‘‘Se ha caído en el debate falso”
El coordinador de EH, Joseba Permach, afirmó ayer en San Se
bastián que la convocatoria de elecciones este año anunciada por 
el lehendakari, Juan José Ibarretxe, supone “haber caído en el de
bate estéril y falso que están planteando el PP y el PSOE”, por
que, según subrayó, “todo el mundo sabe que haya o no eleccio- 
^^^ '^^^ existir los mismos problemas”. El dirigente abertzale 
señaló que -EH se presentará a las elecciones autonómicas, aunque 
hizo hincapié en que dichos comicios anticipados son “evitables”, 
siempre y cuando -según apuntó- “el PNV, EA y el propio Iba
rretxe tengan otro tipo de actitud” y “apuesten por la soberanía, 
por poner la institución de Gasteiz al servicio de un proceso na
cional como el puesto en marcha en Udalbiltza y por alcanzar un 
marco nacional y democrático para Euskal Herria”. Permach in
sistió en que “si el PNV y EA loman la decisión de abandonar la 
política autonomista y hacer una apuesta nacional, democrática y 
abertzale es posible evitar esas elecciones y que 2001 no sea un 
ano de elecciones, sino de soluciones”.

José María Dorronsoro.

mara de Vitoria, Rodolfo Ares, 
afirmó que el lehendakari “si no 
convoca elecciones es porque tie
ne miedo de perderías”. Además 
de “populares” y socialistas, el co
ordinador general de IU, Gaspar 
Llamazares, expresó su preferen
cia por que esta cita electoral “hie
ra cuando antes”, como algo “ine
ludible”.

EEUU-ESPAÑA

Actualizan su 
pacto de extradición

El ministro de Asuntos Exte
riores, Josep Piqué, y su cole
ga estadounidense, Madeleine 
Albright firmaron ayer la De
claración Conjunta España- 
EEUU, que permitirá actuali
zar el acuerdo bilateral de ex
tradición entre España y Esta
dos Unidos. Antes de la firma 
de la declaración, Albright se' 
entrevistó con el presidente del 
Gobierno, José Maria Aznar, en

P^l^cio de La Moncloa, y fue 
recibida en audiencia por el Rey 
en el Palacio de La Zarzuela por 
el Rey. La declaración conjunta 
con EEUU establece la creación 
de un Comité Bilateral de De
fensa de Alto Nivel como órga
no de consultas políticas.

El PNV solicita al 
Gobierno “día y 
hora” para hablar 
del Concierto

Efe-Bilbao

El PNV emplazó ayer al Go
bierno central a que ponga 
“día y hora” para iniciar las 
negociaciones para la renova
ción del Concierto Económico 
y criticó duramente al PP, al 
que acusó de pretender “redu
cir el nivel de autogobierno” 
de Euskadi y de “instrumen
talizar” una norma legal por 
intereses partidistas. Dicho 
emplazamiento fue realizado 
ayer por el diputado del PNV 
Pedro Azpiazu y el senador 
nacionalista Xabier Albistur 
en respuesta a las declaracio
nes efectuadas el miércoles 
por el ministro Rodrigo Rato, 
quien aseguró la negociación 
del Concierto este año y abogó 
por separar las relaciones ins
titucionales entre las Admi
nistraciones de las políticas.

El Papa enviará 
un mensaje para 
que se lea en el 
acto de los obispos

Europa Press-Bilbao

El Papa Juan Pablo II ha en
viado un mensaje escrito a los 
obispos vascos para su lectura 
en el acto convocado por los 
prelados de Euskadi y Nava
rra para este próximo sábado 
en Vitoria, según indicaron a 
Europa Press en fuentes del 
Obispado de Vitoria.

El Pontífice abogará por la 
paz y el diálogo en su mensa
je que se leerá durante el En
cuentro por la Paz al que está 
previsto que asistan represen
tantes de todas las formacio
nes políticas, así como el le
hendakari, Juan José Ibarret
xe, y miembros del Ejecutivo, 
aunque en todos los casos lo 
harán a título individual.

UNIVERSIDADES _

Declaración contra 
el terrorismo de ETA

Los rectores de las universida
des españolas, entre ellas la 
Universidad Pública de Nava
rra, firmarán una declaración 
por la libertad y contra el terro
rismo de ETA el día 15 de fe
brero en Bilbao, según informo 
la UPNA. Así lo acordó el miér
coles en Madrid el Comité Per
manente de la Conferencia de 
Rectores de Universidades Es
pañolas (CRUE), del que es 
miembro el rector de la Uni
versidad Pública de Navarra, 
Antonio Pérez Prados. El Co
mité Permanente aprobó la pro
puesta de declaración quo se 
trasladará a las universidades y 
el calendario de reuniones qu 
va a organizar la CRUE.

M.C.D.
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Mas aboga por 
que CiU centre 
en una persona 
el liderazgo

Efe-Barcelona

El secretario general de CDC, 
Artur Mas, defendió ayer que 
CiU concentre en los próxi
mos meses en “una sola per
sona” todo el “esfuerzo de li
derazgo” de la coalición para 
poder enfrentarse con ga
rantías al socialista Pasqual 
MaragaU en las próximas elec
ciones autonómicas. Por este 
motivo, Mas indicó que con
sidera que sería una opción 
“razonable” que el presidente 
catalán, Jordi Pujol, opte por 
crear la figura de conseller en 
cap (jefe de gobierno), según 
declaró a Catalunya Radio.

No obstante, Mas no qui
so revelar si, como han apun
tado varios medios informati
vos, Pujol ha pensado en él pa
ra ocupar este nuevo cargo 
político para proporcionarle 
mayor peso político de cara a 
su hipotético enfrentamiento 
electoral con el socialista Pas
qual Maragall. Según Mas, si 
Pujol decide crear la figura de 
conseller en cap significará 
que el presidente catalán 
“quiere ejercer su cargo de for
ma diferente a la que lo ha he
cho en los últimos veinte 
años”. En cualquier caso, Mas 
dijo que el hecho de que Pu
jol le pueda nombrar conse
ller en cap no tiene que hacer 
“tambalear” las relaciones en
tre Convergencia i Unió, ya 
que cree que los democristia
nos tendrían que aceptar esta 
decisión.

El PSOE 
arremete contra 
Rudi por la 
Permanente

Sip-Madrid

El PSOE continuó ayer arre
metiendo contra la presidenta 
^el Senado. El portavoz par- 
mnientario del PSOE, Jesús 
Caldera, achacó ayer la exis- 
J^ncia de un “conflicto” en el 
Congreso a “la rigidez y la in
flexibilidad” de la presidenta 
^® la Cámara, Luisa Fernan
da Rudi, quien convocó la reu
nión de la Permanente para el 
mismo día en que el PSOE ce
lebra su comité federal. Por su 
Pnrte, la vicepresidenta se- 
^^a del Congreso, Amparo 
Rubiales, acusó ayer a Rudi

® ‘hacer el trabajo al PP” al 
Convocar para hoy la reunión 
«® ^^ Permamente e intentar 
lapar” ^sí el debate parla- 
®ntarÍQ^de cuestiones incó

modas para el Gobierno. Por 
ya parte, el vicepresidente 

no?^^® ‘^^^ Gobierno, Maria- 
“e. ^^J®^’ consideró ayer que 
rpn *^Vy poco serio aducir una 

nion de partido para no ir 
la?I? ^^ ^^ Diputación”, en re- 
«‘oión con el PSOE.

•KJiHa»!"

Los secretarios generales del PSOE y de la Federación Socialista Asturiana, Zapatero y Javier Fernández. EFE

Los socialistas aprobarán hoy el plan de actuación de la Ejecutiva

La nueva dirección del PSOE 
rinde cuentas ai Comité Federal

Sip-Madrid

La nueva dirección del PSOE ren
dirá hoy por primera vez cuentas 
ante el Comité Federal, el máxi- 
mó órgano entre congresos, que 
al igual que la Ejecutiva ha sufri
do un alto grado de renovación, 
ya que el 65,09 por ciento de sus 
miembros se estrenará en esta reu
nión constituyente.

En este primer encuentro tras 
el 35 Congreso Federal habrá que 
elegir a la mesa del Comité, que 
presidirá la vicesecretaria del 
PSOE andaluz, María del Mar 
Moreno. Además, habrá que elegir 
un vicepresidente y un secretario 
de actas. Tras la elección de la 
mesa, el secretario general del 
PSOE, José Luis Rodríguez Za
patero, expondrá ante sus com
pañeros su informe político en el

Sampietro no tiene intención de presentar 
su dimisión al frente del Gobierno de Ceuta

Sip-Madríd/Ceuta

El presidente de la Ciudad Autó
noma de Ceuta, Antonio Sampie
tro (GIL), no tiene intención de 
presentar su dimisión al frente del 
Ejecutivo ceutí, según indicaron 
a la agencia Efe fuentes del Eje
cutivo. Las fuentes precisaron que 
Antonio Sampietro, que actual
mente se recupera en un hospital 
de Marbella (Málaga) de un prin
cipio de angina de pecho, no se 
ha manifestado en el sentido de 
presentar su dimisión, a pesar de 
haberse quedado su gobierno úni
camente con siete consejeros.

El presidente accidental de la 
ciudad, Manuel de la Rubia (GIL) 
-consejero de Presidencia-, man

que hará balance de sus seis meses 
de gestión y esbozará los retos a 
los que, desde su punto de vista, 
tiene que hacer frente el partido. 
Posteriormente se aprobará el Plan 
de Actuación de la Ejecutiva en 
el que se concretan los ejes que 
vertebrarán la oposición socialis
ta de los próximos meses con el 
objetivo último de convencer a los 
ciudadanos de que el partido pue
de recuperar La Moncloa en las 
próximas elecciones generales, 
previstas para el año 2004.

Este documento incluye una 
dura crítica a la gestión del Go
bierno Aznar, sobre todo en su 
vertiente económica y social, y es
boza algunos de los cambios a los 
que tendrá que hacer frente el par
tido a nivel interno y que se con
cretarán en la Conferencia Políti
ca, que se celebrará a mediados 

tiene un contacto permanente con 
el responsable del Gobierno ceutí, 
el cual no ha expresado su deseo 
de abandonar el puesto, si no todo 
lo contrario, ya que espera récu- 
perarse pronto para volver a Ceu
ta. El Ejecutivo indica que la de
cisión del GIL de continuar al 
frente de la institución autonómi
ca se reflejó el miércoles con la 
designación de tres nuevos con
sejeros, entre ellos dos no electos, 
para cubrir los puestos dejados va
cantes por algunos de los cinco 
dimisionarios.

Las declaraciones de los dis
tintos partidos sobre la situación 
en Ceuta continuaron ayer. El mi
nistro de Administraciones Públi
cas, Jesús Posada, aseguró que la 

de este año. Además, hace refe
rencia al plan de calidad que el 
partido podrá en marcha en todas 
sus sedes y que se basará en la 
constitución de equipos de mejo
ra que identifiquen y evalúen los 
servicios que el PSOE presta a la 
ciudadanía, los militantes y sus 
propios cargos públicos. El obje
tivo es agilizar y mejorar el traba
jo tanto de las agrupaciones loca
les, como de las organizaciones 
sectoriales, así como la comuni
cación interna.

El Acuerdo por las libertades y 
contra el terrorismo suscrito entre 
Partido Popular (PP) y PSOE y la 
posición de los socialistas ante la 
próxima convocatoria electoral en 
el País Vasco serán las cuestiones 
políticas que previsiblemente más 
tiempo ocuparán en la reunión de 
hoy.

situación política de Ceuta es 
“muy precaria” por la dimisión de 
varios consejeros del GIL y exi
ge un “gobierno fuerte” que tome 
las medidas que necesita la ciu
dad, además de mostrarse parti
dario de conversaciones entre to
dos los partidos. El PSCE-PSOE 
argumentó que el acuerdo alcan
zado entre el PP y los cinco disi
dentes del GIL “no resuelve ab
solutamente nada” al entender que 
la situación de la institución au
tonómica no variará hasta que 
Sampietro presente su dimisión. 
Por último, el PDSC aseguró que 
su formación ha quedado “margi
nada” de los acuerdos de Gobier
no a los que han llegado los diri
gentes del PP con los disidentes.

IJAÑO

“No he perdido 
la condición de juez”
El ex juez de la Audiencia Na
cional, Javier Gómez de Liaño, 
aseguró que nunca ha perdido 
la condición de juez y por tan
to el Supremo debe aplicar el 
indulto en los términos esta
blecidos por el Gobierno. “Co
mo siempre dije, nunca perdí 
la condición de juez porque no 
se hizo expediente por parte 
del CGPJ de separación de la 
carrera judicial, ni tampoco se 
publicó en el BOE, por lo que 
yo no he perdido la condición 
de juez, no me queda ninguna 
duda”, explicó Liaño.'

SALARIOS

Jueces y fiscales, 
contra la huelga
Las asociaciones de jueces y 
fiscales, excepto Francisco de 
Vitoria, rechazaron ayer brin
dar su apoyo a la huelga de ce
lo que el próximo lunes está 
prevista que comience en los 
juzgados de nueve ciudades es
pañolas como respuesta al re
traso en la negociación del au
mento de salarios de los jue
ces. La portavoz de JpD, 
Montserrat Comas, señaló que 
a pesar de no apoyar la protes
ta, esta organización com
prende el “clima de frustración 
y desesperanza” instalado en 
algunos sectores.

FRAGA/BNG

Resta importancia a 
la moción de censura
El presidente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga, restó 
ayer importancia a la moción 
de censura presentada por el 
BNG en el Parlamento galle
go y apuntó que los “únicos 
votos que va a apañar el señor 
Beiras son los del señor Arza
lluz”. “No le doy mayor im
portancia al asunto”, dijo Fra
ga, preguntado por los perio
distas sobre la iniciativa y, en 
este sentido, destacó las reac
ciones “muy razonables del 
resto de las fuerzas políticas” a 
esta iniciativa del BNG, que 
no consideraron adecuada.

LEY ELECTORAL

Cerle traslada a 
Rudi sus propuestas
La Coordinadora Estatal para 
la Reforma de la Ley Electo
ral en España -(Cerle) presentó 
ayer a la presidenta del Con
greso, Luisa Fernanda Rudi, el 
estudio que ha realizado y en el 
que se plantean algunas refor
mas que según esta organiza
ción mejorarían la actual nor
mativa. Rudi recibió en su des
pacho a los integrantes de la 
Junta Rectora de la citada co
ordinadora, que según su pre
sidente pretende convertirse en 
el “motor” de un movimiento 
ciudadano.
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Un informe del Ejército británico, en 
el que se advertía del riesgo de contraer 
cáncer si se estaba en contacto con el 
uranio empobrecido, causó ayer un 
notable revuelo en el Reino Unido

Hospitalizados con leucemia o linfomas seis ex militares franceses en los Balcanes

El Ejército británico conocía 
el riesgo que implicaba el uranio

Efe-Londres/París

La publicación ayer de un infor
me hecho hace cuatro años por el 
Ejercito británico y que sugiere 
que la munición con uranio em
pobrecido aumenta el riesgo de 
contraer cáncer, ha provocado un 
revuelo en medios políticos britá
nicos. Aunque el Ministerio de 
Defensa se apresuró a restar im
portancia al documento, alegan
do que contiene elementos “inco
rrectos”, los medios de comuni
cación británicos daban ayer am
plia cuenta de las advertencias que 
contiene el texto, que, con fecha 
del 4 de marzo de 1997, fue re
dactado por un grupo de médicos 
de las Fuerzas Armadas.

La revelación del informe se
creto se produce después de que 
el martes el Gobierno anunciara 
que las Fuerzas Armadas seguirán 
utilizando la munición con uranio 
empobrecido porque, según alegó, 
no hay otra alternativa igual de 
eficaz. El estudio, que fue hecho 
para determinar los efectos de la 
guerra del golfo Pérsico en los sol
dados británicos, indica que “se 
ha demostrado que la exposición 
al polvo de uranio aumenta el ries
go de contraer cáncer de pulmón, 
cerebro y linfoma”. Los soldados 
que han participado en la limpieza 
y desmontaje de vehículos que han 
sido atacados con munición de 
uranio empobrecido están ex
puestos a niveles de radiación 
ocho veces mayores que los acep
tados como seguros, según el in
forme. “Pese a que la toxicidad 
química es baja, puede haber lo
calizados daños de radiación en el 
pulmón que produzcan cáncer. El 
polvo mezclado con uranio es con
secuentemente peligroso”, según 
el informe. Asimismo, la mitad de 
los ex combatientes británicos en 
la guerra del Golfo presentaban 
niveles de contaminación más ele
vados de lo normal.

En una declaración ante la Cá
mara de los Comunes, el secreta
rio de Estado de Defensa, John 
Spellar, insistió el martes en que el 
uso correcto de uranio empobre
cido no comporta, riesgos para la 
salud de los soldados.

Pero ante la creciente preocu
pación ciudadana y en medios mi
litares, despertada por varios ca
sos de leucemia y cáncer entre sol
dados británicos y de otros países 
europeos que estuvieron en con
flictos en los Balcanes, el Gobier
no ofreció a sus ex combatientes 
exámenes médicos para determi
nar si fueron contaminados. Tras 
la publicación del polémico in-

Los soldados rumanos también están siendo sometidos a exámenes médicos.
EPA

•5T»f

forme secreto, el Ministerio de 
Defensa británico divulgó un co
municado en el que intentó restar 
importancia a las advertencias 
contenidas .

“Aunque la mayor parte del in
forme es correcto, ciertos ele
mentos son científicamente inco
rrectos o errónops”, afirmó el Mi
nisterio al admitir que los soldados 

EEUU confía en la relación con la UE
La secretaria de Estado norteamericana Made- 
leme Albright, no cree que la polémica desatada 
en Europa sobre el uso de uranio empobrecido 
que Washington admite haber utilizado en la güe
ñadel Golfo y posteriormente en la zona de los 
Balcanes, deteriore las relaciones entre Estados 
Unidos y la UE. En lo referente a España, aver 
se supo que de los 11 puntos^de Kosovo donde ha 
tomado muestras la ONU para analizar si hay 
uranio empobrecido, 5 corresponden al sector 
italiano, donde están desplegadas las tropas es
pañolas. El síndrome de los Balcanes fue uno de 
los temas que Albright trató con su homólogo es
pañol, Josep Piqué, en una reunión en el Palacio 
de Viana de Madrid. La norteamericana admitió 
que su país está haciendo todo lo posible para 
despejar las dudas sobre el uso de uranio empo- 
brecido y su relación con el llamado síndrome de 
los Balcanes, consciente de que es un tema que 
preocupa mucho a los europeos. No obstante 
señalo que hasta el momento no se han encontra
do vínculos que permitan establecer una relación

causa-efecto entre la exposición al uranio empo
brecido y la aparición de leucemias en algunos 
soldados que estuvieron destacados en los Balca
nes. En cualquier caso, este tema no va a supo
ner, según Albright, un deterioro en las relacio
nes entre Estados Unidos y Europa. En cuanto a 
las nuevas investigaciones para determinar la ra
diación existente en Kosovo, el Programa de Na
ciones Unidas para el Medio Ambiente (Pnuma) 
dio a conocer ayer los 11 lugares donde se han 
tomado muestras para determinar si hay restos de 
armamento que contenía uranio empobrecido. De 
estos lugares analizados entre el 7 y el 16 de no
viembre, el equipo no encontró signos de alta ra- 
lactiyidad en tres de ellos, ni tampoco restos de 

munición con uranio empobrecido. Sin embargo, 
en ocho de ellos se detectaron cantidades ligera
mente superiores de uranio empobrecido con ra
diación beta, aunque no se dio a conocer a qué 
lugares corresponden los ocho positivos. Lo que 
si se hizo publico es que cinco de los once luga
res examinados están en el sector italiano.

que participaron en la guerra del 
Golfo “pueden haber inhalado o 
ingerido pequeñas cantidades de 
polvo de uranio empobrecido y 
creemos que los riesgos de salud”.

El portavoz de Defensa del 
Partido Conservador, Duncan 
Smith, pidió al Gobierno que ex
plique qué tipo de precauciones 
se tomaron tras la elaboración del 

informe y por qué se negaron a di
vulgarlo. “Si dicen que las pruebas 
en este documento son incorrec
tas, deberían ahora publicar los 
argumentos con los que las desa
probaron”, dijo Smith. El profesor 
Malcolm Hooper advirtió además 
de los riesgos que presentan las 
fábricas de municiones con ura
nio empobrecido.

Rumsfeld iniciará 
un sistema contra 
misiles en los 
Estados Unidos

Efe-Washington

Donald Rumsfeld, secretario 
de Defensa designado por el 
presidente electo de EEUU, 
George W. Bush, se mostró 
ayer dispuesto a poner en mar
cha con rapidez un sistema na
cional de defensa de misiles 
balísticos (NMD) que permita 
a este país responder a las po
sibles amenazas de otros como 
Irán o Irak. Especificó que de
be lograrse “combinando la re
ducción de costes y la efecti
vidad que ofrecen las moder
nas tecnologías”, y subrayó 
que, además de ese objetivo, 
como jefe del Pentágono re
formará el poderío militar de 
EEUU para adecuarlo a los re
tos del nuevo siglo.

Carl Levin, senador demó
crata por Michigan, presidió 
ayer el Comité de las Fuerzas 
Armadas de la Cámara Alta 
que sometió a Rumsfeld a la 
primera ronda de preguntas 
que forman parte de las au
diencias para confirmar su 
nombramiento. Ante los sena
dores, Rumsfeld, de 68 años y 
que ya ocupó ese mismo car
go hace 25 años con el ex pre
sidente Gerald Ford, se com
prometió a la puesta en mar
cha del NMD, así como a me
jorar y reforzar la capacidad de 
respuesta de las fuerzas arma
das estadounidenses.

Retos del siglo XXI

Asimismo prometió traba
jar con Bush y el Congreso 
“para superar con éxito los re
tos que plantea el siglo XXI.- 
Las fuerzas políticas mundiales 
han creado un grupo de adver
sarios más diversos y menos 
predecibles” que los existen
tes hasta ahora. Los senadores, 
en especial los demócratas, in
terrogaron ai próximo jefe del 
Pentágono sobre la política mi
litar del próximo presidente de 
EEUU, y en concreto sobre sus 
ideas para mantener unas fuer
tes relaciones con los aliados, 
opuestos ai NMD y preocupa
dos porque Bush es partidario 
de limitar la participación es
tadounidense en las misiones 
de paz. Junto al vicepresidente 
electo, Richard Cheney y a Co
lin Powell, designado secreta
rio de Estado, y Condoleezza 
Rice, propuesta para asesora 
de Seguridad Nacional, Rums
feld formará el equipo que 
aconsejará a Bush sobre asun
tos de política exterior y de de- 
fensa. Rumsfeld fue durante 14 
meses entre 1975 y 1977 se
cretario de Defensa de EEUU y 
aporta al Pentágono esa vete
ranía, y el haberse mantenido 
en contacto con grupos rela
cionados con ese sector.

M.C.D.



Suplemento semanal dedicado a la Agrícultura, Ganadería e Industrias Agroalimentarias

Los ganaderos 
mantienen la 
huelga para el 

15 de enero
Hasta que no se mejore la situación

Los productores de ganado vacuno de carne mantendrán la 
convocatoria de huelga general que han convocado para el 
próximo lunes si el Gobierno central no aprueba una serie 
de medidas que permitan recuperar el mercado después de 
la crisis de las "vacas locas”.

Los productores de ganado 
vacuno de carne van a mante
ner la convocatoria de huelga 
general prevista para el 15 de 
enero, hasta que el Gobierno 
central no adopte una serie de 
medidas que los productores 
consideran necesarias para

mejorar la situación por la que 
en estos momentos atraviesa el 
sector, ya que piensan que se en
cuentran al borde del colapso, 
debido a la crisis que ha surgido 
en nuestro país con las 'vacas lo
cas'. (Pág. 3)

Rajoy pide tranquilidad a los 
consumidores por las "vacas locas"
El vicepresidente primero del Gobierno central y ministro de la Presidencia, 

Mariano Rajoy, pidió ayer a los consumidores "absoluta tranquilidad" en lo que se 
refiere a las 'vacas locas' . Apuntó que la supresión de la alimentación del ganado de 
las harinas de origen animal y la obligación de hacer un test a los animales mayores 
de 30 meses son las medidas que el Gobierno consideró "más importantes". (Pág. 4)

El MAPA confirma el 
reparto de test Prionics 

iPág.3i

Las organizaciones agrarias rechazan 
el nuevo certificado sanitario 

propuesto por Agricultura y Sanidad
[Pái- 4)

Diversas asociaciones firman 
un manifiesto contra el PHN
Las principales organizacio

nes sindicales, ecologistas y de 
Recinos firmaron un Manifiesto 
de rechazo al Plan Hidrológico 
Ip'®nal (PHN) presentado por 

el Gobierno. Estas asociaciones 
piden la modificación del PHN 
^en profundidad». Además, se 
se d”?” ^ ^^^ ^® realice trasva- 
ca ^^no, por que lo que con
sideran «injustificado».

El «Manifiesto por un uso 
H agua»constituye una

eiaración conjunta ante el

PHN, que actualmente analizad 
ConsejoNacionaldelAgua(CNA), 
cuya Comisión Permanente aca
ba de concluir la revisión de las 
alegaciones presentadas.

Estas organizaciones creen 
necesario modificar en profun
didad el proyecto del PHN, «lo 
que hace imprescindible un de
bate con presencia de todos los 
sectores afectados, en el marco 
de un proceso de democratiza
ción real de los órganos de par
ticipación relacionados con la

planificación y gestión 
hidrológica».

Consideran que el Plan supone 
«la continuidad de una política hi
dráulica basada en un crecimien
to continuo de la oferta, sólo viable 
si el agua fuera un recurso prác
ticamente ilimitado» y «su prin
cipal objetivo sigue siendo lacons- 
trucción de embalses, 
encauzamientos y trasvases».

(Pái- 7)

Miguel Arias Cañete cree que la 
coordinación entre los ministerios de 
Agricultura y Sanidad es "ejemplar"

(Pág. 5)

La destrucción de las harinas 
cárnicas supondrá un gasto para el 

Estado de 22.000 millones de pesetas
{Páí- 6)

Los vinos espumosos de Castilla-La 
Mancha incrementaron sus ventas en el 

año 2000 con respecto al anterior
(Pág. 13)



2 Viernes, 12 de enero de 2001 La Tribuna

SSo^^i El Campo

Se buscan políticos serios y comprometidos 
con el Acuífero 23 y las Tablas de Daimiel

JESÚS 
POZUELO 
CLEMENTE(*)

Nos enfrentamos 
a un año en el que las 
cantidades de lluvia 
recogidas no son im
portantes, solo llue
ve para el manteni
miento de los culti
vos, por lo que pue
de considerarse que 
la repercusión sobre 
el Acuífero 23 va a 
sernula.

A eso hay que 
añadir el escaso in
terés que está demos
trando la Administra
ción que tiene com
petencia en materia 
de medio-ambiente, 
como la agraria que 
es la Consejería de 
Agricultura y Medio 
Ambiente, en conti
nuar apostando por 
larecuperaciónde los 
niveles hídricos a tra
vés del Plan de Com
pensación de Rentas, 
pareciendo no im
portarles el tirar por 
la borda lo consegui
do con esta medida 
en los últimos años y 
consiguiendo con ello 
que la sociedad en
general haga un en-
]ykÍ^?^®“^® acertado ai pensar que todo es palabrería cuando se 
habla de protección al medio ambiente y se encogen XSros 
cuando se habla de apostar fuerte por la recuperación definitiva de 
hombroscu^dose hablade apostar íuerte porlarecuperación definitiva 
denuestros humedales,demostrando cJnellouZXSmi

=sg=s==s=

expedientes no se hayan cobrado e incíSalgunos 
injustificadas,

»a5!S2ssassx '3í^^vidad de la Administración HidráS?ue &™frT P^ 
Htd rográfica delGuadiana,consumiéXSaXta^^^  ̂
el ahorro que se produce en las que son controladas a trSdX 
de Compensación de Rentas.

Mejor no pensar lo que ocurrirá si desaparecen estas avndacv 
^^T°^ ^^'^ control en los consumos cuando todos nos echamos a^ 
«monte» y volvamos alas andadas, ¿oes quevahemos olvid^^?^ 
tristes episodios acontecidos tan s¿lo

La Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente está demostrando escaso 

intérés en continuar apostando por la 
recuperación de los niveles hídricos a 
través del Plan de Compensación de

Rentas

Creo que ya hemos hablado del problema lo suficiente en multitud 
de foros, con diversos sectores de la sociedad que en definitiva todos 
sufrimos los perjuicios, con políticos de uno y otro signo, que desem
peñando muy bien su papel, siempre le dan la razón pero rara vez se 
han comprometido en serio en trabajar para tan importante problema, 
oividándose a menudo que cobran por eso, por trabajar.

Todavía estamos a tiempo de buscar soluciones serias, rápidas y 
eficaces, antes de que se agote la ilusión en las personas que en su día 
se comprometieron enlasolución de tan singulare importaníísimo problerna 
y que en rarísimas ocasiones se vieron respaldados por quienes tenían 
la obligación de hacerlo.

^^^^^ abordar el problema en toda su magnitud medio ambien- 
al, social y económica, puesto que lo conocemos en profundidad y ya 

^^, ^prácticamente todas las soluciones, que son muchas, 
5™i^tavoluntad política para atajarías e informar después a la Opi
nión publica de quien está por la labor y quien se intenta escurrir como 
a pescadilla y que sea ésta quien los juzgue.

Jesús Pomelo Clemente es presidente de la Comunidad de 
Regantes de Daimiel

2022
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Sanidad del certificado de sacrificio 
será de obligado cumplimiento en 
todas las comunidades autónomas

La
 In

hu
na

Los ganaderos mantienen la convocatoria 
de huelga general para el 15 de enero

Siemprey cuando la Administración no apruebe una serie de medidas que ayuden a recuperar el mercado
Los productores de ganado vacuno de carne mantendrán la 
convocatoria de huelga general que han convocado para el 
próximo lunes si el Gobierno central no aprueba una serie 
de medidas que permitan recuperar el mercado. La Asocia
ción Española de Criadores de Ganado Vacuno (ASOVAC)^ 
la Asociación Nacional de Productores de Vacuno (Aprovac) 
y la Agrupación de Aragonesa de Ganaderos de Bovino de 
Carne (Arabovis) han convocado a este paro a todo el sector 
vacuno.

Efeagro

Los productores de ganado 
vacuno de carne mantendrán la 
convocatoria de huelga general, 
convocada a partir del próximo 
15 de enero, si la Administración 
no aprueba las medidas suficientes 
que ayuden a recuperar el mer
cado, ya que el sector está al borde 
del colapso, por la crisis de las 
vacas locas. La Asociación Es
pañola de Criadores de Ganado 
Vacuno (ASOVAC), la Asocia
ción Nacional de Productores de 
Vacuno (Aprovac) y la Agrupa
ción Aragonesa de Ganaderos de 
Bovino de Carne (Arabovis) han 
convocado a todo el sector va
cuno a este paro.

Así lo indicó ayer en Madrid 
el gerente de la Asociación Es
pañola de Criadores de Ganador 
Vacuno (ASÓVAC), Domingo 
Palos, en el transcurso de la re-

caso, de que los animales hubie
ran sido tratados con medicamen
tos autorizados se hubieran res
petado los tiempos de espera 
prescritos.Matizó que «es impo
sible» que un veterinario oficial 
pueda certificar estos requisitos 
porque «notiene competencias» 
en esta materia. Aseguró que el 
nuevo documento aprobado por 
Sanidad será de obligado cum
plimiento en todas las Comuni
dades Autónomas aunque apun
tó que dicha modificación debe 
quedar recogida en un orden 
ministerial.El principal cambio de 
esta autorización es que un ve
terinario habilitado por la Comu- 
nidad Autónoma -no sólo oficial 
como en el anterior- podrá firmar 
dicho certificado, que vendrá 
acompañado de una declaración 
firmada del responsable o titular 
de la explotación-ganadera.

0Í®^

O^-'w

EFENumerosos técnicos realizan durante estos días pruebas para detectar la EEB en las vacas.

unión que mantuvieron represen
tantes de todo el sector afectado 
por la crisis, con el subsecreta
rio del Ministerio de Agricultura, 
Manuel Lamela.

Advirtió de que si no se con
siguen avances en el encuentro, 
«muchas explotaciones ganade
ras tendrán que cerrar y dejar de 
hacer frente a los pagos compro
metidos» a la compra de anima
les y pienso, por lo que deman
daron ayudas directas para los 
ganaderos afectados.

Certificado no del todo 
satisfactorio

Palos apuntó que aunque el 
nuevo certificado propuesto por 
los responsables de Agricultura 
y Sanidad, exigido a labora de 
sacrificar los animales en mata
deros, «no es del todo satisfac
torio» para el sector, al menos 
«nos permitirá, en parte, recuperar 
el ritmo de sacrificios, paraliza
do en muchos mataderos ante la 
imposibilidad de aplicar la certi
ficación hasta ahora vigente.

Explicó que el certificado vi
gente obligaba a que un veteri
nario oficial certificara que los 
animales no presentaban sinto
nías clínicos de enfermedades 
efecto-contagiosas y que, en el

El MAPA confirma el reparto de test 
Prionic para la detección de EEB

El subsecretario de Agricul
tura, Manuel Lamela, confirmó 
ayer a todo el sector afectado por 
la crisis de las «vacas loca?» que 
este Departamento está distribu
yendo los test Prionic de detec
ción de la encefalopatía 
espongiforme bovina (EEB), a 
todas las Comunidades Autóno
mas. Así lo afirmó Lamela tras 
la reunión de más de cinco horas 
que mantuvo con respónsables de 
todo el sector -productores, or
ganizaciones agrarias, coopera
tivas, industrias, carniceros, fa
bricantes de piensos y harinas' y 
distribuidores, entre otros- para 
analizar el funcionamiento del 
Plan Integral de Lucha y Con
trol de la EEB y las soluciones a 
los problemas surgidos con su 
aplicación.

Lamela manifestó que gracias 
a los convenios firmados con to

das las Comunidades Autónomas 
ningún bovino de más de 30 
meses de edad llegará a la cade
na alimentaria sin que haya sido 
analizado mediante un test Prionic 
de detección rápida de la (EEB), 
lo que el consumidor debe estar 
tranquilo.

Aseguró que el Gobierno ha 
puesto a disposición de las Au
tonomías desde el 1 de enero los 
laboratorios de Algete y de 
Valdeolmos, ambos en Madrid, 
hasta que entren en funcionamien
to los de las Comunidades Autó
nomas.

El subsecretario apuntó que 
el Gobierno tiene consciencia ab
soluta de los problemas econó
micos que sufre el sector produc
tor y distribuidor, por lo que el 
ministro planteará en el próximo 
Consejo de Ministros de Agricul
tura de la Unión Europea el in

cremento de la financiación para 
la intervención de mercado y 
ayudas específicas para los ga
naderos.

Indicó que en la reunión de 
ayer acordaron la creación de 
grupos de trabaj o específicos con 
todos los sectores afectados para 
cada uno de los problemas diag
nosticados y para el análisis de 
todas las soluciones de futuro, más 
allá del horizonte de los seis 
meses.

Anunció que estos grupos se 
empezarán a reunir la próxima 
semana y habrá una primera 
evaluación del funcionamiento de 
dicho Plan en este trimestre 
también con todo el sector, sin 
perjuicio de realizar encuentros 
para resolver cuestiones especí
ficas.

Resaltó que una de las priori
dades será aprobar un sistema de 

gestión de los materiales especí
ficos de riesgo (MER), de los ani
males muertos en explotación y 
de los residuos cárnicos, que tenga 
estabilidad en el tiempo y pueda 
ser asumido por el sector.

Lamela informó del acuerdo 
alcanzado entre el Ministerio de 
Sanidad y de Agricultura con los 
responsables del ramo de todas 
las Comunidades Autónomas 
para modificar el certificado 
establecido en el Real Decreto 
de medidas contra la EEB, con 
vistas a agilizar su aplicación en 
los mataderos.Confirmó que di
cho acuerdo recoge la elimina
ción de la exigencia de que los 
animales, de más de 20 meses 
importados del resto de la Unión 
Europea deban ir testados, inclui
do también en la normativa vi
gente, mediante la publicación de 
una corrección de errores.
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Las OPAS rechazan el nuevo certificado 
propuesto por Agricultura y Sanidad

Mariano Rajoy 
pide "absoluta 

tranquilidad a los 
consumidores" 
respecto a las 
"vacas locas"

Creen que los sanaderosnopueden asumiría responsabilidadde las enfermedades
Efeagro

Las organizaciones profesio
nales agrarias (OPAS) recha
zaron ayer el nuevo certificado 
sanitario propuesto por los Mi
nisterios de Agricultura y Sani
dad, como requisito para llevar 
a sacrificar las reses a los ma
taderos, al considerar que los ga
naderos no pueden asumir la res
ponsabilidad de la síntomas de 
las enfermedades de sus anima
les.

El Gobierno y las Comunida
des Autónomas han acordado 
modificar, mediante una Orden 
ministerial, el certificado vete
rinario oficial exigido para la 
cabaña bobina, ovina y caprina 
destinada a mataderos, tras un 
acuerdo alcanzado esta madru
gada entre los directores gene
rales de Salud Pública y Gana
dería.

Así lo indicaron los respon
sables de ASÁJA, COAG y 
UPA, en medio de la reunión que 
todo ei sector afectado por lacrisis 
de las vacas locas mantiene en 
estos momentos con el subse
cretario del Agricultura, Manuel 
Lamela y otros responsables del 
Departamento, encuentro que 
todos calificaron inicialmente 
como positivo.

La organización agraria 
COAG aseguró que mantiene la 
convocatoria de movilizaciones 
por la crisis de las vacas locas, 
que comenzarán la semana próxi- 
ma, aunque aún no>ha detallado 
los días de las protestas.

El presidente de la Asocia
ción Agraria Jóvenes Agricul
tores (ASAJA),.Pedro Barato, 
indicó que el nuevo certificado 
«ha sido mejorado» respecto al 
actualmente vigente, pero «no 
podemos aceptar que quieran

Sani^d y Agricultura modifican el 
certificado de sacrificio de vacuno

La Tribuna

Los directores generales de 
Sanidad y de Agricultura de las 
CCAA acordaron ayer modifi
car mediante una Orden minis
terial el certificado veterinario 
oficial -incluido entre las medi
das contra las vacas locas- que 
se exigía para la cabaña bovina, 
ovina y caprina destinada a ma
taderos, ante las dificultades que 
su aplicación había generado en 
el sector.

El texto del nuevo certifica
do, facilitado a EFEAGRO. per
mite que cualquier veterinario

Los responsables de ASAJA, COAG y UPA no está de acuerdo con el nuevo certificado sanitario.

convertir a los ganaderos en 
veterinarios porque bastantes 
papeles tiene ya el campo espa
ñol».

Pidió que las opiniones que se 
viertan sobre las vacas locas 
tengan rigor científico y estén 
documentadas, pues lo que «más 
interesa a los ganaderos es el que 
el consumidor se sienta seguro».

Reiteró la petición realizada 
al presidente del Gobierno, de que 
cese a la ministra de Sanidad, 
Celia Villalobos y aseguró que 
la junta directiva ASAJA se 
reunirá dentro de unos-diez días 
para adoptar las medidas opor
tunas.

habilitado -designado por la 
Comunidad Autónoma entre 
responsables deexplotación ADS 
(Agrupaciones de Defensa Sa- 
nitaria) u otros- firme la autori
zación sanitaria de que los ani
males no tienen síntomas clíni
cos de infecciones contagiosas 
ni de alteraciones neurológicas.

Explicaron que en el Real 
Decreto aprobado por el Gobier
no que regula la aplicación del 
plan integral decoordinación para 
lucha y control de la 
encefalopatía espongiforme 
bovina (EEB) o mal de las va
cas locas se exigía que los ani

Respecto a la dimisión del 
consejero de Galicia, Cástor 
Gago, dijo que cuando alguien 
comete errores «es de agrade
cer y reconocer decisiones va
lientes». El secretario de 
organización de COAG, Miguel 
López, aseguró que «nosotros no 
podemos firmar un documento 
en el que se exime de responsa- 
bilidad a los fabricantes de 
piensos, a las harineras y a la 
propia Administración, cuando 
es un problema de salud públi
ca».

Indicó que COAG está dis
puesta a recurrir judicialmente 
este certificado, ya que se está 

males que llegarán al matadero 
.9^^^ acompañados de un cer

tificado veterinario oficial.
Esta medida creó problemas 

de aplicación y la paralización 
de los sacrificios en muchos 
mataderos.Resaltaron que la 
nueva autorización vendrá 
acompañada de una declaración 
firmada del responsable o titu
lar de la explotación ganadera 
en la que constará que los ani
males que se llevan al matade
ro han estado o no tratados con 
medicamentos autorizados y si 
se ha respetado los tiempos de 
espera prescritos.

llevando a los ganaderos a una 
situación de «indefensión», cuan
do es la Administración pública 
la que debe asumir la responsa
bilidad de todo lo que tenga que 
ver con elcontrol y el seguimiento 
de las cuestiones sanitarias.

Pidió al Gobierno central el 
mismo esfuerzo presupuestario 
que el que ha realizado con las 
eléctricas, porque a los ganade
ros «nos están arruinando» y re
clamó una mayor coordinación 
entre sus propios ministros, ya 
que «esto parece uná jaula de 
grillos, en un momento en queel 
sector está completamente arrui
nado».

Dicha declaración certifica 
también que en los últimos 30 días 
no se ha producido en la explo
tación ninguna incidencia que 
haga pensar en la presencia de 
una enfermedad de declaración 
obligatoria que pueda hacer a los 
animales no aptos para el sacri
ficio.

Apuntaron que los responsa
bles de Sanidad y Agricultura 
decidieron modificar mediante 
una corrección de errores que 
los animales bovinos de más de 
20 meses importados, deben ir 
acompañados de un «test» de
tección rápida de la EEB.

La Tribuna

El vicepresidente primero del 
Gobierno y ministro de la Pre
sidencia, Mariano Rajoy, pidió 
ayer «absoluta tranquilidad» a 
los consumidores ya que, según 
dijo, las medidas decretadas por 
el Ejecutivo respecto al mal de 
las vacas locas, tienen por ob
jeto «garantizar» que no «les va 
a pasar nada».

En declaraciones a los pe
riodistas antes de presentar el 
libro «Mujer y Constitución en 
España» en el Centro de Estu
dios Políticos y Constituciona
les, Rajoy apuntó que la supre
sión de la alimentación del ga
nado de las harinas de origen 
animal y la obligación de hacer 
un test a los animales mayor de 
treinta meses, son las medidas 
que el Gobierno consideró «más 
importantes».

«Hasta el momento presen
te se han tomado las medidas 
urgentes que en opinión del 
Gobierno eran las más impor
tantes y que tienen por objeto 
garantizar que a los consumi
dores no les va a pasar nada», 
continuó el vicepresidente pri
mero, quien garantizó que «a 
partir de ahora» se podrá afron
tar el tema «con cierta tranqui
lidad».

Para Rajoy, «lo más impor
tante» es que la supresión de las 
harinas y la obligación de que 
todos los animales «que podrían 
generar cierto peligro» pasen el 
test o sean sacrificados, hacen 
que los ciudadanos puedan «es
tar tranquilos».

Por ello, el vicepresidente 
primero del Gobierno hizo hin
capié en su mensaje de «abso
luta tranquilidad» y quiso des
tacar «con meridianaclaridad» 
que «si en algún momento pue
den tener tranquilidad los con
sumidores es a partir de la adop
ción de estas medidas».

Rajoy reconoció que este 
«cambio de situación supone 
ciertos problemas que tendre
mos que ir resolviendo poco a 
poco», y apuntó que las harine
ras «tendrán problemas».

«Al tener que sacrificar a los 
animales mayores de treinta 
meses a los que no se hace el 
test, surgen problemas porque 
hay que eliminarlos, hay que en
terrarlos, hay que incinerarlos», 
continuó Rajoy, quien explicó 
que el Ejecutivo está en conver
saciones cón las cementeras 
«porque en España hay pocas 
incineradoras».

Para Rajoy, «lo 
más importante» 

es.que la 
supresión de las 

harinas

M.C.D.
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Arias Cañete cree que la coordinación 
Agricultura-Sanidad es "ejemplar"

El ministro de Asricultura dijo que ambos han participado en la elaboración del plan contra la EEB
Efe/Madrid

El ministro de Agricultura, 
Miguel Arias Cañete, afirmó ayer 
que la coordinación entre su de
partamento y el Ministerio de 
Sanidad ha sido «absoluta» y 
«ejemplar» en el plan para erra
dicar el mal de las «vacas locas» 
y anunció la puesta en marcha 
de una página en internet para 
informar sobre esta enfermedad.

Arias Cañete señaló, en el 
programa «Los desayunos de 
TVE», que no existe contradic
ción entre los departamentos de 
Agricultura y de Sanidad y seña
ló que. ambos Ministerios han 
participado en laelaboración del 
plan de lucha contra la encefa
lopatía espongiforme bovina 
(EEB),

En este momento, el Ministe
rio de Sanidad, apuntó el minis
tro, en la aplicación del principio 
de precaución está estudiando 
avanzarmás sobre las exigencias 
comunitarias y en este contexto 
se explican los mensajes de la 
ministra, dijo.

Arias Cañete aludió a la di
misión de los titulares de Agri
cultura y Sanidad de Alemania y 
afirmó que en dicho país «ha 
habido problemas de transparen- 
ciainformativa y de coordinación 
con el canciller Gerhard Schroe
der», por lo que «las circunstan
cias son muy distintas a las de 
España, donde existe colabora
ción ejemplar entre ambos minis
terios», insistió.

En cuanto a la dimisión del 
consejero de Agricultura de la 
Xunta de Galicia, Cástor Gago, 
el ministro calificó de «actuación 
poco afortunada» el enterramien
to de reses en Masía, «que ha 
generado desconfianza y da la 
imagen de que a estas alturas se 
actúa sin orden ni concierto».

«La Xunta se ha visto desbor
dada y en su territorio se ha visto 
incapaz de aplicar la legislación 
comunitaria en un plazo tan bre
ve» afirmó Arias Cañete, quien 
recordó que Bruselas comunicó 
a los Quince la obligatoriedad de 
incinerar los bovinos muertos en 
granja -unos 180.000 al año- el 
pasado 4 de diciembre.

Advirtió de que «la incinera
ción es el sistema más idóneo» 
para deshacerse de los animales 
muertos, mientras que el enterra
miento sólo se puede efectuar 
«excepcionalmente y con garan
tías absolutas de que no se con
tamina el medio ambiente».

El titular de Agricultura anun
ció que a partir de la próxima 
semana se abrirá una página con 
información científica sobre la 
encefalopatía espongiforme bo
vina (EEB) en Internet que in
cluye un servicio de consultas a 
través de correo electrónico para 
los ciudadanos y profesionales del 
sector y distribuirá folletos ex
plicativos en los puntos de ven
ta.

Avanzó que España pedirá 
en el próximo Consejo de Minis
tros de Agricultura un incremento

Miguel Arias Cañete, ayer, durante la reunión mantenida ayer con miembros de IJGT. EFE

de las ayudas a la intervención y 
que se arbitren nuevas ayudas 
adicionales para apoyar al sec
tor ganadero.Insistió en que pese 
a que hay «riesgo de transmisión 
hipotético de la EEB al ser hu
mano, con las garantías que se 
han puesto en marcha los ciuda
danos pueden estar tranquilos, a 

pesar de que se ha magnificado 
mucho ese posible riesgo».

«La carne de bovino es la que 
va a tener unas garantías sanita
rias más sofisticadas», señaló el 
ministro, quien añadió que «es muy 
difícil que en España la inciden
cia del mal de las vacas locas sea 
muy alta» y defendió la vuelta de

laPolítica AgrícolaComún (PAC) 
a la ganadería extensiva.

En cuanto a los diez puntos que 
integran el plan contra el nial de 
las vacas locas presentado por 
el PSOE, el ministro se mostró 
de acuerdo con su contenido «ya 
que ocho de esos apartados es
tán en marcha».

El PP regional pide la comparecencia 
de los consejeros para informar de las 

medidas sobre las "vacas locas"

La Junta no entiende que el PP pida 
las comparecencias si ve bien las 

medidasporlas "vacas locas"

Efe/Toledo

El Grupo Popular en las Cortes 
de Castilla-La Mancha solicita
rá que se habilite un periodo es
pecial en el Parlamento autóno- 
íúo para que los consejeros de 
Agricultura, Alejandro Alonso, y 
Sanidad, Femando Lamata, in
formen sobre las medidas adop
tadas para afrontar la «crisis de 
las vacas locas».

Así lo indicaron ayer en rue- 
^a de prensa los portavoces ad
juntos del PP, Carmen Riolobos 
y Leandro Esteban, que recor
daron que a finales de diciembre 
ya solicitaron esta comparecen
cia conjunta y que ayer reclama
ren que la misma tenga lugar la 
^mana que viene, aunque las 
Cortes regionales no abrirán el 

nuevo periodo de sesiones hasta 
febrero.

Carmen Riolobos pidió que 
los consejeros informen a la Cá
mara de las inversiones que se 
han hecho, las medidas preven
tivas adoptadas, el grado de eje
cución en que se encuentra el 
programa de formación de los 
diecisiete veterinarios que se han 
contratado para efectuar los test 
«prionics» en laregión y los acuer
dos alcanzados con cementeras 
para incinerar harinas de origen 
animal.

No obstante, afirmó que con
sidera adecuadas las medidas que 
ha puesto en marcha hasta el 
momento el Gobierno regional y 
mostró su respaldo al Ejecutivo, 
aunque indicó que han pedido la 
comparecencia de los conseje

ros porque «los ciudadanos nos 
están demandando claridad en 
este tema».

Respecto a la intranquilidad 
que pueden haber generado las 
declaraciones de la ministra' de 
Sanidad, Celia Villalobos, afirmó 
que «la ministra no estuvo acer
tada en las formas, aunque estoy 
convencida de que las hizo con 
la mejor intención del mundo».

No obstante, dijoque «ella tiene 
datos que muchos desconocemos 
de las investigaciones científicas 
y sabe que muchas veces los 
gobernantes tienen que tomar 
decisiones que no son bien reci
bidas por otros sectores» y aña
dió que «en muchos casos los 
objetivos prioritarios» del minis
tro de Agricultura y de la de 
Sanidad «pueden chocar».

Efe/Toledo

El director de Relaciones 
con las Cortes, José Molina, 
afirmó ayer que no entiende que 
el PP pida que comparezcan en 
el Parlamento regional los con
sejeros de Agricultura y Sani
dad para informar sobre las 
medidas adoptadas para prevenir 
el «mal de las vacas locas», 
cuando su diputada Carmen 
Riolobos dice que las mismas 
le parecen bien.

Molina indicó a Efe que el 
Gobierno autónomo «no tiene 
ningún inconveniente en com
parecer», aunque considera que 
el Grupo Popular «plantea esa 
comparecencia en términos 
alarmistas, como si hubiera al
gún problema añadido en 
Castilla-La Mancha».

José Molina señaló que «lo 
importante en este asunto es que

desde el punto de vista ciuda
dano hay un clamor pidiendo 
sensatez» en las manifestacio
nes públicas que se hacen so
bre este problema y añadió que 
«cada vez que las señoras 
ViUalobos y Riolobos hablan, baja 
el precio de la carne».

Asimismo, manifestó que el 
Gobierno autónomo está ya 
adoptando medidas para que la 
población esté informada y en 
el último Consejó que ha cele
brado ha aprobado un convenio 
con el Gobierno central que in
cluye una campaña de difusión.

El director de Relaciones con 
las Cortes explicó que también 
se ha creado una comisión de 
coordinación de las consejerías 
de Agricultura y Sanidad «para 
que no se produzca el dislate que 
está habiendo en el Gobierno de 
la Nación con los ministerios 
competentes en esta materia».
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La destrucción de las harinas cárnicas 
costará al Estado 22.000 millones al año

El Gobierno 
garantiza la calidad 

de toda la carne 
procedente de las 

tiendas autorizadas
La Tribuna

El acuerdo marco entre Asricultura y la patronal cementerafue aprobado ayer
Efeagro

La incineración en las fábri
cas de cemento de las 400.000 
toneladas de harinas cárnicas que 
se producen cada año en Espa
ña le costará al Estado 22.000 
millones de pesetas anuales, in
dicaron ayer a Efe fuentes del 
Ministerio de Agricultura.

El acuerdo marco entre Agri
cultura y la Patronal cementera 
Oficemen fue aprobado por la 
Comisión Delegada del Gobier
no para Asuntos Económicos y 
se firmó ayer por el ministro 
Miguel Arias Cañete y por el 
presidente de Oficemen, José 
María Framis.

Despojos generados

El plan aprobado por la Co
misión Delegada establece que 
los despojos generados en los 
mataderos, 1,7 millones de tone
ladas at año, se seguirán trans
formando en harinas cárnicas en 
las 73 fábricas habilitadas al 
efecto.

Según las mismas fuentes, la 
próxima semana el Ministerio de 
Agricultura abrirá una página en 
Internet (www.vacaslocas.com) 
para informar en tiempo real 
sobre la evolución de la 
encefalopatía espongiforme bo
vina.

Agricultura ha comprado ya 
el dominio de Internet correspon
diente y la información estará

La enfennedad de las "vacas locas", y su 
repercusión en España se debatirá en la PE

Efeagro

Los eurodiputados socialistas 
españoles han presentado una 
batería de preguntas a la Comi
sión Europea instando a que 
responda y actúe en su caso sobre 
la repercusión en España de la 
enfermedad de las vacas locas. 
La presidenta de la Delegación, 
Rosa Díez pide la actuación de 
la Comisión Europea dadas «las 
explicaciones poco ciaras, poco 
fiables y nada transparentes de 
la Comisión Europea dadas «las 
explicaciones poco claras, poco 
fiables y nada transparentes de 
los responsables ser más un pro
ducto de la ineficacia de éstas 
que de la propia enfermedad».

Las diputadas de la Delega
ción que han presentado pregun
tas sobre este tema son Soraya 
Rodríguez y Rosa Miguelez.

El objeto es que la Comisión

En los diez primeros días de este año se han practicado en nuestro país más de 2.000 análisis a reses muertas.

Ari-

«colgada» la semana que viene.
Las fuentes citadas explica

ron que en los diez primeros días 
de este año se han practicado 
en España más de 2.000 análisis 
a reses muertas, cifra que supe
ra todos los efectuados durante 
el pasado ejercicio.

En este momento, el grado de 
cumplimiento de las medidas fi

Europea informe sobre las con
secuencias para la salud de los 
consumidores del entorno de la 
mina donde permanecen los ca
dáveres de las más de 300 reses 
vertidas, cómo controla la Co
misión Europea el uso correcto 
en los Estados miembros de la 
UE de las medidas adoptadas 
contra la EEB por el Consejo de 
Ministros, o si esta institución 
comunitaria establecerá alguna 
medida o incluso sanciones que 
impidan que, en el marco de esta 
grave crisis, se actúe de forma 
absolutamente contraria a las 
medidas adoptadas.

Respecto a las declaraciones 
de la ministra de Sanidad, que 
aconsejó a las «amas dé casa» 
que no compren «carne de gan
ga» y que no echen huesos de 
vaca en el caldo, las preguntas 
de las eurodiputadas socialistas 
desean saber la opinión de la 
Comisión al respecto de si exis-

jadas por la Unión Europea (UE) 
para evitar la propagación del mal 
de las vacas locas alcanza en 
Españael 75 por ciento, porcen
taje superior al registrado en otros 
países como Alemania o Fran
cia, en los que se han detectado 
más casos de la enfermedad, que 
se quedan en el 50 por ciento.

El Estado español financiará 

La crisis de las "vacas locas'
países europeos.sigue afectando a los

te algún vínculo entre el precio 
de la carne en el mercado y las 
garantías que ésta ofrece al 
consumidor; así como si los hue
sos de vacuno presentan riesgos, 

también parte de la dotación de 
laboratorios que se instalarán en 
las Comunidades Autónomas 
para efectuar estos análisis, 
aunque las competencias corres
ponden a las autonomías.

La mayor parte de los labo
ratorios estarán en funcionamien
to a finales de este mes y el resto, 
a lo largo de febrero.

de manera que haya que prohi
birlos, y también en el caso de 
que exista algún Estado miem
bro en el que esté prohibida su 
venta.

El Gobierno ha asegurado que 
la adquisición de carnes en es
tablecimientos autorizados ga
rantiza la procedencia de los 
productos de mataderos o sa
las de despiece autorizados, 
independientemente del precio 
del producto.

Responde así a través de una 
respuesta parlamentaria, a la que 
ha tenido acceso Efe, al diputa
do socialista Justo González, 
quien preguntó al Ejecutivo por 
las razones que llevaron a la 
ministra de Sanidad, Celia 
Villalobos, a aconsejar a los 
consumidores que compraran 
«carnes de calidad» y evitaran 
las gangas.

Garantía de la carne

Según explica el Gobierno, 
la compra de carne en estable
cimientos autorizados, indepen
dientemente del precio que ten
ga, garantiza la procedencia de 
la misma desde los mataderos 
autorizados en los que se llevan 
a cabo los controles veterina
rios que permiten declarar la 
aptitud de los productos para el 
consumo humano.

«El Ministerio de Sanidad y 
Consumo se ha manifestado en 
el sentido de que toda la carne 
procedente de mataderos auto
rizados, según las normas vigen
tes, destinada al consumo hu
mano, ha pasado los controles 
veterinarios que garantizan esta 
aptitud, independientemente del 
precio de las mismas», reitera 
el Ejecutivo en otra respuesta 
parlamentaria dirigida al mismo 
diputado.

Procedencia del producto

Respecto a las declaracio
nes de la ministra de Sanidad 
sobre la existencia de matade
ros clandestinos, el Gobierno 
asegura que «la adquisición de 
carnes en establecimientos au
torizados garantiza la proceden
cia de las carnes de mataderos 
o salas de despiece autorizados 
sanitariamente».

Por otra parte, el diputado de 
ERG Joan Puigcercós ha soli
citado que Villalobos comparez
ca en la Comisión de Sanidad 
del Congreso para explicar los 
motivos por los que recomendó 
a las amas de casa no usar 
huesos de vaca en las comidas.

Para el 
Gobierno, la 

compra de carne
en centros 

autorizados 
garantiza la 

procedencia de 
la misma
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Sindicatos, ecologistas y vecinos 
firman un manifiesto contra el PHN
Los firmantes consideran necesario modificar en profundidad elproyecto de PHN

Efeagro

Las principales organizacio
nes sindicales, ecologistas y de 
vecinos han firmado un Manifiesto 
de rechazo al Plan Hidrológico 
Nacional (PHN) presentado por 
el Gobierno, en el que piden su 
modificación «en profundidad» 
y se oponen al trasvase del Ebro, 
al que consideran «injustificado».

El «Manifiesto por un uso 
racional del agua», suscrito por 
CC.OO, UGT, CAVE (Confe
deración de Asociaciones de 
Vecinos de España), CECÜ 
(Confederación de Consumido
res y Usuarios), Plataforma 
Rural, Amigos de la Tierra, 
Ecologistas en Acción, 
Greenpeace, SEO/BirdLife, 
WWF/Adena, constituye una 
declaración conjunta ante el 
PHN, que actualmente analiza 
el Consejo Nacional del Agua 
(CNA), cuya Comisión Perma
nente acaba de concluir la revi
sión de las alegaciones presen
tadas.

Estas organizaciones creen 
necesario modificar en profun
didad el proyecto del PHN, «lo 
que hace imprescindible un de
bate con presencia de todos los 
sectores afectados, en el marco 
de un proceso de democratiza
ción real de los órganos de par
ticipación relacionados con la 
planificación y gestión 
hidrológica».

En su opinión, el Plan presen-

Los ganaderos piden a José M® Aznar 
que lidere la crisis de las "vacas locas"

Efeagro/Madrid

Los representantes de los 
ganaderos, industria cárnica, 
’pataderos, organizaciones agra
zas, cooperativas y organizacio- 
•^es de productores de vacuno 
pidieron ayer al presidente del 
Gobierno, José María Aznar, que 
^^coordine y lidere la crisis de las 
y?cas locas, tanto dentro de su 
J^obierno como en las Comuni- 
^des Autónomas».

Así consta en el documento 
conjunto firmado ayer por las or
ganizaciones ASAJA, COAG, 
^A y CCAE, asociaciones 
®ctoriales de productores de 

pacuno APROVAC, ASOVAC, 
RABOVIS y la confederacio- 

pr^xT^^ ^ii^nstrias cárnicas 
J-UNFECARNE y CEDECAR- 
do ’?”^’’® otros, que fue remiti- 
tn ^.^^bsecretario de Agricul- 
ren^’x ^"^^1Lamela antes de la 

^lón que mantienen en estos

Las asociaciones piden que se reforme el proyecto de PHN.

tado por el Gobierno supone «la 
continuidad de una política hi
dráulica basada en un crecimien
to continuo de la oferta, sólo viable 
si el agua fuera un recurso prác
ticamente ilimitado» y «su prin
cipal objetivo sigue siendo la 
construcción de embalses, 
encauzamientos y trasvases, 
haciendo cada vez más insoste

momentos.
Exigieron, además, a Aznar 

que el Gobierno adopte compen
saciones suficientes para el sec
tor afectado por el problema de 
la Encefalopatía Espongiforme 
Bovina (EEB), para lo que se 
tendrá que ampliar la partida 
presupuestaria comunitaria y 
estatal.

Indemnizaciones ágiles y 
adecuadas

Pidieron indemnizaciones 
ágiles y adecuadas por sacrifi
cio de animales, en relación con 
las encefalopatías espongiformes 
transmisibles, de modo que se 
incluya el lucro cesante y que las 
cantidades percibidas por los 
ganaderos afectados «sean igua
les en todo el Estado».

Demandaron al Gobierno una 
intervención pública de compra 
de carne de vacuno a precio

nible ePuso de un recurso 
crecíentemente escaso».

Asimismo denuncian que su 
«enorme coste social, económi
co y medioambiental beneficia
rá sobre todo a las empresas 
constructoras, las compañías 
eléctricas y los grandes propie
tarios agrícolas».

Estas organizaciones socia

José María Aznar.

suficiente, que garantice los 
costes de producción y que no 
recoja limitación de sexo, pesos 
ni categorías.

les consideran «injustificado» el 
trasvase desde el Bajo Ebro a 
las cuencas de Cataluña, Júcar, 
Segura y Sur, y lo rechazan.

Entre los motivos para opo
nerse al trasvase, estas organi
zaciones indican en el manifies
to que «ampliará las diferencias 
económicas y sociales entre las 
zonas del interior y la costa 
mediterránea, hipotecando el 
desarrollo de las primeras y con
solidando una ordenación del 
territorio cada vez más desequi
librada e insostenible».

También afirman que la pro
gresiva reducción de los cauda
les medios en el Bajo Ebro, pro
ceso que se agravará rápidamen
te como consecuencia del cam
bio climático, hace imposible 
garantizar la transferencia anual 
de 1.000 hectómetros cúbicos.

Estiman que el trasvase 
«agravará elproceso de deterioro 
que sufren el Delta del Ebro y 
áreas costeras, haciendo irrever
sible la degradación de numero
sos ecosistemas acuáticos y 
afectando a algunas especies y 
espacios naturales en teoría pro
tegidos».

Por otra parte, las organiza
ciones sociales declaran en el 
Manifiesto que el proyecto de 
PHN «recoge la renuncia del 
Gobierno, en contra de lo seña
lado en nuestra legislación y en 
la Directiva Marco europea, a 
recuperar la totalidad de la in
versión pública realizada en el 
trasvase».

Los representantes del sec
tor reclamaron al presidente del 
Gobierno que los Materiales 
Específicos de Riesgo (MER) y 
los animales muertos en las ex
plotaciones sean retirados y eli
minados, de acuerdo con la nor
mativa comunitaria vigente, por 
cuenta y cargo exclusivo de las 
Administraciones públicas.

Dicho texto incluye lapetición 
de que se deroguen todas las 
medidas unilaterales recogidas 
en el Real Decreto 3454/2000, 
así como la modificación de to
dos aquellos aspectos de la nor
mativa de imposible cumplimien
to.

Recoge también la exigencia 
de acciones de información al 
consumidor y al sector, así como 
una campaña de promoción del 
consumo «sensata y en su mo
mento», financiadas en su tota
lidad por la Administración cen
tral.

UCAMAN soUcita 
a Agricultura una 

ayuda para el olivar 
de baja producción

La Tribuna

Representantes de coopera
tivas agrarias de aceite de oliva 
de la Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La Man
cha (UCAMAN) han solicita
do al ministro de Agricultura, 
Miguel Arias Cañete, el esta
blecimiento de una ayuda espe
cífica para el olivar de baja pro
ducción, claramente, perjudica
do tras la aprobación en 1998 
de la OCM del sector que la 
Administración española se 
propone ahora prorrogar.

Tras la reunión que mantu
vo ayer en Madrid la Confede
ración de Cooperativas Agra
rias de España (CCAE) con el 
titular del Departamento de 
Agricultura, en la que también 
estuvieron presentes coopera
tivas agrarias de Andalucía, 
Extremadura, Cataluña y de la 
Comunidad Valenciana, UCA
MAN no puede dejar de mos
trar su decepción con la actitud 
del Ministerio, que no es otraque 
la de incumplimiento de los com
promisos suscritos por la enton
ces responsable del Area, Loyola 
de Palacio, con los productores 
de aceite de oliva, a quienes 
remitió una carta firmada en la 
que prometía el establecimien
to de una ayuda específica y 
adicional para este tipo de pro
ducciones.

Aun cuando el sector ha 
esperado paciente a que a fina
les de 2000 se aprobaran los 
programas agroambientales en 
los que se prometió que se re
flejarían estas ayudas, el Minis
terio no ha logrado el prometi
do apoyo de la Comisión a las 
zonas de baja producción.

Por eso. Arias Cañete con
diciona en estos momentos la 
aprobación de cualquier tipo de 
ayuda para estos olivares a su 
inclusión en otro tipo de medi
das agroambientales como la 
lucha contra la erosión o la pro
ducción integrada o ecológica 
a las que, sin embargo, no po
drá acceder todo el olivar de baja 
producción.

Fundamentalmente, porque 
este tipo de medidas no puede 
cubrir las necesidades de estas 
producciones de manera gene
ral, puesto que su aplicación no 
sería uniforme y dependería de 
muchos parámetros más, como 
el grado de especialización de 
los mercados, en el caso de la 
producción de aceite ecológico 
o la pendiente de las zonas, in
ferior en muchas zonas produc
toras de Castilla-La Mancha a 
la exigida para acceder a las 
ayudas.

Es más, con esta actitud el 
Ministeriode Agricultura deja 
ahora la responsabilidad del pro
blema en manos de las Comu
nidades Autónomas, cuya apli
cación de los programas 
agroambientales vienen deter
minadas por los corsés que 
impone Bruselas en las distin
tas medidas y que, además, han 
de compartir presupuesto con 
otras producciones agrícolas 
(como cereales, frutales, etc).



Viernes, 12 de enero de 2001 La Tribuna

Procedencia y tipos de setas que 
nacen en nuestro país

Cuando entra el periodo otoñal este alimento se introduce con más fuerza en los mercados
La Tribuna

Recién entrado el otoño es 
cuando las setas ganan mayor 
popularidad en los mercados, por 
ello Ismael Díaz Yubero nos in
forma sobre los diferentes tipos, 
características y peligros de es
tos hongos.

Uno de los pocos alimentos 
que el hombre no ha logrado aún 
dominar, según informa Terra, es 
ese conjunto de seres que cono
cemos con el nombre genérico 
de setas. Pertenecen al comple
jo mundo de los hongos. Sus ca
racterísticas son muy diversas en 
lo que se refiere a tamaños, for
mas, colores, substrato de desa
rrollo, composición, toxicidad y 
calidad gastronómica.

Se diferencian unas de otras 
tanto o más que una lechuga y 
un pimiento, y aunque ambos son 
hortalizas, cuando nos referimos 
a estos productos lo hacemos 
concretando sus nombres. Sin 
embargo, en las setas todavía 
hacemos escasas distinciones.

Apenas conocemos unas po
cas por su nombre y casi todas 
las que conocemos son las que 
nacen próximas a nosotros y en 
un país relativamente pequeño 
como es el nuestro, hay tal di
versidad de climas y vegetacio
nes que es imposible que -salvo 
especialistas- se puedan enten
der, hablando de setas, un vas
co, un gallego, un murciano y un 
catalán, por ejemplo, porque las 
que se producen en cada región

son distintas y si hay alguna que 
concurre en varias, recibe nom
bres distintos e incluso a veces, 
según las zonas, se conocen se
tas distintas con un mismo nom
bre.

La utilización de las setas en 
la gastronomía española, salvo 
excepciones, es limitada y hay 
algunas razones para que así sea. 
La más importante, sin duda, es 
el conocimiento general de que 
hay algunas que son tóxicas e 
incluso unas pocas que pueden 
ser mortales.

También es importante lairre- 
gularidad en su aparición, ya que 
es necesario que se den unas cir
cunstancias climáticas específi
cas para ello, lo que hace que, la 
mayoría de las especies nazcan 
sólo unas pocas semanas al año 
y ni siquiera todos los años, en 
cantidades apreciables.

Es evidente, sin embargo, que 
cada vez hay más demanda de 
ellas, por lo que los intentos de 
cultivo son cada día mayores, 
aunque los resultados no siem
pre son prometedores.

Con excepción del champiñón 
(Agaricus) y de la seta de chopo 
(Pleurolus ostreatus), los ensa
yos no han sido satisfactorios, 
aunque se están haciendo esfuer
zos por conseguir conocer bien 
el ciclo biológico y adaptarlo a 
condiciones ambientales contro
ladas, como sucede en caso del 
shii-take (Lentinoes), los hongos 
calabaza (Boletus) y, sobre todo, 
las trufas (Tuber).

Las setas son muy populares entre la población española, y sirven para elaborar un gran número de platos.

Las setas pertenecen al mundo de los hongos y sus 
características son muy diversas en lo que se refiere a 

tamaños, formas, colores y substrato de desarrollo

El mercado de los productos ecológicos genera 
510.000 millones de pesetas anuales

Efeagro

El mercado de los productos 
ecológicos en Alemania genera 
alrededor de 510.000 millones de 
pesetas anuales (6.000 millones 
de marcos), con lo que se ha 
convertido en el más importante 
destino de éstos, según informó 
el Salón Mundial de Alimentos 
Ecológicos y Productos Natura
les (Bio Fach).

Bio Fach se celebrará entre 
los próximos 15 al 18 de febrero 
en el Centro Ferial de la ciudad 
alemana de Nuremberg; y con 
cerca de 1.600 expositores pro
cedentes de unos 60 países, esta 
feria, se convierte en cita obli
gada de los profesionales del 
sector.

Los organizadores del certa
men aseguran que la tendencia 
alcista en el sector biológico 
continúa y que según un estudio 
de la Organización Mundial de 
Comercio (OMC) la cuota de 
mercado de los productos 
ecológicos alcanzará en un pe
riodo corto de tiempo el diez por 
ciento.

El 75 por ciento de los 
expositores de Bio Fach corres
ponden al subsector de la agri

cultura biológica y servicios re
lativos al mismo.

Gran Bretaña ha sido elegido 
en esta edición como «país del 
año», ya que desde 1996 su 
mercado registra un crecimien
to anual del 40 por ciento, con una 
demanda que supera la oferta, y, 

P^®cisaron que 
el 70 por ciento de todos los ali
mentos biológicos que han sido 
vendidos en Inglaterra proceden 
del exterior.

El 75 por ciento de los expositores de 
Bio Fach corresponden al subsector 

de la agricultura biológica
Las ventas de los productos ecológicos aumentan con el paso de los años.

1

M.C.D.2(
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Las cebollas se han convertido en una de 
las hortalizas más populares del mundo

Este tipo de alimento se cultiva mejor en un suelo arcilloso entre medio y pesado

La Tribuna

Las cebollas, tenían fama de 
ser difíciles de cultivar, pero las 
variedades modernas ofrecen ti
pos que se adaptan a casi todas 
las condiciones.

Se dan mejor en un suelo ar
cilloso entre medio y pesado, 
según informaEumar.com, y para 
plantarías es conveninete prepa
rar la tierra a fin de que las llu
vias y heladas asiente el suelo de 
forma natural.

Luego hay que aportar todo 
el abono que se pueda para dejar 
el terreno grueso y terminar con 
una aplicación de cal.

Se pueden criar las cebollas 
en el mismo sitio un año tras otro, 
a condición de que no existan en
fermedades.

Las cebollas empezarán a 
formar bulbos hacia finales de 
verano, independientemente del 
momento en que se siembren las 
semillas. Una siembra tardía no 
equivale a la aparición de bulbos 
más tardíos, sino más pequeños.

Por este motivo es convenien
te sembrar las semillas bien es
parcidas y uniformes en hileras 
de 13 mm de profundidad y a 25- 
30cm de distancia.

La mejor fecha de siembra es 
la primera semana de marzo. En 
las zonas más frias la siembra ne
cesitará protección con campa
nas durante el invierno, para evitar 
que se malogren.

Para mejorar el cuidado de 
las plantas es conveniente cavar 
en el suelo ligeramente para que 
las raíces no sufran para mante
ner después las plantas sembra
das en otoño libres de malezas 
para evitar que estas se asfixien. 
El riego servirá de ayuda en in
tervalos secos, pero es convenien
te dejar de regar una vez que los 
bulbos están formados y las ho
jas empiezen a doblarse hacia aba
jo.

Están listas para ser recolec
tadas cuando las hojas hayan 
amarilleado y las escamas de los 
bulbos estén marrones. Libérelas 
suavemente con un horquilla, 
arránquelas y extiéndalas ai aire, 
para que sequen, dándoles vuel
tas de vez en cuando.

Después se deben poner en 
Una red de alambre suspendida 
Sobre el suelo. Cuando las esca
las marrones se desprenden, las 
cebollas están listas para el al- 
^nacenamiento.

La cebolla es quizás, la hor
taliza más popular en el mundo, 
^esde la antigüedad ha gozado 
Jt® un gran prestigio y también se 
^o^atribuyen propiedades curati-

Es un excelente desinfectan- 
,’ capaz de matar gérmenes y 
acterias, purifica la sangre, es 
uxante, diurética, un buen tóni- 
® nervioso y además ayuda a

Las cebollas forman bulbos a finales de verano, independientemente de cuando se siembren las semillas.

expulsar bichos del cuerpo. La 
cebolla es rica en vitaminas A, 
B y C, con la ventaja de que di
fícilmente se destruyen durante 
la cocción.

Su exótico sabor, además de 
despertare! apetito de cualquie
ra, es un comodín inigualable en 
sopas, ensaladas, aderezos, 
antojitos, carnes, aves, pescados 
y mariscos. Quizás su único in
conveniente es que resulta pe
sada, sobre todo cruda, para 
aquellos que padecen una mala 
digestión.

Como ingrediente y condimen
to, la cebolla se utiliza por lo 
general picada. El corte depen
derá de las exigencias de cada 
receta. Existen métodos prácti
cos para cortar la cebolla como 
pueden ser finamente picada, 
picada en chico, picada en gran
de, en rajitas y en rodajas

Para no llorar al picar la ce
bolla, el mejor antídoto es el agua 
fría. Por ello es mejor pelarla bajo 
el chorro del agua, para remojar 
luego el cuchillo antes de picarla 
y conservar un poco el agua fría 
en su boca mientras termina de 
hacerlo. Para neutralizar el olor 
de las cebollas, es útil enjuagar 
las manos en agua con poco li
món o vinagre. La cebolla se suele utilizar picada cuando actúa como ingrediente de complemento.
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Lonja de BINEFAR

PRECIOS Indicativos: del 11 de enero de 2001

PRECIOS indicativos 11 de enero de 2001
TERNEROS DE 200 a 240 kg canal

S superior
E excelente
U muy buena
R. buena
0 menos buena
P mediocre
TERNEROS DE 241 A 280 kg canal
S superior
E excelente
U muy buena
R. buena 
0 menos buena »
P mediocre
AÑOJOS DE 281 A 320 kg canal.
S superior
E excelente’
U muy buena
R buena
0 menos buena
P mediocre
AÑOJOS DE 321A370 Kg canal
S superior
E excelente
U muy buena
R buena
O menos buena
P mediocre
TERNERAS DE 180 A 220 kg canal
S superior
E excelente
U muy buena
R buena
O menos buena
P mediocre
TERNERAS DE 221 A 260 kg canal
S superior
Eexcelente
U muy buena
R buena
O menos buena
P mediocre
TERNERA DE 261 A 300kg canal,
S superior
Eexcelente
U muy buena
R buena
O menos buena
P mediocre
TERNERAS MAS DE 300 kg. Canal
S superior
Eexcelente
U muy buena
R buena
O menos buena
P mediocre
VACAS
S superior
Eexcelente
U muy buena
R buena
0 menos buena
P mediocre
GANADO FRISON 200/240 kgs canal
R buena
O menos buena
P mediocre
GANADO FRISON 241/280 kgs canal
R buena
O menos buena
P mediocre

Actual

No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo

No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo

No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo’

No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo

No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo

No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo
No operativo "

No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo

No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo

No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo 
No operativo

No operativo 
No operativo 
No operativo

No operativo 
No operativo 
No operativo

Ant.

505
485
460
425
385
325

500
480
445
410
375
315

475
455
415
380
340
275

460
440
405
370
315
255

605
585
545
510
475
435

590
570
525
490
460
420

580
560
505
475
440
400

545
525
465
430
385
345

S/C 
S/C 
S/C 
S/C 
S/C 
S/C

420
390
330

410
375
315

OVINO Pts/Kgr Semana anterior
Corderos de 10 a 15 kg 445/455 480/490
Corderos de 15 a 19 kg 390/400 430/440
Corderos de 19 a 23 kg , 380/390 425/435
Corderos de 23 a 25,4 kg 350/360 385/395
Corderos de 25,5 a 28 kg 325/335 355/365
Corderos de 28 a 34 kg 285/295 315/325
Corderos de más de 34 kg 245/255 270/280
Oveja extra 50 50
Oveja primera 40 40
Oveja segunda 20 20
Oveja industrial................ S/C S/C

Cebada maltería
Pienso (+ 62 Kg/Hl)...................... . .......
Pienso (- 62 Kg/Hl)..............................
Trigo duro
Trigo blando: De fuerza
Extensibles: Chamorro 
Alcalá
Panificables 
Forrajeros 
Avena Blanca 
Centeno 
Triticales ........ 
Maíz secadero

(Pané, Anzada)

20.750/21.000
19.500/19.750
18.500/18.750
22.500
26.400
24.500/24.000
24.500
22.100
21.350
19.300/18.300
18.550
18.800
23.750

20.750/21,000
19.500/19.750
18.500/18.750
22.100
25.900
24.350/23.850
24.250
21.600
20.850
19.300/18.300
18.550
18.800
23.750

LEGI OSAS
Heno de alfalfa (20-22%)

Pipa girasol (9,2,44)........

Yeros..............................................

Veza grano.................................

£DRCINQ
Selecto 
Normal .....................................................
Graso 
Cerdo desvieje....................
Lechón de 20 kgr (Ptas/unidad)

.... 18.000 

30.000/31.000
.. 23.500

25.000/26.000

18.000

30.000/31.000
23.500

25.000/26.000

225
220
215
130 
9.900

Conejo Joven de 1,8-2,2KG 
Desvieje

285-295 
60

LECHE
- Con ordeño mecánico y tanque de frío:
Con Denominación de Origen
Sin Denominación de Origen 
De cabra

1.950-2.050
1.750-1.850
1.500-1.600

- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío:
De oveja 
De cabra
- Por extracto seco útií

S/C 
S/C 
S/C

(Pts/Grado de grasa)

Lonja de LERIDA

CONEJOS

A,.

220
215
210
130

9.700

355-365 
60

1.950-2.050
1.750-1.850
1.450-1.550

S/C 
S/C 
S/C

PRECIOS INDICATIVOS: 8 de enero de 2001

PORCINO
Cerdo selecto
Cerdo de Lleida
Cerdo graso
Cerda

Pts/Kgr 
Actual

200,5
198,5
196,5 
130

Pago 
Anterior 

194 
192 
190 
130

LECHO DE l.I.FinA Actual Anlfixifix

Lechón de lleida, 15 Kg Pts/Unidad
7.600 7 600Lechón de lleida, 18 Kg Ptas/Unidad 9.600 9.300

M.C.D.2022
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Lonjas j Mercados
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Lonja de CIUDAD REAL

Mercado de TALAYERA
PRECIOS Indicativos: 10 de enero de 2001

OVINO
De vida y abasto de 7 a 11 Kg
De vida y abasto de 11,1 a 15 Kg 
De vida y abasto de 15,1 a 19 Kg 
De vida y abasto de 19,1 a 23 Kg 
De vida y abasto de 23,1 a 25,4 Kg 
De vi^a y abasto de 25,5 a 28 Kg 
De vida y abasto de 28,1 a 34 Kg 
Oveja talaverana de abasto
Oveja merina de abasto
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg ’’

EtsZKgr
625
480
430
400
375
360
340
55
45
800

Pts/Unidad
10.000
9.000
22.000
24.000
10.000
6.000

Semana anterior

700 
520
470
440 
415
400
370 

55 
45

875

Oveja vida Talaverana..............
Oveja vida merina
Macho reproductor talaverano
Macho reproductor manchego
Cabras con cría
Cabras sin cría

10.000
9.00C 

. 22.00C
24.00C
lO.OOC
6.oor

Loma de ZARAGOZA

PRECIOS Indicativos del 10 de enero 2001

CEREA! ES Ptas/Kgr Anterior

Cebada maltería 21.00/21.50 21.00/21.50
Pienso (+ 62 Kg/Hl) 20.25/20.75 19.75/20.25
Pienso (- 62 Kg/Hl) 19.25/19.75 19.00/19.50
Trigo blando; Rinconada (-i-300w) 28.50/29.00 28.50/29.00
Trigos extensibles: Chamorro 24.50/25.00 24.50/25.00
Trigos extensibles: Alcalá, Sevillano 25.00/25.50 24.50/25.00
Trigos panificables: Astral, Aragón 22.00/23.00 22.00/23.00
Trigos panificables: Etecho 23.50/24.00 23.50/24.50
Trigos forrajeros: Pané, Anza 21.50/22.00 21.00/21.50
Avena rubia previsión 18.75/19.25 18.50/19.00
Avena pienso 18.25/18.75 18.00/18.50
Centeno S/C S/C
Triticales S/C S/C
Maíz secadero 24.50/25.00 24.50/25.00

LEGUMINOSAS
Heno de veza S/C S/C
Heno de alfalfa (15/17% Hdad.) 18.00 18.00
Veza grano (10/15% Cereal) 25.50/26.50 25.50/26.50
Yero grano limpio 22.50/23.50 22.50/23.50
Guisante................................................... 28.50/29.00 28.50/29.00

OLEAGmOSAS

Colza (9% Hdad. 2 % impur. 40 % grasa) S/C - S/C
Lino oleaginoso S/C S/C
Girasol (9% Hdad. 2% impurezas 44% grasa) S/C S/C

PRECIOS Indicativos del 10 enero 2001

Precio

PRECIOS Indicativos del 9 de enero de 2001

OVINO VIVO
Precio 
Actual

Precio 

Anterior

Lechales de 10 a 12 ka 585/595 645/655
Lechales de 12.1 a 15 ke 510/520 570/580
Ligeros de 15,1 a 19 kg 430/440 480/430
Ternascos de 19,1 a 23 kg 390/400 440/450
Ternascos de 23,1 a 25,4 kg 375/385 425/435
Corderos de 25,5 a 28 kg 355/365 405/415
Corderos de 28,1 a 34 kg ........ 275/285 330/340

(*) Precio por piezas.

CAZAMAYOR Actual Anterior
Jabalí 200/225 175/200
Venado 350/375 300/350
Gamo 275/300 250/275
Muflón........................... 100 100

CAZA MENOR Precio Precie

Actual Anterior

*Perdiz Roja Autóctona 625/650 625/650
Conejo de tiro 500/kg 500/kg
Conejo sin tiro 800/kg 800/kg
*Liebre (Sin eviscerar) 625/650 625/650
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Una decisión de la refonna del aceite de 
oliva está entre las prioridades de la UE

LaComisiónpropusoelapla^amientohastanoviembredel2003delrésimenactualdeayudas
Efeagro

Una decisión sobre la pro
puesta de la Comisión Europea 
de prorrogar la refonna del aceite 
de oliva figura dentro de las prin
cipales prioridades agrícolas de 
la presidencia de Unión Europea 
(UE) durante el primer semes
tre del año.

La Comisión propuso antes de 
las vacaciones de Navidad el 
aplazamiento hasta noviembre 
del 2003 del régimen actual de 
ayudas, aunque presentó un pro
yecto para modificar a partir de 
esa fecha la estrategia comuni
taria de calidad.

La posición de Bruselas pro
vocó reacciones en contra de las 
organizaciones agrícolas espa
ñolas Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) y Coordinadora 
de Organizaciones de Agricul
tores y Ganaderos (COAG).

Ambas creen que con la pró
rroga se perderá una oportuni
dad para mejorare! sistema, idea 
que también comparte la Junta 
de Andalucía.

La Asociación Agrarias Jó
venes Agricultores (ASAJA) y 
la Confederación de Cooperati
vas Agrarias de España (CCAE) 
se pronunciaron, sin embargo, a 
favor de la prórroga, por consi
derar que se necesita un plazo 
de tiempo suplementario para 
conocer en profundidad los da
tos de producción de cada país.

La nueva presidencia de la

Los precios de los alimentos subieron 
un 3,2 por ciento en el año 2000

Efeagro

Los precios de los alimentos 
subieron durante el pasado año 
un 3,2 por ciento, mientras que 
en diciembre experimentaron un 
incremento del 1,1 por ciento en 
relación con un mes antes, se
gún los datos del Indice de Pre
cios de Consumo (IPC) facilita
dos por el Instituto Nacional de 
Estadística (INE).

En su conjunto, los precios cre
cieron el año pasado un cuatro 
por ciento, en tanto que en di
ciembre aumentaron un 0,3 por 
ciento, en parte por el compor
tamiento de los precios de los 
alimentos especialmente el pes
cado fresco y congelado y el pollo 
como consecuencia de la crisis 
de las vacas locas.

De esta forma, en diciembre, 
debido al problema de la 
encefalopatía espongiforme bo
vina (EEB) y de la Navidad, el

El aceite de oliva juega un papel fundamental en la alimentación de los países del Mediterráneo.

.•-Jtt

UE, que desde el primero de 
enero está en manos de Suecia, 
intentará completar las reformas 
agrícolas iniciadas con la Agen
da 2000, aprobada en marzo de 
1999 en Berlín, señalaron fuen
tes comunitarias.

La preparación de la UE de 
cara a las negociaciones de la 
Organización Mundial delComer- 
cio (OMC) y a su ampliación, son 

precio de la carne de ave subió 
un 6,7 por ciento; el cordero, un 
4,8 por ciento; y el cerdo, un 3,4 
por ciento; mientras que el pre
cio del vacuno cayó un 0,5 por 
ciento.

La crisis de las vacas locas y 
el periodo navideño también tuvo 
consecuencias en los precios de 
los productos del mar y así, el 
precio del pescado fresco y con
gelado subió un 4,9 por ciento, 
en tanto que el de los crustáceos, 
moluscos y preparados de pes
cado aumentó un 1,7 por ciento.

En el conjunto del año 2000^ 
los alimentos que más subieron 
fueron, por orden de importan
cia, el pollo (23,6 por ciento), la 
patata y sus preparados (21,3 por 
ciento), el cerdo (15,4 por cien
to) y los huevos (10,5 por cien
to).

Por el contrario, el mayor 
descenso tuvo lugar en los pre
cios del aceite y grasas que ba

también algunos de los objetivos 
de ese país.

Las organizaciones agrícolas 
comunitarias están elaborando 
una posición común frente a las 
prioridades anunciadas por la 
presidencia sueca, informaron 
fuentes del sector.

Una de las mayores preocu
paciones del Comité de Organi
zaciones Profesionales Agríco

consecuencias en los precios.
tas" vacas locas" y la Navidad tuvo 

jaron un 16,3 porciento, seguido 
de la carne de ovino (-3,8 por 
ciento), café, cacao, infusiones 
y sucedáneos (-1,4 por ciento) y 
frutas frescas (-0,1 por ciento).

las de la UE (COPA) y del Co
mité General de la Cooperación 
Agrícola (COGECA) es que la 
presidencia promueva el mode
lo europeo de agricultura frente 
al fenómeno de la globalización 
económica, para evitar que di
cho fenómeno perjudique la ren
tas de los productores y ponga 
en riesgo las empresas familia
res, según las mismas fuentes.

?^ ^^'•-l^rnbre, los alimentos 
elaborados subieron un 1,1 por 
ciento en relación al mes ante
rior y los sin elaborar un 2,4 por 
ciento.

Sevilla acogerá en 
marzo la Feria 
Mundial de la 

Aceituna de Mesa
Efeagro

La Feria Iberoamericana de 
Sevilla (Fibes) y la Asociación 
de Exportadores de Aceituna de 
Mesa (Asemesa) organizan la 
Feria Mundial de la Aceituna de 
Mesa, que tendrá lugar en el 
Palacio de Exposiciones y Con
gresos de Sevilla, del 28 de marzo 
al 1 de abril de 2001.

Esta feria nace con el obje
tivo de convertirse en «el ma
yor escaparate del sector de la 
aceituna de mesa» y pretende 
también integrar todas las zo
nas productoras del mundo en
torno a un evento internacional, 
informó Fibes en un comunica
do.

De forma paralela a la ex
posición, el certamen contará con 
un amplio programa de activi
dades paralelas, que incluye las 
jornadas técnicas sobre la acei
tuna de mesa, en las que serán 
tratados los temas que más pre
ocupan al sector.

La Comisión de 
Medio Ambiente 

veta el uso de seis 
hormonas en la 

ganadería
Efe-Bruselas

La Comisión de Medio 
Ambiente, Salud Públicay Con
sumo del Parlamento Europeo 
vetó ayer el uso de seis hormo
nas para el engorde del ganado 
debido a que pubden presentar 
riegos para la salud humana, en 
especial para los niños.

El veto de la Comisión, que 
pretende modificar la directiva 
96/22/CE y que será tratado la 
próxima semana en Estrasburgo 
durante el Pleno del Parlamen
to Europeo, fue’ acordado des
pués de que un comité científi
co veterinario alertara sobre el 
uso de ostradiol 17 beta, 
testosterona, progesterona, 
acetato de trembolona, zeranol 
y acetato de melengestrol en los 
animales.

Según el eurodiputado libe
ral sueco Karl Erik Olsson, «es 
evidente que estas seis hormo
nas, principalmente utilizadas 
como activadoras del crecimien
to en la ganadería, presentan 
riesgos para la salud de los con
sumidores».

Se estima que podrían tener 
efectos endocrinos, genéticos, 
inmunológicos, neurobiológicos, 
tóxicos y cancerígenos.

En cuanto al ostradiol 17 beta, 
los últimos análisis indican que 
esta sustancia es «totalmen 
cancerígena», según lacomisio 
que preside Caroline Jackso 
(PPE), ya que actúa tanto en i^ 
formación como en el desafío 
11o de los tumores. P?¿.®^zjj 
motivo reclama la prohibid 
total de su uso, aún 
encuentre en ganado procede 
de terceros países.
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Los vinos espumosos regionales 
aumentaron sus ventas repecto al 99

El periodo navideño ha sido propicio para que este tipo de vino incremente su actividad comercial

Fran SOLÍS

Los vinos espumosos que se 
fabrican en Castilla-La Mancha 
incrementaron el pasado año sus 
ventas en relación con 1999, sien
do la Navidad el periodo donde 
más aumentaron su actividad 
comercial. En concreto los vinos 
espumosos más significativos que 
se hacen en la región son el 
Mantolan, fabricado por labodega 
Vinícola de Tomelloso, el Can
tares, que se hace en la bodega 
Vinícola de Castilla en 
Manzanares, y el D'Cuevas 
Santoyo Brut, de la Bodega 
Viñedos y Reservas S.L. de la 
localidad de Villanueva del 
Are ardete.

El adjunto a la dirección de la 
Bodega Viñedos y Reservas SL, 
Emilio Recuero, señaló a LA 
TRIBUNA que su bodega ha 
incrementado las ventas de los 
vinos espumosos el pasado año 
cerca de un 30 por ciento con res
pecto al 99. •

En este sentido señaló que "no 
sabemos si el hecho de que este 
año hayamos vendido más bote
llas se debe al efecto de expan
sión que se está llevando a cabo 
en la bodega o a que otras em
presas nacionales han vendido sus 
productos un 20 por ciento me
nos".

Recuero explicó que la ma
yoría vinos espumosos que 
Viñedos y Reservas suele fabri
car están hechos en semisecos y 
en brut nature.

Venta de 'Carolas'

Añadió que este año, y con 
Motivo de la exposición cultural 
2^e se ha mostrado en Toledo so- 
cte Carlos V "hemos sacado du- 
•"ante estas navidades un vino es- 
^nioso bajo el nombre de 
Carolus'.Este vino,continuó, "es 
^na reserva que se ha hecho ex
clusivamente con macabeo".’

El adjunto a la dirección des
ecó que aunque' este producto 

^0 ha elaborado fundamentalmen- 
,c con motivo de la exposición 
seguramente se seguirá vendien- 
c .aunque "no creo que tenga 
íiaismo volumen de ventas del 

.c este año", ya que " hemos ven- 
“’aounas 13,000 botellas".

^su juicio, los vinos espumo- 
j^^ que se hacen en Castilla-La 
j^cha "tiene bastante ^cepta- 

aú^^i.^^^^® población", y más 
Dn v^'^^^^® °s ciudadanos los 
Tod sucede es que
do*, ''^a no se conocen demasía-

Los vinos espumosos de la región, cada vez cuentan con una mayor aceptación entre los castellanomanchegos.

II

Las ventas de los vinos espumosos son estacionales, ya que el consumidor suele comprar este producto en Navidad.

En otro orden de cosas se
ñaló que la bodega Viñedos y Re
servas SL, en los últimos años 
"está haciendo un gran esfuerzo 
por expandirse".■

Matizó que la campaña de 
expansión se centra principalmen
te en la región, aunque dijo que 
en el futuro no descartan abrir 

su mercado a nivel nacional.
El director técnico de la Bo

dega Vinícola de Castilla, 
Casimiro Sanz, explicó que aun
que todavía no han evaluado las 
ventas totales que han experimen
tado durante el 2000 los vinos es
pumosos que fabrican, "la primera 
semana de diciembre del pasado 

año las ventas de estos produc
tos han experimentado un incre
mento cercano al 10 por ciento 
con respecto al 99".

Labodega VinícoladeCastilla, 
que fabrica el vino espumoso 
'Cantares', elabora este produc
to en semi y en extrabrut, siendo 
en este último donde, ajuicio del

directortécnico, "más aumentan 
las ventas".

Explicó que los estudiosos y 
los entendidos de los vinos espu
mosos prefieren el 'Cantares 'brut 
porque "es más natural".

Una de las características que 
presenta este producto es que en 
la misma botella se produce la 
segunda fermentación.

Otros métodos de elabora
ción

Sanz comentó que existen otros 
métodos de elaborar los vinos 
espumosos como es haciéndolo 
en un gran depósito para luego 
embotellarlos, aunque señaló que 
mediante esta forma "la burbuja 
no está tan asumida en el seno 
del vino y se producen pérdidas 
de presión".

En su opinión, el consumo de 
los vinos espumosos es 
"estacional", ya que se centra 
fundamentalmente en el periodo 
navideño.

El mercado de la bodega 
Vinícola de Castilla de 
Manzanares es principalmente 
regional, aunque, según informó 
Sanz "también hacemos algo para 
el extranjero, así como para el 
mercado español, sobre todo para 
Madrid y Andalucía".

Vino Mantolan

Por otro lado, el enólogo de la 
Bodega Vinícola de Tomelloso, 
Javier Nieto, indicó que esta 
bodega, que fabrica el vino 
"Mantolán", aumentó las ventas 
de sus vinos espumosos el pasa
do año un 30 por ciento con res
pecto al 99.

Nieto dijo que en el año 2000 
la bodega vendió alrededor de 
12.000 botellas de vinos espumo-. 
sos, por las 8.500 que vendieron 
en el 99.

Explicó que durante el perio
do navideño es cuando más se 
vende este tipo de producto, ya 
que durante el resto del año "se 
vende un 35 por ciento del total 
de las botellas de vino 'Mantolán'", 
principalmente a restaurantes.

Para Nieto, el consumidor 
todavía "no está acostumbrado 
al vino espumoso", aunque "este 
producto cada vez se conoce más 
en la región".

En su opinión, el consumidor 
castellano manchego cada vez "se 
decanta más por un vino espu
moso que se haya fabricado en 
su tierra", yaque "aunque son lago 
más caros que algunos cavas 
nacionales, cuenta con la misma 
calidad que el resto de produc
tos de este tipo".
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Importancia del olfato y técnicas que hay 
que tener en cuenta en la cata de un vino

El bouquet de un vino es un placer cuyos secretos suarda perfectamente la nariz humana
LaTribuna

El bouquet de un vino es un 
placer cuyos secretos guarda 
perfectamente la nariz humana. 
Pero a pesar de toda la técnica 
desarrollada en el ámbito del 
análisis de aromas, aún no existe 
hoy en día ningún aparato de 
medición capaz de rivalizar con
venientemente con nuestro olfa
to.

Desde que nacemos, según 
informa la enciclopedia de Salvat, 
aprendemos a ver, oír, tocar o 
gustar, pero ninguna iniciación 
parece destinada a mejorar y 
refinar nuestro olfato. -Podemos 
decir que este sentido se desa
rrolla solo, sin que haya ejerci
cios que lo estimulen o discipli
nen.

El olfato evoluciona, pues, de 
forma diferente según los indivi
duos, y de ahí la variabilidad de 
las sensibilidades y de las capa
cidades de atención olfativa en
tre una persona y otra.

Un sentido adormecido

El olfato, muy desarrollado 
cuando nacemos, sigue siendo 
sensible durante la infancia. Un 
niño se equivoca raramente cuan
do, al volver de la escuela, inten
ta adivinar el plato que. su madre 
está cocinando. Pero la sensibi
lidad olfativa decrece notablemen
te con la edad, sobre todo debido 
a la falta de atención y también 
de ejercicio.

El aficionado al vino deberá 
despertar este sentido adorme
cido mediante la atención, el 
entrenamiento y el trabajo de 
memorización.

La tabla de.aromas permite 
identificar las grandes familias de 
olores: vegetales, de madera, flo
rales, de especias, frutales, etc. 
Se pueden añadir los aromas 
empireumáticos, que evocan el 
olor a quemado, a humo o a tos
tado ( café torrefacto, madera 
ahumada, pan tostado).

La fisiología del olfato

El ojo, la nariz y' la boca en
tran en juego en una cata, pero, 

. en este trío, el olfato desempeña 
indiscutiblemente el papel más 
importante.

En el cuadro de los sentidos 
esbozado por Diderot, la vista 
aparece como el sentido más 
superficial, el oído como el más 
pretencioso, el gusto como el más 
incostante, el tacto como el más 
profundo y el olfato como el más

El vino se puede sentir de dos maneras, una es directa, que se utiliza cuando se huele, , y otra es retronasal.

voluptuoso.
Para captar esta 

voluputuosidad que se le ofrece, 
la nariz posee una herramienta 
de una potencia y delicadeza 
excepcionales: el bulbo olfativo. 
Agrupando los centros del olfa
to, este órgano se sitúaen la zona 
anteroinferior del cerebro. Las 
células especializadas en la per
cepción de los olores se encuen
tran en la parte superior de las 
fosas nasales, y están unidas al 
bulbo a través del nervio olfativo, 
que atraviesa el hueso etmoides

Un buen vino posee un bouquet 
complejoe intenso. Los vinos «sin 
pretensiones» se distinguen por 
un aroma escaso, un olor débil y 
monocorde, que casi siempre se 
puede describir con una sola 
palabra.

Por el contrario, el vocabula
rio palidece y parece excesiva
mente pobre ante el bouquet 
amplio y profundo, constante
mente renovado, de un gran vino.

La perspectiva aromática

La perspectiva aromática to
tal de un vino está formada por 
los aromas primarios, proceden
tes de la cepa y características 
de la variedad. Sólo ciertas va
riedades aportan aromas, prima
rios característicos (moscatel, 
riesling, sanvignon blanc, etc);’

También lo forman los aromas

La apreciación olfativa de un vino se basa en una suma de sensaciones.

K* 

h'V

secundarios, que resultan de la 
fermentación alcohólica y que de
penden del tipo de levadura y de 
las condiciones de vinificación.

El bouquet, llamado a veces 
«aroma terciario», que resulta de 
la evolución de los aromas en el 
curso del envejecimiento en ba- 

' rril y/o botella.
Los expertos insisten a me

nudo en la temperatura a la que 
debe servirse el vino, pues ésta 
puede modificar la percepción del 
bouquet. Así, un vino presenta
do excesivamente frío ( a menos 
de 1° C) no puede expresar su 
bouquet; demasiado caliente ( a 
más de 18° C), pierde rápidamen- 
te los perfumes más volátiles y 
podría expresar componentes

aromáticos pesados anormales.
El centro del olfato puede 

activarse por dos vías. La primera 
de ellas es mediante vía directa, 
que se utiliza cuando se huele ( 
aspiramos para oler). La segun
da es la vía retronasal, que se sirve 
de conducto interno que une el 
paladar con las fosas nasales.

A menudo se emplea la pala
bra «olor» para hablar de las 
sensaciones obtenidas por vía 
directa, y la palabra «aroma» para 
la percepción procedente de la 
vía retronasal, que también se 
llama retroolfato o, simplemen
te, retronasal. Estaúltima corres
ponde alas sensaciones olfativas 
percibidas al mismo tiempo que 
los sabores, cuando el vino está 
en la boca.

Al presentar la mucosa sen
sible una superficie reducida, 
difícilmente accesible a las ma
terias olorosas, corrientemente 
incrementamos la percepción 
mediante inspiraciones repetidas, 
que aumentan el volumen de aire 
que circula.

Los componentes aromáticos 
del bouquet, o totalidad de las 
sensaciones olfativas y aromáti
cas, se expresan según su 
volatilidad, que puede variar en 
consonanciacon las oscilaciones 
de la temperatura; de ahí la im
portancia de este último factor 
en la cata de vinos, tanto en lo 
que se refiere a la temperatura 
ambiental como a la del propio 
vino.

En la copa, la temperatura del 
vino debe estar, por lo general, 
entre los 10 y los 18 ®C, de forma 
que la nariz pueda percibir los 
olores. A veces, en lacata de cavas 
y champagnes, vinos dulces y 
algunos generosos ( jereces) es 
incluso más baja, pero nuncaja- 
más por debajo de T^C.

En la boca, la temperatura 
alcanza los SO^C, e incluso mas, 
se detecta entonces aromas por 
vía retronasal. Los especialistas 
en el olfato estiman que el tan 
dem receptores-cerebro serf 
capaz de distinguir 400.000 oto 
res, lo que equivale a la poto^P 
ción de una millonésima 
miligramo de una sustancia o 
rosa por litro de aire.

Los catadores pasan hor 
memorizando aromas y 
doles un nombre para tdentiiic 
los con mayor facilidad en 
vinos más complejos.

La apreciación olfativad 
vino, que se efectúa tras reai 
el examen visual, se basa en ^^^ 
suma de sensaciones ^^? ^j 
expertos denominan «la nari 
vino».

M.C.D.2O2:
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La Fundación para la Cultura del Vino 
inicia este año sus actividades culturales
La Fundación fue presentada en junio del 2000ypretende promocionar el consumo intelisente del vino

Efeaero/Fran SOLÍS

La Fundación para la Cultu
ra del Vino inicia este año 2001 
un calendario de actividades li
gadas al mundo de la cultura y 
del vino, con la colaboración en 
actos tales como conciertos de 
música y la edición de publica
ciones, según informaron a Efe 
fuentes de dicha organización.

Esta fundación se presentó 
oficialmente enjunio de 2000,con ' 
la finalidad de fomentar el con
sumo inteligente del vino a tra
vés de la divulgación de todos los 
aspectos culturales ligados a esta 
bebida, como la música o la lite
ratura, entre otras artes.

Concierto abierto al públi
co

A primeros de marzo esta 
entidad, en colaboración con la 
Fundación Jacinto e Inocencio 
Guerrero, organizarán un concier
to, abierto al público, en donde 
se interpretarán piezas del maes
tro Guerrero. Anteriormente al 
espectáculo musical, tendrá lu
gar una ponencia sobre «El vino 
en la música».

Esta actividad se engloba en 
un programa de actividades, cuya 
duración se estima entre tres o 
cuatro años, titulado el Vino en 
el arte, y se ligará a las facetas 
de musicales, literarias, pictóri
cas, entre otras, para lo cual se 
organizarán sucesivamente va
rios encuentros.

Además, estas mismas fuen
tes adelantaron que en marzo se 
publicará un manual de acerca- 
núento al vino,unaobradivulgativa

, llevada de la mano del periodis
ta especializado y gran conoce
dor del mundo del vino, Lorenzo 
Martín de Dueñas, quién ha tra
tado de hacer .una publicación 
amena y de fácil entendimiento 
para los aficionados.

El gerente de la Fundación, 
Emilio Castro, señaló a LA TRI
BUNA que la Fundación también 
está elaborando un proyecto que 
consiste en investigar el PCA que 
tiene el corcho de las botellas de 
vino, que es una molécula que 
causa una serie de alteraciones 
en el vino.

Castro explicó que a medida 
que se vayan obteniendo los re
sultados de este proyecto, que 
tendrá una duración de dos o tres 
años, se «comunicarán a las 
empresas del sector».

Edición de un boletín

Indicó que «estamos editan
do también un boletín que abor
da aspectos tales como los tipos 
de elaboración de los vinos y las 
pautas que hay que seguir para 
conseguir tal fin». Esta publica
ción «tendrá como principal des
tinatario al consumidor, por en
cima de las empresas».

Por otro lado, está en proyecto 
otra edición sobre el vino en la 
literatura y en las obras de Mi
guel de Cervantes, José 
Espronceda, Gonzalo de Berceo, 
José Ortega y Gasset, entre otros.

Castro explicó que «en estos 
momentos estamos buscando 
financiación para poder editar este 
libro» e indicó que «todavía no 
sabemos si saldrá a la venta o no», 
pero si «finalmente lo hace, sal

tos caldos serán analizados por la Fundación para la Cultura del Vino.

drá a un precio muy bajo o de 
forma gratuita».

Por último, dij o que «estamos 
empezando a elaborar una pági
na web en Internet, que «en un 
primer momento va a ser presen
cial, aunque el proyecto es el de 

crear dentro de dos o tres años 
un portal sobre la cultura del vino».

La Fundación, continuó el 
gerente, aunque fue presentada 
en junio de 2000, «nació en 1992, 
lo que sucede es que hasta el 
pasado año no había realizado 

prácticamente ninguna actividad» 
y destacó que el nuevo patrona
to «ha entrado en el Ministerio 
de Agricultura y en cinco empre
sas o bodegas de vino importan
tes».

A su juicio, el objetivo de esta 
fundación es promocionar el 
consumo inteligente del vino para 
enseñar al consumidor no sólo 
cómo se debe consumir el vino, 
sino que también pretende que 
tengan «un conocimiento de su 
entorno».

Cambios en la dirección

La dirección dé la Fundación 
ha sufrido cambios y en la ac
tualidad el cargo del presidente 
recae en la persona de Pablo 
Álvarez (Vega Sicilia) y el de vi
cepresidente, en Julián Chivite 
(Bodegas Julián Chivite), que asu
mirán la gerencia de dicha enti
dad hasta diciembre de 2002.

Esta activa Fundación apoya 
y desarrolla iniciatui vas que per
miten expandir el conocimiento 
y divulgación de las cualidades 
del vino, con el objetivo de recu
perar el consumo de un producto 
que es fuente de riqueza para nu
merosas regiones de España, y 
garantía de conservación del 
entorno natural en el que se cul
tiva la vid.

También desarrolla iniciativas 
que orientan al incremento del 
conocimiento de la historia, las 
técnicas de cultivo de la vid, la 
elaboración de los vinos y las 
formas de degustarlos y disfru
tarlos. Todo ello, dentro de las 
normas y rigor que marcan las 
actividades de la Fundación.

Comienza el III Concurso de 
vinos jóvenes "Airón"

La Tribuna

El pasado día 15 de diciem
bre la Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente convocó el III 
Concurso de Vinos jóvenes 
^^rietales «Airón 2000», dirigi- 

b a las bodegas y cooperativas 
Que hayan elaborado y embote- 

ado vino procedente de uva de 
51a Variedad de la vendimia del 

^no 2000.
<p^^^^ l^rcera edición de los 
s vj”'^®® Airén» trata de con- 
ondar definitivamente este con- 
^rso y dar prestigio a los bue

nos vinos jóvenes de la variedad 
de uva más autóctona de Castilla- 
La Mancha.

En este concurso podrán par
ticipar todas las bodegas de 
Castilla-La Mancha que embo
tellen airén siempre que estén 
inscritas en el Registro de Indus
trias Agroalimentarias, posean 
marca registrada y estén autori
zadas en el Registro de 
Envasadores y Embotelladores 
de Vinos y Bebidas Alcohólicas 
o realicen el embotellado en una 
empresa autorizada.

Las bodegas que deseen par

ticipar en el concurso deberán 
hacerlo con una sola marca que 
corresponderá a la de mayor 
prestigio de la empresa y justifi
cará una elaboración mínima en 
la presente campaña de 37.500 
litros de vino airén.

Personal acreditado de la 
Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente será el encargado de 
recoger las muestras de vino en 
el almacén de la bodega. Se ele
girá aleatoriamente una caja de 
seis botellas de una muestras 
representativa del vino que con
curse.

El próximo lunes finaliza el plazo para presentar solicitudes.



LA SIEMBRA
Unni

* No puede ser el cuer
vo más negro que sus alas.

Así en Mateo Alemán para 
indicar que, tras un año supre
mo, todos los que siguieren 
serán menores y que en cierto 
modo, por lo tanto, llevaderos.

* No quiero perro con 
cencerro

Porque el que guarda debe 
ejercer con todo sigilo su que
hacer, para no comprometer 
la eficacia. «Este proverbio- 
señala Covarrubias- se dice 
(también) del criado que trae 
consigo la compañía de mujer, 
hijos o persona que pueden dar 
ruido e inquietar la casa»

* No se alzó esta tapia 
para en la primavera echar 
la barda.

Dice que con frecuencia las 
cosas no se hacen para lo que 
en un principio parecen.

* No se hizo la miel para 
la boca del asno

Advierte que es necedad 
ofrecer cosas valiosas ai que 
no puede apreciarías. También 
significa que nunca el necio, 
aunque se lo proponga, podrá 
gustar de los frutos de la inte
ligencia, pues- lo advierte el 
dicho-, «es inútil echar marga
ritas a los puercos».

* No sé nada; de mis vi
ñas vengo.

Se utiliza a modo de excu
sa - verdadera o falsa- para 
eludir cualquier presunta res
ponsabilidad.

* No soy digno de beber 
agua sin vino; mas, por re
mojar la palabra, beberé 
vino sin agua.

Es excusa festiva del que, 
arrastrado por el vicio, no per
dona beber vino en cualquier 
ocasión.

*Noviembre tronado, 
malo para el pastor y peor 
para el ganado.

Porque cuando empiezan 
las tormentas de invierno, el 
pastor ha de limpiar los corra
les para cobijar sus rebaños y 
protegerlo del frío..

*Nunca llovió que no es
campase

Dícese, por vía de desfo
gue esperanzado, cuando al
gún azote persiste en castigar
nos con dureza.

Un naranjo en Ciudad Real

Z^^^; ¿SÍ

Si-

No se trata de una imagen tomada en Valencia o en Sevilla, zonas en las que 
es habitual encontrarse con naranjos, sino en Ciudad Real. Y es que aunque 
parezca increíble este naranjo se conserva perfectamente, aún con las bajas 
temperaturas invernales de la capital ciudadrealeña. V. CULEBRA

Críticas a la Junta por no abrir 
el programa de protección de 

acuíferos
La Tribuna

La Comunidad de 
Regantes de la localidad 
ciudadrealeña de Alcázar de 
San Juan califica de "incom
prensible" la decisión de la 
Consejería de Agricultura de 
Castilla-La Mancha de negar
se a abrir este año el progra
ma de protección de acuíferos 
que la Unión Europea ha apro
bado, "afectando esta medida 
arbitraria a unas 9.600 hectá
reas del acuífero 23", según 
informó ayer en nota de pren
sa la presidenta de la citada co
munidad de regantes, Araceli 
Olmedo.

Según se explica en la nota 
de prensa los Programas de 
Ahorro de Agua de Riego y Fo
mento de la Extensificación en 
la Producción, "que el Gobier
no español solicitó a iniciativa 

de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha a la Co
munidad Económica Europea, 
y que han sido aprobados por 
el Comité Estar y por el Mi
nisterio de Agricultura, ahora 
se niega a poner en marcha la 
Consejería de Agricultura de 
nuestra región, según conoce
mos por el director general de 
Desarrollo Rural , Miguel 
Chillarón".

Torpeza de la Adminis
tración regional

"La torpeza de la adminis
tración regional -prosigue la 
nota de prensa- supondrá me
diatizar la recuperación del 
sobreexplotado acuífero 23 y, 
a su vez, mermar la economía 
de las explotaciones afectadas 
incitándolas, por cuestión de 
supervivencia, a que busquen 

la rentabilidad en el aumento 
del consumo de agua (un 70% 
más del consumo actual), ne
cesario para alcanzar unas pro
ducciones que les permitan 
sobrevivir".

Las comunidades de 
regantes, "que vienen luchan
do desde hace diez años por la 
recuperación del acuífero 23 y 
laconservación de las Tablas de 
Daimiel, califican de incompren
sible iapostura de la Consejería 
"e incongruente que argumente 
la sobreexplotación de dicho 
acuífero frente al Plan 
Hidrológico Nacional".

"La falta de sensibilidad de 
la Consejería de Agricultura de 
CLM desacredita a* su titular 
ante los ojos de los agriculto
res, ya que va en contra del 
desarrollo medioambiental y 
económico de esta zona man
chega", concluye la nota.

mffSy 
Truenos

* La psicosis por las "va
cas locas" se está desbordan
do un poco.

* Tanto es así que la Aso
ciación Española de Fabrican
tes de Caldos y Sopas ha te
nido que salir al paso y garan
tizar la seguridad de las ma
terias primas cárnicas utiliza
das en la elaboración de sus 
productos, al tiempo que mos
tró su sorpresa por la relación 
entre la crisis de las vacas 
locas y las pastillas de caído.

* Su secretario general, 
Agustín Roqué, explicó que 
para la elaboración de caldos 
de carne se utiliza entre otros 
ingredientes el extracto de 
carne, elaborado a partir de 
la cocción de tejido muscular, 
que no contiene huesos ni 
materiales descritas como de 
riesgo.

La producción 
de vino y mosto 

en la UE 
rondará los 177 

millones de 
hectólitros

Efeagro

Los últimos datos de pre
visiones de la Comisión Eu
ropea de producción de vino 
y mosto en el ámbito comuni
tario, antes de dar a conocer 
el balance provisional, arrojan 
un volumen de 177 millones 
de hectolitros de vino, según 
informaron a Efeagro fuentes 
del Ministerio de Agricultura.

Esta cifra, que supone un 
descenso del 4,3 por ciento 
frente a los 184,7 millones de 
hectolitros del periodo 1999- 
2000, fue presentada en el 
último Comité Consultivo del 
Vino que terminó ayer en 
Bruselas.Los datos de produc
ción por países, facilitados por 
el sectorproductor, revelan que 
España es el único país que 
aumenta su producción en com
paración con la campaña ante- 
rior,enun 13porciento, yaque 
los demás Estados miembros 
sufrieron descensos.

M.C.D.202^
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Pinochet 
se somete a 
un segundo 
examen médico

Efe-Santiago de Chile

El ex dictador chileno Au
gusto Pinochet se enfrentó 
ayer a un examen psiquiátrico 
decisivo para determinar si 
está en condiciones de afron
tar un eventual juicio pór 75 
crímenes de la caravana de la 
muerte. La segunda jornada 
de la evaluación médica al ge
neral de 85 años, se realizó 
nuevamente en el Hospital 
Militar, transcurrió en relativa 
calma y sin la presencia del 
juez Juan Guzmán, que in
vestiga más de 200 querellas 
contra el ex gobernante de 
facto. La tranquilidad de la 
jomada sólo fue alterada por 
un incidente protagonizado 
por algunos de los 30 partida
rios del ex jefe militar que se 
apostaron en el exterior del 
centro médico, ubicado en el 
sector oriente de la capital, y 
agredieron a la prensa en un 
confuso episodio.

Mientras el octogenario 
general se sometía a los exá
menes psiquiátricos y sicoló
gicos, abogados de derechos 
humanos presentaban ante los 
tribunales la querella número 
206 en su contra y un juez co
menzaba las diligencias para 
las excavaciones en busca de 
los restos de seis detenidos 
desaparecidos.

El peritaje médico al mi
litar jubilado se extenderá has
ta el sábado, según dispuso el 
juez Guzmán, que también 
fijó el lunes 15 para tomar la 
declaración indagatoria al se
nador desaforado y vitalicio, 
diligencias previas a un even
tual procesamiento.

Respaldo del Ejército

Por otro lado, el Ejército 
chileno reafirmó ayer su res
paldo absoluto al ex dictador 
Augusto Pinochet y aseguró 
que a pesar de las críticas 
“siempre lo seguirá apoyan
do”. “El Ejército siempre está 
y estará preocupado por la 
imagen y por darle el apoyo 
que le pueda brindar en los 
aspectos de seguridad, bie
nestar, médicos y espiritua
les”, afirmó el jefe del depar
tamento de comunicaciones 
de la institución, coronel Pe
dro Pablo Bustos, en declara
ciones al vespertino La Se- 
Sunda. Con esta afirmación, 
®1 oficial negó que las rela
ciones entre la familia Pino
chet y los militares fueran mas 
tensas tras la decisión del ex 
gobernante militar de no pre
sentarse a los exámenes mé
dicos y a la indagatoria fija
dos inicialmente para el pasa
do fin de semana.

Esta decisión puso en una 
difícil situación al Ejército, 
que no podía aparecer ampa
rando a un inculpado que in- 
durría en desacato a las leyes. 

Oro el juez Guzmán cambió 
dt calendario, fijó otras fechas 
y» hnalmente, Pinochet acce

do a someterse a ellas.

Israel y Palestina reanudan las nesociaciones del plan Clinton

Albright y Piqué ratifican 
sus compromisos en Defensa

Efe-Madrid/Jerusalén

La secretaria de Estado nortea
mericana, Madeleine Albright, 
afirmó que la Declaración con
junta entre España y Estados Uni
dos firmada ayer en Madrid es “un 
ejemplo de la buena relación” en
tre los dos países y sienta las bases 
para que se estrechen las relacio
nes entre Washington y Madrid de 
cara al futuro. Según la secretaria 
norteamericana, el acuerdo esta
blece un nuevo marco en las rela
ciones hispano-estadounidenses, 
y “sienta las bases para reforzar 
nuestros lazos hasta bien entrado 
el siglo XXI”, afirmó, agrade
ciendo a las autoridades españo
las la propuesta de la adopción de 
este documento.

El documento prevé la inten
sificación de las “consultas entre 
los dos Gobiernos, sobre todo en
tre los ministros de Asuntos Ex
teriores”, subrayó la secretaria nor
teamericana, prestando especial 
atención “a Latinoamérica, el Me
diterráneo y Oriente Próximo”. En 
materia de defensa, Albright rei
teró el compromiso de respetar el 
convenio suscrito por ambos es
tados en 1989, y la decisión de 
crear “una comisión bilateral para 
discutir sobre cuestiones de de
fensa” tales como “la moderniza
ción de las bases de Rota y 
Morón”, afirmó. Con respecto a 
la base, el ministro español de Ex
teriores, Josep Piqué, aseguró que 
la posible ampliación de la base 
preservará las condiciones de la 
soberanía española, utilización 
conjunta y régimen de autoriza
ción previa de movimientos.

Además de su encuentro con 
Piqué, Albright se reunió durante 
la mañana con el Rey Don Juan 
Carlos y con el presidente del Go
bierno, José María Aznar, con 
quienes “mantuve conversaciones 
muy productivas”, aseguró. En la 
reunión con Piqué, Madeleine Al
bright abordó la situación de 
Oriente Medio y advirtió de que 
“se nos acaba el tiempo” para al
canzar un acuerdo de paz en

Un muerto y 50 heridos 
en un atentado en Medellín

Efe-Bogota

Las autoridades colombianas 
están desconcertadas con el co
che bomba que la noche del miér
coles al jueves causó la muerte a 
una personas y heridas a cincuenta 
personas, destruyó o averió 200 
vehículos y ocasionó cuantiosos 
daños materiales en un lujoso cen
tro comercial de la ciudad de Me
dellín. Los cuerpos de seguridad 
no tenían al cierre de esta edición 
ninguna pista sobre los autores de 
esa acción terrorista y el coman
dante de la Policía Metropolitana

Madeleine Albright se reunió con el Rey antes de hacerlo con Piqué. AP

Oriente Medio e instó a las partes 
a que acepten el plan del presi
dente Bill Clinton, ya que “sus 
propuestas son audaces” y mar
carían “la diferencia si se aprove
chasen”. En ese mismo sentido se 
pronunció Piqué, quien agradeció 
el esfuerzo del presidente Clinton 
y de la propia secretaria de Estado 
para lograr un acuerdo con un 
“magnífico documento que marca 
muy bien los parámetros que de
ben fijar los límites para que se 
consiga un acuerdo de paz”.

Sin embargo, poco después de 
estas declaraciones, el ministro is
raelí de Exteriores, Shlomo Ben

de Medellín, Jorge Daniel Castro, 
admitió que no sabían aún quié
nes habían colocado el vehículo.

El presidente colombiano, 
Andrés Pastrana, encabezó ayer 
un consejo de seguridad en Me
dellín, noroeste del país. “Esta
mos tratando de identificar a los 
autores del hecho”, dijo Pastrana 
a periodistas. El gobernante “im
partió instrucciones a los respon
sables de los organismos secretos 
del Estado sobre las acciones que 
habrán de permitir la captura de 
los responsables del atentado te
rrorista”, señaló la agencia oficial.

Ami, acortaba su visita a París, de 
forma inesperada, para regresar a 
Israel ante la posible reanudación 
de las negociaciones de paz con- 
los palestinos.

La emisora militar israelí in
dicó que la razón por la que el mi
nistro israelí de Exteriores acortó 
su visita a París era una posible 
entrevista con el líder palestino, 
que debía llegar a la franja Gaza, 
procedente de Túnez. Fuentes is
raelíes y palestinas señalaron la 
posibilidad de reanudar las nego
ciaciones de paz. No obstante, al 
cierre de esta edición todavía no 
había comenzado el encuentro.

Explosión en Medellín
La explosión del coche-bomba se 
produjo a las 00:39 h. de ayer 
(hora española) en el 
estacionamiento de ur 
lujoso centro 
comercia! del sureste 
de la ciudad 
colombiana de 
Medellín
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GEORGIA/ESPAÑA

Negodan la libertad 
de los secuestrados

Georgia reveló ayer que las fa
milias de los dos empresarios 
españoles secuestrados hace 
mes y medio en las afueras de 
esta capital negocian su libe
ración a través de un interme
diario, y lo consideró “un 
error”. El ministro de Interior, 
Kaja Targamadze, dijo que las 
autoridades georgianas saben 
que “miembros de las familias 
de los españoles mantienen ne
gociaciones con los secuestra
dores”. El titular dijo que las 
negociaciones no las llevan a 
cabo directivos de la empresa.

‘CASO MITTERRAND’

Sale de la cárcel 
tras pagar la fianza
Tras tres semanas en prisión, 
el primogénito del ex presi
dente Francois Mitterrand salió 
ayer en libertad tras pagar una 
elevada fianza, mientras la Jus
ticia ata cabos contra el ex mi
nistro del Interior Charles Pas- 
qua en el mismo sumario de 
tráfico de armas a Angola en 
los años noventa. Encarcelado 
el pasado 21 de diciembre por 
complicidad en tráfico de ar
mas e influencia y otros car
gos, el hijo del desaparecido 
presidente socialista tendrá que 
someterse a un estricto control 
judicial.

CANADÁ

Renuncia del primer 
ministro de Québec
En una decisión que pilló des
prevenida a la opinión publi
ca de Québec, el primer mi
nistro de la provincia, Lucien 
Bouchard, dimitió ayer “la
mentando una cosa: que r.o he 
cumplido mi sueño por la cre
ación de una nueva nación 
quebequesa”. A pesar de las 
explicaciones de tipo político y 
personal dadas por el primer 
ministro, la mayoría de los ha
bitantes de la provincia fran- 
cohablante siguen preguntán
dose el por qué de la decisión 
y, sobre todo, cuál será el fu
turo de Québec.

REPÚBLICA CHECA

Dimite el polémico 
director de la TV
El director de la Televisión es
tatal checa, Jiri Hodac, cuyo 
nombramiento el pasado 20 de 
diciembre generó las protestas 
de los trabajadores, manifes
taciones públicas y una crisis 
política, presentó ayer su di
misión. Hodac, de 53 años, 
alegó oficialmente “motivos 
de salud”, después de haber su
frido un amago de infarto por 
el que fue hospitalizado de ur
gencia en una unidad de cui
dados intensivos. Sin embargo 
los redactores en huelga no de
pusieron su actitud.
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El Indice de Precios de Consumo subió 
3 décimas en diciembre, con lo que la 
inflación acumulada a lo largo del año 
2000 alcanzó el 4 por ciento, el doble 
de la previsión oficial del Gobierno

ElGobiemo y los empresarios destacan que a partir de ahora la inflación bajará

La subida del 0,3% en diciembre 
deja el IPC de 2000 en el 4%

Efe-Madrid

El Indice de Precios de Consu
mo (IPC) aumentó el 0,3 por 
ciento en diciembre pasado, lo 
que situó el crecimiento de la in
flación en todo el ejercicio 2000 
en el 4 por ciento (el objetivo 
oficial era el 2 por ciento), 
según el Instituto Nacional de 
Estadística (INE). La inflación 
subyacente, que excluye la va
riación de los precios energéti
cos y de los alimentos frescos, 
subió el 0,3 por ciento en di
ciembre y se situó en el 3 por 
ciento en el conjunto del año.

El secretario de Estado de 
Economía, José Folgado, ex
plicó que los alimentos, la 
energía y el turismo fueron res
ponsables del 63 por ciento de la 
subida anual y, respecto al mes 
pasado, destacó que el incre
mento respondió “nuevamente” 
a componentes erráticos y cir
cunstancias excepcionales. Fol
gado añadió que, si se mantiene 
la cotización del euro frente al 
dólar en tomo a 0,95 centavos y 
el precio del barril de petróleo 
por debajo de 25 dólares, la in
flación descenderá de forma “in
tensa” a partir de la primavera.

Los productos energéticos 
bajaron el mes pasado el 2 por 
ciento, con lo que la subida 
anual se quedó en el 11,2 por 
ciento, en tanto que los carbu
rantes y combustibles descen
dieron el 2,5 por ciento en di
ciembre y acumularon un au
mento del 15,1 por ciento.

El descenso de las gasolinas, 
del 0,8 por ciento, permitió res
tar al índice general de diciem
bre algo más de una décima, re
baja que fue compensada por 
una aportación equivalente del 
turismo, que subió el 0,9 por 
ciento. Los grupos más inflacio
nistas el pasado mes fueron la 
alimentación, con un incremen
to del 1,1 por ciento, seguido del 
grupo de otros -que incluye tu
rismo y hostelería-, que subió el 
0,7 por ciento, el menaje y la 
cultura, el 0,2 por ciento, y la vi
vienda y el vestido, el 0,1 por 
ciento.

El transporte bajó el 0,7 por 
ciento en diciembre y la medici
na descendió el 0,3 por ciento. 
Dentro del grupo de alimenta
ción, los productos frescos se 
encarecieron en diciembre el 2,4 
por ciento, frente al 0,3 por cien
to de los elaborados, mientras 
que en el conjunto del año su
bieron un 6,5 y un 1,1 por cien
to, respectivamente. El precio
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diciembre

EKI

8.4

Ene. Feb, Mar. Abr, May, Jun. Juí.

z.a

1999 
OS» 
2000

2.9,

2,3

EVOLUCIÓN DEL 
AUMENTO DE 
PRECIOS POR 
GRUPOS

3,4

Be En ra Mr Ab My Jn Afl Sp Oc Mv Be

1,1
ALiMENTACiÓN

MENAJE

MEDICINA

IPC DE DICIEMBRE

Andalucía 
Aragón 
Asturias 
Baleares 
Canarias 
Cantabria 

Castilla y León 
Castilla-La Mancha
Cataluña
C. Valenciana
Extremadura
Galicia
Madrid
Murcia
Navarra
País Vasco
La Riola
Ceuta y Melilla

del vacuno cayó el pasado mes 
el 0,5 por ciento, mientras que el 
resto de carnes se encarecieron: 
el 6,7 por ciento el pollo, el 4,8 
por ciento el cordero y el 3,4 por 
ciento el cerdo.

El portavoz socialista en el 
Congreso, Jesús Caldera, de
mandó ai Ejecutivo que adopte 
medidas ‘compensadoras” para 
q^í®P?^ ^^ perdido poder ad
quisitivo, cuestión en la que 
también incidió el secretario de 
Economía de IU, Salvador Jové, 
quien añadió que la inflación ha
ce que España pierda competiti-
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vidad. UGT aseguró que el au
mento del IPC deja al descu
bierto el fracaso de la política 
de precios del Gobierno y reper-

^”1®^ bolsillo de muchos 
que 

CCOO advirtió de que “tiene 
serias repercusiones negativas 
para la sociedad española” y 
culpó de este hecho a los em
presarios y al Gobierno. Por su 
parte, la CEOE aseguró que el 
descenso en una décima del IPC 
interanual en diciembre respec
to a noviembre marca el co
mienzo de una bajada.

Rato, convencido 
de alcanzar este 

año el 2 por ciento
El vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Eco
nomía, Rodrigo Rato, afirmó 
ayer que durante este año el IPC 
será “mucho más moderado” • 
que el registrado el pasado año, 
y destacó la coincidencia de los 
analistas en que los precios “va 
a ir bajando a lo largo de 2001”. 
Rato señaló que la política del 
Gobierno contribuirá a conse
guir el objetivo fijado en el 2 
por ciento por el BCE para el 
2001, por lo que la inflación de
jará atrás el efecto del petróleo 
“mucho más rápidamente de lo 
que podía parecer”. En este con
texto, resaltó que quienes augu
raban que los tipos de interés 
sólo iban a ir al alza se han 
equivocado, “y las cosas vuel
ven otra vez a un cauce mejor 
para las familias”. Además, in
sistió en que la economía es
pañola tiene “suficiente mar
gen” para adaptarse con ventaja 
a situaciones complicadas desde 
el punto de vista internacional y 
también a seguir creando em
pleo a un ritmo importante. En 
cuanto al dato del IPC de di
ciembre, el vicepresidente 
económico reconoció que el año 
2000 ha sido un año “complica
do” desde el punto de vista de 
los precios, y precisó que una 
buena parte de los problemas de 
los precios están relacionados 
con elementos que no se pueden 
controlar y poco perdurables en 
el tiempo, como es el caso de la 
gasolina. En su opinión, “di
ciembre es un mes que ha teni
do elementos mezclados”. Por 
una parte -explicó-, se ha com
probado que el problema de los 
precios del petróleo “tiene ida y 
vuelta”, ya que están empezan
do a bajar, lo que demuestra, 
según Rato, que las medidas del 
Gobierno para paliar los proble
mas concretos de algunos secto
res eran suficientes y que no da
ban un buen consejo quienes 
eran partidarios de bajar im
puestos cuando la gasolina esta
ba alta. En cuanto al déficit ce
ro, consideró que es una de las 
medidas económicas más im- 
portante y que “mayor trascen
dencia tendrá en el presente y 
en el futuro.

Iberia comprará 
Air Europa por
70.000 millones 
de pesetas

Efe-Madrid

La principal, compañía aérea 
española, Iberia, comprará a 
su directa competidora Air 
Europa a cambio de 5.000 
millones de pesetas y el 10 
por ciento de su capital. El 
presidente de Air Europa y 
Globalia, Juan José Hidalgo, 
pasará a convertirse en socio 
de referencia de Iberia, en la 
que Caja Madrid tiene tam
bién el 10 por ciento y la So
ciedad de Participaciones In
dustriales (SEPI) controla el 
54 por ciento, capital pen
diente de salir a bolsa para la 
privatización total de la com
pañía de bandera española.

Las dos empresas firma
ron el pasado 2 de noviembre 
un acuerdo de intenciones 
para evaluar durante 45 días 
la posible integración de am
bas, plazo que a finales del 
año pasado se amplió en 40 
días, hasta el 25 de enero. Si 
la valoración inicial de la 
operación se fijaba en el en
torno de los 70.000 millones 
de pesetas, quiere decir que 
el valor del 10 por ciento del 
capital que pasa a Air Europa 
se situaría en unos 65.000 
millones de pesetas (a los 
que se sumarían los 5.000 
millones en otras formas de 
pago), con lo que el valor to
tal de la compañía aérea de 
bandera estaría en 650.000 
millones de pesetas.

Socios institucionales

Esta valoración contrasta 
con la última de Iberia efec
tuada por la SEPI, que fijó el 
valor de la compañía en 
454.000 millones de pesetas, 
de acuerdo con el pago que 
hicieron los socios institucio
nales cuando adquirieron el 
40 por ciento del capital. 
Ninguna de las fuentes infor
mantes concretaron si el 10 
por ciento del capital de Ibe
ria, que irá a parar a Hidalgo, 
provendrá del 54 por ciento 
que aún conserva la SEPI o 
del resto del accionariado 
institucional. En caso de salir 
de la SEPI, sociedad que ase
guró no tener constancia de 
la operación, aunque tampo
co la desmintió (al igual que 
las compañías implicadas), el 
capital de Iberia pendiente de 
sacar a bolsa se reduciría ai 
44 por ciento. La fusión entre 
Iberia y Air Europa dará lu
gar una nueva compañía ^" 
rea con una flota de unos 2iy 
aviones y una media aproxi
mada de 1.500 vuelos dia
rios. Además consolidara a 
Iberia como la decimosegun
da empresa de aviación co
mercial del mundo.

M.C..D.2022
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La Caixa cerró el 
pasado año con 
más de 145.000 
millones, un 20% 
más que en 1999

Efe/Barcelona

El grupo La Caixa cerró el 
año 2000 con un beneficio 
neto de 145.553 millones de 
pesetas, un 20,5 por ciento 
más que en 1999, y ha inver
tido unos 250.0Ó0 millones 
en ampliar su cartera de valo
res, que asciende a 2,29 bi
llones a precio de mercado y 
en la que destaca la adquisi
ción de hasta el 10,03 por 
ciento de Repsol. La cartera 
de valores de la primera caja 
española, donde figuran 
además de Repsol empresas 
como Telefónica, Gas Natu
ral, Deutsche Bank, Acesa, 
Endesa o Aguas de Barcelo
na, supone para la entidad 
unas plusvalías latentes de 
740.000 millones de pesetas, 
según afirmó el presidente de 
La Caixa, Josep Vilarasau.

Vilarasau presentó unos 
resultados que arrojan un 
crecimiento superior ai 20 
por ciento en todos sus már
genes de negocio, con un vo
lumen de negocio de 22,2 bi
llones de pesetas en el que 
destaca la fuerte expansión 
crediticia, sobre todo hipote
caria, que creció un 21,7 por 
ciento, hasta alcanzar la cifra 
de 8,2 billones de pesetas.

Por otra parte, La Caixa 
no se planea en la actualidad 
la posibilidad de adquirir ac
ciones de la filial de móviles 
de Telefónica ni tampoco 
elevar su participación en el 
capital de la compañía que 
preside César Alierta hasta el 
5 por ciento que controlaba 
antes de las ampliaciones de 
capital realizadas el año pa
sado por la operadora. Vila
rasau afirmó que “La Caixa 
no prevé de momento” entrar 
en Telefónica Móviles. “Ya 
estamos bien en la madre” 
(Telefónica), agregó, de la 
que tienen un 3,8 por ciento 
de su capital.

Servired

Por otra parte, y en rela
ción a la reciente decisión de 
de abandonar el sistema 
electrónico de pagos promo
vido por la CECA e integrar 
SUS cajeros en Servired, Vila
rasau la justificó en la ganan
cia de peso de la caja catala
na en los órganos de decisión 
del sistema capitaneado por 
BBVA y en el pago de comi
siones más económicas. “He- 
nios ido a Servired porque 
nos parecía mejor, íbamos a 
najar las comisiones entre 
cancos y cajas, íbamos a te
ner más voz y voto”. En 
cuanto a la expansión, Vila
rasau señaló que estudian to
das las oportunidades de in
mersión, pero que no hay na- 
d decidido. Su previsión es 

^guir abriendo oficinas en 
viadríd y en otros puntos de 
^spaña donde la entidad tie- 

d rnenos presencia.

Rodrigo Rato, a la izquierda, junto a los dirigentes vascos del PP María San Gil y Carlos Iturgaiz. EFE

El Gobierno aún no ha decidido si autorizará la operación

Rato dice que el TDC permite 
la fusión Endesa-Iberdrola

Efe-Madríd

El vicepresidente segundo y mi
nistro de Economía, Rodrigo 
Rato, reiteró ayer que el Gobier
no no ha decidido si autorizará 
la fusión de Endesa e Iberdrola, 
pero reveló que el informe deí 
Tribunal de Defensa de la Com
petencia (TDC), igual que el de 
la Comisión Nacional de la 
Energía, avalan su autorización. 
En una entrevista con Radio Na
cional de España (RNE), el vi
cepresidente segundo destacó en 
relación a la fusión de las dos 
primeras eléctricas españolas 
que “las instituciones están fun
cionando”.

El ministro de economía ex
plicó que “el Gobierno, en un 
proceso muy rápido, en tres me
ses, ya tiene sobre la mesa el in
forme de la Comisión Nacional 
de la Energía y tiene ahora sobre

America Online y Time Warner, cerca de 
llevar a cabo la mayor fusión de la historia

Efe-Washington

La Comisión Federal de Comu
nicaciones de EEUU da los últi
mos retoques a la previsible 
aceptación de la fusión de Ame
rica Online (AOL) y Time War
ner, valorada en más de 100.000 
millones de dólares. Tras recibir 
en diciembre el visto bueno de la 
Comisión Federal de Comercio 
(FCC), éste es el último paso que 
se precisa para la unión definiti
va de ambas compañías, que se 
considera como la mayor fusión 
de la historia. Los cinco miem
bros de la FCC debaten desde 
hace días las condiciones en que

la mesa ya el que recibimos ayer 
por la tarde del Tribunal de De
fensa de la Competencia”. Rato 
afirmó, tras su primera lectura, 
que “ambos son coincidentes en 
muchos puntos” y agregó que 
“ambos indican la posibilidad de 
autorizar esta fusión”.

Sin embargo, puntualizó que 
“el Gobierno todavía no ha deci
dido si la va a autorizar o no, y si 
la autoriza -precisó- lo hará si
guiendo las recomendaciones de 
ambas instituciones en temas tan 
importantes como el tamaño de 
la futura empresa, la mezcla de 
capacidad productiva que tengan 
y otras cuestiones relacionadas 
con la distribución, con la co
mercialización y con los famo
sos CTC”. “El Gobierno tampo
co va a sorprender a nadie por
que ya ha fijado sus criterios so
bre la competencia hace mucho 
tiempo y desde luego la nueva 

se aceptará una unión que ha 
despertado el recelo de grupos 
de consumidores, países europe
os y varias empresas, por la po
sibilidad de que acabe asfixian
do a la competencia.

AOL, la mayor proveedora 
mundial de acceso a Internet, 
comprará el grupo de medios Ti
me Warner, lo que creará un gi
gante de comunicaciones que 
comprenderá los servicios de la 
red electrónica y una gran varie
dad de negocios en revistas, li
bros, televisión, cine, radio y en
laces por cable. La compañía 
será tan grande que ni siquiera 
hay acuerdo sobre cuánto com

empresa no tendrá en ningún ca
so una capacidad de generación 
superior a la que tiene hoy Ende
sa”, añadió el vicepresidente se
gundo.

El Ejecutivo, explicó el mi
nistro, no permitirá que la nueva 
empresa tenga “participaciones 
cruzadas con otras empresas pa
ra dominar dos empresas com
petidoras, o en el sector energé
tico, o en el sector de las teleco
municaciones”. “Este Gobierno 
en el tema de la competencia ha 
sido muy activo y además ha fi
jado, incluso a priori, sus crite
rios, y eso da tranquilidad a los 
ciudadanos para saber que la de
cisión del Gobierno será, en todo 
caso, aumentar la competencia, 
mejorar la calidad del servicio 
eléctrico y mejorar las condicio
nes para los usuarios, tanto para 
las familias como las empresas”, 
manifestó el ministro.

portará la unión, que puede lle
gar hasta 183.000 millones de 
dólares. La fusión de ambas 
compañías, anunciada hace un 
año, ya despertó recelos sobre la 
posibilidad de que AOL se apro
vechase de la red de comunica
ciones por cable de Time War
ner, la mayor de EEUU, lo que 
pondría en clara desventaja a las 
otras compañías. Por ello Time 
Warner firmó un convenio con 
Etherlink, la segunda proveedo
ra de acceso a Internet del país, 
que garantiza a esa compañía el 
uso de las redes por cable antes 
de que AOL establezca su pre
sencia en ellas.

FUNCIONARIOS

9.000 millones 
para la formación
La Comisión General para la 
Formación Continua, en la 
que están representadas las 
Administraciones central, au
tonómica y local y los sindi
catos de la Función Pública, 
firmó ayer el III Acuerdo de 
Formación Continua para los 
funcionarios cuya inversión 
para este año es de 9.332 mi
llones de pesetas. El ministro 
de Administraciones Públi
cas, Jesús Posada, destacó 
que el acuerdo es una mues
tra de la utilidad del diálogo 
social.

FERROCARRIL

Renfe competirá en 
el mercado europeo
El presidente de Renfe, Mi
guel Corsini, dijo ayer que 
esta empresa está preparada 
para competir en el mercado 
europeo y dispuesta a esta
blecer alianzas con otras em
presas para desarrollar los 
nuevos mercados. El presi
dente de Renfe hizo estas de
claraciones a raíz de las in
formaciones sobre la inten
ción del operador ferroviario 
francés SNCF de competir en 
España y explicó que Renfe 
“es una empresas feuropeas 
más adaptadas para competir 
en un libre mercado”.

PESCA/CAÑETE

El acuerdo se debe 
cerrar este mes
El ministro de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Mi
guel Arias Cañete, aseguró 
ayer a RTVE que las negocia
ciones para el acuerdo pes
quero entre la UE y Marrue
cos se encuentran “interrum
pidas, pero no rotas”, hasta 
que la parte marroquí asuma 
que “no se puede volver atrás 
en las posiciones estableci
das”. Al mismo tiempo. Arias 
Cañete comentó que “ahora 
le toca mover ficha a Marrue
cos”, y matizó que el acuerdo 
se deberá cerrar durante este 
mes.

OCDE/PREVISIONES

Baja el crecimiento 
de la zona euro
El Producto Interior Bruto de 
la zona euro registrará un cre
cimiento de entorno al 3 por 
ciento en 2001, a pesar de la 
ralentización de la economía 
de EEUU, según un informe 
publicado ayer por la Organi
zación para la Cooperación y 
el Desarrollo Económico 
(OCDE). De esta forma, los 
últimos cálculos de la OCDE 
revisan ligeramente a la baja 
las previsiones publicadas en 
noviembre, que establecía el 
crecimiento del PIB de la zo
na euro en el 3,1 por ciento.
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Sensible mejoría de la 
coyuntura bursátil gracias 
al tono firme del euro

IBEX-35: La sesión

Pintaban bastos en la apertura bursátil de ayer, a pesar del 
positivo comportamiento de los valores norteamericanos de Nueva 
Economía en la víspera, que llevaron al Nasdaq Composite a ganar 
un 3’39%. La negativa conducta de las empresas de alto potencial 
de crecimiento en las plataformas “after hours”, al conocer las 
advertencias de Yahoo! de que sus beneficios bajarán sensiblemen
te este ejercicio (tras ajustar los del último trimestre de 2000 a las 
previsiones de los analistas) y los descensos de los futuros estadou
nidenses en el Globex provocaron la salida de papel en las Bolsas 
europeas durante las primeras horas del día.

Sin embargo, el buen dato del PIB alemán, con un creci
miento del 3’1% durante el pasado año, el apoyo de los bonos (el 
“bund” en el 4’75%) y, muy especialmente, el tirón alcista del euro

(hasta los 95’23 centavos de dólar) dieron paso a un rápido cambio 
en la tendencia. Ni siquiera la escalada del precio del barril de crudo 
Brent, que se elevó a 25’5 dólares, abortó la mejora de los índices 
europeos, que contaron en la recta final del día con el fuerte avan
ce que protagonizaba el Nasdaq de más de un 2%,

De puertas adentro, y tras neutralizar la subida de tres .déci
mas de los precios en diciembre, se vivió una jomada alcista, 
siguiendo las pautas que se imponían al otro lado de los Pirineos. El 
selectivo ganó un 1’19% y cerró en los 9.699’8 puntos (máximo del 
día), nivel que no tocaba desde mediados del pasado mes de diciem
bre. El volumen de negocio se quedó a las puertas de los 1.800 
millones de euros.

Luis A. Torralba

9700 «

9600

9550

9500

14:406.

"4eíra" 1'• i>fi »’ynF 

11:506. 17:306.

Úit.Eur»s ÚILPtas. Dif%

Sogecable 22,96 3.820 12,00
Tecnocom 9,59 1.596 10,87
Asturiana del Zinc 12,15 2.022 8,00

finGENERAL IBEX-35 lbex-35
i S30

6700

020

915

910

i 9550
^ 9500

4-Ena 5-Ena 0-Ena 0-Ena 10-Ene 11-Ene

9.699,80
114.00

937,45
9,39

ÚlLEuras Últ.Ptas.

Cortefiel 19,50 3.245 -4,88
Dragados 11,20 1.864 -3,95
Valderrivas 20,61 3.429 -3,92

Dif%

; MAYOR VOLUMEN
Vnlumén %

MAYOR EFECTIVO
Mill. Euros Mill. Plus. %

;TEF 25.486.875 21,85 TEF 480.978 80.028 29,27
iSCH 15.470.805 13,26 SCH 185.178 30.811 11,27
ÍTRR 10.296.548 8,83 ?REP 183.819 30.585 11,19
;REP 10.007.233 8,58 ;BBVA 150.794 25.090 9,18E

____________ ____________________ MERCADO CONTINUO
ÚlLEuros Últ-Ptas. Dif.% Volumen Últ.EurO5 fULPtní. nif.% Vninmon

BANCOS/FINANCIERAS Tableros Fibra(F) 5.11 850 -2,67 2.508
BBVA 16.58 2.759 0,85 9.188 834 “*'’ Unipapel 10,80 1.797 -1,82 513
BSCH 
Rdnm AnHabirfa

_______ 12.00 1.997 0,50 15,470.805 METAL/MECANICA
Banco Atlántico (F) 36.50

4.992 
6,073

-0,33 
1,39

2.395
236 Aceraba 10,00 1.664 2,56 273.468

Banco Esfinge 1.61 268 Acerlnox 33,72 5.611 -0,77 291.039
Banco Guipuzcoano 16,50 2,745 1,85 2 591 Aforasa (F) 6.97 1.160 ____ 90
Banco Pastor 46.25 7.695 0,54 1 754 Asturiana del Zinc 12.15 2.022 8,00 1.017.908
Banco Popular 37.40 6.223 4,32 840 980 Azkoyen 7,29 1.213 -1.49 57.661
Banco Vasconia (F) 8,00 1.331 25 Cía, Aux. Ferrocar, 22.20 3.694 3.02 1.016
Banco Zaragozano 8.72 1.451 1,16 33 663 EADS 22,57 3.755 0,31 25.879
Bu^o de Castilla 11.15 1.855 156 Española del Zinc 1.44 240 3.60 76.348Banco de Galicia ÍF) 12,75 2.121 -0,39 773 Gantesa 25,50 4.243 0,08 288.120Banco de Valencia 8.67 1.443 -0.34 146.808 Global Steel Wire 1,28 213 0,79 21.327Banesto 14.58 2.426 1,46 6.533 Lingotes Espec. (F) 3,40 566 0 89 3.000 

89.124
Bankinter 39.06 6.499 -0,64 145.772 Metal.Duro Felguera 6,42 1.068 -0,77B. Crédito Balear(F) 12.90 2.146 25 Nicolás Correa 2,60 433 1 96 11 878Catalana Occidente 
Corp. Maofre

16.80 2.795 0.90 7.589' Nueva Montaña 0,29 48 3.57 12.309
Mapire Vida 32,50 5.408

2,45 533.994
173

lUbsccx___  
Thdor (F)

1,28 213 2.40 220.562

ELECTRICAS Volkswagen__________________
Zardoya Otis 1D A TAAguas de Barcelona______

Cantábrico_______________
Endesa
Gas Natural
Iberdrola

13,77
20.76

_______ 19,43
_______ 19.80

77

2.291
3.454
3.233
3.294

0,15
0,92
1,46

-2.94

169.657
86.574 

3.635.744
___ 200.183

COMUNICACIONES
Acesa___________________
Aurea

9.96
17,20

J.007 

1.657 
2.862

-1,78
-0,23

552.266
272.921

Red Elec, Española______
Unión Fenosa 

ALIMENTACION

10,30
18,45

1.714
3.070

1,51
-0,87
-0,16

4,521.182
161.917

1.466.741

Europistas________________
Iberpistas___________________
Tfelefónica
Ransportes Azkar

4,40
7,35

19,15
6,08

732 
1.223 
3.186 
1.012

0,23 
2.80 
2,57 

-2,72

______ 8.236
_______1,760

25.486.875
200.796

Altadis__________________
Azucarera Ebro Agrf.
Barón de Ley
Bodegas Riojanas
Bodegas y Bebidas

15.00
12.80
21.50

________ 9.27
9.45

2.496
2.130
3.577
1.542
1.572

-1,25 
2.89 
2,09 
3,00

-0.53

1.749.325
275.910
197.721

11.440
2,109

OTRAS IND. Y SERVICIOS

Adolfo Domínguez _____ _______ g 23
Aldsasn ______ 20 33
Bami S.A,________________ 3'28

1.037
3.383

546

-2,50
-0,83 
0,31

14.037
■ 78.477

10.278
Campofrío_______________
Cia.Vin(c.N.Esp.(F)
Federico Paternina
Heineken España________
Roige___________________
Naira
OMSA Alimentación
Pescanova

13.50

6,45
16.80

2.246

1.073
2.795

2.27 43.346

5.571
239

cortetiel___________________
Dogi _______________ ________  
Enaco
Filo ________________ ___ -
Filo B (F)_____________
Funespaña______________
Inbesós (F)

12,60
19.50
5,50
5.90
1.25

2.096
3.245

915
982
208

2,86 
-4,88

-0,84

355.081
201.644

10.390
8.306

55.753
2.19

________ 6.99
10.45

364 
1.163 
1.739'

-2,23 
0,43

______ 7.498 .
■ 2.075

742
4,52
2.83

752
471

-0.88
-1,74

10.219
200Fuleva-Uniasa 

SOS Arana
Viscofán

CONSTRUCCION
ACS
Cementos Portland 
Dragados
FCC
Ferrovial
Grupo Acciona 
OHL
Saint G. (Cristal.)

1.57
________ 8.77
________ 5.60

_______ 27.50
_______ 25.00
_______ 1 1.20
_______ 21.29
_______ 14.76
_______ 40.65

5.15

261 
1.459

932

4.576
4,160
1,864
3,542
2.456
6.764

857

3,97
-0,34
-0.88

0.59
-0,08
-3,95
-0,70
-0,47
0,62
7,29

556.040
5.846 '

151.359

123.770
3.351 

1.287.814
50.354

218.473
36.796

329.523

indo Intem. (F)_____
Inmob. Colonial________
Logista ___________
Mecalux _____
Meiiá Inv. Amer.(F)
Metrovacesa ______
Parques Reunidos_______
Prima inmobiliaria_______
Prisa _________
Pro segur____________
Recoletos ______ '
Sol Meliá _______ _____

2.98 
14,09
15.67

25.00
16,30
4.65

11.53
18.18
1 1.95
7.71

10.71

496 
2.344 
2.607

4.160
2.712

774 
1.918
3.025 
1.988
1.283
1.782

-0,67
-0,84
2,42

1,24
-1,06
-0,17
5,70

-2,13
-3,63
-1,20

_______1.402
52.717

238.093

________ 147
______ 7.337

15.909
93.833

233.384
143.183 

. 346.016
282 676

Uniland (F) 42.30
Uralita 6 ^-í
Vatderrivas___________________ 20.61

CARTERA/INVERSION
Cía. Gener. Invers. 097
Corpor. Finan. Alba 24 45
Dinamia 1 i■^n
Fastibex (F) ______________________ 2.00
NH Hoteles 1395

PETROLEO/QUIMICA

7.038
1.087
3.429

37
4.068
1.880

333
2.205

“1,74 
0,48 
3,16

-3,92

1,12
0,89 
2.56
2.00

______ 3.490
________ 31¿

275.754
5.082

20.657
639.157

3.217
1.075

895.177

— • —"-* ■V» > ________________246
Superdiplo_____________21 50
Javex Algodonera _____ 2 19 
Tfele Pizza___________________________ —

------------------------ g.72

Vallehermoso --------- 755—
Yidrala - -
é^álbui-U ___ ___________________

NUEVAS TECNOLOGIAS 
^^-^'"-'" ---------------------------------22,96'

________ 409 
3.577

________ 364
________ 443
________ 120

762
1.201

987
1.764

3.820

-3,37

4,31
5,88
3.85

-0,14
1,37

1.939
______ 1.036

5.090
1.209.922

247.299
39.650

513.310
18.300

_________ 20,

Aragonesas
Bayer (F) ____________

________ 4.14
53,00

689 
8.818 -0,93

231.844
555

pUEVO MERCADO ■ -0,57
____ 803.607

. 743,451
Cepsa 
Ence 
Eopic (F) 
Ercros 
Europac 
Faes 
Grupo Fosforera 
Iberpapel

________ 9,40 
17.06

________ 0.23
0.36
1.58

14,10

10.25

1.564
2.839

38
60

263 
2.346

1.705

2.17
-1,33

-2,70 
3,95 
1,00

1

• 211.495
12.349 

1.207 
322,689 
117.004 
45.787

1

Abengoa _______
Amadeus___________
Amper ______________________
Avanzit ________
Befesa______________
Indra _______
Jauwl_______________

36,50
8,40
6,44

14,25
13.29
9,94

14,65

6.073
1.398

______ 1,072
2.371

______ 1.654
2.438

-0,27 
2,56-

-1,08
5.48

-3,35
4.30
7 33

18.605 
1.015.141 

—2X725.
61.101
17.992 

420.096
Miquel y Costas 
Reno de Medict 
Repsol-YPF_____________  
Seda Barcelona
Sniace

25.50
_________1.79

18,25
________ 2.45
_________1.18

-------ÍL443 _^ÜJ8 ________ L9^TPI-PtÍK.AmariUas
______ 1.70 _________________ 1X370 Ibcnocom
-------^ú37 -0,54 10.007.233 Terra-Lvcos -----------~
______ ^08 -2.00 ________ Zeltía ------ ------------
= _____^) = Valores dei Kmng------------------------------------------------------

3,54
6,25
9.59

13,01
14,95

________ 589
1.040 
1.596'

______ 2.165
2.487

1.43
-2,04
10,87
-0,99
5.58

329.125
2.209.758

123.887
10.296.548

488.847

Inmolevante 
Telefónica

Plazo 

4-ene-Ol 4-feb-Ol________
5-ene-Ol 19-ene-Ol

Proporción 

1x8___________  
1x50

Tipo de Emisión 

Par lib.
Derechos Anterior I>erech<M Último

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto 
Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.

0,38

ayudará a

?

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

PLAZO TIPO DIF.

Semana 4,810 0,010
A un mes 4,810
A dos meses 4,790 -0,010
A tres meses 4,780
A seis meses 4,670 , -0,020
A nueve meses 4,580 -0,010
A un año 4,550 -0,030

4.90
4.60

4,70
4.60
4.50
4,40

DIVIDENDOS
Valor Concepto Bruto Euros Neto Euros F. Pago

Cortefiel Complemen. 0,23 0,19 15/01/01
Mecalux ■ A cuenta 0.19 0,15 15/01/01
Ah.Familiar A cuenta 0,24 0,20 15/01/01
Inm.del Sur A cuenta 1.08 0.89 15/01/01
Acciona A cuenta 0,27 0,22 15/01/01
FCC A cuenta 0,25 0,21 15/01/01
Omsa A cuenta 0,36 0,30 16/01/01

METALES PRECIOSOS
Último Plferencia

ORO _______________________________ _________ 2_____________________________
Londres (dólar/onza) __________264.800______________________________ -1.900
Madrid (euros/sr.) ____________ 9.696________________________________ -0,055
París (euros/gr.) ______ ■ . _______ 9.190 « _____________ ,-------------------- -------
PLATA ___________ ________________________________________________________
Londres (dólar/onza) 4.545 0.015 _
Madrid (euros/gr.) 0,212 -0,001.
PLATINO_________________________________________________________________
Madrid (euros/gr.)_________ 30.048___________________________________ 0.336
PALADIO_
Madrid (euros/gr.) 51,470 2.960

INDICES DE REFERENCIA DEL 
BANCO DE ESPAÑA

Periodo TAE TAE Indice Deuda Míbor
Bancos Cajas CECA Pública Año

Noviembre 00 6,224 6,471 7.125 5,287 5.188

DIVISAS

Euros/ Pesetas/ 1 EURO
Moneda 1 moneda 1 moneda moneda

Dólar USA 1,0504 174,775 0,951

Yen japonés 0.0089 1.489 111.750

Libra esterlina 1,5748 262,025
Franco suizo 0,6527 108,607 1.532.

Corona danesa 0,1339 22,283
Corona noruega 0,1220 20,291 8:200.

Corona sueca 0,1125 18,720
8,888.

Corona checa 0,0283 4.707 35,350.

Dólar canadiense 0,7013 • 116.680

Dólar australiano 0,5865 97,587 JxlS^

Zloty polaco 0.2550 42 424
X922.

Forint húngaro 0.0039 0.654 254,600-

Corona estona 0,0639 10.634 __1X646.

Dólar neozelandés 0,4728 78.670
Tólar esloveno 0.0051 0.849 _ 195¿7t

Libra chipriota 1,7331 288.364 _ 0^

mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
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BOLSAS EXTRANJERAS
Dow Jones Nueva York Nikkei Tokio Londres Dax Xetra
1OOO 14000 647S

13600
13600

6145
13400
13200

10500 13000 6025
Eni

Francfort ||Finantiai Times—7 vi''üíT9!"fíffnf9Wfr'P‘**^.i 
6265 -i----------------

FONDOS
Últ-Ptas. Dif. Rent. ÚILKuros Últ-Ptas. Dif. Rent. Últ.Euros Últ.Ptas. Dif. Rent. ÚII.Euros Últ.Ptas. Dif. Rent. ÚILEuros

DINERO Caixa Cat.GIob 2.04332 -1.66 0.16 12.28 BBV Ahorro 1.723.76 -1,66 0,29 10,36 Argentaria Ren.III 1.166.37 •1.66 -0.S7 7.01
Alias F.I.A.M.M 186.844.82 23.29 0.11 1.122,96 Caixa Galicia Mlx 87,732.01 126.45 2.18 527,28 BBV Bono 2000 164.337,79 8,32 0,14 987,69 Arsentaria Sanidad 1-760,36 8.32 -1I.61 10.58
AMurlomlo llintTi' 112.560.13 9.98 0.10 676J0 Cesta Furope 1.139,74 — -0.44 6,85 BBV Bono 2001 121.683,07 -66,56 0,20 731,33 Araenl.Bolsa Int, 3.738,69 -1.27 22.47
A.B. Dinerolus 216.721.09 21.63 0.15 1.302,52 Citlfondo IJder 2,242,88 -333 -0.59 13,48 BBV Bono 2002 144.333,20 -104,82 0,25 867,46 Ars. Fondbol.Re.I 1,304,47 0.13 7.84
BBV Diner Renta 166.324.44 4.99 0.13 999,63 DB Bolsa Im. Gar. 1,094,82 -1.66 -0.15 6,58 BBV Bono 2002-A 119.408,58 -78,20 0,32 717,66 Ara. Fondbol.Re.il 1.111,46 3.33 -O 74 6 68
BBV Dinero 293.378.45 -3.33 0.13 1.763J4 DB Capital Uno 1,26131 —— 0.27 7,58 BBV Bono 2004 128.761,13 -171,38 0,29 773,87 Arg. Nuevas Tbeno. 99332 43 26 -5 54 5 97
BBV Dinero. FIAMM 174.093.00 0.15 1.046J2 Burovalor Int.Re. 11,058,01 -333 1.65 66,46 BBV Bono 2005 208.821.09 -600,65 0,20 1.255.04 Arg. I^enovc Europa 1 976 67 -1 OR 11
BBV Monetario 12.92134 0.14 77,66 loncaixu Mixto 28 1,209,63 -0.14 7,27 BBV Bono 2007 134.080.49 -319.47 0,78 805.84 Afg. Te1c<'0mmiic.____ 2 667 17 71 3 AO IA
BCH Fondimo 1 274.821.42 -31.6I 0,13 1.651,71 i-oncaixa Mixto 29 1,226,26 — 1.80 7.37 BBV Bono 98 143.032,06 -103.16 0,19 859.64 1 1
BCH Fondimo 2 180.781.72 -21,63 0,13 1.086J2 Foncenhis, F.I.M. 1,811,94 -333 — 10.89 BBV Foodvalencia 19.745.03 -61.56 0.39 118.67 A.C. Euroacciones 1,342,74 -0.12 8,07
BCH Fondimo 3 11.720,23 Fondborclavs 5 137.077,11 114,81 1,38 823,85 DDV Horizonte 2.051,54 -3.33 0.24 12.33

-3J2
-1,66 0,09 70.44 BBV Bolsa 3,231,22 -1.97 19.42BK limero 96 116.957,71 Fondbarclavs 111 3.234,54 1.57 19,44 BBV Interes 1.525,76 0.11 9.17

•6.65
11,65 0.13 702.93 I . BBV Bolsa Japón 1,371,02 -29,95 -3,96 8.24

BK Dinero 97 108.907,96 11,65 0,12 Fóndcomercio Mixto 1-933,41 -0.60 11.62 BBV Plan Rentas 10 134.997.28 -239.60 0.57 811.35654J5 BBV Eurobolsa______ 17,017,96 -56.57 -2,99 102.28BK Fondo Moneiar.
BSN Dinero

254,038.14 
277.089,26

24,95
-36.6I

0,11 
0.12

1.526JO
I 66534

Fondeiecuiivos 209.318,58 400,99 3.22 1.258.03 BBV Renta 2 537 39 007 1S
Fondespafia Global 12-608,73 3,33 1.00 75.78 BBV Renta 91 1.670,52 0.20 10,04 BBV Indice_________ 291,18 ------ 5.42 1,75
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Científicos estadounidenses han 
logrado el primer mono genéticamente 
modificado, lo que supone “romper 
una nueva barrera” en la ciencia para 
combatir enfermedades como el sida

‘ANDi ’ permitirá crear nuevos modelos para combatir enfermedades como el cáncer

Los científicos logran el primer 
mono modificado genéticamente

J. R, R.-Washington

Científicos estadounidenses han 
conseguido “romper una nueva 
barrera” de la investigación al ob
tener el primer mono genética- 
mente modificado, lo que permi
tirá crear nuevos modelos para 
combatir enfermedades como el 
cáncer o el sida. ANDi, que se lla
ma así por un juego de palabras 
con la iniciales en inglés del ADN 
(ácido desoxirribonucleico), es un 
pequeño mono que nació el 2 de 
octubre del año pasado y se ha 
convertido en el primer animal 
genéticamente modificado en la 
familia de los primates, a la que 
también pertenecen el ser humano. 
La noticia ha sido recibida como 
un gran avance de la ciencia, pero 
también se espera que provoque 
numerosas críticas, por lo que su
pone de cercanía a la posibilidad 
de modificar genéticamente un ser 
humano. Se trata de un mono de 
tipo rhesus, de la misma especie 
que los animales utilizados en in
vestigación, y ha sido logrado en 
el Centro de Investigación de Pri
mates de Oregón.

ANDi lleva en su ADN un nue
vo gen que, aunque no tiene nin
guna función específica, posee 
fluorescencia, lo que permite a los 
científicos rastrear su distribución 
en la estructura genética del ani
mal. Aunque el de ANDi es sim
plemente un gen “marcador”, 
otros animales que podrían modi
ficarse genéticamente en el futuro 
llevarán genes asociados con en
fermedades específicas, con el fin 
de permitir la experimentación so-

EXTRANJERÍA

Se crea un Consejo 
para la Inmigración

El secretario de Estado para la 
Extranjería y la Inmigración, 
Enrique Fernández-Miranda, 
anunció ayer en Murcia la crea
ción de un Consejo Superior pa
ra la Inmigración con represen
tantes del Gobierno, comunidad 
y ayuntamientos, proyecto pa
ralelo a la reforma del Foro de la 
Inmigración, al que se adherirán 
diez ministerios. Femández-Mi- 
randa insistió en que el Gobier
no no abrirá ninguna fórmula 
excepcional de regularización 
de extranjeros, y como posible 
solución a los trabajadores sin 
papeles barajó la posibilidad de 
que regresen a sus países de ori
gen y que desde éstos se trami
te su contrato temporal.

ANDi’, el primer mono modificado genéticamente. EPA

bre esas dolencias. El cáncer, la 
fibrosis cística, la enfermedad de 
Alzheimer, los defectos de naci
miento, las enfermedades corona
rias o el sida, entre otros proble
mas, son algunas de las dolencias 
que los científicos esperan poder 
investigar con este tipo de anima

PROCESOS CHILES

10.000 millones 
para implantar la Ley

El Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ) valora en 
10.000 millones el coste de la 
implantación en toda España de 
la nueva Ley de Enjuiciamiento 
Civil (LEC), que entró en vigor 
el lunes. Los vocales del CGPJ 
Manuela Carmena y Manuel 
Damián, integrantes de la Co
misión del Consejo encargada 
del seguimiento de esta ley, ex
plicaron los resultados sobre la 
disposición de medios para la 
implantación de la LEC, que, 
consideraron, puede funcionar 
“con normalidad”, aunque des
tacaron que sería necesario con
tar con cerca de unos 200 jue
ces más. La nueva ley regula los 
procesos civiles.

les. “Esta investigación -el logro 
de ANDi- rompe una barrera téc
nica” que existía hasta ahora, ha 
declarado Duane Alexander, di
rector del Instituto Nacional de 
Desarrollo Humano y Salud In
fantil (NICHD), que ha financiado 
la investigación.

JUBILEO 

El Papa destaca 
la “herencia preciosa”

Juan Pablo II subrayó ayer la 
herencia preciosa para las ge

neraciones futuras” obtenida con 
el Jubileo, del que destacó la 
masiva asistencia de peregrinos 
y el esfuerzo de los organizado
res. “Los peregrinos han de
mostrado -dijo- que lo princi
pal es tener a Cristo como centro 
de la vida personal y social y lle
var al mundo el testimonio de 
la caridad cristiana que se de
muestra al ayudar y compartir” 
El Papa recibió en audiencia a 
los responsables del Comité or
ganizador del Jubileo, así como 
a las autoridades italianas e ins
tituciones que colaboraron. El 
Vaticano ofreció un balance 
muy positivo del Jubileo.

Hasta el momento, solamente 
se habían logrado modificaciones 
genéticas en roedores o animales 
destinados a mejorar la raza en la 
ganadería, pero ANDi es el pri
mer primate no humano con una 
diferencia introducida en su carga 
genética. Los científicos, coordi
nados por Gerald Schatten, del 
centro de investigaciones de 
Oregón, han utilizado una técnica 
desarrollada con vacas para mo
dificar los genes del mono.

Marcador luminoso

Según han explicado en la re
vista Science, primero lograron 
introducir el nuevo gen en un óvu
lo no fertilizado de mono rhesus. 
Los óvulos fueron después ferti
lizados y se logró la preñez de va
rias hembras, que dieron a luz tres 
animales. Uno de esos tres pe
queños animales, ANDi, tenía in
corporado el nuevo gen con éxito 
en su carga genética. Según 
Schatten, ANDi posee un gen 
GFP, las iniciales en inglés de pro- 
teína fluorescente verde, un quí
mico procedente de las medusas 
cuya luminiscencia verde puede 
ser observada mediante micros
copios especiales. En realidad, la 
introducción de este gen sola
mente perseguía la finalidad de 
comprobar que es posible la mo
dificación genética de un animal 
tan complejo como un mono, cu
ya estructura genética es la más 
parecida a la de un ser humano. 
“Podremos con la misma facili
dad, introducir, por ejemplo, un 
gen del Alzheimer”.

LOTERÍA PRIMITIVA

Bote de 1.400 
millones de pesetas

En el sorteo de la Lotería Pri
mitiva que se celebrará maña
na, sábado, se pondrá en juego 
un bote acumulado total de 
1.377 millones de pesetas, según 
informa SPC. Durante el año 
2000, un bote de 1.391 millo
nes se puso en juego para el sor
teo del sábado día 1 del mes de 
abril, el que fue el mayor bote 
de ese año. En dicho sorteo, dos 
boletos acertantes de primera 
categoría validados en Valencia 
y en Bembibre (en la provincia 
de León) cobraron 917 millones 
de pesetas cada uno de ellos. El 
sorteo de mañana comenzará a 
las 21.30 de la noche en el salón 
de sorteos de Organización de 
Loterías y Apuestas del Estado.

Consiguen una 
potente proteina 
para combatir el 
sida en EEUU

Efe-Washington

Investigadores estadouniden
ses han desarrollado una pro- 
teína que es capaz de unirse al 
virus del sida para bloquear su 
entrada en las células, lo que 
se considera un prometedor 
avance contra el sida. La pro- 
teína «5-Helix», una vez com
probado que no provoca reac
ciones adversas, permitirá fa
bricar fármacos que ataquen 
al virus del sida antes de su en
trada en las células y no una 
vez instalado en ellas, tal como 
hacen los medicamentos ac
tuales.
«5-Helix», la proteína desa
rrollada en el Instituto White
head de Investigación Biomé
dica, en Massachusetts, y el 
Instituto Howard Hughes, en 
Maryland, ha sido diseñada 
par unirse a la proteína gp41, 
que se encuentra en la envol
tura protectora del virus VIH- 
El VIH, virus de inmunodefi
ciencia humana, que causa el 
sida, es uno de los organismos 
vivos más complejos que exis
ten y su cubierta protectora es 
la encargada de fundirse con 
las paredes de las células que 
infecta.
La proteína «5-Helix» es un 
potente «inhibidor» y puede 
jugar un papel clave para im
pedir que esa fusión tenga lu
gar, con lo que el virus se man
tendría en la sangre sin llegar a 
infectar las células, ha expli
cado Peter Kim, uno de los in
vestigadores en este hallazgo. 
Los trabajos de los científicos 
sobre esta proteína se han he
cho públicos hoy, en un ade
lanto del número de mañana 
viernes de la prestigiosa revista 
Science.
La proteína podría ser pronto 
utilizada en experimentos con 
monos, han indicado los auto
res del estudio, con el fiu ue 
conocer su eficacia en seres 
humanos.
Las drogas que se obtengan 4 
partir de esta sustancia deberán 
ser inyectadas, dadas las ca
racterísticas de «5-Helix», pe 
ro, al igual que ocurre con 
insulina en los diabéticos^ 
podrán ser auto- administr - 
das por los propios enfe^°• 
Los investigadores consideró 
que esos nuevos fármacosq 
se logren podrán ser t^mbi 
muy útiles como medic^e 
to de emergencia para el ca 
de contagio del sida ®^,^°^P 
tales, por un pinchazo de ag 
jas contaminadas, por ej 
plo. Hasta ahora, solara^ 
otro tipo de «inhibidor 
trada» del virus eu l^s^^- oQ 
un fármaco denominado’ 
ha demostrado ser P^’’‘ • -tgs 
en el tratamiento de pac 
de sida en fase II.
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Las asesinas de 
San Fernando 
contarán con 
vigilancia policial

Efe-Madrid

El fiscal pedirá la libertad vi
gilada para las dos chicas me
nores de edad acusadas de ase
sinar a puñaladas el 26 de ma
yo pasado en San Fernando 
(Cádiz) a una amiga suya, la 
joven de 16 años Clara G.. Así 
lo anunció ayer a los periodis
tas el fiscal general del Esta
do, Jesús Cardenal, durante su 
visita a la sede de la nueva Fis
calía de Menores de Madrid, 
dos días antes de la entrada en 
vigor de la Ley del Menor. 
Jesús Cardenal fue preguntado 
por las jóvenes R.C.T.. de 17 
años, e I.S.G., de 16, que in
gresaron el día 29 de mayo pa
sado en prisión por el presunto 
asesinato de Clara G. Cardenal 
explicó que si las dos menores 
acusadas han pasado ya en pri
sión preventiva seis meses 
“han agotado el período de 
tiempo que pueden estar con 
una medida de internamiento” 
antes del juicio con arreglo a 
la nueva Ley, “que son tres me
ses, prorrogables por otros 
tres”. Añadió que “el fiscal so
licitará que salgan del centro 
penitenciario e interesará del 
juez una medida de libertad vi
gilada para que sean-perma- 
nentemente controladas por un 
policía o los medios que se 
consideren adecuados para 
ellos”. Para Cardenal “en es
tos casos hay que tener con
fianza en que el juicio se cele
bre cuanto antes y tampoco 
creo que vaya a tardar mucho, 
porque la cosa es bastante sen
cilla y si en un plazo corto se 
celebra el juicio, para un caso 
tan grave como éste se pueden 
pedir una medida de interna
miento de hasta ocho años”. 
Así, “pueden salir quince días 
o veinte en tanto se celebra el 
juicio y vuelta otra vez a un 
centro cerrado, pero eso sí, pa
ra cumplir una medida, no una 
pena, una medida de interna
miento como corresponde a su 
edad”, concluyó el fiscal ge
neral del Estado.

PALMA_______________

Prisión por quemar 
a su compañera

El titular del juzgado de ins- 
trucción número 7 de Palma, 
Antonio Garcías, ordenó ayer 
^1 Ingreso en prisión del ciuda- 
’J^no marroquí M. A., de 50 
^nos, acusado de quemar viva 

Ana Torres, una mujer casa- 
tía con la que, según ha recono- 
t^tdo el sospechoso, mantenía 
ana relación sentimental. El de- 
®nido permanecerá de mo- 

p}cnto ingresado en el Hospital 
enera! de Palma, bajo vigi- 

ancia policial, hasta que se re- 
si F®Í® ‘^^ ^^^ quemaduras que 

trió en los brazos y las ma- 
^^ en el mismo suceso, en el 
^^ supuestamente roció a la 

ujer con un líquido inflama- 
® y luego la prendió fuego.

El asresor, en tratamiento psiquiátrico, se arrojó después a la calle

Mata a su mujer con un hacha 
y hiere a sus hijos y a su suegra

Efe-Málaga

Un hombre de 52 años en trata
miento psiquiátrico mató de ma
drugada a su mujer con un hacha e 
hirió a sus dos hijos y a su suegra, 
que se encuentra en coma, tras lo 
que saltó desde el primer piso de 
una vivienda contigua a la fami
liar y cayó sobre el techo de un 
vehículo aparcado. El homicidio 
se produjo pasadas las cinco de la 
madrugada en una casa baja de la 
calle Francisco López López de 
la zona de Mangas Verdes, al nor
te de la capital malagueña, y causó 
gran sorpresa entre los vecinos, 
que aseguran que la pareja se lle
vaba bien. El hijo mayor, D.N.P., 
de 19 años, salió de la vivienda y 
entregó el hacha manchada de san
gre a un vecino, al que explicó que 
la primera agredida fue su madre, 
C.P.M., de 46 años, quien falleció 
a consecuencia de las heridas, 
según informaron a Efe fuentes de 
la investigación. Según declaró el 
vecino a la Policía, el presunto 
agresor, A.N.P., atacó posterior
mente al hijo, después a su sue
gra, F.M.G., de 81 años, que se en
contraba en la cama, y por último 
a su hija, M.C.N.P., de 16 años.

Agentes de Policía tuvieron 
que forzar la puerta para acceder a 
la vivienda, en la que encontraron 
a los heridos, así como un martillo, 
también manchado de sangre.

El presunto agresor, que traba
jaba en la construcción aunque 
según comentaron algunos veci
nos llevaba varios días de baja la
boral por depresión, padece a con
secuencia de la caída el aplasta
miento de una vértebra dorsal y 
se encuentra en observación de 
Urgencias en el Hospital Carlos 
Haya de Málaga, custodiado por 
la Policía, dijeron fuentes del cen
tro sanitario. Tanto la suegra co
mo los dos hijos fueron traslada
dos por el 061 y el Servicio Espe
cial de Urgencias (SEU) al Hos
pital Carlos Haya de Málaga, 
donde la primera fue intervenida

ANDALUCÍA

Inundaciones y cortes 
de vías por las lluvias

Las copiosas lluvias caídas en 
Andalucía, especialmente en 
Sevilla, han obligado a desalo
jar a varias personas cuyas casas 
se habían inundado, además de 
causar el corte al tráfico de al
gunas carreteras y líneas de fe
rrocarril y la crecida de cauces 
fluviales. Un helicóptero de la 
Guardia Civil rescató a cinco 
vecinos en las inmediaciones 
de Coria del Río (Sevilla) que 
estaban aislados en sus vivien
das por el desbordamiento del 
río Pudio. Los Bomberos del 
Parque de Mairena del Aljarafe 
(Sevilla) rescataron también a 
un hombre que quedó atrapado 
en su vehículo en medio de una 
inundación.

Arriba, traslado del cadáver de la mujer. Debajo, familiares y amigos. EFE

i

1

quirúrgicamente por el servicio 
de Neurología y permanece en la 
Unidad de Cuidados Intensivos 
(UCI), en estado muy grave. La 
hija, M.C.N.P., de 16 años, sufrió 
diversos golpes en la cara que le 
produjeron heridas, pérdida de 
piezas dentales y fracturas maxi
lar y múltiple de cráneo, entre 
otras lesiones, ninguna de ellas in
tracraneal, por las que ha precisa
do una operación en la que han 
intervenido cirujanos de los ser
vicios de Maxilofacial y Plástica.

El único de los heridos que ha 
sido dado de alta es el hijo de la 
pareja, de 19 años, que a conse
cuencia del suceso sufrió un cor

Inundaciones en Coria del Río.

te de un centímetro y medio en la 
oreja izquierda.

El suceso conmocionó a los 
malagueños, instituciones y a di
versos colectivos sociales, entre 
ellos la concejala de Bienestar So
cial del Ayuntamiento de Málaga, 
María Victoria Romero, quien ca
lificó este hecho de “acto de bru
tal violencia” y ofreció su cola
boración a los familiares. Asi
mismo, la Plataforma contra los 
malos tratos exigió a los respon
sables políticos “medidas ade
cuadas” al problema y pidió a to
dos los hombres que “se movili
cen ante este brutal atentado a la 
dignidad humana”.

MURCIA

Intenta matar a su 
mujer con gas butano

Un hombre de 50 años, vecino 
de la pedanía murciana de To
rreaguera, fue detenido ayer tras 
intentar matar a su ex-esposa, 
cuando ésta dormía, por medio 
de una goma conectada a la 
bombona de butano que había 
en la cocina. La mujer, que 
dormía junto a su hijo de cua
tro años, despertó sobresaltada 
de madrugada, encontró a su ex
marido en la puerta de la habi
tación y, junto a su cama, una 
goma de butano conectada a la 
bombona y notó un fuerte olor a 
gas. Según la Delegación del 
Gobierno, la mujer “mantuvo 
unas palabras” con su ex-mari- 
do, cuyas iniciales son J.M.S., y 
éste se fue de la vivienda.

El niño que 
destapó el caso 
confirma los 
abusos de El Raval

Efe-Barcelona

El niño de 10 años O.D.M., 
que según la acusación fue “al
quilado” por sus padres para 
beneficio sexual de los incul
pados Xavier Tamarit y Jaume 
Lli, afirmó ayer ante el tribu
nal que juzga el caso de pede
rastia del Raval que fue objeto 
de abusos, a los que accedió 
por “miedo” a los presuntos pe
derastas. O.D. fue el primero 
de la docena de menores que 
prestó declaración ante el tri
bunal de la Sección Décima de 
la Audiencia de Barcelona que 
juzga la causa que implica a 
cinco personas, entre ellos los 
propios padreá del niño, Anto
nio Durán y Nuria Martín, a los 
que, según fuentes judiciales, 
exculpó. Para evitar que los 
menores se sientan presiona
dos e intimidados, se habilitó 
una sala especial en la Au
diencia en la que los niños y 
los acusados no pueden cruzar 
las miradas y los jueces y abó- 
gados no llevan toga.

Las preguntas a los meno
res, que declaran a puerta ce
rrada, las efectúa el presiden
te de la Sala, Josep María Pi
joan, y los letrados de las acu
saciones y las defensas tienen 
derecho a un tumo de pregun
tas, aunque primero las co
mentan a los jueces, método 
aceptado por todas las partes.

El caso de pederastia de El 
Raval, por el que se piden en 
conjunto 117 años de prisión 
para Tamarit, Lli, la madame 
Josefa Guijarro -madre de 4 
niños presuntamente agredi
dos- y para los mencionados 
Antonio Durán y Nuria Martín, 
se destapó por el caso de O.D., 
que, según la acusación, fue 
explotado por sus padres para 
que Lli y Tamarit se beneficia
ran de él a cambio de dinero.

Seis marineros 
desaparecidos en 
el naufragio de 
un barco español

Efe-Lisboa

Cinco náufragos del palangre
ro español que naufragó ayer 
a unos 320 kilómetros al noro
este de Lisboa fueron puestos a 
salvo con la ayuda de helicóp
teros de la Fuerza Aérea Por
tuguesa (FAP), según un“co- 
municado oficial, mientras se
guía la búsqueda de otros seis. 
El teniente coronel Carlos Ma
nuel de Sá Barbosa informó de 
que a las 12.30 hora fue reci
bido un pedido de socorro del 
pesquero español Fátima y que 
de inmediato fue enviado ha
cia el lugar un avión de la FAP. 
El estado del mar en la zona 
era muy agitado, con olas de 
“cinco a seis metros”, agrega 
la información oficial.
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Hace un cuarto de sislo que falleció Asatha Christie, la reina del crimen
9

Veinticinco años sin misteno
Britney Sprears 
intentará 
trasladar al cine 
su éxito en el 
mundo musical

Agatha Christie dijo 
que sería olvidada a 
los diez años de su 
muerte. Van a pasar 
veinticinco y medio 
mundo sigue viviendo, 
con personajes como 
Hércules Poirot y Miss 
Marple, los apasio
nantes misterios de la 
reina del crimen. Hoy 
se conmemora el vigé
simo quinto aniversa
rio de la muerte (12 de 
enero de 1976) de la 
escritora inglesa de no
velas de intriga más fa
mosa de todos los 
tiempos. Es bien sabi
do que Agatha Mary 
Clarissa Miller nació 
en el pueblecito inglés 
de Torquay el 15 de 
septiembre de 1890. Y 
que durante una carre
ra literaria que duró 
medio siglo escribió 
más de cien libros de 
los que se han vendi
do -en 49 idiomas- 
unos dos mil millones 
de ejemplares: menos 
que la Biblia pero más 
que William Shakes
peare.

Son 79 novelas, 
muchas protagoniza
das por el excéntrico 
detective Hércules 
Poirot (belga, no 
francés, por favor), o por Miss Jane Mar
ple, la adorable y viejuca solterona del 
pueblecito de St. Mary Mead. Y son do
ce obras de teatro, entre ellas La Rato
nera, que debutó en un teatro del West 
End de Londres ¡en 1952! y ahí sigue, 
en cartel, casi medio siglo más tarde, ya 
con más de veinte mil representaciones.

También es conocido que alguna de 
las novelas de misterio más populares de 
Agatha Christie fueron llevadas a la pe
queña o a la gran pantalla. Quién no re

Adelgazan una figura 
de cera de Thalia por 
“estar muy gorda”
La figura de la actriz y can
tante mexicana Thalia que se 
exhibía en el Museo de Cera 
de la Ciudad de México será
“adelgazada” 
debido a que 
“estaba muy 
gorda” y no co
rrespondía con 
el- original, 
confirmó el di
señador de la 
ropa de la artis
ta, Mitzy Rive
ra. El creador 
explicó que la 
cintura de la fi
gura estaba ex
cedida en unos 
10 centímetros 
y no podía vestir el atuendo 
ajustado que usó Thalia en el 
vídeo musical de la canción 
gracias a la vida. Efe.

Las novelas de Christie se han vendido más que las obras de Shakespeare. ARCHIVO

*

cuerda películas como Asesinato en el 
Orient Express, Muerte en el Nilo, o la 
mejor de todas, la inolvidable Testigo de 
cargo, con Marlene Dietrich, Tyrone Po
wer y el magnífico Charles Laughton en 
el momento más brillante de su carrera.

Pero se sabe poco que Christie, 
además de una autobiografía, escribió 
seis novelas románticas con el seudónimo 
de Mary Westmacott y un relato sobre 
sus expediciones sobre sus expediciones 
arqueológicas en Siria e Irak con su se-

Demandan a Ricky Martin 
por incumplimiento de contrato
Una compañía de es
pectáculos de Miami 
ha presentado una de
manda de diez millo
nes de dólares contra 
el cantante Ricky 
Martin y su madre por 
incumplir, supuesta
mente, un acuerdo pa
ra producir un con
cierto de televisión, 
informó ayer el diario 
The Miami Herald.
Visionworks Enter- 
tainment argumenta 
en la acción legal, 
presentada en un tri
bunal del condado de 
Miami-Dade, que la 
madre de Martin, Nereida Morales, 
firmó el contrato para producir, pro
mover y distribuir un concierto del 
cantante en el estadio Vélez de Buenos

gundo marido, Max 
Mallowan. Porque el 
famosísimo apellido de 
la reina del crimen 
(ella prefería llamarse 
la duquesa de la muer
te) procede de su pri
mer marido, el coronel 
Archibald Christie, con ■ 
quien Agatha tuvo una 
hija, Rosalind, y de 
quien se divorció en 
1928..
Tampoco se sabe ape
nas nada de su especta
cular desaparición, que 
se produjo el 3 de di
ciembre de 1926 y que 
duró nada menos que 
once días. Aquello si
gue siendo, aún hoy y 
en buena medida, un 
misterio, esta vez sin 
novelar y con la propia 
Agatha Christie de pro
tagonista.
La reina del crimen sa
lió aquel 3 de diciem
bre de su casa en coche 
y no volvió a aparecer 
hasta que fue encontra
da, once días más tar
de, en un hotel de lujo 
de la ciudad inglesa de 
Harrogate, al norte de 
Inglaterra. Su inexpli
cable desaparición 
causó profunda inquie
tud al Gobierno, movi
lizó a la policía, llenó

primeras páginas en los.periódicos más 
importantes del país y sumió en la per
plejidad a sus familiares, amigos y lec
tores. Ella dijo, cuando la encontraron, 
que había sufrido un ataque de amnesia. 
La verdad responde más a un ataque de 
nervios y a la depresión que le produjo 
el saber que su marido tenía una amante. 
La novelista quiso huir del engaño; qui
so escapar de una realidad muy dolorosa. 
Pero qué poco se conoce sobre aquellos 
días. Femando Pajares.

Aires. En la demanda se alega “in
cumplimiento de contrato y fraude” e 
incluye a la empresa que firma los 
contratos y presentaciones. Efe.

El pro
yecto no 

tiene 
nombre 
ni se ha 

desvelado 
la cifra 
que co

brará 
Spears.

La cantante Britney Spears 
quiere expandir su éxito mu
sical en Hollywood, industria 
en la que ha firmado su debut 
artístico con su primera pelí
cula como actriz. El filme, aún 
sin título y conocido como el 
proyecto Britney Spears, es
tará dirigido por Tamra Davis, 
con una historia dirigida a la 

juventud. El 
proyecto con
tará con un pre
supuesto de 10 
millones de dó
lares y comen
zará su rodaje 
3n marzo, sin 
que se haya es
pecificado el 

,sueldo de la 
• cantante. La di
va de la música 
pop ha recibido 
muchas ofertas 
cinematográfi

cas en las que expandir su éxi
to musical, si bien Spears ha 
preferido esta historia, descri
ta como una mezcla entre 
Duets y Boys on the side. La 
trama se centra en tres amigos 
de la infancia. Mientras que 
Spears se reserva el papel de 
una estudiante perfecta, los 
otros dos papeles principales 
aún sin escoger. Efe.

Un libro vuelve 
a abordar el 
lesbianismo en 
la época dorada 
de Hollywood

Los rumo
res sobre 
su homo

sexualidad 
siempre 

han acom
pañado a 
la mítica 

Garbo.

Hollywood ha dejado escapa 
un nuevo secreto con la publi
cación del libro The girls, cen
trado en el lesbianismo laten
te en la industria cinema
tográfica y en la relación que 
mantuvieron Marlene Dietncn 
y Greta Garbo. Ambas de
mostraron ante las cámaras la 

madera de la 
1'1 que están he- 
1chas las estre

llas, rompien*^® 
Bilos corazones 

de sus admira
dores, tanto 
hombres como 
mujeres e in
cluidas el^?5 
mismas, según 
cuenta la escri 
tora Dian^ 
McLellan, auto 
ra del libro- 
Dietrich corito 

con Gary Cooper, Mau^ 
Chevalier y Jean Gabin _ 
sus amantes, además oes ventor y creador, el realizao 
Josef Von Stenberg, con qu 
mantuvo una relación ^^^^ 
ca y sentimental. Garúo, ^^ 
su máscara de hielo, dej 
corazón roto de su pnm ^j 
lación con su descubrí’ 
director Mauritz Stiller-E
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Muere en Nueva York a los 97 años

El Arte pierde
al pintor

Esteban Vicente
Sip-Madrid

El mundo del Arte perdió ayer a 
uno de sus máximos representan
tes de la pintura del siglo XX, el 
artista Esteban Vicente Pérez 
(Turégano, Segovia 1903), que 
falleció en Long Island (Estados 
Unidos) a las 2.30 horas (hora es
pañola) a los 97 años de edad, tres 
días después de sufrir una afec
ción respiratoria. Algunas de las 
principales personalidades del 
mundo de la Cultura mostraron 
su pesar ante la desaparición del 
pintor segoviano, único español 
perteneciente a la Escuela de Nue
va York. Las cenizas de Vicente 
serán depositadas en el Museo de 
Arte Contemporáneo de Segovia 
que lleva su nombre, por expre
so deseo del artista.

El propio Esteban Vicente de
claró recientemente que, aunque 
residía en Estados Unidos, se 
sentía muy vinculado a España. 
“Mi cultura es la clásica española. 
Mi alma, mi método, mi corazón 
han sido y son españoles para 
siempre”, decía entonces. “Sigo 
dando clases porque me interesa 
ayudar a los jóvenes. Me gusta el 
diálogo con ellos, que a su vez en
riquece mi experiencia”, revela
ba Vicente en una de sus últimas 
entrevistas.

Luis Alberto de Cuenca, se
cretario de Estado de Cultura, 
señaló ayer que el pintor fallecido 
fue “un artista crucial en la pin- 
'tura española”. “Hay que estar 

triste porque ha desaparecido un 
artista, que es crucial y sobre todo 
en la escuela de expresionismo 
abstracto, porque probablemente 
sea el mayor maestro de esta ten
dencia en la pintura española del 
siglo XX”, aseguró. A juicio del 

secretario de Estado de Cultura, 
Vicente fue un hombre que “ligó 
la pintura española con la nortea
mericana porque, aunque sego
viano de nacimiento, se trasladó a 
Estados Unidos donde desarrolló 
toda su tarea pictórica”.

Manuel Bonet, director del 
Museo Reina Sofía, calificó al 
pintor como “una de las figuras 
más extraordinarias del arte del 
siglo XX”. Señaló las dos trayec
torias más destacadas de Vicen
te. “Primero fue un pintor español 
de la Generación del 27, un grupo 
capitaneado por Juan Ramón 
Jiménez, en el que existieron 
grandes poetas, pero también 
grandes pintores”, dijo.

Sin embargo, a partir de 1936 
Vicente, ya en Estados Unidos, 
produce' su obra de madurez, que 
es “de una calidad extraordinaria, 
donde mezcla las enseñanzas

Figura clave del expresionismo
Esteban Vicente Pérez, fallecido a los 97 años, fue una de las 
figuras claves de la Escuela de Nueva York junto con De Koo- 
ning, Pollock, Rothko, Kline y Newman, y participó en algu
nas de las grandes aventuras estéticas del siglo XX. El artista 
segoviano residía en Estados Unidos desde 1936, por lo que 
su obra, muy apreciada por los especialistas, fue poco conoci
da por el gran público español hasta que en 1987 la Fundación 
del Banco-Exterior celebró en Madrid la primera retrospectiva 
dedicada a él. A partir de esa fecha se sucedieron los recono
cimientos, como la Medalla de Oro de las Bellas Artes (1990), 
el Premio de las Artes de la Junta de Castilla y León (1998) y 
la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio (1999), así como las ex
posiciones sobre su obra, entre ellas la gran antológica del 
Museo Reina Sofía (1998). En abril de ese mismo año se inau
guró en Segovia el Museo de Arte Contemporáneo Esteban 
Vicente, al que el pintor donó 148 obras fechadas entre 1925 y 
1997 y que ofrecen una completa panorámica de la trayectoria 
artística de este español universal.

Imagen reciente del pintor Esteban Vicente.

americanas de gestualidad amplia 
y sentido del collage, pero tam
bién una decidida voluntad de co
nectar con la tradición española:

El Greco, Goya, Zurbarán y Juan 
Gris”, prosiguió Bonet.

Por su parte, el presidente del 
Museo de Arte Contemporáneo 
Esteban Vicente en Segovia, Ati
lano Rábanos, y la directora del 
mismo centro, Ana Martínez de 
Aguilar, destacaron la “singula
ridad” del arte del pintor fallecido. 
“Este pintor nunca esperó, como 
tantos otros, un reconocimiento 
inmediato. Trabajó de forma len
ta, continua y rigurosa, confian
do en que el sentido de sus es
fuerzos era tan cierto como apa
rente", apostillaron.

Destacaron de la obra del ar
tista segoviano “su profundidad 
espacial, el cromatismo sorpren
dente basado en el contraste y la 
composición rigurosamente equi
librada” lo que, en su opinión, 
conforma “una obra absoluta
mente singular dentro del pano
rama del arte español”. “Esteban 
Vicente tenía una gran categoría, 
tanto intelectual como pictórica”, 
afirma José Capa.

Masur aboga por 
la ayuda al arte 
para mejorar el 
desarrollo

Efe-Valencia

El director alemán Kurt Ma
sur abogó ayer en Valencia por 
la creación de una ayuda mun
dial a las Artes para aumentar 
el nivel de vida y auspiciar el 
desarrollo espiritual de los 
pueblos. Masur se refirió a la 
difícil situación por la que 
atraviesan en estos momentos 
las orquestas en algunos paí
ses europeos a causa de pro
blemas económicos y calificó 
de “un verdadero desastre” la 
situación de Alemania “por la 
indiferencia de los políticos y 
al hecho de que el dinero se 
utiliza para armamento”.

Kurt Masur destacó en 
conferencia de prensa en el Pa
lacio de la Música de Valen
cia, donde dirigió por la no
che a la Orquesta Filarmóni
ca de Nueva York, la situación 
de la música en España, “que 
en lugar de reducir auditorios 
y orquestas como otros países, 
lo que hace es que los poten
cia”. Masur, al que acom
pañaba la presidenta del Pala
cio de la Música, Mayrén Be
neyto, el subdirector musical, 
Ramón Almazán, y el direc
tor ejecutivo de la Filarmóni
ca, Zarin Mehta, definió la gi
ra de esta agrupación neoyor
quina por diversas ciudades 
españolas de “una verdadera 
aventura concertística”, ya que 
en principio su actuación es
taba programada sólo en las 
islas Canarias.

En su primera actuación en 
España, la Filarmónica de 
Nueva York interpretará las 
dos primeras sinfonías de 
Brams, bajo la batuta de del 
alemán Kurt Masur, uno de los 
más admirados y respetados 
músicos de su generación, así 
reconocido por orquestas y pú
blico. Masur, nacido en Brieg 
(Silesia), en 1927, reconoció 
ayer ser un gran admirador de 

*la obra de Johannes Brahms, 
“un compositor alemán igual 
que yo que está en el centro de 
mis sentimientos musicales y 
cuyo lenguaje contemporáneo 
comparto porque está muy 
cerca de mi forma de ser”, co
mentó el director de orquesta.

CINE

Sergi López vuelve a 
España con ‘Sólo mía’

Sergi López, premiado por la 
Academia Europea de Cine co
ntó Mejor Actor del Año 2000, 
^'egresa a España para protago
nizar el largometraje Sólo mía, 
fingido por el debutante Javier 
palaguer, un drama con fuertes 
¡¡Aplicaciones sociales que no 
nejará a nadie indiferente. El ro
paje de la película, en la que el 
^etor barcelonés encama a un 
personaje intenso y crudo, dará 
neinienzo a principios de marzo 
y transcurrirá en Madrid. A pe
sar de tratarse de su ópera pri
eta, Balaguer cuenta con una 
^Atplia experiencia en el cine.

TEATRO

‘Saza’ protagoniza 
‘Los caciques’

Carlos Araiches, un reparto en
cabezado por José Sazatornil 
Saza y un tema tan actual ayer 
como hace un siglo, el abuso de 
poder, avalan a Los caciques, la 
obra con la que el Centro Cul
tural de la Villa estrena milenio 
y con la que rinde un homenaje 
al fallecido director de escena 
José Luis Alonso. Un homena
je, en el décimo aniversario de 
la muerte, de uno de los más 
grandes directores de escena es
pañoles, que dirigió durante 
muchos años el Teatro María 
Guerrero, actual sede del Centro 
Dramático Nacional. José Sazatornil. EFE

PREMIO

Neira Cruz gana 
el Barco de Vapor

Xosé Neira Cruz ha recibido 
ayer de José Joaquín Cerezo, 
director de la Fundación Santa 
María, el Premio Barco de Va
por de Literatura Infantil en len- 
gua gallega, por la obra Os 
Ollos do tangaleirón. En esta 
décimo sexta edición, también 
fue galardonada la finalista An 
Alfaya, con el libro Folerpas. 
Los premios, dotados con un 
millón de pesetas para el gana
dor y 200.000 para el finalista, 
fueron entregados ayer en un 
almuerzo con los medios de co
municación, en Santiago de 
Compostela.

FLAMENCO

Mercé: “Mi estilo es 
el del nuevo milenio”

El cantaor José Mercé calificó 
ayer su estilo de hacer flamenco 
como “del nuevo milenio” en 
la presentación de su espectá
culo ayer en Granada y confesó 
no sentirse preocupado por las 
posibles críticas que pudiera 
suscitar entre los puristas de es
te arte, al que el jerezano con
sidera “universal”. El cantaor, 
que ha vendido todas las locali
dades para su concierto en Gra
nada hace más de una semana, 
incidió sobre la necesidad de 
que el flamenco evolucione sin 
que ello signifique “la pérdida 
de su base y sus raíces”.

M.C.D.
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HORIZONTALES.- 1: Al contrario.- 2: No permitido legal o moralmente. Tejido.- 3: Exten
sos.- 4: Pieza del ajedrez. Decadencia.- 5: Terminación del diminutivo. Sitio, lugar. Al 
revés, nota musical.- 6: Pronombre personal (PI). De dos cabezas, dos puntas, dos cimas 
o cabos.- 7: Ai revés, punto de la esfera celeste diametralmente opuesto al que ocupa en 
ella el centro del astro (PI). Letra griega.- 8; Del verbo ir. Unidad de fuerza.- 9: Terreno pan
tanoso ganado al mar. Arruga, marchita.- 10: Apariencia de las cosas. Archipiélago mala
yo.- 11: Enarbóleslos. Emprenda una cosa con audacia.

VERTICALES.- 1: Delicado, espinoso, problemático. Contemplé.- 2: Troyano. En la bara
ja.- 3: Filamento protoplasmático mediante cuyos movimientos se efectúa la locomoción 
de las células en un medio líquido. Carcajeóse.- 4: Al revés, prorrumpe o brota. Antigua 
ciudad fenicia.- 5: Vigor, energía.- 6: Letra griega. Adverbio de lugar. Demostrativo.- 7: 
Arbollilo de las ericáceas, de bellas flores, cultivado como planta de adorno (PI).- 8; Al 
revés, corto, limitado.- 9: Al revés, lanza o pica. Cuerpo legislativo.- 10: Matrícula de 
coche. Armazón de palos que se pone sobre el baste para llevar sujetas las cargas (PI)-- 
11: Población del municipio de Guecho, a catorce kilómetros de Bilbao.

HOROSCOPO "j

NUMERICO ^OPADE LETRAS
Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Letras clave Z = 1; T = 4

V R P T Y = 30
X U Q V Z = 17
S T Z R Q = 25
T Y V P X = 24
X Q T Y p = 20
24 20 25 30 17 = 116
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Buscar 10 
JUEGOS 

DE NAIPES

RECORRIDO SILABICO

•EN

TU DU SE

TRO ME CIR

*IN Ct A GI •EN

MIEN *A TER TRE VER
TO NA CRU •PRO SA

CRO SE ZAR DO POR CION LA
•vo NIS NA CIO ZO DI LA
MO LUP BA BA TAS

•SUB TUO RI •RES MA

DO MA SI NIS ’ES

ZA DAD CU

MI CHI PO

’TI

De cada casilla señalada con un asterisco parte una pala
bra que corresponde a una de las definiciones dadas 
abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas para no 
repetirías, moviéndose de una casilla a la siguiente hori
zontal. vertical o diagonalmente, hacia delante o hacia 
atrás, pero sin saltarse ninguna. Al acbar la última defini
ción. quedarán varias casillas con sus sílabas correspon
dientes, pero que usted no habrá marcado, y que leídas 
adecuadamente darán el nombre de un estado norteame
ricano.

1: Entrelazarse.- 2: Aterimiento.- 3: Meterse.- 4: Extem
poraneidad.- 5: Confusión.- 6: Armonioso.- 7: Sensuali- 

'‘®"3.- 9: Escurridizo.- 10: Canijo.- 11- 
Modelo.

ARIES. Salud buena. La buena suerte 
le acompañará en esta jornada, sin 
embargo deberá hacer su balance. Su 
falta de tacto puede llegar a herir a su 
pareja.
TAURO. Salud regular. Sus superiores 
confían plenamente en usted. En el amor 
mejorará en cualquiera que sea su situa
ción anterior y actual.

GÉMINIS. Eufórico estado anímico. Si 
ha de viajar sea prudente. Recibirá una 
invitación que anhelaba desde hacía 
tiempo.

CÁNCER. Salud muy buena. No 
venda su alma al diablo por una canti
dad miserable y espere unas jomadas. 
Fiesta íntima muy agradable.

LEO. Problemas digestivos. Automáti
camente se ha despejado el panorama, e 
incluso han desaparecido sus enemigos 
declarados. Amor excelente.

VIRGO. Salud excelente. Es posible 
que reciba una cantidad extra o el anun
cio de un aumento en su paga. Amor 
muy bueno.

LIBRA. Salud regular. Obtendrá en lo 
laboraol resultados francamente positi
vos. En el terreno sentimental no se calle 
y exprésese con soltura entre risa y son
risa.
ESCORPIO. No asuma excesivos ries
gos. Su éxito laboral será a través del 
diálogo o de las palabras ingeniosas. No 
sueñe despierto con el amor.

SAGITARIO. Salud regular. Buena 
jomada para practicar las ayudas a per
sonas más pobres, por medio de alguna 
cantidad o de material. Muy bien en el 
amor.
CAPRICORNIO. No se vaya lejos de 
su ambulatorio. En lo personal, su suer
te será moderada por el momento. En el 
amor no se deje arrastrar por dudas 
injustificadas.
ACUARIO. Salud buena. Un miem
bro de su familia o cercano a usted le 
hará un bonito regalo. Jornada relajada 
y divertida junto al ser amado.

PISCIS. Le conviene perder esos kilos 
demás. Se le arreglarán las cosas de una 
forma más equitativa y justa. Momento 
excelente para los encuentros amorosos.

ÍSOLUCIONES
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Viernes, 12 de enero de 2001 49Rivaldo se mostró feliz y satisfecho 
por su rendimiento en la presente 
temporada, en la que ya suma 20 goles 
en las diferentes competiciones, después 
de marcar el gol 100 en el Barcelona DEPOraS

El jugador brasileño alcanza esa cifra en el Barca en el mejor momento de su vida

Rivaldo cumple 1(10 goles
F. ÁVILA-Barcelona

La cuarta temporada de Rivaldo 
en el Barcelona se está convir
tiendo en la más productiva del 
delantero brasileño, puesto que 
ya ha conseguido 20 tantos en 23 
encuentros y suma un total de 
100 desde que fue fichado en el 
verano de 1997 procedente del 
Deportivo de La Coruña. Sus nú
meros están a la altura de los me
jores goleadores de siempre. De 
hecho, ha sido elegido como el 
mejor cañonero del pasado 2000 
por sus tantos en el Bar^a y en la 
selección brasileña, y la estadís
tica que muestra esta temporada 
está al nivel de las que presenta
ba Ronaldo en los mejores años 
de su carrera profesional.

Con diferencia, la presente 
puede ser su mejor temporada si 
es capaz de mantener este nivel 
hasta el final. Ahora, marca 
prácticamente un gol por partido 
y con estas credenciales demues
tra que su reivindicación de ju
gar cerca del área, algo que le 
negó Louis van Gaal, era lógica.

El zurdo de Recife, hasta ha
ce poco el jugador mejor pagado 
del mundo -1.200 millones de 
pesetas por temporada-, ahora 
superado por el uruguayo Álvaro 
Recoba (Inter de Milán), de- 
niuestra con goles sus reclama
ciones económicas. Da igual que 
cl rival sea un afamado equipo 
de la Liga de Campeones como 
nn humilde Segunda B, como 
ocurrió con el tanto conseguido 
en El Malecón, un lodazal en el 
que resultaba prácticamente im
posible hilar jugada alguna.

En el año de su debut en Es
paña, Rivaldo marcó 21 tantos 
eon el Deportivo. Los coruñeses 
^0 ficharon procedente del Pal- 
nieiras, punto final de su carrera

Rivaldo celebra uno de sus goles en el Barcelona. EFE

en Brasil, después de haber teni
do como pasos intermedios el 
Corinthians, el Mogí-Mirim, el 
Santa Cruz y el Paulista. Con el 
Barcelona, el brasileño tuvo un 
prometedor debut. Marcó 28 tan
tos en la campaña 1997-98 (19 
en la Liga, 8 en la Copa y 1 en la 
Supercopa de Europa), pero sus 
registros aún mejoraron en la 
temporada siguiente. Rivaldo 

consiguió 29 tantos en 48 parti
dos. Un mínimo bajón en la cam
paña pasada -logró 23 goles en 
51 encuentros y el equipo se 
quedó sin ningún título oficial- 
puso .al brasileño en el dispara
dero. El delantero mantuvo una 
agria polémica con el entonces 
presidente, José Luis Núñez, 
quien siempre ha negado que hu
biera prometido al brasileño una 

mejora contractual, tal y como 
Rivaldo sostuvo repetidamente. 
AI final, Rivaldo se salió con la 
suya y, con el adiós de Núñez, 
fue el gran beneficiado de la 
marcha de Luis Figo al Real Ma
drid. El brasileño satisfizo plena
mente sus pretensiones cuando 
Joan Gaspart accedió a conver
tirle en el jugador mejor pagado 
del mundo.

Ahora, Rivaldo responde con 
goles y se siente feliz con su 
nueva posición en la media pun
ta. De momento, el jugador de 
Recife está en su mejor momen
to goleador. Ha marcado once 
tantos en los catorce encuentros 
de Liga que ha jugado, seis en 
seis partidos de la Liga de Cam
peones, dos en los dos partidos 
jugados en la UEFA y uno en el 
único encuentro copero que ha 
disputado este año.

Los números del brasileño 
han servido, además, para que su 
equipo se mantenga invicto des
de el 19 noviembre. Desde en
tonces, el Barcelona ha logrado 
ocho triunfos (uno en la UEFA, 
cuatro en la Liga y tres en la Co
pa del Rey) y tres empates (dos 
en Liga y uno en la UEFA).

El delantero espera marcar 
“muchos más goles” esta tempo
rada, al mostrarse feliz con la 
mayor libertad de movimientos 
que le ha concedido el técnico 
Lorenzo Serra Ferrer. “En otras 
temporadas he jugado entre un 
90 y un 70 por ciento del tiempo 
pegado a la banda izquierda, pe
ro este año, con la libertad de 
movimientos que me ha dado el 
Míster las cosas están saliendo 
mejor”. Pero Rivaldo no se obse
siona con el gol y aseguró que 
para él “es más importante con
tribuir a que el Barcelona gane 
títulos que lograr el Pichichi”.

Hierro pide que 
se huya de la 
euforia “porque 
no hemos 
ganado nada”

Sip-Madríd

Pese a las siete victorias con
secutivas en la Liga y a ser lí
deres, con seis puntos, en la 
Liga de Campeones el ca
pitán del Real Madrid Fer
nando Hierro no quiere caer 
en falsas euforias, argumen
tando al respecto que todavía 
no han conseguido ningún tí
tulo. “Este año el equipo está 
en una buena línea. Llevamos 
siete victorias consecutivas 
en la Liga y somos líderes en 
España y en Europa, pero to
davía no hemos conseguido 
nada. Hay que seguir en esta 
línea y llegar al final de estas 
competiciones con opcio
nes”, declaró Hierro. “No es 
cuestión de dejarse llevar por 
la euforia del momento. La 
experiencia me dice que todo 
se resuelve al final y que to
davía pueden pasar muchas 
cosas”.

Cautela y trabajo son las 
recetas del jugador. “Nuestra 
misión es trasladar la euforia 
del aficionado a los noventa 
minutos de juego y tratar de 
ganar. Lo que tenemos que 
hacer es seguir en la misma 
línea de trabajo, aunque difí
cilmente podremos mantener 
una racha tan positiva y debe
mos estar preparados para 
cuando no ganemos”.

Hierro hizo una breve re
ferencia a la Copa del Rey y a 
las consecuencias que llega
ron con la eliminación. “Yo 
preferiría seguir jugando la 
Copa, porque es un título 
más. Pero la situación es co
mo es. Ahora podemos entre
nar y preparar los partidos 
con más detenimiento, al me
nos por algún tiempo”.

^GLATERRA_________

Beekham dice que se 
Queda en Manchester

P^vid Beckham, jugador in- 
®macional inglés del Man
chester United, ha manifesta
do que su intención es perma- 
f^5®^ .®? dlub y que tomará 
^ decisión final personalmen- 
^-dunque consultará a su fa- 
^’ha. “Si puedo llegar a un 
^cuerdo desde luego que quie- 
d permanecer aquí. Es donde 

do ?®^^’^® y ^^^ he desarrolla- 
fjg' ^ds periódicos han tratado 

convertir el asunto en una 
oisión entre Victoria -su es- 

f^rír y y®' E® ^^^ decisión 
j^^ihar, pero yo decidiré fi-

^^ centrocampista 
de i?^^ ^^ contrato dentro 
dAi ^ ^cses y tiene una oferta 

Barcelona.

REAL MADRED

Ofrece 4.500 millones 
por Cannavaro

El Real Madrid habría hecho 
llegar ai Parma por hacerse 
con los servicios del defensa 
internacional italiano Fabio 
Cannavaro una oferta de unos 
50.000 millones de liras -unos 
4.500 millones de pesetas-, 
según indicó ayer el diario de
portivo romano Corriere dello 
Sport Stadio. El periódico, que 
también afirma que Real Ma
drid ha hecho un sondeo por el 
francés Benoit Cauet y el cro
ata Dario Simic -ambos del 
Inter de Milán-, apunta que el 
presidente madridista, Floren
tino Pérez, estaría dispuesto 
incluso a llegar hasta los 5.500 
millones de pesetas para ha
cerse con Cannavaro.

CELIA

A punto de cerrar 
el fichaje de Bernardi

El centrocampista argentino 
de Newell's Oíd Boys, Lucas 
Bernardi, podría tener su futu
ro en el fútbol español, ya que 
es pretendido por el Celta de 
Vigo y el Atlético de Madrid 
para reforzar sus equipos en el 
mecado de diciembre. Bernar
di está más cerca de recalar en 
el conjunto de Víctor Fernán
dez, según han indicado los 
dirigentes del equipo argenti
no, que se encuentra interveni
do judicialmente. El Celta ha 
ofrecido a Newell's alrededor 
de tres millones y medio de 
dólares por la mitad del pase 
del jugador, pero el juez en
cargado del caso es quien tie
ne que determinar si acepta.

ARBITRAJE

Los árbitros estrenan 
nuevo uniforme

Los árbitros profesionales de 
fútbol estrenarán sus nuevos 
uniformes, patrocinados por la 
plataforma de televisión Quie
ro, la próxima jomada de Li
ga, que se disputa los próxi
mos 13 y 14 de enero. Los co
legiados vestirán la nueva in
dumentaria, que luce el logoti
po de Quiero, en todos los 
encuentros de Primera y Se
gunda división, Copa del Rey 
y partidos amistosos. El patro
cinio, que por primera vez en 
Europa no procederá de la em
presa fabricante de los unifor
mes ni de la federación nacio
nal, aportará 200 millones 
anuales a los colegiados y a la 
Escuela de Arbitraje.i

RACING

Sietes recibe el alta 
médica en Valencia

José Manuel Suárez Rivas Sie
tes, jugador del Racing de 
Santander, recibió ayer el alta 
médica en la Clínica Quirón 
de Valencia, donde estaba in
gresado desde el pasado do
mingo, y se entrenará con nor
malidad en dos o tres sema
nas, como el propio futbolista 
explicó a su salida del centro 
hospitalario. El jugador astu
riano confesó sentirse “un po
co mareado y con ganas de vo
mitar”, si bien los doctores 
que le han tratado estos días 
han insistido en que ya está en 
condiciones de recibir el alta y 
volver a Santander. “Pregun
tadme, pero no mucho, que to
davía se me va la olla”.
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Illgner quiere 
seguir en el 
Madrid porque 
no le gusta jugar 
en otro dub

Sip-Madrid

El portero alemán del Real 
Madrid, Bodo Illgner, dejó 
ayer claro que las opciones de 
fichar por otro equipo son a 
día de ayer muy escasas, a pe
sar de las pocas oportunida
des que va a tener en el con
junto blanco. “Veo más fácil 
jugar aquí que encontrar otro 
club en el que me apetezca 
hacerlo”, sentenció el portero 
alemán, que aseguró no haber 
recibido ofertas ni ahora ni en 
el verano. Sin embargo, el 
meta entiende su situación, 
ya que los otros dos porteros 
del conjunto blanco, Iker Ca
sillas y César, están en un 
buen momento. “Me gustaría 
cambiar mi situación, pero 
mientras los otros dos lo 
estén haciendo bien hay que 
estar contento. No veo impo
sible jugar aquí, pero los 
otros dos están muy bien y no 
hay que cambiar”.

Sobre todo, Illgner tuvo 
palabras de elogio para Casi
llas. “Según ha empezado, 
consiguiendo su primer título 
con 19 años, creo que sí pue
de marcar una época, pero 
decirlo a priori es difícil, más 
adelante se verá”. Pese a que 
no cuenta con oportunidades, 
el meta es claro con respecto 
a su futuro: “Todavía no he 
pensado en relirarme”, al 
tiempo que valora las críticas 
que recibe por tener un sala
rio tan elevado, pese a no ju
gar. “Se escribe mucho, pero 
yo lo que intento es hacer mi 
trabajo y si no vale para jugar, 
no puedo hacer más”.

Dos errores defensivos de los locales dieron el empate al Rayo ‘CASO VIRENQUE’

Salva no fue suficiente
ATLETICO 2
RAYO VALLECANO 2

• Atlético: Sergio Sánchez; Njegus, Amaya, 
Hernández, Fagiani; Mena, Carcedo; Roberto (Agui
lera, m.80), Kiko (Hugo Leal, m.69), Conrea (Juan 
Gómez, m.37); y Salva.
• Rayo Vallecano: Lopetegui; Alcázar (Luis Cem
branos, m.57), De Quintana, Ballesteros, Mingo; Hel
der (Iván Iglesias, m.46), Poschner, Quevedo, Set- 
valls; Michel (Bolo, m.45); y Bolle.
• Goles: 0-1: m.22: Salva. 2-0: m.26. Salva. 2-1: 
m.69. Quevedo. 2-2: m.86: De Quintana.
• Arbitro: Rafael Ramírez Domi'nguez (Comité anda
luz). Expulsó por doble amonestactón al atlético Hernán
dez (ms.17y28). Amonestóalos tocales Kiko (m.45), 
Fagiani (m.46) y a tos visitantes Poschner(m.29), Que
vedo (m.89).
• Incidencias; Veente Calderón ante unos 15.000 es- 
pectaderes. La peor entrada de la temporada.

Efe-Madríd

Atlético y Rayo aplazaron una 
semana la resolución de una eli
minatoria que tuvo en la mano el 
conjunto de Marcos Alonso y 
que dejó escapar, después de ju
gar con diez hombres durante 
una hora, en el tramo final del 
partido. El equipo de Marcos 
Alonso tuvo medio pase a los 
cuartos al alcance, gracias al 
acierto de Salva Ballesta y 
acabó maldiciendo su suerte y, 
sobre todo, el penalti fallado por 
su ariete. Andaban Atlético y 
Rayo enfrascados en discusio
nes menores en el centro del 
campo cuando Quevedo convir
tió una inocente jugada, un cen
tro hacia atrás para cambiar la 
orientación del juego, en la pri
mera gran ocasión rojiblanca.

Porque por ahí estaba Salva y 
el delantero rojiblanco no desa
provechó el regalo, recortó so
bre la marcha y envió el balón 
raso junto a un palo, donde nun
ca podía llegar Julen Lopetegui.

El rojiblanco Correa controla el balón ante el acoso de Alcázar. EFE

Espoleado por el tanto y, sobre 
todo, por la parálisis rayista, el 
Atlético acumuló ocasiones en 
dos minutos, en los que pudieron 
marcar Roberto Fresnedoso o 
Kiko Narváez, pero de nuevo lo 
hizo Salva, ai rematar de cabeza 
un pase del primero. El encuen
tro pareció, incluso, dispuesto 
para la goleada, pero raras veces 
la dicha es plena en el Calderón 
y el francés Jean Francoise 
Hernández, en el minuto 30, acu
muló una nueva expulsión en su 
corto historial como rojiblanco.

Con un jugador más, llegaba 
el tumo del Rayo. Pero los valle- 
canos tuvieron que esperar hasta 
el minuto 96 cuando un remate 
de cabeza de Quevedo tras un sa
que de esquina, metió al Rayo en 
el partido y sumió al Atlético en 
un victimismo acrecentado por 
el penalti fallado por Salva 
(m.83) y por un nuevo y tardío 
gol de Ramón de Quintana, tres 
minutos después, que otorga al 
rival la posibilidad de gestionar 
el resultado inicial en el encuen
tro de vuelta.

El Tribunal Arbitral 
revisará la sanción
El Tribunal Arbitral de De
portes de Lausana decidió re
visar la suspensión de nueve 
meses al corredor francés Ri
chard Virenque, acusado por 
la Federación Suiza de Ci
clismo de consumir sustan
cias dopantes. Richard Viren- 
que reside y tiene licencia 
suiza, por lo que la federa
ción de ese país decidió reti
rarle la licencia.

FUTBOL

Lizarazu vendrá a 
España pese a ETA
El jugador francés Bixente 
Lizarzu participará finalmen
te en la concentración que 
llevará a cabo el Bayern Mú
nich en Málaga. La Policía 
española dio el visto bueno a 
la llegada a España del defen
sa francés, amenazado por la 
banda terrorista ETA, acom
pañado ahora constantemente 
por dos guardaespaldas.

AJEDREZ

La FIDE y Karpov 
retiran sus demandas
La Federación Internacional 
de Ajedrez (FIDE) ha anunci- 
do que tanto este organismo 
como el ruso Anatoli Karpov 
llegaron a un acuerdo y po
nen fin al contencioso que 
mantenían y que llevó a am
bas partes a intercambiar de
mandas ante el Tribunal Ar
bitral del Deporte (TAD), tras 
la negativa de Karpov a parti
cipar en el Mundial de 1999.

La Hacienda 
italiana reclama 
a Maradona 
1.600 millones 
de pesetas

Ep-Roma

Diego Armando Maradona 
fue notificado de la existencia 
de una denuncia por fraude 
fiscal por parte de integrantes 
de la brigada financiera italia
na (Gardia di Finanza), al lle
gar al aeropuerto romano de 
Fiumicino. El montante por 
el cual las autoridades finan
cieras italianas acusan al fut
bolista argentino es de unos 
10 millones de euros (unos 
1.666 millones de pesetas), 
según las primeras informa
ciones obtenidas. La ex estre
lla del fútbol mundial llegó a 
Roma procedente de Buenos 
Aires para participar en el 
lanzamiento al público de una 
medalla con su imagen. A es
te efecto estaba prevista una 
ceremonia de presentación de 
esta medalla, en la cual abra
zaba la Copa del Mundo.

Estado de la nieve en las estaciones de esquí
Remontes 

tuRcionande
Pistas

R®

ESQUI DE FONDO

Cord. Cantábrica 

Manzaneda
Valgrande/Pajares 
San Isidro 
Leitariegos 
Alto Campoo
Sistema ibérico

Valdezcaray

Sierra Nevada

3
7
6
2
9

2 
18 
11

2
9

Ims
Espesor nieve 

cota

1 
11 
12 

0,8
9

mín

15
15
40
10

5

máx 

40 
SO 
60 

40 
40

987
987
942

941 74 6005
19 1 45|61,4| 60| 200I 958 24 91 19

Teléfono 
Información

988 3097 67
98595 71 23

73 11 15
68 81 04
77 9222

Fuente; 
ATLIDEM

Reimntes 
funcionando

Pistas Espesor i&sm 
cota

Teléfono 
Información«• Xms

Pirineo Catalán 

Boi TaCill Rosort 15 41 43

mín

50

máx 

130 902 304430
BaqueiraZBeret 22 30 50 15 40 973 63 90 25
Port Ainé 8 28 37 40 150 973 62 0325
Port de! Comte 14 32 38 15 80 973 4804 81
Espot Esquí 10 24 26 40 90 93 414 1926
Tavascán 2 4 4 25 125 973 6230 79
La Molina 13 29 34 30 80 972 8921 64
Masella 13 35 53 35 110 972 8900 53
Vall de Nuria 4 10 7 10 75 972 73 20 20
Vallter 2000 9 14 10,7 75 90 972 13 6057
Rassos de Peguera 5 9 7,8 40 60 93 821 1748
Aragón

Astún *14 30 34,5 58 145 974 373034
Candanchú 23 45 39 35 100 974 3731 92
Cerler |g 35 41 50 188 974 5511 11
Formigal 21 34 37 30 215 974 490049
Javalambrei 2 1.3 10 30 902 4081 81
Panticosa 14 31 24 15 180 974 487112
Valdelinares g 4 3,9 20 45 902 4081 81
Sistema Central

Pto. Navacerrada 4 4 3 70 90 91 85214 35
Valdesqui 16 29 21 40 160 91 852 3941
La Pinilla • • 921 550304

Primer triunfo del 
español Muehlegg
El español Johann Muehlegg, 
actual campeón del mundo, 
consiguió ayer su primera 
victoria de la temporada en la 
Copa del Mundo de esquí de 
fondo, al imponerse en los 30 
kilómetros de Salt Lake City, 
ciudad organizadora de los 
Juegos Olímpicos de invierno 
2002. Muehlegg no dio op
ción a sus rivales.

FUTBOL

pe^r^necerán ^^P^^ña. Un total de 26 estaciones de esquí españolas 

quiables La estación de Vnlderc ^^ hasta 594,2 kilómetros de pistas es- 
no existe Permanece abierta al uso turístico, aunque "ral^l^y 4 remonte^ el Puerto de Navacerrada (Sistema Cen- 
eMUslarq^^ ‘̂Decididos a hacer deporte

Christoph Daum 
vuelve a Alemania
El ex entrenador del Bay^ 
Leverkusen Christoph ^^^^ 
regresó ayer inesperadamen 
a Alemania desde Esta 
Unidos, donde se había re 
giado desde octubre ^®® |, 
positivo en una prueba c p 
lar que demostró que , ^^ 
consumido drogas. A „ 
ello, las fiscalías de Cob 
y Colonia abrieron sendas 
vestigaciones contra el.

M.C.D.
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El Gobierno 
advierte que el 
Plan ADO “será 
más exigente 
y selectivo”

Ep-Madríd

El Gobierno reconoce que en 
el pasado mes de mayo, tres 
meses antes de la celebración 
de los Juegos Olímpicos de 
Sidney, se planteó la necesi
dad de revisar y actualizar el 
Plan ADO y, por ello, se ini
ciaron los trabajos y reunio
nes con las diferentes federa
ciones y el COE. Según una 
respuesta parlamentaria pre
sentada en el Congreso, a la 
que tuvo acceso Europa 
Press, las líneas de actuación 
del Plan ADO 2004 obede
cerán a criterios “más exigen
tes y selectivos”, con la inte
gración de los mejores depor
tistas y la contratación de los 
mejores técnicos en cada una 
de las modalidades deporti
vas. Además, el departamen
to que dirige Pilar del Castillo 
asegura que se producirá un 
incremento de los recursos fi
nancieros, se incorporarán los 
patrocinadores de forma rota
toria en los órganos de direc
ción de ADO, y habrá una 
máxima profesionalización 
en la gestión. Otra de las no
vedades del nuevo Programa 
es la creación de una comi
sión técnico-deportiva inde
pendiente de la actual.

FUTBOL * Los españoles han triunfado hasta ahora 8 etapas

Serviá y Arcarons no tiran 
la toalla en el París-Dakar

.T, L. L.-Atar

La jomada previa a la de descan
so de ayer no fue nada provecho
sa para los intereses españoles, 
ya que buena parte de las opcio
nes de ganar el Rally París-Da
kar se esfumaron con la retirada 
de Joan Roma y la pérdida de 
dos ^horas por parte de José 
Mana Serviá. Sólo Jordi Arca
rons parece haber sacado prove
cho del desastre y ya es segundo 
y máximo favorito español.

El piloto español Josep María 
Serviá, Schlesser-Renault/Elf, 
aceptó con resignación la pérdi
da del liderato y, aunque son ca
si dos horas las que le separan 
del líder, seguirá “hasta el final, 
esperando a que los demás co
mentan errores”. Serviá, quinto 
en la clasificación general de co
ches a Ih. 43:25 del japonés Hi
roshi Masuoka, ya lo advirtió en 
varias ocasiones y era conscien
te, de que el incidente del miér
coles les podía ocurrir en cual
quier momento. “En esta carrera 
nunca se puede cantar victoria 
con antelación. Antes de empe
zar sabíamos que nos podían 
ocurrir este tipo de cosas, y.está 
claro que intentamos hacerlo lo

Joan Roma. EFE

mejor posible para que no nos 
ocurrieran, pero cuando las co
sas llegan lo que no podemos ha
cer nunca es desesperamos”, 
señaló Serviá.

A pesar de las adversidades, 
el piloto español continúa alto de 
moral y no abandona en su em
peño de ganar la carrera, siendo 
consciente de las dificultades 
con las que se enfrenta. “Debe
mos seguir hasta el final, porque 
ni antes teníamos la carrera ga

nada ni ahora está todo perdido. 
Esperaremos, eso sí a que los 
demás cometan errores. Aún 
quedan muchas etapas difíciles y 
complicadas, que espero inter
vengan a nuestro favor”, indicó. 
“Nos habían prometido un Dakar 
muy duro y lo está siendo. No 
obstante creo que responde a lo 
que todos siempre esperamos de 
esta carrera”.

Buen bagaje parcial

La primera mitad del raid 
París-Dakar, carrera que ayer vi
vió en el campamento de Atar, 
en Mauritania, su jornada de des
canso, se ha saldado con ocho 
triunfos parciales -tres en coches 
y cinco en motos- en las nueve 
etapas disputadas hasta ahora. 
En coches, el catalán Josep Ma
ria Serviá ha llegado victorioso a 
la meta en tres ocasiones, en las 
etapas primera, quinta y octava, 
lo que le permitió auparse a un 
liderato antes de perderlo. Los 
motoristas españoles se han lle
vado cinco triunfos de etapa, que 
se han repartido los catalanes Jo
an Roma (BMW) e Isidre Esteve 
(KTM). El primero fue el primer 
líder de la especialidad.

BALONCESTO

El Estudiantes cae de 
nuevo en la Euroliga
Estudiantes agudizó su crisis 
con una nueva sangrante de
rrota ante el Paf de Bolonia 
por 76-90 en la Euroliga, que 
da al traste con las esperanzas 
de los colegiales de acabar 
ocupando una de las dos pri
meras plazas del Grupo A. 
Por su parte, el Barcelona tu
vo más problemas de los es
perados para superar al equi
po inglés del London Towers, 
en el Grupo D, al que se im
puso 82-76, con lo que se 
aseguró el primer puesto del 
grupo y la ventaja de campo.

TENIS / SIDNEY

Conchita busca 
ante Hingis la fínal
La jugadora española Con
chita Martínez consiguió ayer 
su pase a semifinales del tor
neo de Sidney tras imponerse 
a la estadounidense Corina 
Morariu en dos sets, por 6-4 y 
7-6 (7/5). Ahora se enfrentará 
a la número uno del mundo 
Martina Hingis. Por su parte, 
seis de los catorce tenistas es
pañoles que disputan la fase 
previa de clasificación para el 
Open de Australia, se clasifi
caron ayer para la segunda 
ronda, y mantienen esperan
zas de poder participar en el 
primer Grand Slam del año.

-0 Lotería Nacional SORTEO SORTEO DEL DÍA 11 DE ENERO DE 2001
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HMBL
Si el capitán Cidoncha no se recupera, 
Nieto jugaría en su lugar y 'el defensa 
Pepelu, del filial, entraría en la 
convocatoria de José Ramón Corchado

Corchado espera que su equipo sea el de los encuentros de casa

Cidoncha, por lesión, posible 
cuarta baja contra el Fuenla
Cidoncha, si no se recupera a tiempo de unas molestias que 
le obligaron a retirarse en el entrenamiento de ayer, será la 
cuarta baja que tendrá Corchado en el partido contra el 
Fuenlabrada, que habría que unir a las de Magano y Dani 
por sanción y la de Thierry, que se pone a punto rápida^ 
mente. Si el capitán no se recupera a tiempo, su puesto

sería ocupado por Nieto. Por su parte, Pedro Alberto entra 
por Magano e Ivars hará de organizador en lugar de 
Muñoz. Salvatierra  jugará arriba junto a Israel González. 
La ausencia del capitán precipitaría la entrada en la 
convocatoria de Pepelu, del filial. Corchado espera que los 
primeros empaten entre sí el domingo.

Ramón PE JIJAN

Cidoncha, si no se recupera 
a tiempo de una distensión en el 
ligamento lateral de una rodilla, 
podría ser la cuarta baja en el 
CD Toledo para el partido del 
domingo contra el Fuenlabrada. 
Habría que añadiría a las de Dani 
y Magano por sanción y la de 
Thierry, quien se .recupera a 
marchas forzadas.

Ppr lo que respecta al once. 
Corchado pondrá a Pedro Alber
to en lugar de Magano y a Nieto 
por Cidoncha, si este no se re
cupera a tiempo. El técnico in
troducirá otro cambio, el de Ivars 
como organizador en lugar de 
Muñoz. La razón quizá sea la de 
garantizar un puesto a Salvatierra 
en la delantera.

Corchado quiere a toda cos
ta a Salvatierra arriba porque, tal 
y como explicó ayer, el Toledo 
en casa abre mucho el juego por 
las bandas. Como Israel 
González también busca mucho 
estas, falta remate en el centro, 
que es . lo que garantiza 
Salvatierra.

Así, el probable once será el 
formado por De laFuente; Ferrer, 
Nieto, Pedro Alberto, Villarreal; 
Gómez, Carpintero, Raúl Ivars, 
Golo; Israel González y 
Salvatierra. Si la recuperación 
de Cidoncha no llega a tiempo.

Cidoncha se torció la rodilla y tuvo que retirarse del entrenamiento de ayer. MOISES SOTO

el técnico torrijeño llamará al 
defensa Pepelu, del filial. Com
pletarán la convocatoria los que 
quedan, Martín, Muñoz, Caña
das e Iñaqui.

Sobreel rival, el Fuenlabrada, 
Corchado dijo que "le vi por vídeo 
cuando jugó contra el Madrid B.

Se mereció más que los blancos. 
Juega con cinco hombres atrás, 
como en la ida. Debemos tener 
cuidado con Valentín, que entra 
por la banda derecha, y el media 
punta Luismi. También tienen a 
David Sanz, un delantero fuer
te".

El entrenador destacó al trío 
de centrales, Cacharra, Guti y 
Dani. Espera que el domingo su 
equipo se vea beneficiado por 
los resultados que se den en dos 
partidos en los que juegan los de 
arriba: el Madrid B - Pájara y el 
Sporting B - Vecindario.

Manuel 
Fernández, 
molesto por la 
alusión de Del 
Burgo

R. D. J.

El diputado de Deportes, 
Manuel Fernández, se mostró 
molesto por las declaraciones 
efectuadas por el director gene
ral del Deporte, Francisco Javier 
Martín del Burgo, acerca de la 
cuestión de las competencias 
sobre la construcción de insta
laciones deportivas.

"Le perdono porque no es de 
aquí, sino de Ciudad Real, y quizá 
desconozca que las dos únicas 
poblaciones toledanas con más 
de 20.000 habitantes son Tole
do y Talavera. El resto son 202 
pueblos que, según la Ley de 
Bases de Régimen Local que yo 
conozco bien porque es la segunda 
vez que he sido elegido alcalde, 
no tienen competencias en esta 
materia".

"Teniendo en cuenta las can
tidades tan importantes asigna
das, la Junta nos debería haber 
consultado, ya que nadie mejor 
que nosotros conoce las necesi
dades de cada localidad".

Amigos del 
Atletismo valoró 
positivamente la 
San Silvestre

LaTribuna

La asociación Amigos del 
Atletismo ha valorado muy p0‘ 
sitivamente la celebración de la 
última San Silvestre Toledana, 
por el buen tiempo que hubo y el 
récord de participación registra
do. Llegaron a meta 995 partici
pantes, y 200 abandonaron. De 
nuevo el CP Alfonso VI (Tole
do) fue el colegio ganador, con 
79 atletas. Los ganadores obtu
vieron 40.000 pesetas de premio.

Toledo y Albacete se juegan 
el domingo el título regional

Siete atletas de Toledo han pedido becas 
a la Junta de Comunidades de CL-M

La Tribuna

El próximo domingo las pis
tas de la Escuela de Gimnasia 
acogerán la final del Campeo
nato Regional de tenis por equi
pos para jugadores mayores de 
18 años. Los partidos empeza
rán a las dos de la tarde. A la 
final han llegado el Club de Te
nis Imperial, campeón toledano, 
y el Club de Tenis Albacete, 
campeón manchego.

El equipo toledano no cuenta 
con Chema Dionisio, campeón 
regional júnior y absoluto, quien 
no tiene la edad mínima. Pero sí 

con Miguel Ángel Adeva (aun
que renqueante por una lesión), 
Alberto Soria, Víctor Guío, José 
Alberto Bermúdez, Paco 
Sánchez, Pedro Pablo Silván, 
Teresa Díaz y Concha Calvo.

El Club de Tenis Imperial es 
el actual campeón regional por 
equipos, y espera renovar el tí
tulo logrado el año pasado fren
te al Club de Tenis La Aguza
dera, de Valdepeñas (Ciudad 
Real).

El capitán toledano, José 
Ángel de los Reyes, se mostra
ba muy optimista, aunque admi
te que no será fácil dada la ca
lidad del CT Albacete.

Efe

Siete atletas de Toledo han 
solicitado ayudas para ser inclui
dos en el programa especial de 
preparación técnica convocado 
por la Junta. Entre todos llegan 
a un total de 40 atletas regiona
les.

Los 40 deportistas reúnen el 
requisito de estar entre los seis 
mejores del ránking de su cate
goría, imprescindible para poder 
solicitar la aportación, doce de 
ellos incluso en la categoría ab
soluta.

La concesión de becas trajo 

bastante polémica el año pasa
do, ya que incluyeron en los 
beneficiarios a atletas que tenían 
licencia regional por residencia, 
pero que no nacieron en la re
gión; varios de estos han vuelto 
a solicitar ayuda, aunque otros, 
caso de Silio y los hermanos 
Oliván, no la han pedido.

Los deportistas que han soli
citado ayuda para su prepara
ción técnica por Toledo son 
Roberto Parra, Eugenio B arrios, 
Alberto Dorrego, Iván Galán, 
Teresa Esteso, Naturaleza Vallés 
y Carlos Luengo.

El resto ha sido: Ciudad Real 
(17): Javier Asensio, Javier

Bermejo, Vanessa P®®JÍ^®fi 
José Manuel Martínez, Mig
A. Lira, Paqui Crespo, Go^^^ 
Pérez Vargas, Joaquín ^ z’ 
Ana Céspedes, Federico G’ 
Raquel Duque, Héctor Li z ’
Alberto Montero, Luis 
Gutiérrez, Pedro ^^^.^^^^/J^La, 
Marchante y Eugenio M ,

Albacete (7): F^^^^Sda 
Caro, Celia Medina, Y^ 
Rodríguez, Ignacio Calder 
Pedro Cuesta, Ana García Aliar 

y María Saiz. Ramos,CueDca(3):AniadoraR 
Santiago de la Torre y A 2): 
de la Iglesia. Guadalaj 
Alberto Viej 0 y Rodrig

M.C.D.2O2
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Este año el Día del Deporte 2000 contará con actividades lúdicas por primera vez

Bahamontes y Lolo Sainz, reclamos de 
los Premios Provinciales al Deporte

Ramón DE JUAN

El presidente de la Diputación 
Provincial de Toledo, Miguel 
Ángel Ruiz Ayúcar, y el diputa
do de Juventud y Deportes, 
Manuel Fernández, presentaron 
en un conocido hotel de la ciu
dad el Día del Deporte 2000 y la 
octava edición de la gala de los 
Premios Provinciales al Depor
te 2000.

Tanto el Día del Deporte como 
la Gala de entrega de los Premios 
Provinciales tendrán lugar el 
sábado 20 de enero, a partir de 
las nueve de la noche, en los 
salones del hotel Beatriz.

Como novedad en el Día del 
Deporte de este año, hay que 
hacer constar que, entre compe
tición y competición, habrá ac
tuaciones de magos, malabaris
tas, charangas, animación de calle, 
talleres, etc.

Entre los premios de esta año 
destaca el que se otorgará a Lolo 
Sainz, ex seleccionador nacional 
y ex entrenador y jugador del Real 
Madrid, por "los valores huma
nos en su trayectoria deportiva". 
Por su parte, Federico Martín 
Bahamontes recibirá el premio 
al mejor deportista toledano del 
siglo.

Ruiz Ayúcar y Manuel Fernández presentaron el Día de! Deporte y la Gala de los Premios 2000.. MOISES SOTO

Hijo predilecto

Ruiz Ayúcar aprovechó la 
ocasión para adelantar que pro
pondrá al Pleno de la Diputación 
el nombramiento de Bahamontes 
como hijo predilecto de la pro
vincia.

Siguiendo con los premios, 
tendrán galardones especiales 
lavier Lozano (seleccionador 
nacional de fútbol sala), Antonio 
Adeva (jugador de la Selección), 
Ricardo Ortega (ex atleta), Mi
guel Ángel Rangeí (campeón 
niundial de kick boxing) y Diego 
Mateos, "Zarrita" (Talavera).

El premio especial de la prensa 
deportiva se le dará al atleta in
vidente Luis Bullido. La delega
ción de balonmano tendrá, su 
uiención especial a la colabora
ción y los campeones regionales 
del deporte en edad escolar tam
bién serán objeto de una mención 
especial.

El Día del Deporte estará 
Repleto de actividades. Así, ha- 
drá un lomeo de fútbol sala alevín 
por selecciones comarcales, que 
se celebrará en el Pabellón de la 
pscuela de Gimnasia y en el que 
intervendrán Talavera, Consue
gra, Toledo, Sonseca-Montes, 
^orrijos, Ocaña, La Sagra y 
Quintanar.

También se celebrará el tor
co de fútbol alevín en el que 
Guiarán parte las selecciones de 
aiayera, Torrijos y Consuegra/ 

,jp,^^^^Qtiintanar. El escenario 
¿u^í ^^^P° *^® fútbol de la 

^a Diputación ha organizado

también una Concentración^^ la Escuela de Rugby de Toledo 
Práctica de tenis (con una exhi- y el club Industriales Las Rozas, 
bición de la escuela de mini-te- Todos estos actos.se celebrarán 
nis), unas convivencias de las _— en las -instalaciones de la Escue- 
escuelas de benjamines de la Cenital de Educación Física, 
balonmano y unos encuentros en Por último, la pista de atletis- 
1a categoría cadete y juvenil de mo de la Escuela acogerá una

carrera de campo a través en 
diferentes categorías.^

Miguel Ángel Ruiz Ayúcar 
destacó el premio que se le dará 
a Bahamontes como mejor de
portista toledano del siglo: "Lo
gró ganar el Tour y que la ciudad

de Toledo lleve consigo siempre 
esa gloria. Luego ha habido otros 
vencedores, pero el primero fue 
él".

El presidente de la Diputación 
insistió, como viene haciendo todos 
los años, en que la práctica del 
deporte a cargo de los chavales 
supone para esta institución una 
forma de complementar su edu
cación. También resaltó que en 
la organización de los premios 
cumple un papel decisivo la opi
nión de las federaciones, que son 
las que eligen a los candidatos. 
Estos no tienen por qué ser tole
danos, sino que basta con que 
hagan deporte en la provincia de 
Toledo.

Ruiz Ayúcar quiso subrayar 
que mientras sea presidente de 
la Diputación, esta institución 
dedicará una parte importante de 
su presupuesto a la práctica del 
deporte entre los más jóvenes.

Por último, Ayúcar dijo que 
con estos premios la Diputación 
pretende reconocer los esfuer
zos de los clubes y las federacio
nes.

Por su parte, Manuel 
Fernández adelantó que su área 
creará en el futuro escuelas fe
meninas para paliar la escasa 
práctica deportiva que hay entre 
las féminas de la provincia.

Fernández destacó que el Día 
del Deporte está dedicado a los 
más jóvenes, y también que en la 
presente edición habrá activida
des lúdicas que complementarán 
las deportivas.

1 PREMIOS PROVINCIALES AL DEPORTE 200
AJEDREZ Juü9 Alci3tar Mata

ATLETISMO M‘ Naturaleza Vallés Bautista

AUTOMOVILISMO Angel Aguado Ruiz

BADMINTON Arturo Puebla Garola
BALONCESTO José Joaquín Rosillo López-BarraJón

BALONMANO C.P. Evangelista Balonmano Sonsaca

CAZA Femando Muñoz Matuta

CICLISMO Peña Ciclista Bargas
COLOMBOFILIA Antonio Sánchez Parra
COLUMBiCULTURA Manual Barato Belmar
DEPORTES AEREOS Grupo de Aeromodelismo da Ocaña
DEPORTES PARA PERSON/ C.D.E. APAÑAS
ESCALADA Luis Alfonso Felix Feraz
ESGRIMA M* Teresa Jiménez Cobas
FÚTBOL A.D, DIANA
FÚTBOL-SALA ADEMAR TALAVERA
GM.GOS Leandro Vallejo Morano
GIMNASIA RÍTMICA Beatriz Pérez Rafael de la Cruz
GOLF Eguipo Infantil Club de Golf Talavera
HIPICA Sebastian Sobrino Arroyo
HOCKEY C.D.E. Hockey Garcilaso da la Vaga
JUDO Ursula Martin Oñate
KARATE Alvaro JImanaz Carmona
MOTOCICLtSMO Carlos Bravo Sánchez
NATACIÓN Rubén Arroyo Fernández
PATINAJE Carlos Oliva Rodríguez
PESCA Israel Yapas Campos
PETANCA Manuel Onieva Aragón
PIRAGÜISMO PiragOiamo Talak
RUGBY Enríque Agudo Martín
S.O.S. José Ramón Espinoea TmíUlo
TENIS Emiliano Arraez Garrido
TIRO CON ARCO Equipo Subcampeón España de Tiro con Arco en Bosque
TIRO OLIMPICO Grégorio Fuentes Manzano
voléIbol C.D.ÍS. Voleibol Madridejos _______________________

La Selección de fútbol sala vendrá 
a Toledo del 28 al 30 de enero

El Área de Juventud y Deportes recibió la confirmación ayer 
de que entre el 28 y el 30 de este mes vendrá a Toledo la 
Selección Absoluta de fútbol sala, que jugará un encuentro contra 
uña selección provincial. El acontecimiento será organizado por 
la Diputación Provincial de Toledo.

MENCIONES ESPECIALES 2000

Manuel Sainz
Premio Diputación de Toledo a los valores 

humanos en su trayectoria deportiva

Federico Martin Bahamontes Mejor deportista toledano del siglo _____

Javier Lozano Cid Mención especial de la Diputación de Toledo

Antonio Adeva Menso Mención especial de la Diputación de Toledo

Diego Mateos Gutiérrez Mención especial de la Diputación de Toledo

Miguel Angel Ranger Martin-Pozuelo Mención especial de la Diputación de Toledo

Ricardo Ortega Sanchez-Piniila Mención especial de la Diputación de Toledo

Luis Bullido Arroyo Mención especial prensa deportiva

Delegación de Balonmano Mención especial a la colaboración

P.D.M. Madridejos (Bamno. Cadete 

Masculino!

M. Especial a los Campeones Deporte en Edad 

Escolar

C.P. Miguel de Cervantes de Villafranca 

(Brnoo. Inf. Femenlnoi

M. Especial a los Campeones Deporte en Edad 

Escolar

C. Baloncesto Polígono (Bcsío. Cadete 

Femenino)

M. Especial a los Campeones Deporte en Edad 

Escotar

Ubarna Talavera (Fútbol-Sala Inf. Masculino)
M. Especial a los Campeones Deporte en Edad 

Escolar
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El club blanquiazul era consciente 
de las dificultades que entrañaba 
el que Mata obtuviera la carta de 
libertad de la Cultural Leonesa ■

Antonio Serrano esperar cerrar la próxima semana una nueva incorporación

QIhlavou busca otras opooncs 
al no poder fichar a Angel Mata
El centrocampista Angel 
Mata no fichará por el Tala- 
vera, ya que se quedará en 
su actual equipo, la Cultu
ral Leonesa. El club 
blanquiazul era consciente 
de las dificultades que 
entrañaba la incorporación 
de este futbolista, pero aún 
así lo intentó. Las posibili
dades se han esfumado por 
lo que se buscan otras op
ciones.

Raquel JIMENEZ

El vicepresidente para temas 
deportivos, Antonio Serrano ha 
confirmado, en declaraciones 
realizadas a este periódico que 
"Angel Mata está ya descarta
do". No ha dudado en señalar 
además que era perfectamen
te consciente de las dificultades 
que afrontaba a la hora de ne
gociar el fichaje de este 
centrocampista ya que "sabía- 
mos,de antemano que no tenía
mos muchas posibilidades por
que cuando un jugador llega a 
un equipo de la mano de un en
trenador, es difícil que salga pero 
pensamos que había una po’si- 
bilidad ya que llevaba dos me
ses sin cobrar".

El jugador para venir al Ta
lavera debía traer la carta de 
libertad de la Cultura Leonesa, 
situación que no se ha produci
do. Portanto, el club blanquiazul 
baraja otras opciones que se 
centran entre tres o cuatro ju
gadores, del mismo corte de 
Mata, es decir, centrocampistas 
organizadores tanto de Segun-

David Martín será presentado hoy como jugador del Talavera. FERROLDIARIO DE

da División B como de superior 
categoría. El vicepresidente 
blanquiazul espera que la próxi
ma semana se pueda cerrar la 
negociación con uno de los
futbolistas barajados.

David Martín

De momento, el Talavera 
presentará hoy, a partir de las 
doce y media del mediodía, al 
que es ya nuevo jugador 
blanquiazul, el media punta de

26 años David Martín, que pro
cede del Racing Ferrol.

De esta forma, el Talavera 
está intentando cubrir las bajas 
que tuvo tras el final de la pri
mera vuelta con las marchas, por 
distintos motivos, de Jero y Fran.

En otro orden de cosas, el 
equipo de Paco Parreño, con 30 
puntos, prepara el partido co
rrespondiente a la vigésima jor
nada de Liga que le llevará al 
campo del Guadix, último de la 
clasificación, con 11.

Mientras, sus rivales direc
tos en la lucha por la promoción 
de ascenso tienen los siguien
tes enfrentamientos: el líder, el 
Melilla, con 32 puntos, visita al 
Ecija, octavo con 27; el Xerez, 
con 31 y que descansó la pasa
da j ornada, recibe al Linense, con 
24, El Ejido, también con 31, 
recibe a un Granada con 29 en 
uno de los partidos más atracti
vos de la jornada, y el Algeciras 
con 29 espera en su feudo al Don 
Benito, con 14 puntos.

El delantero Sabas 
espera aportar 
al Linense su 
experiencia en 
Primera División

Efe

El madrileño Juan Sabas, ex 
futbolista del Atlético de Ma
drid, Real Betis, Rayo Vallecano, 
Mérida y Albacete, dijo en su 
presentación como jugador de 
la Real Balompédica Linense, 
del Grupo IV de la Segunda Di
visión B, que espera aportar al 
equipo su "experiencia en Pri
mera".

El delantero, que inició la 
temporada en el Albacete y que 
se ha comprometido con el club 
gaditano por lo que resta de tem
porada y la siguiente, resaltó su 
sorpresa por la acogida que ha 
tenido en La Línea y reconoció 
el esfuerzo hecho por la enti
dad para contratarle, por lo que 
espera que se logre el objetivo 
del club, fijado en jugar esta 
campaña la fase de ascenso a 
Segunda División.El nuevo fi
chaje del Linensepodría debu
tar con su nuevo equipo el próxi
mo fin de semana en el partido 
que disputará en Acampo del 
Xerez Deportivo.

Marcos Suárez

Por su parte, el delantero 
Marcos Suárez, que procede del 
Atlético de Madrid B y que ju
gará cedido lo que resta de cam
paña en el equipo linense, dio 
las gracias en la presentación 
a la gente que ha apostado por 
él. "Espero que entre todos se 
logre el objetivo del ascenso, 
para lo que será fundamental 
que nuestro pampo sea un for
tín", dijo el nuevo jugador de La
Balona".,

Angel Serrano, presidentede* 
club, apuntó que la meta de 
equipo es el ascenso a Segun
da División y que, pese a qu® 
aún queda mucho tiempo, co 
fía en el se logre.

El Guadix se centra en la Liga
en medio de la euforia copera

R, J, F,

Es curioso el momento que 
vive el Guadix: se ha colado en 
los octavos dé final de la Copa 
del Rey, que disputa con su ve
cino, el Granada, también equi
po de Segunda B, eliminatoria a 
la que ha llegado tras dejar en la 
cuneta a todo un Valencia. Esta 
situación contrasta con su trayec
toria en la competición liguera 
donde es el farolillo rojo con 11 
puntos, a tres del penúltimo que

es el Don Benito y teniendo al resto 
de inmediatos antecesores a una 
distancia considerable.

La Liga

Y para colmo, en la próxima 
jornada liguera recibe a un Tala- 
vera que es candidato a disputar 
la promoción de ascenso y que 
debe recuperar el terreno perdi
do el pasado domingo con la 
derrota ante el Algeciras.

El secreto del éxito copero del

Guadix se centra en un buen jue
go y que ha tenido la suerte de 
cara, esa misma fortuna que le 
ha abandonado en la Liga.

Cuerpo técnico, jugadores y 
aficionados del cuadro granadi
no tienen en sus bocas un sabor 
agridulce y todos son conscien
tes de que la Copa del Rey nada 
tiene que ver con la Liga, aun
que eso sí, esperan que la moti
vación copera sirva como revul
sivo para lograr la permanencia 
en Segunda División B.

lACQ. 5.1

PENA
El Talavera visita ai Guadix en la próxima jornada de Liga.

M.C.D.



Jueves, 12 de enero de 2001 55Agustín Jiménez, anunció ayer que 
presentará un recurso de amparo ante 
el Tribunal Constitucional (TC) contra 
la sentencia de la Audiencia de 
Toledo que confirma su condena

Se reunieron en La Puebla e Illescas para recoserfirmas y remitirías al Gobierno La futura

El PSOE de la provincia pide el 
indulto del alcalde de Noblejas
Alcaldes y concejales socialistas de la provincia de Toledo 
se congregaron ayer en los ayuntamientos de La Puebla e 
Illescas para solicitar el indulto del alcalde de Noblejas, 
Agustín Jiménez, tras hacerse pública la sentencia que le 
condena a seis meses de inhabilitación y apagar una multa 
de 90.000 pesetas por negarse a dar información sobre la 
forma de vivir de dos vecinos del municipio.

Rosa DE LA PENA

Alcaldes y concejales socia
listas de la provincia de Toledo 
se reunieron ayer por la noche 
para emprender una campaña de 
recogida de firmas y solicitar el 
indulto al Consejo de Ministros 
del alcalde de Noblejas, Agustín 
Jiménez Crespo, tras hacerse 
pública la sentencia de la Audien
cia Provincial de Toledo conde
nándole a a seis meses de inha
bilitación especial para ejercer 
el cargo y a noventa mil pesetas 
de multa por negarse a informar 
aun juzgado de Ocaña sobre "los 
niodos de vivir" de dos vecinos 
de su pueblo.

El Ayuntamiento de Illescas 
y el de La Puebla de Montalbán 
fueron ayer sedes de reuniones 
en las que se presentó un escri
bo común donde se manifesta
ba, en primer lugar, que se tenía 
constancia de que la referida 

condena se produce por no ha
ber cumplimentado un oficio ju
dicial que le requería informa
ción sobre los modos de vivir de 
los ciudadanos de su municipio, 
^gustín Jiménez obró de buena 
f® y consideró que informar so
bre los modos de vivir de sus ciu
dadanos podría atentar contra su

gN RELACION A LA ScN”£NCiA DiCTACA CONTRA D. AGUSTÍN JIMENez 
CRESPO A'.CALwE-?RESiCgNTS CE NOBLEJAS (TOLEDO;, POR LA QGS SE ^£ 
CONDENA COVO AUTOR DE UN DELITO OS DESOSEDíENCIA A LA AUTORIDAD 
JUDICIAL. LOS ABAJO FIRMANTSS.

MANineSTAS I1

1’- OUS TIENEN CONSTANCIA DE QUE LA REFERIDA CONDENA SE RRCCUCE 
•“OR N0 HABER CUMPLIMENTADO UN OFIClC JUDICIAL OVE LS RSOUERA 
INFORMACIÓN SOBRE 'LOS MODOS DE VIVIR- CE CiUDACANCS DS SU MUNICIPIO

2’- CUE TIENEN CONSTANCIA OS CUS EL SR JIMENEZ CRESPO C3R0 CE 
SUENA Fg Y EN LA CONSIDERACION 06 CUE INFORMAR SOBRE LOS MOCOS DE V-ViR 
^ SUS CIUDADANOS POORÍA ATENTAR CONTRA SU OSSRECKO FUNCAMENTAL Y 
^NSTITJCIONALMENTE PRC~c3lOC, A LA INTIMIDA© HCNOR S IMAGEN, Y A SU 
‘’ROPIA OlGNIOAD.

. V- QUE ■n6NSN CONSTANCIA OE LA REAL COLAaOHACON DEL 
¡^Juntamiento de noblejas y os su alcalde-fresioents, en las solicitudes 
ORDlNARULS DE LA ADMINISTRACION OS JUSTICIA.

4». QUE 5S GRlTSRíC DE LOS ABAJO FIRMANTES QUE LA REMISIÓN OS UNA 
^^ICION A UN CONSISTORIO PARA INFORMÓ? SOBRE LOS MODOS OE VIVIR 05 LOS 
VONCIUDADANCS RESULTA INUSUAL Y GENERA CONFUSIÓN POR LO CUS NO S£ 
“®NC1SE COMO IRRACIONAL EL CUE EL OBLIGADO A ReSPONDER PUGOA ESTMAR 
B^C ‘■* RíSPUeSTA AFECTE A OBRSCHOS 06 TERCEROS. Y POR TANTO INTENTE 
2pOigQBj:^LOg nesoe la función también CONSTTTUCIONAL, OUS COMO 
^LCalcE LE VIENE CONPERiCA.

B, CUE DAGAS LAS CIRCUSTANC1AS CONCURRENTES V LA CONVCCIÓN OC QUE 
DcJ.’’- ■J'*‘IENEZ CRESPO NO PRETENDIA CUEBRANTAR LA AUTORIDAD CUE SE 
m5^’'^A DE LA PUNCION JURISOICCONAL. SINO LA PROTECCIÓN LSGiTIMA DE LOS 
Cr^.!,2”?S OS TERCEROS. ENTENOISNOOSE AMPARADO POR EL T^TC 
pi^^UCICNAL. ES CRITERIO OE LOS ABAJO FIRMANTES LA N6CSS10AC 06 
C^^^®'^'^ 0£ INDULTO, QUE POSTULO, A FAVOR OE DON AGUSTÍN JIMENEZ

Este

SQ TODO ELLO, ADSMAS EN LA CONSIDERACIÓN OE QUE '-A PENA iMPueS.A 
NO GUARDA PROPORCIÓN, DADO EL CONTEXTO EN EL QUE SS MA 

Rgoni’^'^- CON LA INTENSIDAD 0 GRAVEDAD OEL COMPCRTAMIENTO QUE SE HA 
'RUTADO ANALMENTS ACREEDOR Dg SANCION PENAL.

®s el escrito que pide el indulto de Jiménez.

derecho fundamental a la intimi
dad". Asimismo, el escrito se
ñala que "la remisión de una 
petición a un consistorio para 
informar sobre los modos de vivir 
de los conciudadanos resulta 
inusual y genera confusión, por 
lo que no se concibe como irra
cional el que estar obligado a 
responder, pueda éslimar que la 
respuesta afecte a derechos de 
tercero". "Todo loexpuesto", con
cluye el texto, "la pena impuesta 
socialmente no guarda propor
ción, dado el contexto en el que 
se ha producido, con la intensi
dad o gravedad del comporta
miento que se ha reputado final
mente acreedor de sanción pe
nal".

Según la alcaldesa de 
Torrijos, Mercedes Giner este "es 
un tema que no sólo le compete 
al alcalde de Noblejas, sino que 
nos atañe a todos los gobernan
tes. Estamos indefensos, ya que 
por un lado si das información 
sobre el "modus vivendi" de una 
persona, infringes el derecho fun
damental a la intimidad. Y si por 
el contrario te niegas a informar 
a un juez, desacatas la orden de 
un juez. Por eso, creo que sería 
conveniente solicitar una legis
lación especial en esta materia".

Agustín Jiménez. m.S.

Por su parte, el alcalde de 
Illescas, José Manuel Tofiño 
manifestó que" Agustín Jiménez 
no actuó con mala fe", declara
ción que ratificó el primer edil 
de Consuegra, Gumersindo 
Quij orna, quien matizó que" lo que 
le ha sucedido a Agustín Jiménez 
podría pasamos a cualquiera sin 
que existiera una diferencia en 
el signo político".

En la sentencia, que es firme 
y contra la que no cabe ningún 
recurso, la Audiencia Provincial 
de Toledo desestima el recurso 
de apelación presentado por el 
alcalde de Noblejas el pasado mes 
de mayo. En su recurso pidió que 
se revocara la sentencia y que 
se dictara un fallo absolutorio por 
entender que requerir informes 
sobre el "modo de vivir" de los 
ciudadanos podría constituir "un 
atentado a los derechos consti
tucionales de la persona".

La Audiencia rechazó los ar
gumentos esgrimidos por la 
defensa del alcalde que alegó 
"quebrantamiento de las normas 
y garantías procesales y vulne
ración del derecho de defensa y 
del principio acusatorio".

Aunque el tribunal de la Au
diencia toledana reconoce que 
la expresión "modos de vivir" uti
lizada en los seis oficios envia
dos por el juzgado de instrucción 
número dos de Ocaña es "poco 
afortunada" el matiz aducido por 
el alcalde es "irrelevante a los 
fines para los que era requeri
do".

"La finalidad de tales oficios 
-dice la sentencia- no era otro 
que conocer los modos de vida 
de dichas personas por los sig
nos externos que aparentaban 
con el fin de defínir la solvencia 
o insolvencia de los vecinos 
(A.E.G. y G.P.P. acusados de 
contrabando y atentado), sin que 
con ello se entienda que se vuí- 

neran derechos constitucionales".
Además el tribunal agreguen 

su sentencia, que tales oficios 
eran claros y concretos "si algu- 
nadudahubiera tenido lo más pro
cedente hubiera sido solicitar al 
juzgado una aclaración".

Por su parte, Agustín Jiménez, 
anunció ayer que presentará un 
recurso de amparo ante el Tri
bunal Constitucional (TC) con
tra la sentencia de la Audiencia 
de Toledo que confirma su con
dena.

Asimismo, dijo no tener incon
veniente en dejar la alcaldía cuan
do así se lo pida la justicia, aun
que confía en la "benevolencia" 
del tribunal para que no ordene 
la ejecución de la sentencia has
ta que el Consejo de Ministros 
se pronuncie sobre la petición de 
indulto. Jiménez precisó que en 
todo este caso ha obrado siem
pre de "buena fe" e insistió en que 
sigue pensando que informar 
sobre "el modo de vivir" de los 
ciudadanos podría ir contra el 
derecho constitucional a la 
privacidad de los individuos, por 
lo que se seguirá negando a ofre
cer este tipo de información.

"Opté por lo que creí más 
importante, que es la prevención 
de los derechos ciudadanos", dijo 
el alcalde de Noblejas, que lleva 
diecisiete años en este cargo y 
un total de veintiuno como con
cejal de su pueblo.

Después de todo este proce
so a Jiménez "le queda un sabor 
amargo" al comprobar como 
después de veintidós años de 
democracia no se han regulado 
las relaciones que deben regir 
entre los ayuntamientos y la ad
ministración de Justicia".

PANORAMA
Roban cinco millones en Villafranca

El propietario de una empresa 
de materiales de construcción 
denunció el miércoles el robo de 
cinco millones de pesetas en me
tálico y varios décimos de lotería 
del interior de la caja fuerte de la 
empresa ubicada en el kilómetro 
82 en el término municipal de 
Villafranca de los Caballeros. 

Supuestamente, la sustración se 
produjo mediante larotura de la caja 
fuerte, en las oficinas del estable
cimiento, donde penetraron tras 
romper la puerta de entrada.

Cuando muchos pantanos es
tán abriendo compuertas para ali-. 
viar su capacidad y otros de la 
provincia de Toledo han aumen
tado considerablemente el agua 
embalsada, no ocurre lo mismo en

Residencia de 
Ancianos de 
Seseña tendrá 
130 habitaciones

R.D.P.

A falta de la rúbrica del con
venio laboral con el sindicato 
CCOO, el Ayuntamiento de la 
localidad toledana de Seseña 
aprobará el próximo mes de fe
brero los presupuestos para el 
presente año. Entre las muchas 
inversiones que realizarán, des
taca la construcción de un Cen
tro de Atención a la Infancia 
(CAI), un Centro de la Terce
ra Edad, una Residencia de An
cianos, además de un Centro de 
Día.

La Residencia de Ancianos, 
que se levantará sobre terreno 
municipal en tres plantas, con
tará con 130 habitaciones y 
estará concertada con la 
Consejería de Bienestar Social, 
según ha manifestado el con
cejal de Hacienda en el Ayun
tamiento de Seseña, Felipe 
Sancho. El consistorio de Seseña 
ha cedido los terrenos donde se 
levantará la futura Residencia 
al propietario de la misma a cam
bio de que construyan un Cen
tro de Día en las mismas de
pendencias.

Otro de los proyectos que se 
realizarán en Seseña será un 
CAI en las proximidades del 
Colegio Público "Fernando de 
Rojas".

El consistorio realizó una per
muta con la cooperativa "Ca
mino de Seseña" para que, a 
través de la cesión de 6.000 
metros cuadrados de terreno 
municipal donde la cooperati
va está construyendo más de 50 
viviendas, dejasen un espacio 
para ubicar el CAI. Este cen
tro va a posibilitar crear dos 
nuevos puestos de cuidadoras 
en el municipio, y acogerá 
aproximadamente 40 niños que 
estarán distribuidos en diferentes 
aulas.

la comarca deLaMancha, como en 
los ríosAIgodor o el Amarguillo.

Y hablando de agua, el alcalde 
de Yeles ha negado que las vivien
das que se inundaron la pasada 
semana estén construidas en el 
cauce del arroyo Guantón, aunque 
reconoció que las vallas que rodean 
las parcelas de la urbanización "Los 
Cisneros" se encuentran a muy 
pocos metros del mismo.

Los vecinos deLos Yébenes se 
quejan porque el párroco se opuso 
a que el concierto de Reyes se ce
lebrara en el Iglesia de Santa Ma
ría.

Hasta mañana.

ALICLAMUÑOZ 

paDorali@yahoo.coni
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El Ayuntamiento de Consuegra celebra hoy un Pleno

La planta de purines de Consuegra 
gastará 6 metros cúbicos/hora de agua

En la localidad existen bastantes explotaciones ganaderas. M.SOTO

Rosa DE LA PEÑA

"La planta de transformación 
de purines, ubicada a cuatro ki
lómetros del casco urbano de 
Consuegra, que en un principio 
se proyectó como una iniciativa 
limpia, barata y sobre todo 
ecológica, ahora, consumirá seis

metros cúbicos de la red general 
de agua potable cada hora durante 
todo el día", manifestó el porta
voz del PP en la localidad de 
Consuegra, Alfredo Ramos. Esta 
cuestión se trasladará al Equipo 
de Gobierno, dirigido por el so
cialista, Gumersindo Quijorna, en 
el Pleno que se celebrará hoy en

La Tribuna
de Toledo
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el consistorio.
Ramos afirmó que "el pasado 

año se aprobó en Pleno este pro
yecto, y nosotros lo ratificamos 
porque considerábamos que aten
diendo alas explotaciones de por
cino que existen en Consuegra 
creíamos necesario y, por tanto, 
beneficiosa para que las aguas 
subterráneas no se contamina
ran de los excesivos desperdicios 
que vertían, y además estos se 
transformarán en energía eléc
trica". Ahora, según Ramos, "no 
se va a recoger el exceso, sino 
que la planta ecológica consumi
rá seis metros cúbicos de la red 
general de agua potable cada hora 
y durante las 24 horas del día, para 
convertir los desperdicios en ener
gía eléctrica". Ramos para con
cretar más el dato apuntó "que 
una familia consume cada 
cuatrimestre un total de 12 me
tros cúbicos".

En este sentido el Partido 
Popular de Consuegra conside
ra que "el consumo de agua po
table que gastará la planta es 
excesivo".

Los escritores más prestigiosos de la Literatura Española e Iberoamericana con sus. obras más sonadas

#KjX3xrnn fc:

Garzo

1 L *■ k

Vargas 
Liosa

*

LLEVESE A SU CASA PERIODICO + MAGAZINE 
-1- SUPLEMENTOS + LIBRO por sólo 275 ptas.

y

LOS SABADOS
LO MEJOR DE KARAIAN

La Junta aprueba 
un gasto superior 
a 700 millones 
para el IES de 
Yuncos

RILE
El Consejo de Gobierno de la 

Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha aprobó el pasado 
mes de diciembre la cantidad que 
destinará, más de 702 ipil^®^^^ 
de pesetas, para construir el tu 
tituto de Secundaria de la local - 
dad toledana de Yuncos.

"Las obras del IES se están 
licitando", según confirmo ayei 
la Consejería de Educación, y 
hasta el día 15 de enero no se cu 
nocerá qué empresa sera la 
cargada de ejecutar el proy 
to".

10 cd's de música clásica en homenaje AL GRAN MAESTRO Y DIRECTOR HERBERT VON KARAJAN

TODOS LOS SABADOS A PARTIR DEL 13 DE ENERO

UNA DE LAS COLECCIONES CON MAS EXITO 

EN EL MUNDO DE LA MUSICA CLASICA

(las mejores sinfonías de Beethoven, Brahms y Mozart,' 
la intensidad de Rosini y Verdi, la fuerza de 

Wagner, la elegancia de Dvorak, la delicadeza de Webber 
y Cherubini , la maestría de Tchaikovsky...)

LaTribuna
de ToledtY

OFREOetlDO MAS AL MEJOR PRECIO

Másdel2M0metroi_^

Según informó aeste diario® 
alcalde de Yuncos, 
Rodríguez, "los hechos se remo 
tan a 1999 cuando el Ay^ 
miento cedió una ^'^PEnn y 
aproximada de entre l-¿- 
15.000 metros cuadrados^ 
rreno al Ministerio de Ed ,^5,
para que se llevara ajajia 
con veinte aulas de ^® j^y- 
y seis de Bachiller, ®^ gipro- 
nicipio.El MEC incluyó ^^^g_
grama, 'con prioridad ^^
tra solicitud, y en novi^^, 
1999, las competencias 
teria de educación se p
la Junta". , ,^hrasson

Según el alcalde, '^ apriU"
inminentes. Espero q ^j^jen- 
cipios de marzo hay 2003' 
zado para que en d® ^c puc- 2004 más de 600 alumnos P 
dan recibir clase'•
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LA MÚSICA EN EL TRATAMIENTO DE ENFERMEDADES
Por Evilasio Ventura Maestro-Muñoz.

Presidente de la Federación Regional de Sociedades Musicales

El uso de la música en el tra
tamiento de enfermedades, es 
muy antiguo, brujos y hechice
ros la han empleado no sólo para 
lacuración de sus pacientes sino 
para transportarse ellos mismos 
a la situación necesaria para 
conseguir poderes extraordina
rios sobre sus tribus.

Es conocido el suceso, tan 
singular como verídico, que en 
1737, por iniciativa de Isabel 
de Farnesio, segunda esposa 
deFelipe V, hizo cantar al con
tratenor castradoFarinelli, en 
los aposentos cercanos a don
de se hallaba recluido su con
sorte, el cual estaba sumido en 
una profunda melancolía, aba
tido, desgreñado y sin afeitar, 
desatendiendo los asuntos de 
Estado.Felipe Val escuchar las 
canciones, quedó tan conmovi
do que, saliendo de su estado 
letárgico retomó las funciones 
propias de su real condición. La 
música había hecho desapare
cer la insuperable hipocondría de 
su católica majestad.

La musicoterapia puede de
finirse como la utilización de los 
sonidos para el desbloqueo y la 
apertura de los canales de co
municación del individuo. Como 
disciplina terapéutica, hacomen- 
zado ha desarrollarse sólo en los 
últimos decenios. La musicote
rapia no constituye ninguna in
novación revolucionaria. Las 
referencias a los poderes sensi
tivos y a los efectos sedantes de 
la música son frecuentes en 
muchos textos antiguos (la Bi
blia, el Tao, los Upanishads hin
dúes,Platón, Pitágoras...), si 
bien se desconocían sus funda
mentos científicos.

Esta técnica desarrolla varias 
funciones principales en el tra
tamiento rehabilitador del indi
viduo: exploración del universo 
afectivo y emocional para ven
cer la inhibición, expresar los 
conflictos a través del lenguaje 
no verbal de la música. Movili
zación de la creatividad, la ima
ginación, los sentimientos cons
tructivos. Y liberación de los 
sentimientos de insatisfacción, 
inseguridad, fustigación...

Para lograr tales objetivos, se 
elaboran extensos programas, 
basados en los principios que 
afirman que la música constitu
ye un lenguaje emotivo y afecti
vo; puede modificar el estado de 
ánimo de un sujeto; infunde y 
transmite inspiración, relajación.

serenidad, intuición de realida
des extrasensoriales y vitalidad, 
y es fuente de gratificación.

El primer flautista de la Ópe
ra de Milán,Romano Pucci, y 
el acupuntorvietnamitaKhuong 
Binh Ninhhan diseñadounalista 
'de composiciones musicales con 
efectos terapéuticos dobles:

Para relajarse:

Preludio de Parsifal (Wag
ner), Suit n.° 3 en re menor 
(Bach), Sinfonía del Nuevo 
Mundo (Dvorak), Preludio de 
Lohengrin (Wagner), Sinfonía 
Pastoral (Beethoven), El Ada
gio (Albinom), Aria de la muerte 
de Tristán e Isolda (Wagner) y 
el Coro de los esclavos de Ña-

buceo (Verdi).

Para tonificarse y recobrar 
energía:

Concierto n.® 1 (Tchaikovs- 
ky), La marcha festiva de Tan- 
nháuser (Wagner), Concierto 
para flauta y arpa (Mozart), 
Obertura de los Maestros can
tores de Nuremberg (Wagner), 
Obertura de Semiramis (Rossi
ni), Final de la sinfonía n.° 3 
(Mahler) y el Concierto para 
violín n.°4 (Paganini).

Espero que estas composi
ciones tan conocidas, tengan los 
efectos saludables que nos in
dican, en cualquier caso, les 
aseguro que, no perjudicarán 
nuestra salud.

ANTE EL 
PONIENTE

El grito 
de los héroes 
se diluye 
en la arena.
Hermosas doncellas 
prendidas dejacintos 
nos regresan 
al movimiento.
El pensamiento 
y la poesía 
son demasiado 
asequibles, 
incluso los políticos 
la practican.

Una próxima generación 
mide el alcance 
de sus flechas.
Y en las calles 
cunden las octavillas.

Ante el Poniente 
y cuando todas 
las puertas 
se hubieron cerrado 
comprendí el juego 
y mi destino.

JESÚS MAROTO

El mes de diciembre pasado y 
el presente enero se han presen
tado especialmente ricos en ex
posiciones de pintura, y en un 
intento de reseñar las últimas 
tendencias de diseño vanguardis- 
ta dentro de este mundo del "Arte", 
hoy vamos a destacar la obra de 
dos artistas toledanos:Dalila del 
Valle y Carlos Galván; en esta 
Ocasión no vamos a hablar de los 
numerosos premios, galardones 
y exposiciones que tienen en su 
haber, sino de la muestra pictóri
ca que exponen hasta mañana, día 
13 de diciembre, en la Biblioteca 
do Castilla-La Mancha (en el Al
cázar de Toledo), a través de 29 
obras. Partiendo de técnicas de 
pintura muy diversas, ofrecen una 
^nevaimagen en una apuesta tanto 
por alejarse de los tópicos, como 
por llegar a demostrar el arraigo 

c estos creadores, en un concepto 
niversal de creación, donde el 

espectador y el amante del arte 
pueden descubrirun territorio fas- 

—guante, ya que estos jóvenes

OPINION
ARTE TARA EL NUEVO MILENIO

artistas ponen sobre la expresión 
de sus lienzos un lenguaje perso
nal y sobreco-gedor según la opi
nión que hemos podido contras
tar entre un grupo de destacados 
críticos y personas vinculadas al 
mundo del "Arte".

"Entre las pinceladas, formas 
y colores que Del Valle plasma en 
su obra se descubre una artista en 
busca de lo esencial que oculta la 
fisonomía de la naturaleza donde, 
para ella la expresión del paisaje 
apenas difiere de la exploración del 
ser humano, retratando de esta for
ma el interior de los rostros y figu
ras (como en los cuadros titulados 
"otros mundos" y "sed ignorada”).

La pura expresión del espíritu 
surrealista convierte sus obras en 
apuestas personales de gran fuer
za comunicativa. Esta pintoracrea 
un lenguaje creativo a medio cami
no entre la dialéctica del jeroglífi
co ("sonata en sol") y la lírica del 

paisaje humano ("frialdad sola"). La 
existencia de las propias figuras es 
la que determina la narración, pues 
son ellas mismas las que crean una 
historia a partir de una cierta carga 
simbólica permitiendo incluso al es
pectador acceder a las complejas 
relaciones que surgen entre tales 
figuras. La reflexión no es sólo ar
tística, sino que también incluye un 
fuerte componente crítico, en con
creto hacia los convencionalismos 
que se crean en torno al ser huma
no y a las relaciones sociales".

"El estilo vanguardista de Car
los Galván que presenta en sus cua
dros da testimonio del perfecciona- 
lismo de su labor en el mundo de la 
creación, donde es perceptible su 
siempre ir adelante sin olvidar sus 
orígenes de arquitectura de los que 
hace referencia en alguno de sus 
cuadros (como "la muralla”).

Cada una de sus obras expues
tas es una demostración de su buen 

hacer técnico: gestualismo, pintu
ra matérica, uso de metales, polvo 
de mármol y cristal de cuarzo; refe
rencias a la vida cotidiana, a ele
mentos insignificantes,alare flexión 
del hombre donde nos muestra una 
estética de lo normal en la que nada 
es banal, en la que el misterio per
siste (como en la obra "esperanza 
culpable"), en la que la materia, 
como decíaDubuffet, habla por sí 
misma. Carlos Galván no se cansa 
de experimentar con materiales y 
formas nuevas con una especial 
maestría consolidándose así como 
uno de los jóvenes artistas más 
avanzados en cuanto a las posibi
lidades de experimentación que 
busca para su arte, para que la magia 
de lo cotidiano adquiera valor de 
sugerencia entre rotundas y sim
ples formas geométricas; todo ello 
con un admirable dominio de la luz, 
del espacio y de la construcción, 
con una perspectiva determinada 
en ocasiones sólo por la dirección 
de la mirada.

AJ.HERNÁNDEZ

Empresa artículos publicitarios 
necesita agentes libres a comi
sión. Apdo. 437 Zaragoza.

- Rej a antigua de fragua 40.000 
ptas., puertas de clavos de 2 ta
maños 30.000 ptas. las dos. En 
Villatobas. Tfno: 91429 52 76 - 
925 15 21 98.

- Vendo CD doble de Juan 
Pardo "Alma Gallega" , original, 
1.500 ptas. Tfno: 925 21 14 10.

- Clases de inglés. Profesora 
inglesa. 30 años de experiencia 
en España. Niños y adultos. Todos 
los niveles. Tfno: 925 22 15 38.

PUEDE REMITIR SUS 
ANUNCIOS A LA 

TRIBUNA DE TOLEDO 
C/ DONANTES DE 

SANGRE 1,3* *A
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‘Bailando con Xavier Cugat’ es el título 
de la gala que La Primera emite esta 
noche. Entre los artistas invitados están 
Celia Cruz, Paquito de Rivera, Francisco, 
Sara Montiel o Armando Manzanero

La SEPI 
insiste en que 
no se plantea la 
privatización 
del Ente Público

Ep-Madrid

El presidente de la Sociedad 
Estatal de Participaciones In
dustriales (SEPI), Pedro Fe
rreras, insistió ante los miem
bros del consejo de adminis
tración de RTVE en que el 
plan de viabilidad del ente que 
prepara la sociedad “no se 
plantea la privatización” de 
Radiotelevisión Española. Fe
rreras asistió ayer a la primera 
reunión del consejo de admi
nistración del ente público tras 
la adscripción de éste a la SE- 
PI, en cumplimiento de un 
compromiso adquirido por el 
director general de RTVE, Ja
vier González Ferrari, con el 
propio Ferreras y el consejo.

Aunque se trató de una “vi
sita de cortesía” y una primera 
toma de contacto, como lo de
finieron los participantes, Fe
rreras informó a los conseje
ros de “qué es la SEPI y de có
mo se está abordando el traba- 
jo sobre RTVE, que está 
comenzando”, según explicó 
tras la reunión.

A preguntas de los perio
distas sobre los temores de la 
oposición sobre una posible 
privatización de RTVE, Fe
rreras insistió en que es una 
posibilidad totalmente descar
tada y que así se ha explicado 
en varias ocasiones en el Con
greso de los Diputados.

Por su parte, Javier Gonzá
lez Ferrari, director general de 
RTVE destacó su “impresión 
totalmente favorable” del en
cuentro que se trata de un com
promiso que adquirió con el 
consejo de administración, co
mo primer contacto del presi
dente de la SEPI con los con
sejeros del ente público.

La Primera ofrece esta noche una gala con numerosos artistas

Javier Gurruchaga presenta 
el homenaje a Xavier Cugat

Sip-Madrid

TVE hace un.repaso un repaso 
por La Primera y a las 22.30 ho
ras, de la vida del músico Xavier 
Cugat en un especial titulado Bai
lando con Xavier Cugat. El pro
grama revisa la carrera de este es
pañol universal como músico en 
su faceta de compositor, arreglis
ta y como embajador de la músi
ca latina en el mundo.

Javier Gurruchaga es el co
guionista y ce-presentador de es
ta gala, que se grabó el 18 de di- 

. ciembre en el Gran Palace de Llo
ret de Mar, justo en el año en que 
se cumplía el centenario del na
cimiento del artista. El espectá
culo cuanta con celebridades de 
la música latina como Celia Cruz, 
Paquito de Rivera y su mujer, 
Brenda Feliciano, Armando Man
zanero, y Chicho Gordillo. Entre 
otros artistas también actuarán

Javier Gurruchaga, presentador y co-guionista de la gala.

El maravilloso 
mundo del circo, 
al descubierto 
en la ‘La noche 
temática’

Sip-Madrid

Francisco, Dyango en su faceta 
menos conocida como violinista, - 
Sara Montiel, Alexis Valdés, Ge
ma 4, Michelle McCain, y la par
ticipación especial de Nacho Dua
to y Yoko, que se convertirán en 
Fred Astaire y Rita Hayworth bai
lando Begin the begin, en una par
ticular versión de ese paradigmá
tico tema.

Acompañarán a Javier Gu
rruchaga en la presentación de la 
gala Carmen Elías, Mónica Ran
dall, Oscar Ladoire y Nina. La no
ta erótica y colorista la pondrá el 
ballet Tropicana, que actuará al 
completo. Una orquesta de 21 
profesores dirigida por Manolo 
Gas se encargará de la parte mu
sical de la gala Xavier Cugat, co
nocido popularmente como Cu- 
gui, ha sido considerado uno de 
los catalanes más universales.

Un homenaje merecido
El cantante y actor Javier Gurruchaga, aseguró que el músico Xa
vier Cugat es “el equivalente al Ricky Martin de hoy en día” y ex
plicó que la gala dedicada a su figura “servirá para reivindicarlo 
como se merece”. En una conferencia de prensa celebrada ayer 
por la mañana en los estudios centrales de TVE en Madrid, Gu
rruchaga, ce-presentador y co-guionista del especial Bailando 
con Xavier Cugat explicó que la gala servirá para “reivindicar la 
calidad musical de Cugat, que hay alguna gente que ni siquiera 
sabe quien es. En Londres puedes encontrar siete discos suyos y 
aquí ninguno”. El líder de La Orquesta Mondragón, quien agra
deció el apoyo decidido y sincero de RTVE al Especial, aseguró 
que Cugat “ha sido ninguneado” pero que la Gala, de dos horas 
de duración, “será un gran concierto y de alguna forma un gran 
homenaje a la hispanidad y su música”. Nacido en Gerona, en 
enero de 1900, con 4 años su familia tuvo que emigrar a Cuba a 
causa de las actividades políticas del padre. En La Habana pasaría 
su primera juventud, acompañando al piano películas mudas y 
dando conciertos de violín. De alió viajó a Nueva York pero su 
fascinación por Hollywood le hizo trasladarse a Los Angeles.

¿Cómo es la vida bajo la car
pa? ¿Cómo ha evolucionado 
el circo a través de los años? 
oQuiénes son sus personajes, 
más representativos? En La 
noche temática ^q\ programa 
que dirige Juan José Mardo
nes, entraremos en este mara
villoso mundo del circo. Para 
ello incluye los documentales 
Payasos y El hombre que 
montó su carpa. Se completa 
con el reportaje Una vida de 
circo y el largometraje ¿a 7?í2- 

rada de los monstruos, una 
obra maestra del séptimo arte 
realizada en 1932 y uno de los 
títulos más singulares de la his
toria del cine fantástico.

El primer documental de 
La noche temática se titula Pa
yasos (1992) y aborda el mtm- 
do de los payasos desde dis
tintos puntos de vista. Desde 
la concepción del payaso cla
sico hasta los más modernos 
de hoy en día. Una vida de cir
co 0997) es el título del re
portaje que viene a continua
ción. Se trata de una produc
ción de TVE, de 12 minutos 
de duración que refleja el en
tusiasmo y las dificultades de 
la familia Arriola, dedicada ai 
mundo del circo desde hace 
cinco generaciones.

El documental que cie^ 
La noche temática se titula L 
hombre que montó su carpa 
(2000), una producción iran- 
cesa realizada que cuenta a 
trayectoria de Alexandre Bou- 
glione, quién después de ha
ber recorrido el mundo en u 
circo familiar durante mas 
veinte años, fundó en 199 
circo Romanés, el primer cir 
zíngaro de Europa.

VÍA DIGITAL

Pedro Urieta, nuevo 
director general

Pedro Urieta Guijarro, hasta 
ahora director general de Te
lefónica, Publicidad e Informa
ción, ha sido nombrado nuevo 
director general de Vía Digital, 
en sustitución de Robert Appel, 
informó la cadena. Pedro Urie
ta, natural de Bilbao y de 42 
años, ocupó el puesto de direc
tor de ventas y marketing del 
comité de dirección de DHL In
ternacional España, y de SEUR, 
y jefe de producto en la direc
ción de marketing de Johnson 
Wax Española S.A. La incorpo
ración de Urieta reforzará el 
equipo directivo de Vía Digital, 
cuyo consejero delegado es Juan 
Ruiz de Gauna.

ESTUDIO

La TV pierde terreno 
frente a Internet

Las comunicaciones online y el 
hecho de navegar a través de la 
Red están teniendo un “podero
so” impacto en el uso de otros 
medios. La televisión y los me
dios impresos están “perdiendo 
gradualmente terreno” frente a 
Internet, según se desprende del 
estudio New Media Usage rea
lizado por la empresa de publi
cidad Adlink. El descenso pue
de ser atribuido al hecho de que 
el uso de Internet está relacio
nado con el entorno del hogar 
(desde el 65% en Suecia hasta 
el 88% Reino Unido). De este 
modo, Internet está en compe
tición directa con la televisión, el 
entretenimiento tradicional.

RTVE

Adapta la publicidad 
a la TV sin Fronteras

El Consejo de Administración 
de RTVE aprobó por unanimi
dad las nuevas normas que re
gularán la emisión de publici
dad en TVE, que sustituyen a 
las vigentes desde 1990, con el 
fin de adaptarías a la Directiva 
de Televisión sin Fronteras. Las 
modificaciones más destacadas 
persiguen mayores garantías de 
protección a la infancia y preci
san con mayor claridad qué pu
blicidad tendrá la consideración 
de no admisible, según se en
cuadre en publicidad encubierta, 
ilícita o prohibida. Asimismo, 
las nuevas normas definen la te
leventa y fijan los topes de la sa
turación publicitaria.

ANTENA 3

Nuevas aventuras 
en ‘Ciudad Sur’

Antena 3 emite un nuevo capí
tulo de la serie de reciente es
treno Ciudad Sur. Una produc
ción Globomedia que cuenta la 
vida de varios personajes de una 
barriada urbana. En el nuevo 
episodio Clara decide alquilar 
una habitación de su casa para 
mejorar sus condiciones econó
micas y ayudar a su hijo a salir 
de las drogas. Juan Guevara, ex 
campeón de boxeo, será el pri
mero en interesarse por el al
quiler, pero Clara se niega a 
arrendárselo porque el chico tie
ne fama de soberbio y machis
ta. Por otra parte, Bea,trata de 
convencer a Tito par que arre
gle el conflicto que lo distanció.

tiempo 2

ÍE-I

¡Antena 3 
¡Moncloa.
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06.00 Canal 24 horas 
CIJO Telediario matinal 
^.00 Los desayunos 

de TVE
Invitada; Lilis de 
Grandes

09.50 Cosas del amor 
1X20 Saber vivir

Sesenta y dirige 
:Manuel Tareigesias: 
:'Kilos que dañan la 
■ piel’

12,45 Así son las cosas
- Presenta y dirige
■Manuel Giménez

14.00 Informativo 
territorial

1430 Corarón de inviemo
■í- ;; Las noticias de los 

; famosos, con Anne 
zj Igartibum

06X10 Euronews 
06.30 Kangoo
07,00 Tilat's engllsh 
07,30 TPH Club
-< ri Kangoo, Barrio 

Sésamo, Doraemon, 
• Daniel el travieso 

0935 Aquí hay trabajo 
10.00 La aventura del 

saber
11.00 La ^bcula de la 

mañana
. 'Las que tienen que 

servir"
12.30 Guillamo Tell 
13.00 TPH Club

: Calimero, Tweenies, 
. Aventuras en 

pañales,...

07.15 Masked raider 
07.30 Club Megatrix

íCon Ana Chávani y 
rp/j David Pérez. Incluye 
'4 las series animadas 

j: JSupemran, Pippi 
' Calzaslargas, Heidi 

0930 El primer café 
10.30 Como la vida 
13.30 Los ladrones van a 

la oficina
14.00 Moesha

Serie
1435 Los Simpson

0630 Informativos 
Teiecina}

;■ ; Presentados por Ana 
-¿.jJ Rodrí^ez y Juan

’ Antonio Villanueva, 
Induye 'La mirada 

;cntjca’
10.K) El súper
1030 Camino de Avonlea

‘La abuela IJoyd'
1130 Día a día

Magazine matinal
• ado por María
•i Campos

14.00 El juego del 
euromülón
Concurso diario sobre 
la UE, presentado por 
Paula Vázquez

MOO CNN+ Noticias 
08.20 Fútbol mundial 
08.50 Nuestro cine
MIO Lo + plus 
16^00 Cine

’B padrino HT
12.44 Documental: 

estrellas de las Fox 
'Gene Hackman' 

13.30 Los 40 principales 
Toda la actuaildad del 

:.. panorama musical 
14.00 Más deporte

06,45 Carta de 
presentación

07.00 Buenos días, 
Andalucía

07.15 La banda del sur
■3; Tfansformers, Historias 

ti ;:del padre Castor;.,, 
09.00 Buenos días, 

Andalucía 
09.45 Guía laboral 
10.00 Telesigno
1030 El club de las ideas 
11-30 Cine

‘Duelo en el fondo del 
./ mar'

13,15 Cem sabor andaluz 
Programa sobre 

’gastronomía y 
manualidades

08.00 Carta de 
-presentación 

10.00 Andalucía viva 
r< Serie divulgativa con 

1 reporajes sobre 
.Andalucía

11.00 Retratos
:Antonio Machín' 

12.00 Con la voz de las 
estatuas
'Manuel A. Heredia’ 

1230 Pretextos
?;j^v Programa sobre 

literatura
13.00 Telenoticias

Infonnativo de la 
jomada, con Nuria del 

51111 Saz

07.15 Signo a saber
Programa de 

ti educación
07.45 Cyberclub

Oso Yog, X-rren, La 
; i vida moderna de

• i Rocko, Dennis y 
iGnasher

0930 Buenos días, Madrid 
1 Con Imma A¿jilar

.,ti -AJipio Gutiérrez, 
Antonio López y Chus 
Galán

12.10 Los ángeles de 
Charlie

;‘Un ángel bebé'
13.00 Gran Parchís TV 
13.30 Telenoticias

• L - Incluye información de 
.. Castilla La Mancha y

V, Castilla León

15.00 Telediario 1 
¿Con Ana Blanco 

16,00 El tiempo
16,05 Pobre diabla

Telenovela
18.05 ¡Ala... Dina! 

, 'Que ia fuerza te 
-acompañe'

1840 El precio justo 
, . Concurso diario 

presentado por Carlos 
Lozano

20,00 Gente
• Con Pepa Bueno y 

Sonia Ferrer

21-(X5Telediario 2
Con Alfredo UnJaci y 
Maria Escario

2135 □ tiempo 
2230 Cruz y raya.com
2235 Bailando con Cugat

Presenta Javier
GuTucha^ 

Ql-OS Telediario 3
Con Canrien Tomás 

“130 Cine de madrugada
‘Manhattan sur" 

"3.50 Cine de madrugada 
‘S defensa de Notre 
Dame’

^•25 Gente

16>15 Saber y ganar
Conourso presentado 
por Jordi Hurtado 

15,45 Grandes
docisnentales 

■ ‘Hombre y bestia' 
16.45 Jara y sedal 
17.20 A su salud 
i: i ‘Cuando la vida se 

rompe’
17.55 Los chicos de 

Beverly Hills 
:‘Para el que se lo 
merezca'

18.20 Todo nieve 
18.45 Informativo 

territorial 
18.55 Fútbol

Campeonato nacional 
de Li^, Segunda

: ■división B

2100 Enréd@te 
21.30 Rally Paris-Dakar 

: Resumen
22.00 La 2 Noticias 
22.25 El tiempo 
22.30 En portada 
23.25 La noche temática 
,yB mundo del circo 

■ -T ‘La parada de los 
monstruos’ [00.25) 

02.15 Cultura con ñ 
02.45 Milenio 
03.15 Teledeporte 

1 Balonmano 
05.00 Euronews

15.00 Noticias 1 
'Con Susana Griso

16.00 Sabor a ti
■ Magazine de tarde 

i■ presentado por Ana 
/Rosa Quintana y

■ Antonio Hidalgo 
1935 Pasapaiabra
;■ ; Concurso presentado 

'Silvia Jato
20.25 Ciudad sur

, : Serie

21.00 Noticias 2
T j Con Ernesto Sáenz de 
Lu ' Buruaga. Incluye 

í / sorteo cupón de la 
ONCE

21-55 El traspiés
00,55 Noticias 3

)Con Rosa María 
Mateo

0035 Película
'Doble traición'

0235 Rex, un policía 
diferente

0325 Televenta
0530 Cine

. Jimmy Hollywood’

1430 Informativos 
Telecinco
Cor Angels Barceló 
De 15.15 a 15.25, 

ír TS desconexiones 
regionales

15.30 Al salir de clase 
T'TL' ‘Malas jugadas’ 
16.15 Cine de tarde 
/ T Asesinato ritual’ 
18.30 Historias de hoy
H-T Noticias de actualidad 

■ y crónica de sucesos 
19.50 ¿Quiere ser 

miltonario? 50x15 
j Concurso diario 

ipresentado por Carlos 
;Sobera

2030 Informativos 
Telecinco

; Con Juan Ramón 
/Lu) M Luc8S. Incluye 
B:") información 

meteorológca
¿130 El informal
)L Lj Con Javier Capitán y 

L) Roraitino Fernández
22.00 Cine 5 estrellas

‘Smllla, misterio en la 
r nieve'
00.10 Orne

;'Cyberetla: pasiones 
iprohibidas'

0245 Más que coches 
02.45 Infocomerciales 
04.45 Madrugada de cine

L 'Recete: asesinato’ 

1435 CNN+ Noticias 
16X0 Dame un respiro

YSerie
1530 Lo + plus 
1630 Cine

‘Sueños cambiados’ 
Í&0O NBA
20.00 NBA en acción 
2030 Contran’eloj
2O.S De repente, Susan 
T^Ljleleserie

212S Noticias redacción
22.00 Estreno Canal+ 

‘Unos peques 
• geniales’

23.35 Che
M 'Estado de sitio’

01.27 Cine X
‘Perversa'

03.15 Cine
: 'B padrino 11'

06.27 Cirre
.T 'Cusito de otoño'

13.55 Canal sur noticias 
infonnativo general, 

^T?^ con espeoal atenctón 

■ira ias noticias de 
TL" / Andalucía

15.15 Contraportada
16.05 Bravo por ia tarde

'Ma^ne de 
isobremesa. Presenta 

i... 5 Agustín Bravo
19.ÍX) Andalucía directo

Magazine informativo 
Micli en directo que realiza 
¿'Íxl conexiones con todas 
¿^^5tí las provincias de 
^^^1 Andalucía. Presenta

■ Rafeel Cremades

2030 Canal Sur Noticias 
,LÓJ Informativo general, 
:MMy con esfKcial atención 

a las noticias de 
u: ) L Andalucía 
2130 Los reporteros 
ff''n Reportajes de 

u actualidad
22.00 Cine

''Lago Ness'
00.25 Cita a ciegas

Espacio de
L entreteninento y 

humor presentado por 
’ Geyo González

02.05 Canal sur noticias 
0235 Cirre

‘Linea mortal’
04.00 Línea mágica 
04,45 Cita con Zulay 
05.15 Despedida y cierre

13.20 La banda del sur 
^g Incluye las series 
^|lL Helio Sandybel, 

■’- Telefubbies, Mon Pe, 
:iLülú, Pnincipe 
iValiente, Los cuentos

• ide la cripte. Rock/y 
i i BullwinWe, Jem, 

Cardcaptor Sakura,.,.
1830 La cruda realidad 

Teleserie
19.00 Los últimos 

andaluces
' Docurnerral

19.30 Luces y sombras 
‘Museo de la Bahía 
de Cádiz’

20.00 Tododeporte 
2030 National geographic

21.30 Telenoticias
22.00 Cine

L) 'Bésame Guido'
23.30 La venta del duende 

ó Programa sobre 
'L' flamenco, con José 

L Luis Montoya 
00.35 Tododeporte 
0110 60 minutos

'Nike, ¿ropa limpia? 
01.50 Despedida y cierre

14,00 Teienoticías
• ’ Presentan Teresa

> Ty/' Castanedo, Antonio 
TMérida y Manolo
-i Lama

1530 Con T de tarde
>/ , j Magazine presentado 
Lpor lereiu Campos.

/ Repaso a las revistas 
- . del corazón

18.15 Madrid directo 
Informativo sobre la 

.i Comunidad de Madrid 
que presenta 
Inmaculada Gabán. 

''Especial cabalgata de 
L■ Reyes

19.45 Mamma mía 
Presentan Víctor 
Sandoval y Pilar Soto

__u." _“. __ ;
20.25 Telenoticias 

Presenta! Luis 
Sanabria, Raquel 

■ Sánchez Silva y Javier 
Reyero

2135 Tómbola
L Entrevista al padre 

L • Apeles
02.00 Treinta minutos 

)‘2ior
0230 Telenoticias última 

edición
0X45 Sala de madrugada

, ‘La mente de John 
Soames’

64.20 Información cultural 
de la CAM

#r

informal’ TELE 5/21.30

sffnfy^^^ ?^ ^^^ estará protagonizada por el informativo de hu- 
^'iernes emrT^^^’nTozT®^®^^^^'^ ofrece a los espectadores de lunes a 
remández v Jav‘ r ^ ^ í^^ 22.00 horas, y que conducen Florentino 
‘información ^xu"^ Capitán. Los espectadores podrán disfrutar con la 

«numor y los sketches de estos profesionales.

Televisión por satélite

VÍA DIGITAL CANAL SATÉLITE

GRAN VIA
19.10 James y el melocotón gigante
20.30 Programa
21.30 Rodando
22.03 Los PJ's
22.30 Platos sucios

GRAN VIA 2
2W3implemente Geraldine (V. M.) (E)
23.¿^ La diferencia en carne propia (E) 
00,45 La diferencia en el cine (E) 
01.30 Golf; Mercedes Championships

GRAN VIA 3
20.30 Concierto Suenan las bandas desde 

LMedellín (E)
21.30 Unos policías muy, muy ladrones (V. M.)
23.00Cops Stories: Río de Janeiro
00,00 Cops Stories: Estambul
01,00 Nosíradamus (V, M.)

CINE 600
ÍS35-Hay un camino a la derecha

1935 Presentación El vagabundo y la estrella
2C--00 El vagabundo y la estrella
^.30 Carne trémula (E)
23.10 El cronicón

EUROSPORT
19.S1 Luge. Copa del Mundo
20.30 Fútbol: Tomeo de Maspalomas
22.30 Rally Paris-Dakar 2001
23.00 Noticias; SportsCentre

HISPAVISION
21.30 La huella; Mérida (E)
21.55 El 98; La guerra de los 10 años
22.50 El tiempo de...: Joan Manuel Serrat (E)
23.15 Frontera límite: Motos acuáticas (E)

MEGATRIX
17.45 Chiquititas
18.3(1 El mundo de Beakman
19.00 Exosquad
19.30'Extrem Dinosaurs
19,60 Hada nupcial

CALLE 13
38.00 Navarro. Mujeres furiosas (Ej
19.30 New York Lindercover. Si el mundo fuera mío
21.30 Alfred Hitchcock presenta. Los diamantes no 
:yson para siempre

SEASONS
16.20.Cangrejos gigantes de los fiordos

L '(escandinavos {V M.)
17.10 Vídeo revista de pesca. La pesca al coup
21.30 Aventuras de pesca en Alaska (E)

40 TV
10,00 Fórmula Mañana (E)
15.00 Superventas España
22,00 Concierto. Everiast (E)
00.00 WDM (E)

ESTILO
15.00) Cóctel (B
15.30 Especial. Loewe y Nina Ricci:

) Icolección Cyi 2000 (E)
2fi00 La vida, el amor y todo lo demás



ZOCODOVER

Ver 

¿ME LO PUEDEN 
EXPLICAR?

Me comenta el carnicero 
que no vende un kilo carne 

también lo dice el tendero 
y mi vecina, ¿que opina?

Que los huesos,que las vacas 
que los piensos, ¡que follón!

porque falta información 
y opina, opina y opina

y lo dice Villalobos 
con los huesos por montera

con tanta opinión partida
el ganadero está loco

pero no por el animal 
ni los piensos, que tampoco

locura le entra a él 
porque no vende la carne

y se acumulan las vacas 
y los cerdos y el pescado

con tanta locura unida 
y tanto descontrolar

No se por dónde tirar 
¿me lo pueden explicar?

Solo y arrugadito

Parece que alguien no se percató a tiempo de la existencia de este stop . Asi 
se ha quedado el pobre, arrugadito y apoyado en una farola como si con él no 
fuera la historia. Esperemos que el descuido del conductor sólo acabase con este 
destrozo, porque las señales pueden arreglarse. Eso sí, cuanto antes. Uno de los 
accesos a la carretera del Valle lo está pidiendo a gritos. M. SOTO.

Tazos
* El otro día, desde esta 

misma sección, analizábamos 
las críticas de Izquierda Uni
da respecto a la visita privada 
de representantes de la Gran
deza de España a la Exposi
ción Carolus, y decíamos que 
se justificaba desde el punto 
de vista de "las relaciones 
públicas" necesarias en cual
quier exposición de tal calibre.

* Lo que no se puede jus
tificar, sin embargo, es que el 
autocar, con el morro hacia la 
puerta de Bisagra, aparque en 
la Delegación del Gobierno, y 
los coches acompañantes 
ocupen el paso de cebra de 
Zocodover, poniendo en difi
cultades al tráfico rodado.

* Y no es la primera vez 
que pasa últimamente, cuan
do este tipo de prácticas se 
desterraron, gracias a Dios, 
hace ya algún tiempo.

* Aquí no existen ciudada
nos de primera o de segunda 
clase. Como mucho cortesía 
al visitante que llega a nues
tra ciudad. Sin molestar.

buhotol@yahoo.com Bono dice que hubiera dimitido si el 
AlbaceteAVE no parase en Cuenca y

Las argentinas 
ocultan la 
esterilidad de sus 
parejas

Efe

La mayoría de las mujeres 
argentinas cuyos maridos son 
estériles ocultan este proble
ma para proteger la imagen y 
la autoestima de sus parejas, 
según revela una investigación 
difundida por el diario "La 
Nación". El estudio "Aspectos 
psicológicos de la mujer fértil 
en casos de infertilidad mas
culina en la pareja", realizado 
por la médica psiquiatra Luisa 
Barón, indica que el 92 por 
ciento de las mujeres en esta 
condición hubiera preferido ser 
ella la causante de los proble
mas de la pareja.

Efe

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, desveló 
ayer que si no hubiera conse
guido que el AVE Madrid-Le- 
vante pasase y parase por 
Cuenca y Albacete habría re
nunciado a su cargo, porque "me 
hubiese visto incapaz de presi
dir esta región".

Bono, que se reunió en 
Cuenca con representantes de 
asociaciones, instituciones y 
colectivos de la ciudad, afirmó 
en rueda de prensa que el acuer
do alcanzado en Murcia el pa
sado lunes es "un resultado 
histórico del que pronto vamos 
a poder tener los beneficios 
concretos", del que se encuen
tra muy satisfecho, porque en 
esta causa comprometió su 
permanencia en el cargo al fren
te de la región.

Aseguró que no se le olvi
dará nunca la fecha del 8 de ene

ro de 2001, porque ese día cul
minó, tras una negociación com
plicada y difícil, uno de sus pro
yectos políticos más importan
tes, ya que el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha había adquiri
do el compromiso de que si el 
AVE no paraba en Cuenca y en 
Albacete no llegaría a Levan
te.

Sin embargo, cuando en al
gún momento difícil sólo se vio 
arropado por los ciudadanos de 
laregión y por su Gobierno, tomó 
la decisión de que si no se ele
gía el trazado que pasa por 
Cuenca y por Albacete "el que

Afirmó que no desea ponerse 
ninguna medalla, sino que quiere 

ponérsela "al pueblo.de Cuenca que 
luchó por conseguirlo"

hoy es presidente hubiera de
jado de serio".

"Si después de utilizar to
dos los argumentos y toda la 
fuerza que esta región me ha 
prestado no hubiésemos con
seguido este resultado, me 
habría visto incapaz de presi
dir esta región", añadió Bono. 
En este sentido, indicó que ha 
tenido que lamentar durante el 
proceso la "falta do inteligen
cia" de quienes decían que el 
mejor trazado era la línea di
recta entre Valencia y Madrid, 
o la de los que abogaban por
que el AVE pasase sólo por

Cuenca o sólo por Albacete, que 
hicieron "un flaco servicio a 
causa" y a la vertebración re
gional.

Ahora espera que quien 
decían que no podía pasar po 
Cuenca y por Albacete ’ al me 
nos en su interior sepan 9^®®' 
taban equivocados", P®J^ 
pasa por estas dos ciudadey 
por Toledo. "Por primera vez 
en la historia de las eomunic 
ciones de nuestra tierra hem 
estado a la cabeza de Esp’ 
porque sólo hay una regiónq 
puede exhibir el mismo ni 
satisfacción que nosotros, 4 
es Cataluña", destacó ®°'

Declaró también Q^® ” j^j 
ca pudo entender laposicioi 
anterior titular de Fomen , ^
fael Arias-Salgado, {P’®¿be
que la opción sur ^ja-La 
neficiosa para Las pj^g 
Mancha, aunque "gracia dejo de ser ministro antes 4 

yo presidente".

M.C.D.


